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INTRODUCCIÓN
S E R I E  H U M O

Muchos han tratado de categorizar el libro de Eclesiastés. Jeffrey Me-
yers afirma que es un libro sobre la fe (Jeffrey Meyers, Ecclesiastes 
Through New Eyes: A Table in the Mist, (Athanasius Press, Monroe, LA, 
2006), p. 16.). Mark Driscoll lo ha llamado un libro sobre el arrepenti-
miento (Mark Driscoll, Mars Hill Church, Seattle, WA.). Charles Swindoll 
ha escrito sobre él como entradas en el diario de “Ragged Edge” de la 
vida, algo así como la vida diaria (Charles Swindoll, Living on the 
Ragged Edge, (Word, Waco, TX, 1985)). Sin embargo, yo sostengo 
que es un libro sobre adoración.

La adoración, es todo lo que proclamamos, por todo lo que vivimos 
que le hemos dado valor. Los cristianos declaramos que Jesús es el 
único digno de nuestra adoración: cantamos canciones para Él, decla-
ramos y estudiamos Su Palabra, y buscamos enfocar nuestra vida en 
Él. Sin embargo, estamos bajo constante bombardeo por aquellas co-
sas que compiten por la adoración: relaciones, dinero, placer, poder e 
influencia, etc. Para encontrar este “cancionero”, uno no necesita viajar 
más allá de la estación de radio local. El rey Salomón, con más dinero, 
influencia, poder y sabiduría de lo que jamás podamos esperar, se pro-
pone descubrir si alguna de estas cosas “bajo el sol” son dignas de 
nuestra adoración.

Durante los próximos meses, emprenderemos este viaje junto a Salo-
món. Para sorpresa de aquellos que tratan de clasificar este libro co-
mo una visión malhumorada y pesimista del mundo, encontraremos a 
un hombre sabio, honesto y humilde que está buscando amorosamen-
te dirigirnos hacia aquellas cosas que tienen un significado real y dura-
dero. En última instancia, descansaremos en su declaración final: “de-
bemos temer a Dios y guardar sus mandamientos, porque todo lo que 
está bajo el sol sólo tiene significado cuando nuestra esperanza última 
está más allá del sol”.

¿Por qué estudiar este libro? El Dr. Philip Ryken responde a esta pre-
gunta de la siguiente manera: “(1) Es honesto acerca de los proble-
mas de la vida, (2) aprenderemos qué nos sucederá si elegimos lo 
que el mundo trata de ofrecer en lugar de lo que Dios tiene para 
dar, (3) hace las preguntas más grandes y más difíciles que la gen-
te hoy todavía tiene, (4) nos ayudará a adorar al único Dios verda-
dero, y (5) nos enseña cómo vivir para Dios y no sólo para nosotros 
mismos.” (Philip Ryken, Ecclesiastes: Why Everything Matters, (Cross-
way, Wheaton, IL, 2010) pp. 14-15.) Sólo añadiría que, en una cultura 
donde la iglesia que a menudo está desconectada de la realidad de la 
vida, la honestidad de Salomón nos ayuda a tratar también honesta-
mente con la realidad de la vida, lo que lleva a nuestra fe hablada sim-
plemente a vivirla.

Al comenzar este estudio, permíteme ofrecer algunos pensamientos y 
palabras de aliento. Los temas que cubre Salomón son difíciles: la exis-
tencia del sufrimiento y el mal, el atractivo del dinero y el placer, y la 
soberanía de Dios, por nombrar sólo algunos. Se ocupa de ellos con 
honestidad nivel intestino (hablando desde lo profundo de su ser). 
¿Puedo animarte a hacer lo mismo? En las preguntas que se harán en 
este estudio durante las próximas dieciséis semanas, será fácil dar la 
respuesta “correcta”, pero la respuesta “correcta”, si no es la respuesta 
real, en realidad no es una respuesta. Trata honestamente con tu cora-
zón y con tus dudas, Dios es lo suficientemente grande para manejar 
cualquier desafío o pregunta que puedas lanzarle .

Eleazar Seguel S.
Pastor Plantador 
Iglesia Curauma



S E R M Ó N  1

SEXTO SENTIDO
Bajo el sol, todo funciona en ciclos, nada es permanente y durade-

ro, por lo tanto, nada se está cumpliendo en última instancia. Si 
reconocemos que lo que realmente estamos haciendo es cons-

truir castillos de arena, entonces podemos disfrutarlo. Sin embar-
go, si pensamos que el castillo de arena de nuestra vida es una 

estructura permanente, que durará para siempre, estamos conde-
nados a la frustración y la decepción. Por eso, en el fondo, Ecle-
siastés es un libro de adoración. Declara que la adoración es so-
bre una vida entregada a algo, y cualquier cosa a la que doy mi 
vida debajo del sol traerá simplemente frustración. Sólo puedo 

encontrar la satisfacción más allá del sol.

Eclesiastés 1



I N T R O D U C C I Ó N

Vayamos a Eclesiastés, un libro salvaje, salvajemente popular. Eclesiastés, un mensaje tan positivo. Un caluroso y confuso libro. 
El autor Herman Melville, que escribió Moby Dick, también llamó a Eclesiastés "el más verdadero de todos los libros." 

Tú puedes confiar confiar en un hombre que vivir duro fue su razón de ser. En vez de alguien que ha vivido encantado o en un 
sueño. Todo perfecto y nunca sufrió o se molestó, en este no se puede confiar, pero alguien que ha sangrado y sufrido, todo ha 
sido horrible, se puede confiar en lo que dice, su experiencia vale. Y así, vamos a comenzar en Eclesiastés esta mañana, y esta-
remos allí durante las próximas dieciséis semanas. 

Y lo haremos de la siguiente manera, de una manera narrativa. iremos leyendo un poco del texto e iremos conversando un po-
co del texto, leyendo un poco del texto, conversando un poco del texto. 

El éxito es una pasión de no sólo nuestra generación, sino que realmente cualquier generación lo busca. Y es verdad todos 
queremos tener éxito. 

Con las herramientas de marketing de nuestro tiempo, es más que un deseo. De hecho, incluso tienes empresas cuyo único tra-
bajo es motivarte para tener éxito. 

Estoy pensando en cosas como…, tu conoces los carteles, "Trabajo en equipo" y luego tienes la pequeña frase debajo “el éxi-
to está en tus manos”. Incluso me gustan más los carteles que se burlan de eso. Cómo el de Sprite “La imagen no es nada, la 
sed lo es todo”

Nunca he conocido a alguien que diga: "No quiero tener éxito". 

Ya sea en el negocio, en la vida, en la familia, en las relaciones, todos queremos tener algún tipo éxito. 
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C O N T E X T O

Ahora, la Biblia, va a tratar el éxito. Pero específicamente, va a abordarlo en estos libros que están juntos en medio del Antiguo 
Testamento. Se les llama la "Literatura de la sabiduría", y la mayoría de la gente, si tienen un versículo favorito del Antiguo Tes-
tamento, probablemente saldrá de estos libros. 

Es Job, Salmos, Proverbios, Eclesiastés y Cantar de los Cantares. Esos libros constituyen lo que se llama la “Literatura de la sa-
biduría". Y las personas que leen las Escrituras, aman estos libros. Específicamente, aman estos libros del Antiguo Testamento 
porque no son tan históricos como los demás. Son narrativas de la vida de las personas. Y así, podemos conectar con su ale-
gría, con su dolor, con sus tiempos difíciles y con sus buenos tiempos. Y los hombres que son ejemplificados o comentados en 
estos libros, son hombres muy, muy, muy humanos. Y por lo tanto, son fáciles de leer y decir: "Está bien, entiendo eso, yo soy 
así”.

Cada uno de los libros tiene su propósito. El libro de Proverbios está realmente preocupado de tu éxito. Si quieres tener éxito, 
ya seas un hombre de negocios o un estudiante o una mujer de negocios o un ama de casa, este es tu libro, Proverbios es una 
especie de Guía de cómo hacer eso. Se ocupa de todo, desde el dinero a las relaciones y el carácter. Así que ese es Proverbios.

Los Salmos, uno de mis favoritos, son los escritos del gran rey esquizofrénico, David. Y creo que es esquizofrénico porque él, 
en una línea dice, "¿Cuánto tiempo, oh Señor, me abandonarás?" Y luego dos líneas más adelante, dice: "Cuán grande es es-
tar cerca de Ti". Resuenan la forma en que él discute consigo mismo. Todos los que han tratado de caminar con Cristo saben 
que a veces hay un abismo entre lo que uno sabe y lo que el corazón está sintiendo. Y David dice cosas como: “¿Por qué estás 
tan abatido? Oh mi alma, pon tu esperanza en Dios.” Es como si él supiera lo que es correcto, pero su corazón no puede ver-
lo. ¿Alguien se ha sentido así también?

También está Cantar de los Cantares, oh qué libro. Es un libro sobre el sexo y la celebración del sexo. De hecho, tan gráfico es 
la este libro, que a los jóvenes hebreos se les prohibía realmente leerlo hasta que fueran un poco mayores, 22 años para ser 
más exactos. Es una celebración muy gráfica de la sexualidad.
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El libro de Job, y tienes el libro de Eclesiastés. Ahora, estos dos libros forman una especie de lección de dos lados opuestos 
del espectro. Si no estás familiarizado con la historia de Job, te la explicaré muy rápidamente. El acusador camina hacia el cielo 
y básicamente le dice a Dios: "He estado mirando alrededor de la tierra y estas personas que has creado, son un desastre". 
Y Dios dice: "¿Has considerado a Job?" Ahora, si Job hubiese sabido lo que estaba a punto de suceder, probablemente le di-
ría a Dios, "No te preocupes por mí. Estoy bien aquí abajo. Anda, anda.” Y Dios dice: “¿Has considerado a Job?” Y el Acusa-
dor dice: “Dame un descanso. Tú lo haz bendecido, lo haz hecho tan rico y lo haz hecho intocable para mi…” Y me encanta 
esa línea, porque ¿cuántas personas en la iglesia atribuyen esta clase de naturaleza dualista del bien y el mal, como Dios y el 
diablo haciendo una batalla entre sí? No es verdad. Lo que está por suceder a Job requiere el permiso de Dios. Si usted recuer-
da en el Nuevo Testamento, cuando Pedro está a punto de ser tentado, Jesús dice: "Satanás me ha pedido permiso para ten-
tarte, y yo te he entregado a él". Así que no hay esta batalla cataclísmica del bien vs Mal, hay un peón que dice: "¿Puedo mo-
lestarlo?" Y entonces, Dios dice: "Hmm, tal vez." Y así, el Acusador entra y dice: "Sabes, estos chicos son vagabundos". Y 
Dios dice: "Considera a Job". Y el diablo dice: "Dame un descanso. Tú has puesto un cerco alrededor de él, pero te digo 
que, si me dejas golpearlo, si me dejas hacerle daño, maldecirá Tu nombre.” Y así, Dios piensa, como sólo Dios puede y di-
ce bueno dale, la Biblia nos dice que en la frescura de la mañana, Job está caminando en su jardín y un criado corre hacia arri-
ba y dice que los ladrones han atacado y han matado a todos tus asnos y todos tus bueyes y todos tus siervos, menos a éste 
que entregaba el mensaje. Ese sirviente con el mensaje es el único que sobrevivió. Y la Biblia nos dice entonces, antes de que 
alguien hablara, otro siervo sube y dice: "Fuego cayó del cielo, quemó todas tus ovejas y mató a todos tus siervos menos a 
mi, y yo solo sobreviví". Cuando roban tus cosas es un mal día, pero cuando fuego comienza a caer del cielo y destruir tu pro-
piedad, entonces las cosas han ido horriblemente mal. Ahora, antes de hablar, otro siervo corre y dice que los caldeos asalta-
ron desde el este, y robaron todos tus camellos y mataron a todos tus siervos, y yo soy el único que sobrevivió. Antes de que 
alguien comience a hablar, otro se acerca y dice: "Todos tus hijos estaban en la casa de tu hijo mayor, comiendo, y el viento 
golpeó la casa, la casa se derrumbó y todos tus hijos murieron". Job se rasgó sus ropas y comenzó a adorar a Dios y dice 
esa famosa frase que muchos cristianos siempre repiten, porque se les perdió el iPhone "Desnudo he venido del vientre de 
mi madre, y desnudo Allí volveré, el SEÑOR dio, y el SEÑOR lo quitó. Bendito sea el nombre de Jehová". Esto enfureció a 
la mujer de Job, así que su mujer también se quiere ir y le dice: “¿Aún retienes tu integridad? Maldice a Dios, y muérete.” 

Entonces, el Acusador regresa, y Dios dice: "¿Eh? Ja ja ja." (Eso es una paráfrasis). Y el acusador dice: "Por favor, le has dado 
su salud. Todavía está sano. Déjame tomar su salud. Tú me das su salud, y él maldecirá tu nombre.” Así que Dios dice, "Es-
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tá bien”. Y el diablo lo golpea con una especie de sarna. Y así Job se sienta en cenizas, completamente pobre, los perros lamen 
sus heridas y llega al final de todo esto diciendo: "No tenemos esperanza en la tierra. Nuestra única esperanza está más allá 
del sol.”

Ahora a la mayoría de nosotros no hemos tenido esa vida, pero para aquellos de nosotros que han sufrido, que no tienen mu-
cho dinero, que han tenido enfermedades graves, los que han tenido un tiempo duro en la vida, suelen hacer esto. Muchas ve-
ces decimos: "Bueno, si la vida no fuera así, si tuviera más dinero, si tuviera más poder, si tuviera más amigos, si tuviera 
una mejor religión…” también muchas veces culpamos “...si mi padre no fuera tan malo, si hubiera crecido en un lugar di-
ferente, si pudiera conseguir esto... “ Y lo que hacen es que comienzan a crear en sus mentes, esta mejor existencia, esta me-
jor vida, si es que realmente existe en alguna parte. ¿Me estás siguiendo? Job muestra el problema, y hora, el problema sigue 
en Eclesiastés.

Así que, vamos recorrer todo este libro de Eclesiastés, para ver la desesperanza del corazón del ser humano, pero como en-
cuentra la esperanza mas allá del sol. 

A R G U M E N T O

Eclesiastés 1:1, “Estas son las palabras del Maestro, hijo de David, rey en Jerusalén.” Maestro también se puede traducir 
como "predicador" 

Bueno, así que "En las palabras del maestro" Quiero que puedan ver que esto es más que una historia de vida, aunque vas a 
ver algo de tu historia de vida aquí. El autor está queriendo enseñar algo que ha aprendido. Aquí vamos, "Estas son las pala-
bras del Maestro, hijo de David, rey en Jerusalén." ¿Quién es este? Salomon. Este hombre es el rey de una nación muy prós-
pera, rica y poderosa, es decir, que tiene más riqueza, poder y fama que alguna vez, jamás, jamás, jamás, jamás, jamás tu y yo 
tendremos. Él es más educado y culto. Desde el momento en que nació, tenía privilegios y tutores que le enseñaban cómo fun-
ciona la vida. Así que esto no es sólo un tipo de la calle. Está más allá de nosotros, honestamente, en términos de educación, 
riqueza y poder, más allá de nosotros. 
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V. 2: "Vanidad de vanidades, dijo el Predicador; vanidad de vanidades, todo es vanidad.” 
NVI “Lo más absurdo de lo absurdo, —dice el Maestro—, lo más absurdo de lo absurdo, ¡todo es un absurdo!”

¿Por qué pusieron "absurdo" allí? bueno pusieron absurdo allí porque la palabra que realmente está ahí en hebreo significa lo 
mismo pero es muy difícil decir “no hay sentido”. “Sin sentido de los sin sentido”. Así que, “Lo más absurdo de lo absurdo”, 
está diciendo que la vida no tiene sentido. 

Ahora bien, todos podemos ver la vida y estar de acuerdo en que hay porciones importantes de la vida que no tienen ningún 
propósito, que están ahí simplemente. Pero el predicador va a dar un paso más allá, y te va a decir exactamente lo que en la vi-
da carece de sentido. Así que miren allí mismo al final del versículo 2, "Lo más absurdo de lo absurdo, —dice el Maestro—, lo 
más absurdo de lo absurdo, ¡todo es un absurdo!” 

Salomon es un agua fiestas, Eclesiastés no es sólo eso, "Esto me molesta y esto no tiene un propósito.”

Dice: “Todo no tiene sentido.”  “¿Todo, Salomón?" “Si Todo".
-¿Y el matrimonio?
-¿Y el placer?
"Sin sentido."
-¿Y la riqueza?
“Sin sentido. Todo bajo el sol, todo lo que existe, no tiene sentido”

Ni un disco de RadioHead están melancólico como esto. Eclesiastés es mas triste que que el disco de RedioHead “A Moon Sha-
ped Pool”, de su último disco: ‘True Love Waits’

Quiero decir, leí esto y quiero abrazarlo. Quiero abrazarlo y tenerlo en mi casa y preguntarle, “¿Vas a estar bien, Salomón?” 
Quiero decir, que Salomon va metódicamente hablar de todos los aspectos de la vida y luego dirá todo esto es inútil, en los 
próximos doce capítulos. De hecho, en los doce capítulos, usará la palabra hebrea "hebel" treinta y ocho veces. Él va a usar es-
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ta palabra, "sin sentido" “humo” treinta y ocho veces en doce capítulos. Saca cuentas es decir un promedio de 3 veces por ca-
pitulo lo dirá.

Por lo tanto, todo no tiene sentido. ¿Por qué? ¿Por qué todo no tiene sentido? Mira esto conmigo. 

V. 3, “¿Qué provecho saca el hombre de tanto afanarse en esta vida?” 

Aquí es porque creo que la vida carece de sentido. Porque para todo nuestro trabajo y todo nuestro esfuerzo y por todo lo que 
hacemos, morimos y dejamos este lugar sin cambios. Por todo lo que hacemos y todo lo que conseguimos, ya sea que te levan-
tes a las 5:00 AM o duermas hasta las 10:00, no importa lo que hagas, te mueres y te marchas de este mundo sin cambios. Esta 
es una filosofía, que se llama empirismo. Es la idea de que las únicas cosas que importan están en la tierra y pueden ser atraí-
das por los sentidos: ver, saborear, tocar, la audición. Que las únicas cosas que importan y las únicas cosas que son reales son 
cosas que pueden ser tocadas y manejadas, y es esta filosofía de los sentidos es la que determina que algo es real y correcto. 
Ahora, como creyentes en Jesús, tenemos un sexto sentido, pero hablaremos de eso más tarde porque aun no vemos gente 
muerta ¿cierto?.

Ahora, veamos los versículos 4-7. Así que, todo no tiene sentido porque vamos a morir y no vamos a cambiar nada. 

"4 Generación va, generación viene, mas la tierra siempre es la misma. 5 Sale el sol, se pone el sol, y afanoso vuelve a su 
punto de origen para de allí volver a salir. 6 Dirigiéndose al sur, o girando hacia el norte, sin cesar va girando el viento 
para de nuevo volver a girar. 7 Todos los ríos van a dar al mar, pero el mar jamás se sacia. A su punto de origen vuelven 
los ríos, para de allí volver a fluir.” 

Ahora, lo que está diciendo aquí es que la vida es como una rueda de ardilla. Quiero decir que es este tipo de patrón circular 
tonto que todos nos vemos atrapados, y al final del día, nuestra vida es una rutina, es como tratar de avanzar en la trotadora. Es-
tá sudoroso, su ritmo cardíaco es tal vez un poco mejor, pero no fue a ninguna parte. Y al igual que el sol hace lo mismo todos 
los días y el viento hace lo mismo todos los días y los arroyos y los océanos, al igual que la naturaleza testifica que estamos atra-
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pados en este tipo de tontería circular. Y así nuestras vidas trabajan. Y en la tontería circular de la vida, tú y yo hemos encontra-
do nuestras vidas, algo en una rutina. 

¿Qué quiero decir con esto?. 

No importa lo duro que trabajes, siempre hay una lavadora. No importa cuántas veces lo laves, estará sucio de nuevo. Tuve que 
cortar el pasto ayer. Lo hice hace una semana. Tuve que cortarme el pelo esta semana. Me cortaron el pelo hace un mes. Nece-
sitaba ser cortado de nuevo. Creció de nuevo. Tuve que pagar las cuentas de nuevo. Salomón va a decir: "Escucha, todo esto 
es agotador, todo es absurdo”

Mira el versículo 8, “Todas las cosas hastían más de lo que es posible expresar. Ni se sacian los ojos de ver, ni se hartan los oí-
dos de oír.” Así que, él está hablando de esta existencia no satisfactoria en la que nos metemos. Tal vez este patrón circular, se 
puede explicar de esta manera. Mañana por la mañana, la alarma sonará 6:30, nos despertaremos, nos ducharemos, nos vesti-
remos, nos meteremos en nuestro auto, nos detendremos a comprar un café, y te meterás en el taco, llegarás a tu oficina, escri-
torio, Peor aún, tu estación de trabajo, lo que significa que estarás prisionero a ese escritorio durante 8 horas. Llegarás allí, tra-
bajarás hasta el almuerzo. En el almuerzo, tú comerás algo, probablemente con algunos amigos. Ahora, después del almuerzo, 
regresará a tu estación de trabajo / escritorio / oficina / tienda / aula / lo que sea, y trabajarás hasta las 18:00, o 19:00 lo que 
sea. A continuación te iras al gimnasio, probablemente no. tal vez quieres ir, tu sabes que debes ir al gimnasio, pero en lugar 
de eso, vas a cenar, después te irás a casa, verás un poco de televisión y te irás a la cama. Y adivina qué vas a hacer el martes. 
Lo mismo. el mismo café. Nadie ordena nada diferente. Tal vez el mismo almuerzo. Si es diferente, es una de las tres cosas que 
pides siempre. De vuelta a la misma oficina, el mismo tráfico, los mismos programas de televisión, la misma cama. La vida es 
más parecida al "Día de la Marmota" de lo que nadie quiere admitir.

Por lo tanto, hay gente, y tal vez tú eres uno de ellos, que pretenden verse como que sus vidas no están en esta rutina predeci-
ble. Y déjame mostrarte cómo lo hacen. Mira en el versículo 9, “Lo que ya ha acontecido volverá a acontecer; lo que ya se ha 
hecho se volverá a hacer ¡y no hay nada nuevo bajo el sol!” ¿Hay algo de lo que se dice, 'Vean, esto es nuevo'? Ya ha sido en 
las edades anteriores a nosotros. La gente quiere fingir que su vida no es sin sentido, que su vida no está atrapada en una ruti-
na circular de aburrimiento al obtener accesorios y fingir que esos accesorios son una idea nueva. Al final, te pueden entrete-
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ner, pero no son nuevos. No hay nada nuevo. Y lo que está diciendo aquí es que los accesorios y las cosas nuevas son una par-
te engañosa de la tontería circular que aleja nuestras mentes de la rutina predecible y aburrida que es nuestra vida. Ahora, si 
eres honesto, y no estoy diciendo que no lo somos, pero si eres honesto, tienes que ver este juego en la vida una y otra y otra 
vez, que una ropa nueva o una casa nueva o un iPhone 8 o un auto nuevo, trae este alivio extraño y un poco de emoción a la 
vida. ¿No es cierto? Quiero decir que simplemente lo hace. ¿Alguna vez has pensado en lo raro que es? Que un nuevo teléfo-
no celular te hace sentir mejor. Quiero decir, tiene un efecto emocional en ti. Cuando estás cerca de la gente, lo sacas para revi-
sar el tiempo para que puedan ver. Quiero decir que es esto realmente extraño, "Esto valida la razón por la que estoy aquí." 
Los accesorios son accesorios. Ellos son sólo eso. Nada ha cambiado. Bueno, por lo que tu teléfono móvil ahora tiene Lector 
de huella, felicitaciones. Tuviste un calendario hace seis meses. Y adivina qué, mil años antes de eso, teníamos un calendario. 
¿Así que estás diciendo que no hay nada nuevo?. Ustedes se engañan ... ahora, ustedes me siguen aquí porque vivimos en una 
ciudad muy afectada por esto, esta área es muy afluente. Si desea consultar los números del censo en esta área, se trata de un 
área de clase media emergente y alta. No estoy diciendo que lo son todos; Estoy diciendo que el ingreso familiar dominante 
en esta área es la clase media emergente. Y en esta área, este es probablemente uno de los mayores peligros para la profundi-
dad de la vida y el significado: accesorios, juguetes, viajes, automóviles, casas nuevas, nuevas esposas, nuevos maridos, etc. No 
hay nada nuevo bajo el sol. Es posible que lo hayas oído así. Esto es lo que lamenta Salomón.

Y luego mira. Te va a traer aquí también, porque siempre hay los machos alfa ahí afuera que son como, "Yo cambiaré el univer-
so conocido. Haré un gran trabajo de negocios, un trabajo tan fenomenal con mi familia que me recordaran por generacio-
nes." Muy bien. 

Versículo 11, “Nadie se acuerda de los hombres primeros, como nadie se acordará de los últimos. ¡No habrá memoria de 
ellos entre los que habrán de sucedernos!”  

La respuesta de Salomón, mmmm, no. Vas a morir, y nadie va a recordarte. No, estás a punto de morir, y nadie te recordará. ¿Al-
guien sabe el nombre de su tatarabuelo, tatarabuela? No hace tanto tiempo. ¿Alguien sabe el nombre de su tatarabuelo? Uno 
de ustedes, bueno. Así que, absolutamente probada mi teoría, 1 de 50.
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Continuando, veamos el versículo 12, “Yo, el Maestro, reiné en Jerusalén sobre Israel. Y me dediqué de lleno a explorar e 
investigar con sabiduría todo cuanto se hace bajo el cielo."

 Permítanme detenerme y tratar de explicar esto. Lo que está diciendo que va a hacer aquí es: "Yo, el rey, con todos mis recur-
sos y todas las cosas que he aprendido..." Ahora, si recuerdas, cuando David murió y Salomón se convirtió en rey, Dios ofreció 
a Salomon lo que quisiera. ¿Qué quería Salomón? Sabiduría. No pidió riquezas, no pidió poder, dijo: "Quiero sabiduría. Quiero 
ser el hombre más inteligente." Y Dios, pensó que era una petición honorable, no sólo le dio eso, sino que le dio riqueza y po-
der. Así que esto es lo que Salomón acaba de decir en ese versículo: "El rey Salomón, rico, sabio y poderoso Salomón, se dispu-
so a descubrir todo lo que está ocurriendo bajo el cielo". Entonces, esto es lo que él va a hacer. Va a usar los sentidos: gusto, 
tacto, visión, oído y olfato. Por lo tanto, va a usar sus sentidos con toda su riqueza, poder y sabiduría, y va a usar esos sentidos 
para experimentar las seis cosas favoritas entre los hombres. Aquí están las seis cosas favoritas: la riqueza, el poder, la religión, 
los amigos, el trabajo y el placer. Por lo tanto, Salomon usa sus propios sentidos para involucrarse con las seis cosas favoritas 
del hombre como una especie de experimento de vida para ver lo que realmente sucede bajo el sol. Y cuando todo está dicho 
y hecho, dice que es sin sentido, es absolutamente absurdo.

Ahora vamos a los versículos 16-18, “Me puse a reflexionar: «Aquí me tienen, engrandecido y con más sabiduría que todos 
mis antecesores en Jerusalén, y habiendo experimentado abundante sabiduría y conocimiento. Me he dedicado de lleno 
a la comprensión de la sabiduría, y hasta conozco la necedad y la insensatez. ¡Pero aun esto es querer alcanzar el viento! 
Francamente, »mientras más sabiduría, más problemas; mientras más se sabe, más se sufre».” Básicamente, él está dicien-
do aquí me tienen, en caso de que tú pienses que soy un mentiroso, permíteme recordarte esto. Soy más inteligente que 
tú, más poderoso que tú, tengo más mujeres que tú. Eso es básicamente lo que está haciendo aquí. Él está diciendo: "Es-
cucha, confía en mí en esto". Versículo 17, mira esto: Me he dedicado de lleno a la comprensión de la sabiduría, y hasta 
conozco la necedad y la insensatez.

Así que, aquí está lo que dijo que hizo. Él dice: "Lo primero que hice fue ir por la ruta de las alturas. Lo que hice fue, marmolé 
todo y lo incrusté en oro. Comí caviar, bebí en Cristal, fui a la ópera, fui a todos los clubes de derecha, mostré todo mi riqueza y 
poder, jugué polo y golf. Hice todo lo que hicieron los ricos y famosos, y lo encontré sin sentido, completamente absurdo. Y 
así, después de haber adquirido todas esas cosas y tener todas esas cosas que hecho, todas las cosas que los ricos hicieron, 
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me di cuenta que no tenía sentido. Así que, miré y encontré a unos amigos campesinos, y fui y salí con ellos. Y tomamos mate y 
bebí un buen enguindado, fuimos ver  un rodeo, y comimos cordero al palo. Y lo hice, y eso tampoco tiene sentido.” 

Él dice: "Escucha, no está aquí y no está ahí". Mira lo que está atacando, porque generalmente pasa, si tiendes a ser más rico, 
sucede el efecto péndulo, quieres simplificar la vida, disminuir tu estilo de vida. De hecho, incluso algunos materiales para los 
hombres cristianos se trata de esto, "Hey, tienes que salir al bosque y matar a un animal y..." No encontraras este tipo de vida al 
aire libre simplista que de un momento a otro te aportará significado y propósito. Lo simple tampoco tiene sentido. No se trata 
de corre de la opulencia a la simplicidad para encontrar satisfacción.

"Escucha, he vivido la vida rica, y la simplicidad, ninguna da respuesta." Y luego está diciendo otro extremo, "Escucha, yo no te-
nía nada y la vida era increíblemente simple, y aún así carecía de sentido”.

Esos dos grupos siempre se miran y piensan que el otro es mejor. Los pobres miran a los ricos y dicen: "Oh, si yo tuviera más 
riqueza .." Y los ricos van, "Oh, si la vida fuera más simple…" 

Ahora después de esto, es probable que vayas y digas "Pensé que la iglesia era un lugar para estar feliz. Pensé que era un lugar 
para encontrar paz y armonía". Algunos de ustedes no se molestan en absoluto porque van a usar esto toda la semana. “Mi 
Amor, ¿vas a cortar el pasto?" “¿para qué?” “¿Por qué está largo?” “Vanidad de vanidad, oíste a Eleazar el domingo”. Ni siquiera 
voy a trabajar mañana. 

Algunos de ustedes dicen: "¿Me estás tomando el pelo? Me encanta esta serie ya. Esta es mi serie favorita”

Otros tal vez dicen “¿Qué? Esto es horrible, Ele.” Vine a la iglesia sintiéndome bien. Nos despertamos, mi esposa y yo tuvimos 
un gran desayuno, estábamos hablando de cómo las cosas estaban lleno muy bien y tú Eleazar nos dices: "Bienvenido a la igle-
sia. ¡Todo apesta! Lo odiamos todo.” 

Bueno, pero aquí está pasando algo. Y escuchen, siempre vamos a volver a esto al final de cada mensaje durante las próximas 
dieciséis semanas. Hasta que honestamente estemos listos para evaluar la vida bajo el sol, hasta que estemos listos para mirar 
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nuestra vida y ver cuál es el verdadero significado para lo que existimos o, tal vez, falta un real sentido para estar aquí, hasta 
que estemos listos para hacer eso, o tal vez estamos atascados en la rueda de ardilla. 

Pero es aquí es cuando se comienza a desarrollar el sexto sentido. El problema es que nuestros  sentidos miran lo terrenal. Para 
que la vida tenga sentido, tiene que haber el desarrollo de un sexto sentido que llamaremos al resto de la serie, la fe. Y ese sex-
to sentido tiene el poder de llevarnos más allá del sol. No sólo se centra en lo que está bajo el sol, sino que la fe nos da la capa-
cidad de ver lo que está más allá. De mirar a Cristo como el valor incomparable.

Ahora, te he dicho esto desde el primer día por aquí en Iglesia Curauma: todo el mundo sabe que algo está roto en el mundo. 
Ahora, estás en la iglesia, así que déjame decirte lo que creemos. 

Creemos que lo que sucedió al mundo es, la caída del hombre y el pecado entró en el mundo. Y si tú eres un invitado esta ma-
ñana y realmente no te interesa la iglesia mucho, probablemente está como, "Oh, aquí vamos con las cosas de pecado y esas 
cosas de los religiosos" Déjeme definir el pecado lo mejor que pueda para ti, porque sé que algunos de ustedes están listos 
para que yo me precipite sobre ustedes y les diga qué bebida beber y qué juegos jugar y dónde pueden ir y donde no pue-
den ir. Eso nunca lo haré yo. Lo que te diré es esto. Mi definición favorita de pecado proviene de un filósofo llamado Søren Kier-
kegaard. A veces se vuelve loco, pero algunas de sus cosas son brillantes. Y Søren Kierkegaard dijo: "El pecado está construyen-
do tu autoestima en cualquier cosa que no sea Dios." Porque cuando tomas algo bueno... recuerda las seis cosas que mencio-
namos, la religión, el poder, la riqueza, el placer, los amigos y el trabajo.  Son cosas buenas. No son cosas intrínsecamente ma-
las. Son cosas buenas, pero cuando tomas algo bueno y lo haces una cosa última, te has asegurado de que esa cosa te llevará 
al suelo. 

¿Me estás siguiendo? Cuando tomas algo bueno y lo haces una cosa última, tienes absolutamente garantizado que esa cosa te 
llevará al suelo, te despedazará el corazón y tu entorno. Te daré algunos ejemplos fáciles. 

Tú puede hacer que el objetivo final de tu vida sea la riqueza. Y tú puedes pasar todo el tiempo en ella, y puedes acumular, y 
puedes comprar una casa que rara vez llegarás a entrar porque estás trabajando quince horas por día, y así podrás acumular 
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una enorme fortuna. Y al final, vas a ser pintado como un payaso, puesto en una caja y enterrado. No estoy siendo grosero; Es-
toy siendo absolutamente honesto contigo. Vanidad, todo es vanidad. Absurdo, todo es absurdo. 

Puedes elegir otro. Religión. Cristo no vino a comenzar una nueva religión, Él vino a traer el reino. ¿Que amigos? Es vanidad. 
No tiene sentido si no tenemos el sexto sentido que le da significado.

Así que esta tontería circular en la que nos encontramos atrapados, necesita a alguien de más allá del sol que venga a romper-
lo. Así que las Escrituras nos dicen que Cristo viene, Juan 10:10 dijo, y viene para darnos vida abundante. 

Tú quiere escuchar una traducción realmente buena de lo que está pasando en Juan 10:10, "Vine para que tengan vida, y vida 
de la buena”. 

Básicamente dice esto: “Estás viviendo y estás respirando, pero tú no estás vivo. Sólo estás existiendo. En Mí, hay vida. Estás 
existiendo, pero no estás viviendo. He venido para que tengas vida, vine para que vivas para lo que fuiste creado.” 

Ahora de repente, estas cosas tienen significado. Ahora de repente, cuando esto sucede, el dinero sólo puede ser dinero. El 
dinero ya no se convierte en nuestro amo. No tenemos que tener algún tipo de estatus social. Simplemente se convierte en di-
nero. Por lo tanto, podemos regalarlo o comprar una casa y no nos posee. 

Cristo quita la futilidad y la vanidad del alma y produce el propósito por el que tú y yo estamos viviendo. 

Todo lo demás bajo el sol está corriendo en una rueda de ardilla. Mi esperanza es que tú comenzarás a evaluar honestamente 
la vida y que eso podría llevarte a mirar más allá del sol. Y que podamos desarrollar, aún más plenamente, el sexto sentido de 
la fe.
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O R A C I Ó N  F I N A L  

"Padre, te doy gracias por estos hombres y mujeres, y te agradezco por la verdad de que no eres el enemigo del placer, 
no eres el enemigo de la riqueza, no eres el enemigo de la amistad, tú no eres el enemigo de estas seis cosas que hemos 
mencionado, pero Tú eres el que trae significado a esas cosas. Y no sé lo que ha sucedido ahí fuera que, que creen que 
eres el enemigo de todo lo que es bueno, siendo que eres el autor de todo. Ruego, Padre, que Tú le aportes el significa-
do a estas cosas en nuestra vida, porque muchos de nosotros tenemos estas cosas, y todavía carecen de significado por-
que detrás de esas cosas Tú estás ausente. Padre ayúdanos a someternos plenamente a ti, y si hay pecado en nuestras vi-
das, ayúdanos a confesarlo y arrepentirnos de esto, y que no amemos buscar lo que está bajo el sol, sino lo que está más 
allá del sol, mientras traes significado a lo que está bajo el sol. Así que ayúdanos con todo esto. Sé que es mucho pensar 
y digerir por hoy. Te amamos. Es por tu hermoso nombre Jesucristo que oramos. Amén."
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S E R M Ó N  2

APAGADO
Salomón busca satisfacerse con algo bajo el sol, probando todas 
las vías que a menudo intentamos: placer, poder, ocio, trabajo, re-
laciones, etc. Tiene los recursos para seguir hasta el final, Sin em-

bargo, todavía los encuentra insatisfactorios. Puesto que Salomón 
ha experimentado plenamente el placer, ocio, trabajo, relaciones, 
etc., sin encontrar satisfacción, estamos llamados a creer en sus 
hallazgos y buscar la realización más allá del sol, y no bajo él.

Eclesiastés 2:1-12



Hey, te ves bien, y me alegro que estés aquí, porque estaba nervioso después de la semana pasada. No voy a mentirte, tuve es-
ta visión corriendo por mi mente durante toda la semana de ti en el sofá, en tus cajones, cubierto de migas de Doritos y latas 
de cerveza vacías, gritando al perro, “No a lo Material”, pero la verdad te ves bien. 

La semana pasada les presenté a mi chico, Solomon, y no es alguien que no queramos tenerlo para cenar y no lo queremos en 
nuestras fiestas, porque sabemos que estará criticando todo, diciéndonos, todo es absurdo, nada tiene sentido.

Pero si pensamos bien esto, él está haciendo un experimento para nosotros al que debemos prestar atención. Y está haciendo 
un experimento para nosotros porque va más allá de nuestras capacidades. Y si no estuviste aquí la semana pasada, esto es lo 
que pasó. Salomón, que es rey de Israel, va a usar su riqueza y él va a usar su poder, eso es más allá de lo que cualquiera de no-
sotros puede imaginar, todo esto para ver si hay algo que vale la pena bajo el sol. Así que él va a probar todo lo que tú y yo 
buscamos, él va a regresar y nos hará saber si eso tiene realmente algún valor real.

L A S  F I E S T A S

Eclesiastés capítulo 2, comenzando en los versículos 1-3, "Me dije entonces: «Vamos, pues, haré la prueba con los placeres y 
me daré la gran vida». ¡Pero aun esto resultó un absurdo! 2 A la risa la considero una locura; en cuanto a los placeres, ¿para 
qué sirven? 3 Quise luego hacer la prueba de entregarme al vino —si bien mi mente estaba bajo el control de la sabiduría—, y 
de aferrarme a la necedad, hasta ver qué de bueno le encuentra el hombre a lo que hace bajo el cielo durante los contados dí-
as de su vida.". 

Así que el experimento comenzó. Tenemos el resumen de todo el experimento en el capítulo 1; pero el experimento real parte 
en el capítulo 2. Y aquí está lo que dijo que va a hacer, "Voy a probar el placer. Voy a probarlo. Voy a saturar mi vida, voy a usar 
todos mis recursos, todo mi tiempo, toda mi energía, toda mi creatividad, para consumir tanto placer como pueda.” Y yo No 
puedo, por mucho que haya estudiado esta semana, pensar en las fiestas épicas que Salomón está lanzando. Está diciendo: 
"Escucha, voy a dedicarme al placer", y comienza a lanzar sistemáticamente las fiestas más grandes que el mundo haya visto 
jamás. Va a tener comediantes, quiero decir que está invitando a la Chiqui Aguayo, Coco Legrand, Edo Caroe, va a traer a Chi-
co Trujillo y Américo. Está teniendo la mejor comida, está desplegando barriles de vino. Quiero decir, él está haciendo fiestas 
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siete días a la semana durante un período prolongado de tiempo. Nadie está realmente seguro de cuánto tiempo pasó en eso, 
pero sabemos que fue un período prolongado de tiempo y las fiestas fueron épicas.

Ahora, hay algo que tenemos que tener cuidado de aquí en adelante en esta serie. Y es estar comparándonos con Salomón o 
pensando que Salomón no hizo las cosas tan bien como nosotros podríamos hacerlas. Es por eso que quiero mostrarles esto. 
Miremos 1 Reyes, capítulo 4, aquí está la lista de las cosas que Salomón necesitaba para un día de fiesta. Verso 22, "22 La provi-
sión diaria de Salomón era de seis mil seiscientos litros de flor de harina y trece mil doscientos litros de harina, 23 diez bueyes 
engordados y veinte de pastoreo, y cien ovejas, así como venados, gacelas, corzos y aves de corral”. 

Así que aquí tienes a Salomón, en sus fiestas si que se come, cada comentario que leí dio los mismos números, entre quince y 
veinte mil personas. Así que ese pequeño asador que tienes en tu patio es preescolar, al lado del que tenia Salomon. La gente 
decía: “Salomon danos un respiro". Lanzó esta serie épica de fiestas noche tras noche, tras noche, tras noche, tras noche.

Finalmente, se cansó de despertar en la maleta con un tatuaje de una zanahoria en la espalda (recordar la historia de un com-
pañero que le tatuaron una zanahoria en la espalda). Es ahí cuando dices: "tengo que hacer algo de mi vida, nunca mas tomo” 
(abrasado a la taza del baño). Hombre, todo lo que hago es ir de fiesta, todo lo que hago es comer buena comida y beber vino 
y ser amigo de todos. Necesito hacer algo en mi vida. No puedo seguir durmiendo hasta las 14:00. Necesito hacer algo por 
mí”. 

Vas a ver las etapas de la vida aquí. Confía en mí, tu vas a ver etapas de la vida en Salomón como desempaqueta su búsqueda 
del placer. Él va a decir, "Me moví de la escena del carrete y quería hacer algo por mí mismo." 

L A S  C A S A S

Así que mira lo que él hace, a partir de los versículo 4-6, "4 Realicé grandes obras: me construí casas, me planté viñedos, 5 culti-
vé mis propios huertos y jardines, y en ellos planté toda clase de árboles frutales. 6 También me construí aljibes para irrigar los 
muchos árboles que allí crecían.". 
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Así que Salomón comienza a salir de la escena del carrete. Todavía está de fiesta, no lo hace todas las noches de la semana, si-
no que dice: "De acuerdo, necesito hacer algo por mí mismo". 

Así que comienza a construir su casa. Ahora, para darle una idea del tipo de casa de la que estamos hablando aquí, el Templo 
tomó siete años en construirse. Estaba adornado, con oro y piedras preciosas. Tomó siete años construir, una de las antiguas 
maravillas del mundo. La casa de Salomón, en comparación, tomó catorce años para ser construida. No sólo se construye una 
casa que tomó catorce años, sino que construye casas para todas sus esposas, que es un evento en sí mismo. Pero hablaremos 
más de sus esposas más adelante. 

Así que él construye hogares, y aquí está lo que está sucediendo: hay un cierto sentido del orgullo y hay un cierto sentido de la 
permanencia que ocurre cuando tú posees una casa. Cuando sales de la casa de tus papás y finalmente consigues esa casa, 
ahí está esa sensación de permanencia. Y él está diciendo: "Yo hice eso. Lo hice". Y también hay algo que le sucede al alma 
cuando trabaja con fuerza todo el día, construye algo, realiza algo. Cuando haces tu patio, lo observas, todo se ve genial y retro-
cedes y lo miras. "Oh hombre, esto se ve hermoso." Y te sientas y disfrutas. Ahora, Salomón una vez más, para no quedarse 
atrás, dice: "Sí, yo no planté un jardín, yo planté un bosque” Salomon nunca se queda chico cuando hace algo.

¿Qué vas a hacer con las 364.000 hectáreas? -Voy a plantar un bosque. Siempre va mucho más allá de lo que la mayoría de no-
sotros puede imaginar. De hecho, hasta el día de hoy, en Jerusalén, llegaras a ese lugar donde hay todos estos cráteres que di-
ce "Las Piscinas de Salomón". Es donde Salomón cavó estos enormes agujeros en la tierra, los llenó con agua para regar todos 
los jardines y parques nacionales y todo lo que construyó. Y así, él se traslada de esta escena de la fiesta donde todo lo que ha-
ce es desbandarse, todo lo que hace es ir de fiesta, todo lo que está haciendo es celebrar, todo lo que hace es reír, y se mueve, 
él quiere hacer algo por sí mismo. Así que empieza a construir casas, comienza a dejar un legado, comienza a construir huer-
tos, empieza a construir cosas que otras personas pueden disfrutar, construye y construye las casas de sus esposas. Él pone su 
mano en el arado y comienza a trabajar para hacer algo por sí mismo.

Luego, se mueve de allí para disfrutar de todo lo que construyó. Así que mira y sigue. Y una vez más, así es como la vida progre-
sa por lo general. Versículos 7-8: "7 Me hice de esclavos y esclavas; y tuve criados, y mucho más ganado vacuno y lanar que to-
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dos los que me precedieron en Jerusalén. 8 Amontoné oro y plata, y tesoros que fueron de reyes y provincias. Me hice de can-
tores y cantoras, y disfruté de los deleites de los hombres: ¡formé mi propio harén!". 

L A  R I Q U E Z A

Así que dejamos la escena de la fiesta y vamos a la escena del edificio. Y ahora, dejamos la escena del edificio y nos vamos a 
una vida de riqueza y facilidad. Y lo que está diciendo aquí es: "Escucha, yo tenía esclavos y esclavos de esclavos y esclavos de 
esclavos de esclavos". Él está diciendo: "Yo no hice nada por mí mismo. Me desperté a eso de las 11:00, alguien preparó el de-
sayuno para mí, lo masticó para mí y luego me alimento. Me trasladé de allí para obtener masaje. Me trasladé de allí para obte-
ner el masaje facial, la pedicura…" 

Quiero decir que está diciendo: "No hice nada por mí mismo. Se hizo por mí. Me senté y disfruté de mis riquezas” 

Él realmente está diciendo: “Mira, no he descargado música que me gusta, me compré la banda.”  Eso es lo que él dijo. "No, no 
tengo un iPod, soy dueño de la banda." 

No sólo eso, Salomón tenía 700 esposas. Ahora, no sé cómo lo hizo para ser honesto. Tenía 700 esposas y 300 concubinas a su 
disposición. Salomón experimentó, en su vida, una sexualidad desinhibida. Hizo que Hugh Hefner pareciera un novato. Si hu-
bieras traído la mansión de Playboy y Hugh Hefner con sus seis pequeñas novias rubias a Salomón, él diría:, "¡Por favor! ¿Seis? 
Pffff !!!Me casé con seis ... en agosto” Quiero decir, este es un hombre que tuvo experiencias sexuales desinhibidas. Simple-
mente lo hizo. Y vamos a hablar de eso más adelante.

Ahora, después de todo esto, va a empezar a hablar de las experiencias de la escena de la adquisición de las cosas, y luego al 
final, la escena puramente hedonista. Él va a hablar de estos tres y va desempaquetar lo que sucedió. 

Así que mire en el versículo 9, "9 Me engrandecí en gran manera, más que todos los que me precedieron en Jerusalén; ade-
más, la sabiduría permanecía conmigo." 
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Es un texto muy gracioso, él dijo: "Yo era popular”. Pero es obvio, si estás haciendo una fiesta cada noche de la semana para 
veinte mil personas, claramente eres popular. Ahora, esta próxima parte es muy importante "además, la sabiduría permanecía 
conmigo." 

Así que, aquí está lo que él está diciendo: “Nunca olvidé lo que estaba haciendo. Nunca estuve tan atrapado y tan perdido en 
la búsqueda del placer que olvidé cual era mi meta, ver si realmente había algo de valor por ahí”. 

Así que, nunca olvidó que se trataba de un experimento desde el primer día. Ahora, si tu estás pensado esta noche haré un ex-
perimento, no es necesario, Eclesiastés ya ha sido escrito. No hay "Parte 2", ¿está bien?. Por lo tanto, si quieres experimentar, 
Sólo quieres ver si hay algo bueno allá afuera", Eclesiastés ya existe, y lo que quieres hacer se llama pecado.

Sigamos leyendo. Hay algunas cosas aquí que no te va a gustar, especialmente si has crecido en la iglesia, porque te han dicho 
tal vez otras cosas. Las Escrituras no estarán de acuerdo contigo aquí. Asegúrense de no ir en contra de las Escrituras. 

Aquí vamos: "10 No les negué a mis ojos ningún deseo, ni privé a mi corazón de placer alguno. Mi corazón disfrutó de todos 
mis afanes. ¡Solo eso saqué de tanto afanarme!” 

Aquí está lo que él va a decir, y he oído a un montón de predicadores discrepar con él aquí, pero aquí es lo que él dijo," la fies-
ta Me lo pasé bien, hombre. Yo no te voy a mentir. "Sé que a un predicador le gustaría levantarse e irse," pero no es un buen 
momento. Él va a decir, "La escena de la fiesta - lo pasé muy bien”. “La construcción de las casas y la adquisición y la construc-
ción de las piscinas y la plantación de los jardines - lo pasé muy bien”. “Las esposas, las concubinas, los criados, la ganadería, el 
rancho de caballos, el palacio, los comediantes, la música ... Tuve un gran momento, hombre”. Lo pasé muy bien.” 

Y luego, él va a seguir adelante. Comenzando de nuevo en el versículo 10, "No les negué a mis ojos ningún deseo, ni privé a mi 
corazón de placer alguno. Mi corazón disfrutó de todos mis afanes. ¡Solo eso saqué de tanto afanarme!"¿Qué conseguí de to-
do esto? Placer momentáneo.
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Versículo 11: "Consideré luego todas mis obras y el trabajo que me había costado realizarlas, y vi que todo era absurdo, un co-
rrer tras el viento, y que ningún provecho se saca en esta vida.”

Va a decir que le sucedió, y aquí es por qué creo que estamos en un gran peligro esta mañana. Estamos en un gran peligro es-
ta mañana porque no tenemos los recursos de Salomón, pero llegaré a eso aquí en un minuto. Esto es lo que pasó.

Aquí Salomón empieza a considerar todo lo que hizo.

Y la ironía de esto para mí es que Dios es el autor de todo lo bueno. No sé cuándo sucedió. No sé cuándo, de repente, para la 
gente Él se convirtió en el enemigo de la felicidad, la alegría y el deleite cuando Él es el autor. Él crea a Adán y Eva en el jardín, 
sin usar nada. Eso es mucho. Me gusta la forma en que Dios inicia todo el trato. Un hombre, una mujer, un montón de superfi-
cie, desnudos. "Ve, juega, diviértete". Aquí está la cosa, ya algunos de ustedes están empezando a molestar porque hay dos te-
mas de riesgo que la iglesia nunca quiere hablar, y si se habla de ellos, la gente Empezar a abandonar. Así que, tienes dos co-
sas: hablar de sexo o hablar de alcohol. Pero Dios del cielo crea dos personas desnudas en el jardín y dice qué "Sean fructífe-
ros y multiplíquense". Ahora, ¿cómo sucede eso? ¿Cómo va a pasar eso? Es la idea de Dios. No fue un defecto de diseño, es su 
idea.¿Crees que Él está en el cielo, "Vas a desperdiciar esas uvas? Creé ... ¡espera ... mmm! "Es su idea. Él es el autor de tales 
cosas, no el enemigo de ella. No sé cuándo sucedió. No sé cuándo ocurrió el cambio, Dios es el cósmico, no hay un placer ba-
jo el sol que Él no creó y ordenó. Ahora, sin duda ha sido pervertido por el pecado, pero no hay un placer que puedas nom-
brar que Él no creó ni ordenó. Ni uno.

Hay un profundo anhelo en el núcleo de nosotros que clama por felicidad y deleite. Lo perseguimos desde el primer día. 
¿Cuántos de ustedes tienen hijos? Sé que esta es una multitud joven, pero ¿cuántos de ustedes tienen hijos? Los niños son un 
gran ejemplo de esto. A partir del segundo que nacen, buscan su propia felicidad, lo hacen a las 2:00 AM, 4:00 AM, en medio 
de la tarde, durante un servicio de la iglesia, no importa. “Dame leche”. "Cambia mi pañal”. Ahora, lo curioso es que esto nunca 
cambia, sólo la búsqueda cambia. Simplemente se ve diferente dependiendo de la edad, pero la búsqueda es siempre la mis-
ma. Buscamos nuestra propia felicidad, nuestro propio placer. Es el factor motivador detrás de todo lo que haces, siempre.

En la década de 1600, había este tipo un gran matemático/filósofo/teólogo. Blaise Pascal es famoso por esta cita:
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“Todos los hombres buscan la felicidad. Esto es sin excepción. Independientemente de los diferentes medios que empleen, to-
dos tienden a este fin. La causa de que algunos vayan a la guerra, y de otros que la evitan, es el mismo deseo en ambos, con 
diferentes puntos de vista. La voluntad nunca da el menor paso sino a este objeto. Este es el motivo de toda acción de cada 
hombre, incluso de aquellos que se ahorcan.”

C. Lewis, puede ayudarnos aquí. C. S. Lewis escribió un montón de cosas buenas además de “Las Crónicas de Narnia". Es una 
gran historia. Pero escribe cosas mucho mejor que eso. Por ejemplo uno de sus sermones que más tarde fue publicado en un 
libro llamado "El peso de la gloria". Si usted es un creyente en Jesús, creo que debería poseer ese libro. Y en "El peso de la glo-
ria", C. S. Lewis tiene una de sus citas más famosas. Una de las dos citas más famosas es: "No vine a Dios para hacerme feliz. 
Siempre supe que una botella de vino podía hacer eso.” Y luego está éste: "Si acecha en la mayoría de las mentes modernas la 
idea de que desear nuestro propio bien y sinceramente esperar el disfrute de él es algo malo, Que esta noción se ha arrastra-
do desde Kant y los estoicos.” 

Immanuel Kant fue un filósofo que enseñó que al nivel en el que disfrutaste algo, disminuías su virtud. Esta noción ha surgido 
de Kant y los estoicos, y no es parte de la fe cristiana. De hecho, si consideramos las promesas de recompensa y la asombrosa 
naturaleza de las recompensas prometidas en los Evangelios, nos damos cuenta como Dios quiere darnos felicidad. Así que 
Dios, según CS Lewis, no nos mira y se va, "no puedo creer que están buscando su propio placer", pero Él nos mira y dice: "No 
están buscando lo suficiente". Ahora, esta es la parte más famosa de este Cita "Son criaturas de corazón mediocre, alegrándo-
se con la bebida, el sexo y la ambición cuando se nos ofrece una alegría nítida, como un niño ignorante que quiere hacer casti-
llos de barro en un barro pobre porque no puede imaginar lo que significa la oferta de unas vacaciones en el mar. Estamos de-
masiado complacidos.” Cuando el pecado entró en el mundo y lo fracturó, Romanos 1 dice: "Lo que sucedió fue que tú y yo 
cambiamos al creador de Dios por su creación. Y cuando eso ocurrió, empezamos a conformarnos con placeres temporales en 
vez de lo que es eterno y satisfactorio para el alma”.

Déjame intentar probarte esto de esta manera. Hace diez años, usted tenía en su mente esta imagen de lo que quería que la 
vida fuera en diez años a partir de entonces, y pensó que si podría obtenerlo, sería feliz y estaría satisfecho. Durante los últimos 
diez años han puesto toda su energía, y si lo hicieron conscientemente o inconscientemente, hicieron esto. Si eres del tipo A, 
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entonces lo escribiste en tu planificador y lo mapeaste todo, lo que tenías que hacer todos los días para llegar allí. La mayoría 
de ustedes pensaron: "Si pudiera salir de la escuela, si pudiera conseguir un buen trabajo, si pudiera tener un esposo / esposa, 
si pudiera tener hijos, si pudiera ganar suficiente dinero para seguir adelante, ir de vacaciones, si pudiera conseguir un auto 
que en realidad corriera, si pudiera hacer esto, si pudiera conseguir esto otro, ... “ Y comienzas a trabajar ese plan de diez años. 
Ahora bien, la realidad es que si has cumplido esos objetivos, probablemente ni siquiera lo sepas porque ya has reemplazado 
ese plan de diez años con un nuevo plan de diez años porque lo que pensabas que te satisfaría, no lo ha hecho. Y así, planifica-
ras los próximos 10 años, y los próximos 10 años y los próximos 10 años, y entonces morirás y tu cuerpo se desintegrará dentro 
de un cajón. Eso es.

Y casi todos nosotros, queramos o no, hemos comprado en la filosofía que lo que necesitamos para finalmente ser felices es 
más de lo que ya poseemos, y eso es una locura. Es por eso que compramos y hemos hablado de esto en detalle la semana pa-
sada. Tú no compras por necesidad, compra de aburrimiento. Nadie compra un auto nuevo porque el suyo explotó o fue roba-
do. Quiero decir, escuchar a la gente hablar es una locura. Bueno, tengo que cambiar el aceite. Es una clara evidencia de que 
vivimos vidas aburridas y predecibles, y lo atenuamos y lo apagamos mediante la adquisición. Pero Salomón va y dice, "Hey 
hombre, lo hice. No tiene sentido.”

Bien, ¿por qué? ¿Por qué está pasando esto? Eclesiastés 3:11 dice que Dios ha puesto la eternidad en nuestros corazones. Aho-
ra, esto va a ser una idea abstracta, así que sígueme. Porque no sé cómo explicarte esto completamente, pero lo creo con todo 
mi corazón y creo que la Escritura sostiene que esto es correcto. Lo que el texto significa cuando dice que Dios ha puesto la 
eternidad en nuestros corazones, es que en algún nivel, en las partes más profundas de nuestras almas, nuestras almas recuer-
dan cómo era la vida antes de la caída. Así, el alma, en algún nivel muy profundo recuerda cómo era antes de que el pecado 
entrara en el mundo. Y así, recordamos, a un nivel muy profundo ahora, que en un momento, estábamos llenos y en un momen-
to, estábamos felices y en un momento no había nada que nos pesara. Y el alma gime, según la Escritura, para volver allí. El pro-
blema es que el surco tiene forma de eternidad y todo lo que tenemos para llenarlo es temporal. Y así, lo llenamos de alegrías 
temporales y fugaces, y nunca se llena. Y así, pensamos que si se hace algo más grande, si podemos hacerlo más grande, el 
placer temporal dura un poco más o si seguimos siendo un poco más grande, por fin podemos llenar el abismo. Pero nunca va 
pasar porque no va a ser lo suficientemente grande. Y por eso tengo miedo por ti. Salomón finalmente fue al final de sus metas 
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y terminó diciendo todo es absurdo. Mi temor por ti es que vas a pasar el resto de tu vida persiguiendo tu cola, persiguiendo 
lo que ya posees, que no te ha traído ninguna felicidad duradera, sólo para morir en la rueda de ardilla.

Así que mi historia favorita en la Biblia está en Juan 4. Las Escrituras dicen que Jesús decide pasar por Samaria a pesar de que 
nadie pasó por Samaria, al menos no un judío. Y se sienta en este pozo y aparece esta mujer, esta mujer de mala reputación. 
Ella actualmente en el momento de esta historia está intercambiando el sexo por dinero. Ella está apareciendo en el medio del 
día, porque si ella iba en la mañana, probablemente hubiese sido golpeada. Una completa marginación social. Ella aparece en 
medio del día, y Jesús le dice: "Hey, ¿me traes un trago de agua?" Y ella recoge un poco de agua, y ella está un poco asustada 
de que incluso hablaran con ella. Y ella le da el agua y Él toma un trago, y luego Él comienza a hablarle sobre el agua. Él dice: 
"Ya sabes, voy a beber esto, pero voy a tener sed otra vez." Ella es como, "¿Quieres otra vaso de agua?” “mmm No" Esta es una 
paráfrasis del testo bíblico. Y acaba de empezar a hablarle sobre el agua. Él dice: "La gente va a venir a este pozo todo el día. 
De hecho, las mismas mujeres que estaban aquí esta mañana, tomando agua para el día, van a estar de vuelta porque van a te-
ner sed de nuevo.” Y entonces, esto es lo que Él le dice. Él dice: "Escucha, si bebes el agua que yo estoy ofreciendo, si bebes el 
agua que traigo, nunca volverás a tener sed". Y ella se extraña completamente. ¿Recuerdas la historia? Ella dice: "Ni siquiera tie-
nes un vaso. Yo tuve que conseguirte el agua. ¿De qué estás hablando?” Pero esto es lo que Jesús estaba diciendo en el pozo, 
a esta mujer, dice: "Yo soy eterno. Yo lleno el surco. Todos esos hombres que se han aprovechado de ti durante años, todas las 
personas que te han menospreciado, todos los lugares que has ido tratado de llenar tu alma y has terminado deshecha y sin-
tiéndote sin valor con vergüenza y culpa. Yo lleno el surco, lleno la eternidad de tu corazón. Siempre he sido. Yo siempre seré. 
Ven a mí y nunca volverás a tener sed.”

Ahora, déjenme decirles lo que estoy diciendo y lo que no estoy diciendo, porque quiero ser justo aquí. No estoy diciendo 
que fuera de Jesús, no vas a tener un buen matrimonio. Demasiadas personas hacen eso lo logran, pero es triste. Quiero decir, 
parecemos ignorantes cuando decimos cosas así. Pero aquí está la verdad. Podría ser un buen esposo y un buen padre, pero 
nunca sabrá la plenitud de lo que el matrimonio es, porque sólo aquellos que se han sometido a Cristo pueden llegar a encon-
trar su alma mezclándose con otra. Dode (o dowd) es la palabra hebrea para matrimonio, que significa "convertirse en uno." Es 
como comer un completo sin vienesa, tal vez no es malo, pero no es completo. Quiero decir, obtienes lo bueno, pero no consi-
gues la plenitud de eso.
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Así que esto es lo que quiero que hagamos esta semana. Quiero que demos un paso. Esto es lo que quiero decir. No sé dónde 
estás. Tenemos gente que no cree en Jesús, pero simplemente viniendo o lleno a las Comunidades Misionales. Me encanta 
eso. Será mejor que sigamos así. Si dejamos de ser así, entonces hemos fracasado de alguna manera. Y luego, tenemos un 
montón de gente que creció en la iglesia y luego durante los últimos quince años está molesta con la iglesia. Y tenemos algu-
nas personas que han estado siguiendo a Jesús durante cuarenta años. Y ya sabes, tenemos buena gente de la iglesia. ¿Y si es-
ta semana, sólo nos tomamos en serio la búsqueda de la totalidad? 

Y escuchen, aquí en un minuto, vamos a orar, y voy a lanzar algunos libros que podrías leer sobre este tema del que estoy ha-
blando. John Piper "El deseo de Dios” y “Los peligros del deleite", CS Lewis "El peso de la gloria”.

Cuando vas a trabajar, cuando vas al gimnasio, cuando estás en casa, tú oyes ese zumbido, y el zumbido es las rueda de ardilla. 
Y oyes los pies correr en las cintas de correr. ¿Puedes oírlo en tu cabeza? Es hipnótico. No voy a ninguna parte. Aquí está la lí-
nea de fondo esta noche. Puedes tomar ese paso o puedes dejar que la rueda de ardilla continúe hipnotizándote en el pensa-
miento que tu vida progresará mas adelante. Pero al final, no hay nada bajo el sol que traiga plenitud  duradera. Tienes que mi-
rar más allá del sol. El surco no puede ser llenada con lo temporal. Tiene que ser eterno. Y la invitación de Jesús continúa reso-
nando por toda la eternidad. -Ven y no tengas sed.

O R A C I Ó N  F I N A L  

“Padre, sólo oro para que empieces ahora a ver en nuestras mentes y en nuestros corazones por lo cual viven. Pero yo ruego, 
Padre, que cimientes y veas en las partes profundas de nuestro corazón la rueda de ardilla que estamos corriendo. No sé dón-
de está ni cuál, pero ruego que seamos suficientemente hedonistas para dar el paso. Y así, Te doy gracias por las promesas de 
la Escritura de que “Tu yugo es fácil y Tu carga es ligera”. Vengan todos los que están cansados, que yo los haré descansar. Y yo 
oro, Padre, que dejes que ceguera de los ojos caigan de quiénes están corriendo como locos en la rueda de ardilla. Ruego, Pa-
dre, que la inutilidad en la que tantos de nosotros nos encontramos esté expuesta y esa lista de metas que estamos persiguien-
do tan violentamente en este momento que solo van a conducir a un nuevo conjunto de metas que vamos a volver a perseguir 
que sólo conducirá a un nuevo conjunto de objetivos que sólo en el final conducen a la insatisfacción. Revela, abre nuestros co-
razones, ayúdanos a entender. Que haya grandes conversaciones sobre el camino a casa esta mañana sobre lo que debe suce-
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der, sobre lo que es el siguiente paso. Ruego que los amigos aquí en esta iglesia, Sen envíen por WhatsApp el siguiente mensa-
je “Oye, ¿cuál es tu paso esta semana?” Te agradezco que no seas el enemigo del placer, sino el autor de él. Y traes profundi-
dad y belleza a toda la vida, incluso al sufrimiento. Y yo oro para que lo obtengamos. Te doy gracias por este Libro, por duro 
que sea, tanto como nos expone y nos ataca. Te lo agradezco y oro para que con él, aumentes nuestra alegría. Es por tu bello 
nombre que oro, Jesucristo. Amén."
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S E R M Ó N  3

EL REGALO
La muerte vendrá por todos. Cuando esto pase, no habrá nada 

que hayamos ganado en esta vida que importe realmente, o que 
se vaya con nosotros. Con esta perspectiva en mente, Salomón 

nos hace un llamado, por primera vez a lo largo del libro: nos lla-
ma a disfrutar la vida profundamente, pero no para obtener la sa-
tisfacción final. Es sólo cuando podemos ver la vida a través de es-

ta perspectiva que somos capaces de disfrutar lo que ella es, 
pues solo entonces reconoceremos para que realmente es la vi-

da. Sólo a la luz de nuestra muerte podemos experimentar verda-
deramente la vida.

Eclesiastés 2:12-26



Ahora, déjame advertirte desde el principio. Eclesiastés ha sido desgarrador, pero tranquilo en comparación a lo que veremos 
hoy. Así que, quiero advertirte desde ahora que se nos viene pesado, no feliz, pero en el fondo es una manta cálida y reconfor-
tante para el alma. Y estoy predicando esto, y sabía que íbamos a entrar en estas cosas cuando yo estaba: “Bueno, vamos a ha-
cer Eclesiastés.” Estoy diciendo esto esta mañana porque más que la felicidad, la diversión, las cosas dulces, veremos cosas pro-
fundas, que son duras. ¿Me estás siguiendo? Y así, mi compromiso es predicar la Palabra tal como es, y hay cosas difíciles aquí. 
Y vamos a sumergirnos en el texto y vamos a dejarlo ser, y el resto dependerá del Espíritu Santo en nosotros.

Entonces vamos. Eclesiastés 2, comenzando en el versículo 12. El versículo 12 nos ayudará a revisar todo. “Consideré entonces 
la sabiduría, la necedad y la insensatez —¿qué más puede hacer el sucesor del rey, aparte de lo ya hecho?” 

Ahora, si esta es tu primera vez con nosotros y no has escuchado ningún otro Sermón sobre Eclesiastés, esto es lo que está su-
cediendo. Nuestro amigo Salomón, es increíblemente rico y poderoso. Y ha establecido el objetivo de su vida de experimentar 
con todo lo que hay bajo el sol, para ver si alguna cosa tiene algún valor real. Si algo está ahí fuera y puede ser probado, Salo-
món quiere probarlo. Si tiene algún tipo de aroma, quiere olerlo. Si puede ser tocado, quiere tocarlo. Si tiene un sonido, quiere 
oírlo. Él quiere probar todo, y luego quiere volver y decirnos si realmente hay algún valor intrínseco dentro de eso. Y así, hace 
un par de semanas, dio su primer paso y probó el hedonismo. Probó el placer y la búsqueda del placer. Y así, comenzó el pri-
mer trimestre de su vida de carrete en carrete. Quiero decir si, carretes épicos, increíbles. La Escritura nos dice, que fueron casi 
siete noches a la semana, llenando el palacio con casi 15.000 personas, trae comediantes, trae bandas, trae de todo. Esta cosa 
es épica. Y luego, va a compararlo con tu vida y mi vida. Él va a decir, “¡Por favor! Tu pequeña velada de aniversario de matrimo-
nio es tierna. Yo no ponía Spotify con el disco de Coldplay, yo los dirigía.” Y él va a decir, “tú nunca has estado en un fiesta co-
mo la mía”. Y durante más de una década, lanza estas fiestas masivas, 15.000 personas, música, extravagancias, vino, etc. Y al 
final de esto, dice: “No puede ser más grande. No puedo hacerlo más grande, no puedo traer a nadie más en el palacio, no 
puedo conseguir más vinos, estamos limpiando viñedos. No puedo hacer nada más. No puedo hacer que esta cosa sea más 
grande.” Y así, se mueve de allí y dice: “Está bien, voy a construir entonces. Si no puedo simplemente hacer mas fiestas y obte-
ner el sentido o satisfacción a largo plazo, sólo voy a construir.” Y así, construye su casa, y le toma catorce años construir esta 
casa. Él construye todas las casas de sus esposas. Para que conste, son 700 esposas. Eso es un montón de casas. Planta viñe-
dos. Él planta jardines. Él planta los bosques, nos dicen las Escrituras.
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Y una vez más, tienes que comparar, quién eres y dónde estás para que puedas ver si tiene algo que enseñarnos aquí. Así que, 
si tienes una bonita casa que no te tomó catorce años para construir, Salomón gana. Si estás muy orgulloso de las siete ligustri-
nas que has plantado delante de tu cerca, también estoy orgulloso de ti. Pero a menos que tu patio tenga la palabra “Bosque 
Nacional” delante de ella, tú perdiste. Salomón te superó. Él fue más allá que tú, él fue más allá de lo que eres capaz de hacer. 
Así que ahora, en términos de fiesta, nadie aquí puede ponerse a competir con él. Él está como, “Bueno, solo estuve borracho 
durante una década. Y tuve a 15.000 personas borrachas durante una década.” Así que, anda, mira y di: “Oh, tengo una casa 
bonita.” Y Salomón te dice: “Por favor. Tienes uno de mis baños.” Y si estás orgulloso de lo que has plantado y construido, Salo-
món te dice, “Yo planté bosques nacionales”.

Y así, se mueve de allí. Y se traslada de la escena del carrete a la escena del edificio, ahora a la vida de la facilidad. Sólo va a dis-
frutar de su riqueza. Eso es todo lo que va a hacer. No hará nada más que disfrutar de su riqueza. Él no hace cualquier cosa. Él 
ha esperado de pies y manos cruzadas, tiene cocineros, tiene conductores. Él no hace nada. Sólo disfruta de su riqueza. Y él re-
gresa, y él dice: “Esto también es una vida aburrida y predecible”.

En medio de todos estos tres episodios, se casa con mujeres repetidamente. Sabemos que tiene 700 esposas y 300 concubi-
nas. Así que, la sexualidad desinhibida es de Salomón. No sé si estás viendo esto, pero él está desenmascarando y mostrando 
todas nuestras actividades, o deseos, y nos dice: “Lo he hecho. y no funciona.” Y lo está haciendo de tal manera que va a decir 
en el versículo 12, que no hay nada que puedas hacer en la tierra que no sea una repetición de lo que él ya ha hecho. Eso es lo 
que está diciendo: "Está bien, suéñelo. ¿Qué quieres hacer? ¿Quieres una casa grande? Por favor. Podría tener dos de ésas den-
tro de mi garaje. Oh, ¿quieres ir de fiesta? ¿Quieres tener toda la diversión que puedas? Lo hice, y se hizo predecible. Eventual-
mente me aburría. Oh, ¿quieres llegar a ese momento donde simplemente no tienes nada que hacer?” Y él repite una y otra 
vez: “Escucha, todo esto es en vano. Y al final, vas a morir, y nadie va a recordarte.” Y hemos demostrado ese punto, en los dos 
sermones anteriores. De los aquí presentes en Iglesia Curauma, cuantos podrían levantar sus manos y decirme el nombre de 
su bisabuelo. Lo que significa que están a sesenta años mas o menos de ser olvidado. ¿Me estás siguiendo?.

Y entonces, ahora nos mudaremos a otra escena. ¿Estás listo? ¿Te sientes cálido? ¿Estás emocionado por esto? ¿Estás golpean-
do a tu amigo en la cara, “¿Por qué me trajiste aquí? Me estaba sintiendo genial.” Entonces, aquí vamos. Él está diciendo, “No 
has hecho nada que no se repita. Lo he hecho todo. No funciona” Ahora, aquí están las objeciones a Salomón, porque hay filo-
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sofías que quieren oponerse a la visión del mundo de Salomón. Y esta es una de las mayores objeciones. Esto fue planeado 
meticulosamente por Salomón. Lo descubrimos hace dos semanas cuando estaba aquí. Él lo planeó todo. Él dice: “Voy a hacer 
lo de la fiesta, y voy a ver si funciona.” Y planeó las fiestas y las listas de invitados. Y luego, se fue al edificio. Él lo planeó. Y su he-
donismo o su búsqueda del placer fue muy organizado y a con un propósito. Y hay un segmento de filósofos que dice: “Aquí 
radica el problema de la filosofía de Salomón. El problema con la filosofía de Salomón era que su placer estaba planeado, y la 
mejor manera de experimentar el placer es simplemente dejarse llevar por el, solo para montar la ola, solo para hacer lo que te 
parezca bien y correcto. No puedes planearlo No puedes decir: 'Voy a salir esta noche y me emborracharé y trataré de encon-
trar a una mujer'. No puedes hacerlo de esa manera. Solo tienes que salir con la tripulación y ver qué pasa. Y si lo haces de esa 
manera, tendrá más significado y habrá más plenitud”.

Aquí vamos, vamos a leer, porque él tiene una respuesta para esto. Él va a decir, “Está bien, hablemos de esto. Hablemos de lo 
que es sabio y lo que no es sabio aquí.” 

Mire el versículo 13,"Entonces vi que hay más ganancia en la sabiduría que en la locura, ya que hay más ganancia en la luz que 
en la oscuridad. El sabio tiene los ojos en la cabeza, pero el tonto camina en la oscuridad. 

Salomón va a decir: "Por favor, eso es una locura". Salomón revisa cada una de las actividades que realiza, y él cada vez fue mas 
allá. Si tu miras tus actividades y no te preguntas ¿Cuál es el resultado de todo esto?. Si no das un paso atrás y dices, "¿Cuál es 
el fruto de este comportamiento? ¿Cuál es el fruto de esta acción?” entonces eres como un hombre que está cerrando los ojos 
y corriendo a toda velocidad por una habitación. Entonces, eres simplemente un tonto. Su filosofía es simplemente esto: “Es 
mejor tener los ojos abiertos que los ojos cerrados”. 

Filosóficamente, él dice: “No puedes permitirte el lujo de no prestar atención a tu vida.”

Aquí está la sabiduría de Salomón. Presta atención a la búsqueda de tu vida. Si lo haces, podrás salvarte de algunas de las ma-
yores consecuencias del pecado. Esto no trae vida, esto no trae salud, esto no trae plenitud. Si prestas atención a cómo te estás 
comportando, cómo estás viviendo, cuáles son los resultados de tu vida, puedes escapar de algunas de las consecuencias más 
difíciles.
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De acuerdo, ahora, Salomón parece tener sentido aquí, ¿no? Parece tener sentido, pero luego se enfrenta al obstáculo de la vi-
da. ¿Sabes cuál es el obstáculo de la vida? La muerte. No hay forma de evitarla. 

Entonces, veamos lo que él dice a continuación, veamos el versículo 14 y 15 otra vez: “14 El sabio tiene los ojos bien puestos, 
pero el necio anda a oscuras. Pero también me di cuenta de que un mismo final les espera a todos. 15 Me dije entonces: «Si al 
fin voy a acabar igual que el necio, ¿de qué me sirve ser tan sabio?» Y concluí que también esto es absurdo, 16 pues nadie se 
acuerda jamás del sabio ni del necio; con el paso del tiempo todo cae en el olvido, y lo mismo mueren los sabios que los ne-
cios. ”

La muerte es el gran ecualizador porque no importa qué tan alto asciendas, con el tiempo descenderás 2 metros bajo tierra. 

Y aquí está la frustración de Salomón, su angustia, esta cosa que lo atormenta. Él dice, “Está bien, aunque soy inteligente, aun-
que soy un experto, aunque estoy aprendiendo todo esto, aún voy a morir con todos los imbéciles. No importa cómo juegue, 
muero como todos los demás”. 

Nuestra cultura, queremos llevar la muerte lo más lejos posible de nuestra mente. “Y escucha, tengo 36 años, me siento inmor-
tal, hombre. Quiero decir, yo nunca voy a morir”

Ahora bien, ¿qué pasa si en lugar de ignorar la muerte, nos detenemos un poco más en ella? Tal vez pensar en nuestra propia 
mortalidad nos haría mejores personas. Provocaría, tal vez, que llegarás a tu casa y abrazaras con mas fuerza a tu familia

Jonathan Edwards, uno de mis autores favoritos, dice que resolvió que iba a pensar en su propia muerte a menudo y en las cir-
cunstancias que la rodean. Porque él quería las relaciones fueran correctas, y quería estar en pie ante Dios. Y descubrió que 
pensar en su propia muerte lo llevó a hacer lo correcto. Y la verdad es que la mayoría de nosotros nos sentimos inmortales. Pe-
ro la verdad es que tu eres increíblemente frágil y podrías desarrollar un pequeña gripe que te quitarán la vida en ocho sema-
nas. Así de frágiles.
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Entonces, Salomón se mueve de la muerte, y se desliza en una reacción desesperada realmente mala. Versículos 17-20 “17 A-
borrecí entonces la vida, pues todo cuanto se hace en ella me resultaba repugnante. Realmente, todo es absurdo; ¡es correr 
tras el viento! 18 Aborrecí también el haberme afanado tanto en esta vida, pues el fruto de tanto afán tendría que dejárselo a 
mi sucesor, 19 y ¿quién sabe si este sería sabio o necio? Sin embargo, se adueñaría de lo que con tantos afanes y sabiduría lo-
gré hacer en esta vida. ¡Y también esto es absurdo! 20 Volví a sentirme descorazonado de haberme afanado tanto en esta vi-
da, 21 pues hay quienes ponen a trabajar su sabiduría y sus conocimientos y experiencia, para luego entregarle todos sus bie-
nes a quien jamás movió un dedo. ¡Y también esto es absurdo, y un mal enorme!”

Déjame tratar de explicar lo que le está sucediendo aquí. Hay un retorno decreciente en el placer que está buscando, por lo 
que está empezando a odiar la vida. Le disgusta la vida porque ha extraído toda la médula de la vida y tiene 30 años recién. En-
tonces, primero, está apenado por eso. En primer lugar, está afligido porque ha hecho todo lo que tiene que hacer y no ha en-
contrado satisfacción para su alma. Entonces, él pasa de estar afligido a estar frustrado. Lo que sabemos por la historia es que 
después de Salomón, la nación de Israel se disuelve por completo, seamos honestos sobre lo que está sucediendo aquí. Él ha 
sido sabio, ha construido a Israel para que sea rico y poderoso, y él ha construido todas estas cosas y está mirando a sus mucha-
chos y dice: “Estoy en problemas. No he hecho nada más que manejar esto sabiamente, y quienquiera que esté cerca mío lo 
destruiré”. Y se siente completamente frustrado por no poder controlar lo que le sucede. Entonces, él entrega su corazón a la 
desesperación.

Déjame intentar ayudarte con esto. Yo era / soy un gran fan de Nirvana. Lo sé, algunos de ustedes puede que no les guste... Y 
entonces, me encantó esa banda. Y a lo largo de la historia, ha habido figuras prominentes que, muy jóvenes en la vida, logran 
todo lo que pudieron haber soñado, y están viviendo sus propios sueños. Y cuando eso sucede, la desesperación echa raíces. 
Y creo que esto es lo que probablemente le pasó a Kurt Cobain. ¿Qué iba a hacer, otro disco de platino? ¿Va a comprar otra ca-
sa? ¿Crees que las pequeñas cosas que nos hacen insensibles a la cojera de nuestras propias vidas habrían trabajado con él? 
¿Crees que el nuevo teléfono celular lo animaría? Él entró en una desesperación que la música no podía sacarlo. Eso es lo que 
creo que pasó. Quizás estoy equivocado, pero eso es lo que creo que sucedió. Y a lo largo de la historia, tienen hombres y mu-
jeres que, vivieron deliberadamente y aspiraron toda la médula de la vida. Y son tan jóvenes que no les queda más remedio 
que masticar el hueso y no pueden soportarlo. Y esto es lo que le sucedió a Salomón. “Lo logré, lo hice y voy a tener que dejar-
lo todo a mis hijos idiotas.”
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De acuerdo, mira esto. El versículo 22, él va a hacer las eternas preguntas aquí: “22 Pues, ¿qué gana el hombre con todos sus 
esfuerzos y con tanto preocuparse y afanarse bajo el sol? 23 Todos sus días están plagados de sufrimientos y tareas frustrantes, 
y ni siquiera de noche descansa su mente. ¡Y también esto es absurdo!”

Está hablando de aquellos que obtienen todo lo que quieren. Si recuerda de nuevo a la primera semana, Job es un libro sobre 
un chico que pierde todo, Ecclesiastes trata sobre un chico que lo tiene todo. Y él dice: “No hay nada más que pena, porque 
tengo todo lo que quiero”. Entonces, cada día solo aumenta mi pena porque estoy reuniendo cosas y construyendo cosas que 
sé que la gente detrás de mí van a destruir. Y no hay nada que pueda hacer al respecto. Y entonces, lo que está diciendo aquí 
es que está trabajando, que está haciendo cosas buenas, continúa acumulando, sigue aumentando su sueño y, sin embargo, su 
corazón cada noche dice: “Algo no está bien”. Lo que está haciendo en estos dos versículos es que hace dos preguntas con 
una declaración. Él está diciendo, “¿Hay una respuesta?” Y “¿Es todo inútil?”

Comenzando en el versículo 24, “Nada hay mejor para el hombre que comer y beber, y llegar a disfrutar de sus afanes. He visto 
que también esto proviene de Dios,”. Ahora, quiero detenerme aquí. Esto es lo que está diciendo en este versículo. Es un poco 
complicado debido a cómo funciona el hebreo. ¿Cuántos de ustedes conocen otro idioma? ¿Alguna vez te empantanas cuan-
do tratas de traducir algo porque hay una palabra con la que puedes traducir como doce palabras en nuestro idioma? Eso es 
lo que está sucediendo aquí en este texto, porque esto es lo que está diciendo. Él está diciendo, “¿Hay alguna esperanza? 
¿Hay alguna respuesta? ¿Es todo inútil?” Esta es la primera parte de su respuesta a estas preguntas: “No hay nada intrínseco 
dentro del alma de un hombre que le permita disfrutar duraderamente en la tierra. No hay nada intrínseco dentro del alma del 
hombre que le permita, por un largo período de tiempo, disfruta de cualquiera de sus trabajos, cualquiera de sus alimentos.”

Y mi evidencia es cada uno de ustedes en esta sala. Todos, yo incluido, una y otra vez, adscribimos a la filosofía de que lo que 
nos va a satisfacer es más de lo que ya poseemos. Esta es la filosofía que hablamos el domingo pasado. Lo que sucede es que 
tratamos de llenar el surco de la eternidad en nuestros corazones. Seguimos intentando arrojándonos todas estas cosas tempo-
rales, y no funciona. Creo que el ejemplo que usamos hace un par de semanas es, obtienes el nuevo teléfono celular, es nuevo, 
es elegante, es bonito, es plateado. Puede encender tu automóvil. Cuatro meses después, sale la siguiente versión y, de repen-
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te, no es tan bueno tu auto, no es tan bonito. Necesitas el siguiente. No, no lo necesitas; lo quieres. ¿Por qué? Porque tu teléfo-
no se ha vuelto obsoleto y aburrido. Entonces quieres la nueva versión. Ahora, agrega cualquier otra cosa que compras.

Él está diciendo: “No hay nada que te vaya a satisfacer que dure por un largo período de tiempo”. La naturaleza de todo cam-
bia con el tiempo. Obtienes el auto nuevo, obtienes la nueva motocicleta, es lo que te gusta, obtienes tu casa, te gusta tu casa. 
Quiero decir, no hay nada dentro de nosotros que nos permita disfrutar constantemente para siempre las cosas. Incluso el ma-
trimonio requiere esfuerzo para mantener el romance y la alegría a medida que progresa. Cualquier hombre o mujer que inten-
te vivir del entusiasmo inicial de la luna de miel está condenado. Tiene que ser trabajado y peleado. Sé que eso no te suena ro-
mántico, pero es la realidad. Y las únicas personas que discutirían conmigo ahora son los que acaban de regresar de su luna de 
miel. El matrimonio tiene que ser trabajado, luchado. Nada satisface para siempre, nada. Vamos, piensa en eso. No cierres los 
ojos aquí, ábrelos. ¿Hay algo que se mantenga para siempre? "Nada" es lo que dice Salomón. Tienes hambre otra vez. Necesi-
tas cortarte el pelo. Tu césped vuelve a crecer. Nada satisface. Nada permanece fijo. Todo está roto. ¿Por qué estoy predicando 
este libro?

Entonces, esa es la primera parte de la respuesta. Ahora, sigamos adelante. Recuerda, que dije que iba a decir algunas cosas 
que suenan terriblemente arrogantes. No me importa quién eres; No creo que puedas discutir con esto. 

Ahora, mira los versículos 24 y 25 otra vez: “Nada hay mejor para el hombre que comer y beber, y llegar a disfrutar de sus afa-
nes. He visto que también esto proviene de Dios, 25 porque ¿quién puede comer y alegrarse, si no es por Dios?”.

Ahora, lo que las Escrituras acaban de decir y lo que dice Salomón es la respuesta a este problema de que nada es duradero 
cuando se trata de disfrutarlos, ese disfrute duradero que experimenta el alma es un regalo de Jesús. Esta es la parte que sue-
na horriblemente arrogante, que quiero intentar mostrarte, incluso filosóficamente, cómo funciona esto. 

Dios da regalos a todos los hombres. Ya sea que creas en Dios o no, estás viviendo, caminando y vistiendo sus cosas. Él da rega-
los a todos: comida, bebida, trabajo, amigos, familia. Él da regalos a todos, pero solo a los hijos de Dios, solo aquellos que cre-
en en Jesús reciben el regalo del gozo duradero. ¿Por qué? Déjame intentar explicar por qué. Porque si estamos viviendo bien, 
sometiéndonos a Jesús... Pero quiero ser cuidadoso aquí para que no se escuche que quiero decir que la gente que va a la igle-
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sia lo entiende, porque eso no es verdad. Porque para el seguidor de Jesús, el seguidor sincero y honesto de Jesús, nuestra sa-
tisfacción no está ligada a nuestras cosas, se supone, aunque no siempre es así. Son cosas separadas. Por lo tanto, no nos levan-
tamos ni caemos en la acumulación de casas, sino que, por el contrario, hemos encontrado nuestro tesoro solo en Él. Ahora, 
camina conmigo, porque sé que suena terriblemente arrogante de la fe cristiana. Escúchame. Piensa en lo increíble que es libe-
rar esta idea.

El 99% de todos los conflictos provienen de lo que voy a decir. La mayoría de los seres humanos cree que las personas y las cir-
cunstancias existen para hacerme feliz. Entonces, cuando no están felices, ¿quién tiene la culpa? Cristo, porque crees que él es-
tá para hacerte feliz, entonces cuando no lo logras, crees que Cristo ha fallado. O también las personas o las circunstancias son 
las culpables.

Así es como funciona una y otra vez. Un hombre que tiene una esposa, tiene hijos, tiene un trabajo decente y tiene una casa bo-
nita, pero todavía está insatisfecho en su alma. ¿Entonces, qué podría ser? “No puede ser que algo esté mal conmigo, el que 
detiene que hacer feliz no está cumpliendo su trabajo”. Entonces comienzan a buscar la imperfección en el círculo que lo ro-
dea, y siempre la encontrarán. Entonces, este es el juego en el que empezamos a jugar: “Bueno, estaría más feliz si mi esposa 
tuviera más sexo conmigo”, “estaría más feliz si tuviera una casa más grande”, “estaría más feliz si me honraran en el trabajo, 
ellos no me aprecian, no me respetan aquí”. Y todo se trata de lo que hacen los demás porque este tipo de personas piden a 
las demás personas que llenen el vacío que nunca pueden llenar. Y este es el gran argumento de Salomón.

“Si mi esposa tuviera más sexo conmigo…”

“Tuve setecientas esposas, trescientas concubinas, es agradable, pero no es la respuesta.”

“Oh, si pudiera hacer algo por mí mismo…”

“¿Hacer que?”
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Este es su gran argumento, que todos nosotros estamos tratando de llenar este vacío en nuestra vida con otras personas y 
otras cosas. Y esto es imposible, es por eso que engendra y crea conflicto, resentimiento, amargura, ira. Esta es la razón por la 
que creo que es tan difícil discutir, porque buscamos llenar nuestra propia insatisfacción, si esto nunca lo vez, destruidas a quie-
nes te rodean. Haces de tu búsqueda cualquier cosa que no sea Jesús, y le digo que tendrás rendimientos frustrantes.

Bien, entonces la plenitud de alegría y satisfacción nos llega solo de Jesús. Pero esa es una idea un tanto ambigua, así que lo 
vamos a cerrar. 

Mira este último versículo 26: “En realidad, Dios da sabiduría, conocimientos y alegría a quien es de su agrado” 

Está bien, entonces él va a decir: “¿Quién tiene una realización duradera? ¿Quién se alegra? ¿Quién entiende esto? El que agra-
da a Dios”. 
Entonces, la eterna e increíble pregunta para esta noche es: “¿Qué le agrada a Dios?”. Y escucha, cómo respondes a esta pre-
gunta determina con cuánta libertad y cuánta esclavitud caminas. Esto es una de mis preguntas favoritas: “¿Qué le agrada a 
Dios?”. “Será mejor que vayan a la iglesia, es mejor que no se vistan de esta manera”. Tal vez si tienes entre 55 y 75 años es: “De-
bes ser de derecha, eso le agrada a Dios”. Otros, “debes poner un pececito en tu auto, esto agrada a Dios” Entonces, hay una 
mentalidad de que “Tengo que hacer esto, eso y aquello”. Y si hago estas cosas, eso agrada a Dios. Y si no hago esas cosas, eso 
despertará la ira de Dios. Y él podría castigarme, disciplinarme, lastimarme, matarme. Él podría hacer estas cosas. El problema 
con eso es que niega completamente la cruz de Cristo. Por eso, incluso gran parte de la música cristiana me vuelve loco. Es un 
choque de trenes teológicos. Simplemente quiere hacer al hombre central una y otra vez. Tu no eres central, nunca lo serás. Es-
to es acerca de Cristo, la gloria de Dios y Cristo. ¿Qué agrada a Dios? Simplemente la fe en Cristo. Eso es.

Así que ahora, si tienes alguna experiencia en la iglesia, algunas escuelas dominicales, entonces vas a decir, “Oh, fe. Sí, fe. Si se 
sobre eso” Es una especie de palabra ambigua de la iglesia. Algo que todos podemos decir, todos sabemos la respuesta co-
rrecta, pero muy pocos de nosotros lo conseguimos. Déjame ayudarte con la explicación de la fe tan simple como pueda. La fe 
es creer que Dios está allí. Que Dios está aquí y que todo viene de sus manos, incluso el dolor. Y eso es completamente impo-
pular en la mayoría de los evangélicos. Queremos creer que Dios nos da todos los dulces y que el diablo está allí para quitar-
nos esos dulces. Pero ese no es el diablo que leo en las Escrituras. No es un alguien que pueda flotar sobre el tablero a su anto-
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jo; él es un peón que siempre necesita permiso. Entonces, ¿Dios ha causado tu tristeza? ¿Él lo permitió? Sí, peor no te ha aban-
donado para que lo soportes solo. Tampoco se trata de su ira hacia ti, sino su misericordia, de que tu sufrimiento sea la miseri-
cordia de Dios para ti. “¿Por qué? ¿Cómo Dios podría permitir tal cosa? ¿Qué clase de Dios permitiría tal cosa?” Ese tipo de 
Dios es como la chica de “Quiero a la gallina de oro” de “Willy Wonka y la fábrica de chocolate”. Tal vez porque no desea que 
seas este creyente anémico, débil, malcriado y autojustificado. Tal vez porque la única forma de convertir  tu casa y remodelar 
es martillar y herir. Creo que aprendes esto cuando eres padre. Hay momentos en los que tienes que dejar que tu hijo sufra un 
poco para que puedan sobrevivir. ¿Me sigues? Quiero decir, no te trae alegría ni placer, pero sin ella, sin esa disciplina, sin esa 
forma, sin permitir que falle, sin algo de eso, les resultaría todo mal en el futuro. Y entonces, los amas tanto, los dejas que sufra, 
los dejas llorar, los dejas sangrar. Esto es lo que está pasando aquí. Y cuando ves el mundo así, es posible tener alegría incluso 
en medio del dolor. Esto es lo que, si recuerdas al apóstol Pablo, dijo: “Escucha, no tenía hogar y tenía una mansión, y ambas 
estaban bien. Y estaba bien alimentado y tenía mucha hambre, y estaba bien.” 

A Job Dios le quitó todo, se rasga la ropa y dice: “Desnudo vine del vientre de mi madre, y desnudo debo regreso. El Señor 
dio, y el SEÑOR quitó; bendito sea el nombre del Señor.” Si recuerdas, solo enfureció a su esposa. La fe es creer que Él está 
aquí y que todo viene de Sus manos, no por ira sino por misericordia y amor. Y ese es el Dios del universo. Revísate si quieres, 
pero ese es el Dios de la Biblia.

Y luego, Salomón pone este final que es tan difícil. Para ser sincero, desearía que no lo hubiera hecho. Porque podría terminar-
lo justo aquí, y todos nos iríamos, “Está bien, la fe”. Pero lo hace difícil. 

Versículo 26: “en cambio, al pecador le impone la tarea de acumular más y más, para luego dárselo todo a quien es de su agra-
do. Y también esto es absurdo; ¡es correr tras el viento!”. 

Gracias Salomón. Déjame intentar explicar esto. Entonces, en este momento estás diciendo: “Entonces, ¿me estás diciendo 
que si no creo en Jesús, todas mis cosas eventualmente se les darán a los cristianos?” Um, eventualmente. 

Déjame darte el significado más profundo detrás de este texto.
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Puedes salir de una relación. Como, te digo todo el tiempo. Cena, buena comida o buen vino o agua o Coca-Cola o lo que sea, 
buena comida con buenos amigos y sabores, olores y risas, hay algo increíblemente sagrado en eso. Y los hijos de Dios lo ven, 
pero aquellos que no ven con las lentes de Jesús no pueden ver esto. Entonces, lo que está diciendo en este texto es que hay 
gente que se esfuerza por crear cosas y nunca las disfruta plenamente. Pero los hijos de Dios sí. Eso es lo que dice. Él dice que 
hay personas que trabajan sin descanso para construir y crear, pero nunca llegan a disfrutar de la plenitud. Podrían llegar a dis-
frutar el sabor, podrían disfrutar de la vista, pero nunca disfrutarán la plenitud de la misma porque no ven los niveles más pro-
fundos que solo Jesús puede permitirles ver. La vida en Cristo, nos permite ver la obra de Cristo en cada situación. Y este es el 
mensaje de Salomón. El mensaje es: “Tienes dos opciones: puedes caminar sobre las cosas y disfrutarlas o puedes confiar en 
que hay algo más grande que tú". 

Va a dar un paso atrás y decir: “Por favor escúchame, todo lo que estás persiguiendo, ya lo tengo. No funciona pon tu fe en Je-
sus Cree que Él está aquí. Él no te ha abandonado. Y todo lo que estás experimentando ha venido de Sus manos. Él te hará pa-
sar. No huyas de Él, corre hacia Él”.  Y sé que esta noche escuchamos a través de diferentes oídos.

Quiero decir algo que siempre estoy tan seguro, “Esto es lo que está pasando en este texto, y lo que estás viviendo ha pasado 
por las manos de Dios. Él no te ha abandonado.”

Sé que esta mañana, algunos de ustedes están en medio de la herida. Sé que escuchas esto de manera diferente que aquellos 
que no están en medio del sufrimiento. ¿Pero sabes lo que he encontrado en las Escrituras? 

Tienes dos opciones esta noche: puedes aceptarla o puedes rechazarla. No sé cuál es tu tercera opción. Entonces, no sé lo que 
el Espíritu está haciendo esta mañana. Te dije que sería pesado. 

Mi esperanza es que pienses un poco sobre la muerte que viene por ti. Mi esperanza es que te preguntes, ¿realmente crees 
que Él está aquí y que todo viene de Sus manos?. Mi esperanza es que creas que Él está aquí.
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S E R M Ó N  4

INGREDIENTES
En este pasaje familiar, Salomón describe poéticamente nuestras 
vidas. Sin embargo, no nos está dando una lista de opciones para 
lo que la vida podría parecer más buena, él está describiendo lo 

que pasa en todas nuestras vidas. Al igual que los ingredientes de 
una receta, no pueden “probar” el bien individualmente, sino que 
se unen para formar la vida de un adorador. Todas estas cosas y el 
tiempo están en el control de Dios, y la "eternidad" que Él colocó 
dentro de nosotros significa que podemos ver en parte esa eterni-
dad de Dios o por lo menos desearla (así que buscamos al Sobe-
rano), pero nunca la veremos en su totalidad (porque nosotros 

mismos no somos eternos, y no podemos ser soberanos).

Eclesiastés 3:1-15



Isaías, capítulo 46. Si eres nuevo aquí, este es el cuarto Sermón de esta serie, solo decirte que Ecclesiastes 3 se hizo famoso. En-
tonces, muchas canciones hicieron que este texto en el que vamos a estar hoy sea un texto muy famoso. Creo que debes tener 
una especie de lentes para leer Eclesiastés 3 correctamente. Y si no tienes lentes, entonces se tornará un tanto sesgado. Si no 
comprendes la totalidad de la Escritura, la forma en que la veas será diferente y no comprenderás todo el peso de lo que trata 
de comunicarnos. Y entonces, en lo que tenemos que trabajar antes de ir a Eclesiastés 3, es ponerte las gafas correctas, ¿está 
bien?. Y una vez que tengamos los lentes correctos, podremos ir a Ecclesiastes 3 y leerlo.

Entonces, eso comienza para nosotros en el capítulo 46 de Isaías. En Isaías 46, Dios se presentará a nosotros de una manera 
que creo que es muy relevante para acercarnos a Eclesiastés. Entonces, comenzando en el versículo 8, esto es lo que Él dice: 
"»Recuerden esto, rebeldes; piénsenlo bien, ¡fíjenlo en su mente!…”. Los transgresores no son una mala palabra aquí. Es solo lo 
que somos; nosotros transgredimos. “…Recuerden las cosas pasadas, aquellas de antaño;…” Ahora, ¿qué es lo que Él quiere 
que recordemos? “yo soy Dios, y no hay ningún otro, yo soy Dios, y no hay nadie igual a mí. 10 Yo anuncio el fin desde el princi-
pio; desde los tiempos antiguos, lo que está por venir. Yo digo: Mi propósito se cumplirá, y haré todo lo que deseo. 11 Del 
oriente llamo al ave de rapiña; de tierra distante, al hombre que cumplirá mi propósito. Lo que he dicho, haré que se cumpla; 
lo que he planeado, lo realizaré.” Ahora, Dios está demostrando que es infinitamente superior a cualquier cosa en la creación. 
Esto es lo que está diciendo. Él dice: “Yo y yo solo me siento encima de todo el tiempo. Y veo no solo el pasado y el presente, 
sino que veo todo, también el futuro. Todo está bajo mi mirada. Doy a conocer el final desde el principio. Yo soy el que decide, 
me pongo en movimiento, me siento encima de toda la eternidad, y lo veo todo de una vez.” Ahora, ese es un punto de vista 
muy diferente del que tú y yo muchas veces tenemos. Tengo 36 años de historia, y luego tengo lo que he leído en los libros, 
los programas de History Channel, y luego tengo los próximos meses que he agendado. Si quisieras preguntarme qué hago 
mañana, te diré, “Si Dios quiere, esta es la hora en que comienza mi día. Tengo esta reunión y esta reunión. Estos son los blo-
ques de tiempo en los que voy a estudiar. Creo que tengo esto para la cena”. Y así puedo predecir qué aspecto tendrá el día 
siguiente, pero al final, estoy extremadamente limitado. Ahora, Dios está tratando de decir: “Tú, en el mejor de los casos, vives 
entre 90 y 100 años. Veo mejor que tú, porque cuando veo, no solo veo un momento, veo TODOS los momentos, incluso los 
que no han sucedido”.

Y Él va a decir: “Mi gobierno sobre este marco de tiempo es tan extenso que los pájaros cazan porque les digo que lo hagan”. 
Entonces, tienes a este coloso Dios que es difícil de entender, que mira a la tierra y no ve un momento, pero ve todos los mo-
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mentos, que, en este espectro gigantesco, todavía gobierna al pájaro que caza. Entonces, "el halcón que está rondando y bus-
cando un ratón, lo hace porque se lo dije". Y luego va a decir: “A menos que pienses que no eres parte de ese gobierno, un 
hombre se muda de este país a este país porque lo llamé”. Por lo tanto, No es "No nací aquí, pero llegué aquí lo más rápido 
que pude, si yo lo hice”. Porque lo mas probable es que fue tu trabajo o tu familia o alguna circunstancia externa lo que te trajo 
aquí.

Ahora, pasemos al Salmo 139. Este es uno de mis textos favoritos. Porque este Dios colosal que lo ve todo, todo lo que alguna 
vez fue, todo lo que es y todo lo que alguna vez será, también está muy íntimamente informado acerca de tu vida. De hecho, 
me sorprende la cantidad de gente con una mentalidad deísta, que cree que Dios es un Dios lejano, que creó todo, pero que 
no se involucra, que le puso leyes a este mundo y lo echó a correr. Bueno, quiero que veas que Dios no solo ordena todo lo 
que sucede y que está bien informado sobre toda la eternidad, sino que también es muy íntimamente consciente de ti. El Sal-
mo 139, que comienza en el versículo 13, es un pasaje muy famoso: “13 Tú creaste mis entrañas; me formaste en el vientre de 
mi madre. 14 ¡Te alabo porque soy una creación admirable! ¡Tus obras son maravillosas, y esto lo sé muy bien! 15  Mis huesos 
no te fueron desconocidos cuando en lo más recóndito era yo formado, cuando en lo más profundo de la tierra era yo entreteji-
do. 16   Tus ojos vieron mi cuerpo en gestación: todo estaba ya escrito en tu libro; todos mis días se estaban diseñando, aun-
que no existía uno solo de ellos.” Ahora, ¿tienes una perspectiva eterna de Dios aquí? Él te entrelazó intrincadamente en el úte-
ro de tu madre con el conocimiento de todos los días que vendrían por ti. ¿Me sigues? Ves cuán eterno es el alcance para Dios. 
Entonces, Él te está tejiendo en el vientre de tu madre y las Escrituras dicen que lo hace de dos maneras: Él está haciendo tu 
sustancia y Él está haciendo tu maquillaje de personalidad. Eso es lo que las Escrituras nos dicen aquí. 

Por lo tanto, lo que el texto está diciendo aquí es que Dios intrincadamente me a cableado en el vientre de mi madre, ponien-
do mi forma, Él ve mis días, conoce el llamado que tiene para mi vida, conoce la salvación que se extenderá a mí, sabe a dónde 
me llevará, sabe dónde me va a mover.. Eso es el Salmo 139, que soy hoy no solo un accidente aleatorio de colisión genética, 
sino con un propósito, intrincadamente pensado y diseñado para los propósitos de Dios.

Ahora, déjame tomar un callejón y solo decir esto. Eventualmente tienes que dejar de querer ser otra persona. Pablo dijo: “Por 
la gracia de Dios, soy lo que soy”. Traducción: “Esto es lo que Dios me hizo. Tal vez debería dejar de tratar de ser esa persona, 
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porque esto es lo que Él me hizo ser.” Porque esto puede entrar y destruir y causar muchos problemas sin importar lo que ha-
gas. Eventualmente tu tienes que estar bien hecho si Dios te hizo.

Por ultimo Hechos 17:24-28 “24 »El Dios que hizo el mundo y todo lo que hay en él es Señor del cielo y de la tierra. No vive en 
templos construidos por hombres, 25 ni se deja servir por manos humanas, como si necesitara de algo. Por el contrario, él es 
quien da a todos la vida, el aliento y todas las cosas. 26 De un solo hombre hizo todas las naciones para que habitaran toda la 
tierra; y determinó los períodos de su historia y las fronteras de sus territorios. 27 Esto lo hizo Dios para que todos lo busquen 
y, aunque sea a tientas, lo encuentren. En verdad, él no está lejos de ninguno de nosotros, 28 “puesto que en él vivimos, nos 
movemos y existimos”. Como algunos de sus propios poetas griegos han dicho: “De él somos descendientes”.”

Entonces, tienen este Dios, ahora tomen todo esto en la cabeza porque este es el lente con el que debemos leer Eclesiastés 3, 
ustedes tienen este Dios que está por encima y más allá de toda la eternidad, ve todo lo que alguna vez es al mismo tiempo, 
no ve en segmentos, no ve en pedazos, nunca toma decisiones con preguntas sin respuesta. 

Otra regla general para las Escrituras es que, si Dios hace una pregunta, presta atención porque no necesita saber nada. Dios 
entonces, a través de toda la eternidad, diseña cables, te teje intrincadamente y, de acuerdo con las Escrituras, asigna el tiem-
po en que vives. Lo que significa que hace un billón de billones de años, Dios dijo “Eleazar, 1981” Lo que significa, que de mu-
chas maneras, que esto podría curar algunas viejas heridas en ti. Es posible que haya sentido que fue un error tu vida. Y no solo 
esto, sino que va a dar un paso más y dice “No solo es el período de tiempo correcto, sino también el lugar”. Por eso el ritmo 
puede matarte, porque si siempre estás tratando de vivir en otro lugar, no estás viviendo donde estás. La cojera podría no ser 
un lugar, podría ser una persona. Donde estás es donde estás, y Dios te dice, “No fue un accidente”.

Entonces, este es el Dios de las Escrituras. Podríamos ir una y otra vez. Jesús incluso va a decir: "Oye, un pájaro no cae del cielo 
sin que yo lo sepa." Tienes a Jesús en el bote, Sus discípulos vienen y lo despiertan porque tienen miedo de que van a morir 
en la tormenta. Jesús se pone de pie y dice, “Detente” y todo se detiene, el agua, el viento, la lluvia, todo cesa y Él regresa y 
vuelve a acostarse. Los discípulos se ponen del otro lado del bote, completamente asustados. Quiero decir, este es un Dios to-
dopoderoso, todo controlador, todo conocedor. Una y otra vez, encontrarás cosas en las Escrituras que son tan contrarias a la 
cultura chilena, muchos hombres que enseñan las Escrituras intentan cambiar su significado para suavizar el golpe. Salmo 115, 
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“Dios está en los cielos; hace todo lo que le place.” Sí, este es el Dios de la Biblia. Ahora, puedes inventar algún otro dios fuera 
de las Escrituras, pero esta es la de las Escrituras. Él está por encima y más allá de toda la eternidad, y su visión no está limitada 
en ningún aspecto ni de ninguna manera. Y Él es más íntimo contigo de lo que tú crees.

Entonces, tenemos esos lentes puestos. Ahora, mira a Eclesiastés. 

Eclesiastés 3, comenzando en el versículo 1, “Todo…” Ahora, si rayas tu Biblia, puedes subrayar "todo", rodearlo con un círculo, 
asterisco, estrella, flecha, lo que sea, pero aquí hay una palabra importante. "Todo tiene su momento oportuno;" si rayas tu Bi-
blia, subrayar, círculo, estrella, asterisco, cualquier "momento". 

Sigamos leyendo. “Todo tiene su momento oportuno; hay un tiempo para todo lo que se hace bajo el cielo: 2 un tiempo para 
nacer, y un tiempo para morir; un tiempo para plantar, y un tiempo para cosechar; 3 un tiempo para matar, y un tiempo para sa-
nar; un tiempo para destruir, y un tiempo para construir; 4 un tiempo para llorar, y un tiempo para reír; un tiempo para estar de 
luto, y un tiempo para saltar de gusto; 5 un tiempo para esparcir piedras, y un tiempo para recogerlas; un tiempo para abrazar-
se, y un tiempo para despedirse; 6 un tiempo para intentar, y un tiempo para desistir; un tiempo para guardar, y un tiempo pa-
ra desechar; 7  un tiempo para rasgar, y un tiempo para coser; un tiempo para callar, y un tiempo para hablar; 8 un tiempo para 
amar, y un tiempo para odiar; un tiempo para la guerra, y un tiempo para la paz.”

Históricamente, cuando se canta o se menciona esta lista, se la considera como cosas que ocurren en la vida. Lo que esta lista 
realmente es, no es solo una lista de cosas que suceden en la vida, sino una lista de cosas que Dios envía. Y esto es difícil para 
nosotros. Piensa en esta lista como una lista de ingredientes que Dios mezcla para servir a Sus propósitos en tu vida, en el tiem-
po asignado, en el límite establecido por Él. 

Ahora, no nos gusta esto, preferiría tratar esta lista como un buffet. “Voy a tomar algo de risas, un poco de fiesta, un poquito de 
riqueza”. Un tiempo para morir No gracias. Un tiempo para plantar, y un tiempo para arrancar lo que se planta. Tomaré la planta-
ción. Un tiempo para matar y un tiempo para sanar. Personalmente me gusta un poco de ambos. Un tiempo para romper, y un 
tiempo para construir. Tomaré el edificio. Un tiempo para llorar y un tiempo para reír. Me gustaría reír hasta llorar. Me gustaría 
ese tipo de combinación. Un tiempo para llorar, y un tiempo para bailar. Probablemente se dividiría 50/50 en eso. Un tiempo 

44



para arrojar piedras, y un tiempo para juntar piedras. Me gustaría juntar piedras. Un tiempo para abrazar y un tiempo para abs-
tenerse de abrazar. Tomaré el abrazo. Un tiempo para ganar y un tiempo para perder. Siempre buscaré ganar. Un tiempo para 
guardar y un tiempo para desechar. Prefiero quedarme con todo. Un tiempo para rasgar, y un tiempo para coser. Prefiero que 
las cosas sean reparadas que desgarradas. Un tiempo para callar, no gracias. Un tiempo para hablar, ah. Un tiempo para amar y 
un tiempo para odiar. Prefiero el amor. Un tiempo para la guerra y un tiempo para la paz. Mi preferencia es la paz. Pero no pue-
do elegir mis ingredientes. Mira, si pudiera elegir lo que quisiera, elegiría todas las cosas buenas y ninguna de las malas, ningu-
na de las que pican, ninguna de las que duelen, ninguna de las que me molestan, Solo tomaría lo bueno.

Él envía, Él y solo él, que ve toda la eternidad, decide quién obtiene qué y cuándo lo obtienen.

Ahora, al igual que hay un tiempo y un momento para todo, también hay un propósito para todo. Y Salomón no nos va a dejar 
colgando aquí. No, él va a decir: "Hay un propósito detrás de todo esto, la alegría, la tristeza, el luto, la risa. Hay un propósito, 
hay un propósito profundo y permanente. De hecho, hay tres de ellos.” Y él va a empezar a nombrarlos por nosotros. 

Entonces, mira los versículos 9 y 10, “9 ¿Qué provecho saca quien trabaja de tanto afanarse? 10 He visto la tarea que Dios ha 
impuesto al género humano para abrumarlo con ella.”. 

Vas a obtener tres razones en el versículo 11 sobre la alegría, la pena, y toda la lista en una oración. Vamos a parar después de 
cada uno. “Dios hizo todo hermoso en su momento”. Por lo tanto, es el plan de Dios con la visión de Dios, con su habilidad pa-
ra ver, hacer que todo sea hermoso en su tiempo. Lo que significa que cada pequeño paso, cada pequeña tristeza, cada peque-
ña lágrima, cada dolor, cada alegría, todo va al cuenco para lograr lo que es bello al final. Ahora, tienes todas estas sombras de 
cómo esto es verdad en la humanidad. No he encontrado una lección en la Escritura que no se vincule a estas sombras aquí en 
la tierra para darnos una idea de cómo funcionan cada una de las circunstancias.

¿Y puedo ser honesto contigo? Con demasiada frecuencia nos encontramos en el lado humano del tiempo, sin la capacidad 
de ver o comprender cómo esto puede ser hermoso. Tengo el mío. Puedo enumerar dos o tres cosas en este momento que 
aquí estoy, a diez años de distancia de algunos de ellos y no tengo ni idea de cómo podría ser hermoso, nunca. Y Dios va y te 
dice:, “¿Qué? Estás muy cerca. No puedes alejarte lo suficiente para ver. Y entonces, vas a tener que confiar en Mí. No soy el la-
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drón que ha venido a matar y robar. He venido para traer vida abundante. Tendrás que confiar en Mí porque es imposible que 
que puedas ver el cuadro completo. Estás demasiado cerca para ver la belleza de la imagen. Estás en el lado equivocado del 
telar para ver lo bonita que es la alfombra. Tendrás que confiar en Mí. Estoy haciendo todo hermoso en su momento”.

Y luego, fíjate en lo que dice a continuación: “Ha hecho todo hermoso a su tiempo…”. Además, “…y ha puesto eternidad en el 
corazón de ellos…”. Estas cosas, las alegrías y las tristezas y lo que sea, lo que hacen es rebotar en esta ranura en la parte pro-
funda de nuestra alma y hacernos comprender que somos un parte de algo más grande de lo que podemos imaginar o captar 
la atención. Porque al final, no puedes controlar la alegría y el dolor. No puedes fabricarlo. Puedes hasta cierto punto. Al igual 
que, puedes construir algunos parámetros que ayuden a la vida a funcionar un poco mejor, y puedes mantenerte alejado de 
algunas cosas que realmente destruyen la vida, pero al final, ¿puede un hombre controlar la alegría y el dolor? Es como el mar. 
Quiero decir, puedes construir lo que quieras como defensas, pero todavía no hemos descubierto cómo aprovechar su poder. 
No, la eternidad ha sido colocada en nuestros corazones, y la alegría y la tristeza, el luto y la risa la agitan y la hacen vibrar y nos 
recuerdan que somos parte de algo más grande que nosotros. Es como esta brújula interna que nos ayuda a encontrar el ver-
dadero norte. Y fue puesto en nuestros corazones por Dios.

Y luego, este último fragmento del versículo 11, a nadie le gusta este fragmento, odio este fragmento. Pero está aquí así que, 
“sin que alcance el hombre a entender la obra que ha hecho Dios desde el principio hasta el fin.” 

Ahora, si tienes un hijo, de 3 años está en esa etapa del “¿por qué?”. Estoy convencido que ningún padre, sin importar cuán pa-
ciente sea puede superar el cuarto “¿por qué?”. Entonces, tu hijo viene y te preguntará “¿por qué?” Y tu le explicas. Y viene de 
nuevo, "¿pero por qué?" Y lo vuelves a explicar. Y  de nuevo, "¿por qué?" Y al último "por qué", te transformas en su padre y le 
respondes, "porque yo lo dije, y así son las cosas". Y todo lo que juraste que nunca serías, te conviertes en ese momento. Nin-
gún hombre, sin importar cuán paciente, pueda superar el cuarto "por qué". Ahora, con mi personalidad, nunca he superado la 
etapa de "por qué". Siempre quiero hacer algo en un sistema ordenado, me gusta tener el control de todo. Necesito que fun-
cione de tal manera que tenga sentido para mí, y Jesús aquí, se ríe de mi y me dice:. “Nunca lo sabrás todo porque el misterio 
es un requisito previo de la fe, y sin fe, es imposible agradarme. El misterio siempre será.” Es como si el alma lo necesitara. Es 
como, por la razón que sea, no podemos funcionar sin que haya signos de interrogación, nos encanta nuestros signos de inte-
rrogación sean puntos finales.
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Bueno, entonces, aquí está la pregunta: ¿qué hacemos con todo esto, entonces? Quiero decir, la pregunta es, tienes este Dios 
eterno y enorme que se encuentra por encima de toda la eternidad, pasado, presente y futuro, Él lo sabe todo, y Él tiene este 
conjunto de ingredientes que Él está mezclando, específicamente para ti, en ti, por ti, en tu tiempo asignado, en tu lugar asigna-
do para Su Nombre, su Gloria y tu alegría en él. ¿Así que hacemos? Bueno, el texto nos dirá. 

Mira el versículo 12: “12 Yo sé que nada hay mejor para el hombre que alegrarse y hacer el bien mientras viva; 13 y sé también 
que es un don de Dios que el hombre coma o beba y disfrute de todos sus afanes. 14 Sé además que todo lo que Dios ha he-
cho permanece para siempre; que no hay nada que añadirle ni quitarle; y que Dios lo hizo así para que se le tema.”

Esto no es un miedo malo, es un buen temor. Este es el tipo de miedo que trae vida. Es el miedo que sientes ante un certamen 
y te lleva a estudiar. Es el miedo que sientes de llegar tarde a tu trabajo, porque te echarán de tu trabajo si fallas.

Mira el Versículo 15, “Lo que ahora existe, ya existía; y lo que ha de existir, existe ya. Dios hace que la historia se repita”

Vuelve al versículo 12, porque voy a decirte todo lo que esto significa. Versículo 12: “12 Yo sé que nada hay mejor para el hom-
bre que alegrarse y hacer el bien mientras viva; 13 y sé también que es un don de Dios que el hombre coma o beba y disfrute 
de todos sus afanes.”

Entonces, ¿qué hacemos? ¿Qué hacemos con toda esta información? Aquí está: disfruta la vida. Cuando tienes dinero, cuando 
tienes comida, cuando tienes salud, cuando tus hijos escuchan y son obedientes, cuando hay risas, cuando es hora de cons-
truir, disfrutar, beber profundamente, la vida. Y disfrutar de la vida cuando no hay comida y no hay dinero y la salud está dismi-
nuyendo y la muerte está presente y los niños no son obedientes y todo se siente tan pesado y agotador. Disfruta la vida. Esto 
es lo que Jesús está tratando de decir, y no sé si lo estás escuchando esta mañana. Cada uno de ustedes, Él está tan íntimamen-
te involucrado en su diseño y dónde los puso y cuándo los colocó. A través de Salomón en Eclesiastés 3, Jesús está tratando 
de ir mas allá y te dice:, “Escucha, lo tengo bajo control. Puedes dejarlo ir. Yo lo tengo. Disfruta el hecho de que todo lo que es-
tá sucediendo ahora ha pasado por mis manos. Disfruta el hecho de que incluso lo doloroso y duro es parte de mi amor por ti. 
Déjalo ir. ¿Qué puedes hacer? ¿Qué puedes hacer?” Esa es su pregunta. Si miras hacia atrás en el texto, eso es lo que comienza 
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a preguntar al final. Él dice, "Lo que ha sido es lo que siempre será". Quiero decir, esto es algo eterno. Esto es cosas de Dios. 
No estás lo suficientemente cerca para ver. Incluso si pudieras decidir, lo más probable es que decidas lo contrario, porque tu 
visión es limitada. Suelta y confía en Él. Él está diciendo, “Lo tengo. Sí, lo sé, lo sé, molesta. Lo tengo. Sé que duele. Lo tengo. 
No te estoy abandonando aquí, te estoy dando forma. Lo tengo. Confía en Mí, conocí a tus hijos antes que tú. Lo tengo. Sigue 
orando Sigue viniendo a Mí, Yo lo tengo. De acuerdo, tu matrimonio, lo tengo. Sé que es duro. Confía en Mí, sigue viniendo a 
Mí. Lo tengo.”

Este es el mensaje de Eclesiastés 3. Hay un tiempo y una temporada para todo, y esos tiempos y estaciones no son estableci-
das por los vientos del cambio, sino por Dios Todopoderoso. Y entonces, Él dice: “¿Sabes lo que debes hacer? Debes comer, 
beber y disfrutar, porque tu destino está en las manos del Dios eterno que ve más allá de lo que tu puedes ver e imaginar. Tu 
ves el lado del telar donde están los nudos y los pedazos de lana colgando, yo veo el telar completo. Lo tengo. Lo tengo”

De acuerdo, entonces tal vez hayas venido esta mañana y esto es muy personal para ti. Y escucha, sé que algunos de ustedes 
tienen historias de las que yo no tendría respuesta. Mucho de eso tendrá que ser atribuido al misterio. Sé que Dios no es parte 
del pecado y que Él no es malo y que hay cosas de las que Él no es el agente activo, estoy seguro. Y luego, algo de esto se vuel-
ve confuso porque nos han llevado a creer que, debido a que somos cristianos, que no sufriremos las consecuencias del peca-
do, pero simplemente no es la verdad. Quiero decir, cosechas lo que siembras. Y algunos de ustedes no están experimentando 
la ira de Dios, están experimentando las consecuencias de sus decisiones pecaminosas. Y esa es la parte difícil aquí, pero aun 
así eso son solo los ingredientes de Dios Todopoderoso para moldear, dar forma a tu vida. Y tal vez te estás agarrando a algo 
realmente duro, tal vez estás tratando de controlar algo. Si los tiempos son buenos, no mires a los malos momentos. No los bus-
ques a la vuelta de la esquina. Estarán aquí cuando estén aquí. No los busques. Si estás en malos momentos, trata de no espe-
rar un futuro buen momento. En lugar de eso, intenta aprender a descansar y a gozar, incluso a la profundidad de la sensación 
de que Él te está dejando experimentar en la tristeza. Entonces, tal vez necesites relatar algunas cosas. Tal vez te has estado 
agarrando demasiado fuerte. Tal vez el disfrute de la vida ha sido absolutamente imposible para ti porque estás controlando la 
vida. Tal vez es posible dejar algunas cosas en este momento. Quizás necesites pedirle al Señor que te quite algunas de estas 
cosas.
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O R A C I Ó N  F I N A L

“Padre, te agradezco por este lugar, y te agradezco que mi vida no haya sido dejada al azar. Te alabo, Padre, que los hombres y 
mujeres están aquí  son el resultado de una serie de alegrías, penas, dolores, salud y traiciones. Y estamos aquí, no abandona-
dos por Ti, sino formados por Ti. Y entonces, te agradezco por lo que envías, tanto el llanto como el luto y la risa y el baile. Por 
lo tanto, pido que aumentes nuestra confianza y nuestra esperanza y que podamos ser capaces, lentamente, con tu ayuda, de 
liberar algo del peso. Puede ser tan agotador cuando intentamos administrarlo nosotros. Te agradezco por Tu perspectiva eter-
na, que lo que ha sido será, que Ya ves el final. Y al final, solo hay belleza. Entonces, danos gracia y ayúdanos mientras vemos 
que todo es feo. Y traerás la plenitud de la belleza rápidamente. Es por tu bello nombre, que oramos. Amén.”
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S E R M Ó N  5

SIN ALIENTO
Dios es soberano, y sin embargo, donde debe haber bondad y 

justicia, todavía hay maldad y, en última instancia, la muerte, este 
es el gran dilema de Salomón. Su respuesta es simplemente des-

cansar en el poder de Dios; Finalmente juzgará a los justos y a los 
impíos. Buscar ser Dios y tratar de controlar a Dios no termina 

bien; temerle y descansar en Él es el único lugar donde podemos 
tener paz.

Eclesiastés 3:16-22



Eclesiastés, capítulo 3. Déjame contarte donde estamos en Eclesiastés. En Eclesiastés 3, la mayoría de ustedes está familiariza-
do con este capítulo debido a que es muy popular. Y lo que dijimos semana pasada fue que esta no es solo una lista de las co-
sas que nos pasan en la vida, sino más bien una lista de ingredientes que Dios pone en nuestras vidas. Entonces, Dios es res-
ponsable de la alegría y la tristeza, y esa tristeza para los hijos de Dios no es ira sino misericordia. Entonces, Él acumula estas 
cosas sobre nosotros como ingredientes. Al igual, a nadie le gusta comer harina, pero a todos les gusta comer pastel, y nadie 
come pastel sin harina. Y así, Él es quien mezcla los ingredientes, y lo hace para hacer que todo sea hermoso en su tiempo, pa-
ra poner la eternidad en tu corazón y en el mío y para crear misterio en la vida, misterio que produce fe, siendo la fe lo que 
agrada a Dios (este es el sexto sentido que hablamos el primer sermón). Y entonces, el autor de Eclesiastés diría esto: “Enton-
ces, ¿qué haces a la luz de esto? Cuando las cosas están bien y las cosas van bien y tienes dinero, comida y amor, disfruta de la 
vida. Bebe profundamente, ríe duro y disfruta de la vida. Y cuando las cosas están mal y las cosas duelen y no hay dinero ni co-
mida, y estás comiendo fideos tres veces al día y no hay amor, lloras con fuerza, disfruta la vida”. Ahora, para el resto de Eclesias-
tés, va a plantear una de las objeciones para esto. De hecho, para los próximos dos capítulos, va a plantear objeciones a este 
tipo de línea de pensamiento. Pero lo que va a hacer durante el resto del capítulo tres es que dirá una serie de declaraciones, 
pero luego hará dos preguntas. Esto es lo que quiero que hagamos con nuestro tiempo esta mañana: quiero que responda-
mos su pregunta. Él va a hacer la misma pregunta dos veces. Él va a preguntarlo una vez, reformularlo y preguntarlo nuevamen-
te. Quiero que respondamos su pregunta. Ese es el objetivo de esta mañana, está bien.

Eclesiastés, capítulo 3, comenzaremos en el versículo “16 He visto algo más en esta vida: maldad donde se dictan las senten-
cias, y maldad donde se imparte la justicia.”. 

Ahora, aquí está todo él está diciendo: “Si esto es verdad y Dios envía lo que Dios envía, entonces esta es mi pregunta: ¿qué 
hacemos cuando hay lugares que fueron creados para el bien y la justicia, pero la justicia no está allí? El sistema judicial, el ma-
trimonio, la iglesia, ¿qué sucede cuando hay lugares que Dios dice que están a salvo y que están ahí para protegernos y no nos 
protegen y no terminan siendo seguros?” 

No voy a ir para abordarlo hoy; Voy a abordarlo la próxima semana porque el capítulo 4 comienza exactamente con el mismo 
problema con esta filosofía de vida. 
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Mira el versículo 17, “Pensé entonces: «Al justo y al malvado los juzgará Dios, pues hay un tiempo para toda obra y un lugar pa-
ra toda acción».”. 

Se dirigió muy rápido al decir: “Dios lo manejará eventualmente, si no en esta vida, después de esta vida”. 

Versículo 18: “Pensé también con respecto a los hombres: «Dios los está poniendo a prueba, para que ellos mismos se den 
cuenta de que son como los animales.”. 

Esto es lo que Salomón acaba de decir . Él dijo: “En el nivel inferior de todas las cosas, somos tan limitados como los animales, 
y no somos mejores que ellos”. Si estamos arrinconados y amenazados, haremos lo mismo que un animal. Corremos o atacare-
mos o tal vez darás un golpe y huirás, lo cual es un híbrido de los dos. Entonces, no somos diferentes a los animales. 

Versículo 19: “Los hombres terminan igual que los animales; el destino de ambos es el mismo, pues unos y otros mueren por 
igual, y el aliento de vida es el mismo para todos, así que el hombre no es superior a los animales. Realmente, todo es absur-
do,” Ahora, esto va en contra de lo que nos han enseñado. Nos han enseñado que tenemos una ventaja sobre las bestias. ¿Cu-
ál es la ventaja? Sí, el pulgar oponible. Entonces, tenemos esta ventaja sobre las bestias. Esto es lo que dice Salomón: “Vas a 
morir, y tu pulgar se pudrirá como su garra”. ¿A quién le importa? Él dice: “Está bien, así que vemos a este gran cerebro y pode-
mos construir cosas. Tenemos todas estas cosas que podemos hacer, y cuando todo esté dicho y hecho, vas a morir como el 
perro cachupín o el ratón Sofón (fue mi ratón de experimento en la universidad), cualquiera sea la mascota que tuviste, o la 
mascota que tus hijos te convencieron y de la que actualmente te arrepientes”. , entonces, ¿a quién le importa lo que haces? 
Porque al final, no hay diferencia entre tú y el animal. 

Ambos mueren, ahora mira la siguiente línea, todos van a un lugar. Ese lugar es la tumba. 

Versículos 20-21“20 y todo va hacia el mismo lugar. »Todo surgió del polvo, y al polvo todo volverá. 21 »¿Quién sabe si el espíri-
tu del hombre se remonta a las alturas, y el de los animales desciende a las profundidades de la tierra?»
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Esta es su pregunta: “¿Qué le sucede a un hombre cuando muere?” Esa es su pregunta. “¿Qué le pasa? ¿Él sube? ¿Él baja con 
las bestias? ¿Qué le sucede a un hombre cuando muere?”

Veamos el versículo 22: “He visto, pues, que nada hay mejor para el hombre que disfrutar de su trabajo, ya que eso le ha toca-
do. Pues, ¿quién lo traerá para que vea lo que sucederá después de él?”

Ahora, hablemos un poco sobre el Antiguo Testamento y el Nuevo Testamento. Permítanme hablarles sobre la relación que 
existe entre estos dos trozos de libros. Básicamente, lo que sucede en esta relación entre el Antiguo Testamento y el Nuevo Tes-
tamento es que el Antiguo Testamento hace la pregunta y el Nuevo Testamento la responde. El Antiguo Testamento pinta un 
cuadro, y el Nuevo Testamento explica el cuadro. El Antiguo Testamento son profecías y promesas hechas, y el Nuevo Testa-
mento es promesas cumplidas.

Entonces, esto es lo que quiero que hagamos. Quiero que respondamos la pregunta de Salomón esta mañana. ¿Qué pasa 
cuando un hombre muere? Ahora, hay tres líneas principales de pensamiento. 

Número uno y menos popular entre la humanidad, nada. Él muere, y nada. Se acabó. Está hecho. Acabas de tener los días que 
caminaste aquí en la Tierra. Cuando estás muerto, no pasa nada, ni el cielo, ni el infierno, ni el purgatorio, ni nada. Simplemente 
dejas de existir. Ahora, hay una minoría muy poco confiable que cree en esto, pero te prometo que buscarán cualquier encues-
ta o estadística que desees, y la mayoría de la humanidad en todo el mundo no cree esto esto. Hay quienes lo hacen, pero no 
son la mayoría de hombres y mujeres. Esa es la número uno. 

El segundo punto de vista es que cuando los hombres y las mujeres mueren, vuelven de varias formas para tratar de corregir lo 
que hicieron mal la última vez. Entonces, tal vez regresen como hombres, tal vez regresen como una mantequilla, tal vez vuel-
van como una flor, pero tienen que hacer lo que hicieron mal en la vida anterior. Y continuarán en este ciclo hasta que lo pa-
guen, y luego obtienen el nirvana. Y esa es la reencarnación. Entonces, esta es una de las mas populares de todas. Y hay un 
gran pedazo en el mundo que cree en la reencarnación o que vuelven en la misma forma o en una forma diferente.
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Pero la mayoría del mundo cree en el tercer modelo, que incluye casi todas las religiones, incluso grandes cantidades de evan-
gélicos. Esto es lo que ellos creen. Mueres, muero, y nos paramos frente a una deidad que tiene estas escamas gigantes. Y esa 
deidad toma todas nuestras buenas obras y las pone en una balanza, y toma todas las malas cosas que hemos hecho y las po-
ne en la otra balanza, y él presiona el botón y comienza a pesar, mientras nos sentamos allí gimiendo dentro de nosotros mis-
mos. Y cuando las balanzas terminan, si lo bueno supera a lo malo, entonces obtenemos algún tipo de recompensa. Entonces, 
si haces más bien que mal, obtienes algún tipo de recompensa. Si, en cambio, haces más mal que bien, entonces obtienes al-
gún tipo de castigo. Tal vez sea eterno, tal vez solo sean unos pocos miles de años, tal vez sean quince minutos, dependiendo 
de lo que creas. ¿Estabas fuera si es por un gramo o por una tonelada?

Ahora, hay problemas filosóficos y bíblicos grandes con estas tres formas de pensamiento o creencias. Aquí está el problema 
con la primera idea de que no pasa nada. Es la apuesta más grande del universo. Como, soy un tomador de riesgos. He tenido 
puntos de sutura, muchas veces las muñecas esguinzadas. Entonces, tiendo a saltar primero y espero lo mejor. En el liderazgo, 
tiendo a ser arriesgado. “Vamos hagámoslo” Necesito rodearme de hombres que sean un poco más cautelosos. Probablemen-
te deberíamos leer las instrucciones primero. Soy muy arriesgado. Pero en cuanto a las creencias son dados que no quiero tirar. 
Porque si estás equivocado, estás realmente equivocado.

Aquí está el problema con la idea de la reencarnación. Nadie recuerda dónde hizo el mal la última vez. Entonces, estás atrapa-
do en un ciclo sin esperanza de intentar salvar algo la primera vez que lo has hecho. Esto es lo que quiero decir. Digamos que 
nunca jugaste al baloncesto en toda tu vida. Nunca jugaste, nunca has visto una pelota. Y algunos de ustedes dirán: "Está bien, 
estoy contigo". Sería como si te tirara la pelota, te marcharas, no te diera las instrucciones y que salgas y anotas 45 puntos con 
20 asistencias y 6 robos . Que jugarías el juego perfecto sin que nadie te dijera las reglas. ¿Eso alguna vez pasa? No, no suce-
de. De vez en cuando encontrará al único hombre que dice: “Recuerdo exactamente quién era yo en una vida anterior. Yo era 
un gitano en la India, bebía té cuando una escalera cayó sobre mí y me mató”. De vez en cuando, encuentras a un tipo que dice 
que recuerda. La mayoría de las personas que creen en la doctrina de la reencarnación le dirán: “No sé lo que hice”. No sé 
quién era o qué era o qué hice en una vida anterior. Y así, te quedas estancado en este ciclo sin esperanza de tratar de hacerlo 
mejor que antes sin saber lo que hiciste antes. Es desgarrador.
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Aquí está el problema con el modelo al que la mayoría de las religiones principales y un montón de Evangélicos atribuyen, la 
maqueta. La maqueta está más rota que las otras dos juntas, creo. Si pones aquí lo bueno y lo malo y lo ponderas, eso hace 
que Dios sea injusto y perverso. Déjame explicarte por qué. No existe una corte en el mundo, no importa cuán malvada o de-
pravada, que alguna vez sea capaz de operar así y no ser derrocada por su gente. Este es el por qué. Cuando infringes la ley, 
digamos que estás yendo 140 Km/hrs en una zona escolar, cuando violas la ley, incurres en la ira de los legisladores. Ahora, no 
pienses en "ira" como en ser alcanzado por un rayo o algo así. La ira es solo estar en contra de lo que hiciste. Eso es todo ira. La 
palabra ira significa “oponerse constantemente a la oposición". Y así, cuando violas la ley, hay oposición en contra de ti porque 
infringiste la ley. Ahora, cuando vayas a la corte, hagámoslo más grande, digamos que eres culpable de violación y asesinato, 
el juez no dice: “Violación y asesinato, ahora veamos el resto de tu vida. Está bien, eres una buena persona en la iglesia, no has 
tenido ningún otro antecedente…” Y enumeran todo lo bueno y luego dicen “mmm. Sabes qué, tu bien supera tu infracción, 
así que te dejamos ir la infracción.” ¿Un juez que hace eso sería justo o justo de alguna manera? Absolutamente injusto. En Te-
xas, lo van a matar. Tú no dices: "Bueno, ya sabes, aparte del asesinato y la violación, es un tipo con clase". No, el crimen debe 
ser castigado. Si el juez no juzga lo incorrecto, entonces él es completamente injusto. La maqueta hace a Dios malvado. ¿Me 
sigues? Entonces Dios no puede simplemente tirar todo en una balanza y esperar a que todo pese y luego ignorar el lado ma-
lo de la balanza. Hacer eso lo hace a Él perverso.

Entonces, ¿qué pasa cuando morimos? Entonces, ¿cómo funciona esto? Como te digo, una gran cantidad de evangélicos cre-
en exactamente lo que acabo de decir, que si hacen lo suficiente, ponen suficientes cosas buenas de ese lado, que al final, 
Dios estará feliz con ellas. Esto es lo que quiero hacer. Quiero ver lo que dice la Biblia sobre todo esto. Quiero ver lo que dice 
la Biblia. Vamos a saltar un poco hoy para responder a la pregunta de Solomon: "¿Qué sucede cuando un hombre muere?"

Vayamos a Romanos 5. La mayoría de los chilenos creen que irán al cielo porque son lo suficientemente buenos, porque su 
buena escala supera a la mala. Ahora, solo menciono el problema, y ese es el problema de que Dios es injusto. El otro gran pro-
blema con esto es que deberías poder mirar alrededor y encontrar a alguien peor que tú. “No soy perfecto, pero ese tipo…” Y 
entonces, estos son todos problemas. 

Veamos cómo funciona esto en las Escrituras. Romanos 5, comenzando en el versículo 12, “Por medio de un solo hombre el pe-
cado entró en el mundo, y por medio del pecado entró la muerte; fue así como la muerte pasó a toda la humanidad, porque 
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todos pecaron.” ¿Alguien sabe quién es el hombre? Adán. Solo una pequeña cosa para pensar más adelante.¿a quién culpa 
Dios? Sí, lectura interesante, ¿no? He escuchado a muchos tipos que dicen, "Oh, mujeres..." Dios culpa a Adan, él no dijo: “El 
pecado entró por Eva”. De todos modos, este es otro sermón. Así que esto es lo que sucedió. Cuando el pecado entró en el 
mundo, a través de esa pequeña debacle con Adán y Eva, el ADN del universo se fracturó, y se fracturó tanto que hasta el día 
de hoy, nos afecta e infecta a todos. El ADN del universo se fractura de tal manera que todos los nacidos de Adán a partir de 
ese momento nacen pecaminosos y rotos. Entonces, el pecado no es un estado de acciones que ocurren una vez que sabes la 
diferencia entre lo correcto y lo incorrecto; el pecado es algo con lo que naces, y esas acciones posteriores son un síntoma del 
problema.

A los predicadores les encanta decir: “Esto es pecado, y esto es pecado, y esto es pecado…” Y esas cosas pueden ser pecados, 
pero son síntomas de una realidad mayor y ese es el ADN fracturado. El mundo entero, cada programa de entrevistas, cada re-
vista está tratando de resolver esto, trabajar a través del hecho de que algo ha ido mal en la humanidad. Cada revista que com-
pras es un estudio paso a paso sobre cómo mejorar la vida porque no se está viviendo bien. No habría ninguna librería, por-
que el 80% de todos los libros son de autoayuda. Por lo tanto, si no quieres decir: “Está bien, Adan y Eva mordieron una manza-
na y es por eso que estamos todos en mal estado”, está bien, pero debes admitir que algo ha ido terriblemente mal aquí y que 
todo el mundo está tratando de solucionarlo, la mayoría en vano. De acuerdo, aquí estamos, en el 2017, después de la era de 
la Ilustración, ¿cómo nos está yendo para resolver ese problema de guerra? No se ha solucionado nada, es realmente malo es-
te momento de la historia. Entonces, Adán trajo el pecado al mundo y fracturó nuestro ADN para que tú y yo naciéramos rotos. 
Y hablaremos más sobre eso y le daré algunas pruebas al respecto en un momento.
Entonces, veamos cómo Dios lo hace. Romanos 5:17  “Pues, si por la transgresión de un solo hombre reinó la muerte, con ma-
yor razón los que reciben en abundancia la gracia y el don de la justicia reinarán en vida por medio de un solo hombre, Jesu-
cristo.”. 

Bien, el pecado entra por medio de Adán, fractura el ADN, crea un surco en el alma del hombre que solo la eternidad lo puede 
llenar. Entonces, para cuidar el lado malo de la escala, algo tiene que absorber esa ira. Si miras "La pasión de Cristo" de Mel 
Gibson y ves la brutalidad de lo que le sucedió a Jesús, lo que estabas presenciando fue que Jesús absorbió la ira de Dios ha-
cia el lado malo de la balanza, para que aquellos de nosotros que creemos en Cristo, lo que está en el lado malo de la balanza 
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se elimina o más bien está cubierto por el cuerpo roto y destrozado de Jesucristo. Y así, para aquellos que creen en Cristo, to-
do esto culmina en el día del juicio.

Ahora, aquí es donde obtienes las palabras de la iglesia, "cielo" o "infierno". Escucha, el cielo es en gran medida un misterio. 
Siempre estoy nervioso por las personas que creen que lo han bajado, específicamente cuando el texto dice: "Ningún ojo ha 
visto, ningún oído ha escuchado, ninguna mente ha concebido lo que Dios ha preparado para quienes lo aman". Y entonces, 
tienes esta cosa del cielo que todo lo que sé es la extensión y la plenitud de Dios siendo conocidas. Y la gente pregunta, ¿no 
crees que el infierno es este lago de fuego en el que te arroja un ángel, donde te cocinas por miles de millones y miles de mi-
llones de años? No lo sé, pero esto es lo que sé al respecto. La Escritura es muy clara, ese infierno es la ausencia de Dios y todo 
lo bueno y perfecto proviene de Dios. Eso es lo que sabemos. Ahora, esto es un panorama general.

Esto es lo que quiero hacer contigo, muy rápido. Quiero llevarte dentro del proceso de cómo sucede esto. Para hacer eso, ne-
cesito que vayas a Romanos 8. Entonces tú y yo nacimos pecaminosos y nacimos rotos. Solo para seguir insistiendo en esta 
idea, ¿cuántos de ustedes tienen hijos? De acuerdo, sabes que estoy en lo cierto. Aquí están mis ejemplos. Mi hijo Matías cada 
vez se frustra mas rápido, tira las cosas a las personas, se enoja y empieza a decir “No mana no” (no hermana no). Cuando mas 
pequeño, Garet pasaba por el lado de él y él le pegaba ¿por qué?. ¿Dónde aprendió eso? Con Nancy hemos tenido muchas 
discusiones y nunca le he lanzado algo, por my enojado que esté, aunque debo reconocer que m han dado ganas, jajaja es 
broma.. ¿Entonces qué pasó? Porque quiero que entiendas la raíz de lo que está sucediendo en el corazón de mi hijo de dos 
años. Mi hijo de dos años dice: "No estoy obteniendo lo que quiero y la solución a eso es la violencia". Y quién puso eso en su 
corazón. Nunca la he sentado delante de una película de “Rambo” o de “Tomy y Daly” (ratón y gato de los Simpsons). Ve mu-
cho “Pica Pica" y “Cantando aprendo hablar", y no ha habido ningún día donde haya un secuencia de ataque en esos dos pro-
gramas de Youtube. Entonces, ¿quién le enseñó a mi niño de dos años que la violencia es una solución? ¿Quién le enseñó a mi 
hija que es aceptable tomar cosas que no son suyas? Ella no tenía que aprender esto, es intrínseco. Se encuentra en lo más pro-
fundo de su alma. "Rebelde", le susurra todos los días. "Rebelde... rebelde... rebelde... rebelde…”.

Entonces, naciste en pecado, naciste roto, fracturado, el ADN se ha roto completamente, vamos a Romanos 8, miremos el versí-
culo 30. Entonces, comencemos. Estás quebrado, eres un pecador, estamos todos enredados, estoy hecho un desastre, nace-
mos de esa manera, no es una serie de cosas que suceden cuando creces, es cuando naces. Ahora, mira el versículo 30, “A los 
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que predestinó" Ahora bien, esta es una palabra compleja entre la mayoría de los evangélicos. Mucha gente dice: “Bueno, pre-
destinado no significa predestinado; significa algo más.” Eso no es verdad; significa predestinado. Esta palabra es una pieza 
del rompecabezas, pero no es la pieza que quiero abordar esta mañana. Fíjate en el siguiente: “A los que predestinó, también 
los llamó” De acuerdo, tú y yo somos pecadores, estamos rotos, estamos fracturados, el ADN del universo, destrozado, Cristo 
viene, muere en la cruz, es nuestra justificación y vida, tú y yo, en algún lugar en el medio de la vida, escuchamos la llamada del 
evangelio. Esto es lo que significa. Básicamente, alguien nos cuenta acerca de Jesús. Tal vez fue en la iglesia, tal vez fue un ami-
go, tal vez fue un libro en el que tropezamos, tal vez fue un tipo que vimos en la televisión, tal vez fueron nuestros padres, pero 
la llamada del evangelio se va. Alguien nos habla de Jesús, de la cruz, del perdón, del arrepentimiento, de la fe. Alguien nos 
dice que la llamada del evangelio se va. En alguna parte, de alguna manera, escuchamos acerca de Jesús. Millones de perso-
nas lo escuchan, pero solo algunas personas realmente lo escuchan.

Déjame mostrarte lo que quiero decir. Ve a Hechos 16. Nuestro muchacho, Pablo, navega desde Troas y se dirige a Tiatira. Lle-
ga a Tiatira, y comienza a predicar a las masas. Y quiero que vean lo que sucede, porque la llamada del Evangelio está dirigida 
a todos, pero quiero que vean lo que sucede aquí. Porque algo muy, muy, muy significativo sucede aquí. Lo recogeremos en el 
versículo 14, "Una de ellas, que se llamaba Lidia, adoraba a Dios. Era de la ciudad de Tiatira y vendía telas de púrpura. Mientras 
escuchaba, el Señor le abrió el corazón para que respondiera al mensaje de Pablo." Entonces, habló con esta multitud masiva, 
y ahora están hablando de una mujer. Así que, esto es lo que sabemos. Ella va al tabernáculo, va al templo y que es una mujer 
muy rica. Ella se ocupa de productos de color púrpura, que en el siglo I eran muy, muy raros. Ahora, mira la siguiente línea, por-
que la siguiente línea es enorme. "el Señor le abrió el corazón para que respondiera al mensaje de Pablo.". Entonces, Lydia se 
encuentra en una habitación como tú, y Pablo, en lugar de mí, está predicando el evangelio y está hablando de Jesús. Y él está 
hablando sobre cómo Jesús trabaja y qué ha hecho, cómo salva y qué puede hacer. Él está hablando de esto, y Lydia no en-
cuentra su mente errante, no se siente cansada, no es escéptica. Por alguna razón, Dios lo pone en su corazón, dice el texto, "la 
abre y le da la capacidad de responder profundamente a lo que se está diciendo". Y lo que sucede en este momento es que 
puede responder, es un proceso que los teólogos llaman “regeneración".

Y este proceso fue profetizado miles de años antes de que Jesús apareciera en la escena. ¿Recuerdas que te dije que el Anti-
guo Testamento hace la promesa y que el Nuevo Testamento la cumple?. 
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Ve a Ezequiel 36:26-27 ”Les daré un nuevo corazón, y les infundiré un espíritu nuevo; les quitaré ese corazón de piedra que 
ahora tienen, y les pondré un corazón de carne. 27 Infundiré mi Espíritu en ustedes, y haré que sigan mis preceptos y obedez-
can mis leyes. ” 

Ahora, ¿me estás siguiendo con esto? Esto es exactamente de lo que estábamos hablando, que de repente, ha habido este 
cambio en tu corazón. De repente, te estás haciendo preguntas. De repente, estás buscando. De repente, comienzas a ir a la 
iglesia donde quizás históricamente nunca lo hiciste, empiezas a hacer preguntas a amigos que son religiosos, solo comienzas 
a tratar de deducir las cosas. Supongo que muchos de ustedes, si no todos, están aquí esta mañana porque o conocen a Jesús 
o están en algún lugar en medio de este proceso de regeneración. De lo contrario, no sé por qué estarías aquí. 

De repente, el llamado del evangelio se dirige a los hombres pecadores, Dios abre nuestro corazón para poder escuchar y co-
menzamos a buscar, comenzamos a preguntarnos, y en algún lugar en medio de este proceso de regeneración que puede su-
ceder en un instante o puede suceder durante un largo período de tiempo, de repente, comenzamos a querer complacerlo y 
quiero caminar en Sus caminos. Y, de repente, estamos haciendo las cosas correctas y ni siquiera sabemos por qué estamos ha-
ciendo lo correcto. No comprendemos completamente su plenitud, pero de repente, de la nada, queremos agradarlo.

Y ese proceso de regeneración nos lleva a lo que los cristianos llaman "conversión". Déjenme explicarles la conversión. La rege-
neración nos lleva a un lugar donde entendemos el pecado, el pecado crea tristeza, el dolor conduce al arrepentimiento y la 
fe. Déjame intentar explicarte el arrepentimiento, porque creo que se ha hecho realmente mal. Por ejemplo, ¿cuántos de uste-
des han escuchado esto? "El arrepentimiento es un término que significa cambiar de andar de un lado a otro, cambio de direc-
ción”. ¿Alguien lo escuchó así? Bueno, si esa es la definición de la salvación, yo estoy en un montón de problemas. Porque Cris-
to actuó de alguna manera en mi corazón y despertó mi corazón, durante los últimos trece años, he estado mirando hacia otro 
lado, dando tres o cuatro pasos, alcanzando allí y agarrando cosas que no debo. ¿Se trata sólo de mí? No, mentirosos, tú tam-
bién. Entonces, si la definición de lo que se requiere para la salvación es ir 180° y caminar de esta manera y nunca volver a to-
car nada, entonces estoy fuera. Entonces, ¿qué es el arrepentimiento? Esto es lo que creo que es el arrepentimiento: el arre-
pentimiento es un dolor por nuestro pecado que crea un deseo y una pasión por conocer a Jesús profundamente. Y cuando 
esa es la búsqueda, estás corriendo hacia Jesús, y es ahí que estas cosas comienzan a desvanecerse. Pero cuando andas por la 
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vida, "Tengo que dejar de hacer esto y seguir adelante", ¿suena como lo que leíste en Ezequiel? "Lo pondré en tu corazón. Tú 
vienes a mí, pondré mis estatutos en tu corazón”.

Pero déjenme ser muy claro con ustedes aquí porque aquí, en Iglesia Curauma, una de las cosas que nos van a escuchar decir 
una y otra vez es “este es un buen lugar para no estar bien” o “Somos personas carentes llevando a otros carentes a Cristo”. Lo 
único que no queremos que hagas es estar fingiendo. Entonces, si luchas, eres bienvenido. No estoy usando una capa. Puedo 
decirte eso ahora mismo. Me disparas en mi pecho, y saltará sangre por todos lados. No llevo una capa, lucho, tengo noches 
oscuras del alma como cualquier otra persona. Cuanto más viejo me hago, tiendo a no confiar en las personas. Este es un buen 
lugar para no estar bien. Pero esta es la cuestión cuando predicas así y creas ese tipo de cultura de “necesitas confesar tus pe-
cados, necesitas ser sincero, no debes fingir, necesitas confesarte donde realmente estás”, lo que sucederá es que algunos mu-
chachos y algunas chicas se meterán en este juego de hacer que la confesión sea el final. Pero no recién es el comienzo de es-
to. Y entonces, para que vengas a la Comunidad Misional o estudies la Biblia cada semana y digas, “Necesito de un Salvador, 
me siento mejor”. Ahora  debes dar pasos hacia Jesús para alejarte de ese pecado.

De acuerdo, muertos en nuestros delitos y pecados, ADN fracturado, el llamado del evangelio se apaga, Dios despierta el cora-
zón, la regeneración conduce a la conversión, el arrepentimiento y la fe. Y luego, en ese momento, eres justificado, estás justo 
delante de Dios, Dios simplemente te llama justo. Y luego, comienzas este proceso llamado santificación donde, por el resto 
de tu vida, Dios te cincelará, él te dará forma. Son buenos tiempos.

Ahora, déjame ser honesto sobre lo que sucederá después. Una de las dos cosas que pasa después. Número uno, Jesús regre-
sa a tomarte o te mueres. Cada generación desde que Cristo ascendió cree que su generación es la última en la Tierra. Enton-
ces, finalmente, una generación lo atrapará, pero creo que probablemente seas más listo como para obtener un libro de histo-
ria y saber que ha sido un desastre desde Ismael, que es el libro de Génesis. Hoy no estamos en la peor generación.

Ahora, esto nos lleva al círculo completo a la pregunta de Salomón. ¿Qué le sucede a un hombre cuando muere? Juan 5 res-
pondamos la pregunta. El ADN se fractura, la llamada del evangelio se apaga, Dios despierta el corazón a la regeneración, a 
escuchar, a cuidar, a moverse, eso conduce al arrepentimiento y la fe y la salvación, y luego el proceso de santificación comien-
za hasta que morimos. Vamos a retomarlo en el versículo 25. Va a haber una pequeña línea aquí que parece tremendamente 
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confusa debido a todas las cosas que hemos dicho hoy, pero espere y lo explicaré. Versículo 25: "Ciertamente les aseguro que 
ya viene la hora, y ha llegado ya, en que los muertos oirán la voz del Hijo de Dios, y los que la oigan vivirán." Ahora, Él no está 
hablando de personas físicamente muertas; Él está hablando de lo que acabo de predicar en los últimos 30 minutos. Que gen-
te espiritualmente muerta escucharía su voz, oiría su evangelio y vivirán. 

Versículos 26-27 “Porque así como el Padre tiene vida en sí mismo, así también ha concedido al Hijo el tener vida en sí mis-
mo, 27 y le ha dado autoridad para juzgar, puesto que es el Hijo del hombre.”

Los versículos 28 y 29 es donde respondemos la pregunta de Salomón “¿Qué le sucede a un hombre cuando muere?” “28 »No 
se asombren de esto, porque viene la hora en que todos los que están en los sepulcros oirán su voz, 29 y saldrán de allí. Los 
que han hecho el bien resucitarán para tener vida, pero los que han practicado el mal resucitarán para ser juzgados.”. De acuer-
do, entonces esto es lo que sucede. Hay muchas personas que tienen muchas preguntas sobre este tema. Por lo general, gira 
en torno a una línea de tiempo cronológica. Es como esto: “En el momento cierras los ojos, ¿estás en el cielo o esperas un po-
co y luego sales de la tumba?” Una de las grandes filosofías que es realmente popular es la filosofía del sueño, como cuando 
vas a la cama todas las noches, la alarma parece sonar en solo unos minutos, pero estuviste dormido durante nueve horas. 

Este es el por qué. Dios se encuentra fuera del tiempo. Él no está dentro del tiempo, no opera bajo las reglas del tiempo. No 
hay límites para Dios, no hay reglas para él. Tú y yo operamos en el pasado, el presente y el futuro. Nuestro pasado y nuestro 
presente moldean nuestro futuro. Esa no es la forma en como Dios se mueve. Él ya está en mañana, esperándote. Por lo tanto, 
es realmente difícil asimilar cognitívamente la línea cronológica cuando el Dios del universo no tiene que obedecerla. ¿Estás 
entendiendo con esto?

El libro de Marcos dice que antes de que tus ojos se cierren en la muerte, básicamente dice que los justos no morirán. Y lo que 
creo que sucede allí, dos segundos antes de la muerte para aquellos que creen en Jesús, Jesús aparece y dice: “Oye, ¿quieres 
salir de aquí? Vámonos de aquí. Conquisté todo lo de la muerte, para que no puedas morir.” Y un segundo antes de la muerte, 
creo que Cristo aparece y dice: “Vámonos a casa”. Entonces, eso es la línea de tiempo. Es así que creo como funciona la línea 
de tiempo. Ahora, Él dice que cuando ocurre ese instante, hay dos resurrecciones y dos juicios. Y déjame explicarte cómo fun-
ciona. Para los que son creyentes en Jesús, es la resurrección, Dios se acerca a la balanza y mira primero el lado malo de la ba-
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lanza y, para los que creen en Cristo, no ve pecado, ni error, ni desorden, solo el cuerpo magullado y sangriento de Jesucristo 
diciendo “Totalmente Pagado”. Y así, dado que no hay nada que ver en el lado malo de la balanza, se acerca al lado bueno de 
la balanza, y Él mira lo bueno. Y esto es lo que sucede está mirando el lado bueno de la balanza ve la vida perfecta de Cristo. y 
en el lado malo de la balanza no hay nada, porque la sangre de Cristo absorbió la ira de Dios hacia el pecado. Entonces, Él juz-
ga lo bueno. Es por eso que dice que Él juzga a aquellos que han hecho el bien.

Para aquellos fuera de Cristo, lo bueno nunca se considera, porque para ser justo y correcto, debes serlo tal como Cristo, aquí 
el problema es lo que se ha hecho mal. Entonces, de la misma manera que para el creyente en Cristo, lo malo no se considera 
debido a la sangre de Jesús, así que con aquellos fuera de Cristo, el bien nunca se considera porque el trabajo del juez es juz-
gar la infracción que provocó la ira. Sorprendentemente impopular, lo sé, pero esto es lo que dice la Biblia.

Entonces, esta es mi pregunta para ti mientras te diriges a almorzar. ¿Dónde estás en la línea de las cosas aquí? Quiero decir, 
has escuchado el mensaje del evangelio. Sé que lo has escuchado al menos una vez. ¿El corazón se mueve, quiere saber más, 
quiere entender más? ¿Ha habido regeneración? Escucha, lo otro que quiero decirte es que solía haber otra línea de pensa-
miento que si no podías decir el momento exacto, el día exacto en que fuiste salvado, entonces probablemente no lo eres. Por-
que, “¿Cómo puedes saberlo?” Quiero decir, seguro que no me pasó así. Quiero decir, sé que un montón de tipos con los que 
he conversado no pueden, de ninguna manera, darte la fecha. Ellos pueden darte alrededor del marco de tiempo. Pero, ¿dón-
de estás? De acuerdo, ¿acabas de escuchar la llamada del evangelio? ¿Ha comenzado el proceso de regeneración? ¿Estás en 
ese lugar de arrepentimiento, de dolor por el pecado, yendo hacia Jesús? ¿Dónde estás en la línea de las cosas? Creo que esta 
es una de esas cosas que debe ser respondida.

¿Así que dónde estás? Créeme, estás en un lugar realmente peligroso si sigues viniendo. Dios está cortejándote. Si no estás de 
acuerdo, pero sigues regresando, es así como Dios corteja, ese es el romance de Dios. Esto es lo que quiero que hagas. Si no 
eres un creyente en Cristo, simplemente estás saliendo con nosotros, me encanta que estés aquí. Siempre eres bienvenido a 
estar en desacuerdo. Incluso puedes fruncir el ceño mientras estoy predicando. No me va a molestar. Esto es lo que te pediría 
que hicieras. Alguien te trajo aquí. Tal vez un amigo, un amigo, te habló de nosotros, tal vez estés sentado junto a ellos, tal vez 
tu vecino, tal vez alguien te trajo aquí, tal vez tu esposa finalmente te haya traído aquí, quizás tu marido te haya traído aquí, ha-
bla con ellos, diles: "Bueno, creo que acabo de escuchar la vocación cristiana y sigo siendo indiferente". Está bien, está bien. 
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Está bien estar ahí. Tal vez hayas escuchado y algo se está moviendo en ti. De acuerdo, entonces ve, “Creo que estoy en esa re-
generación. De repente, estoy interesado. No lo sé. Tal vez regresaré contigo la próxima semana o nunca más volveré.” Lo que 
sea. Pero oro para que luches un poco y hables un poco y trates de ver dónde estás en la línea. Entonces, ¿qué le sucede a un 
hombre cuando muere?

O R A C I Ó N  F I N A L

"Padre, te agradezco por estos hombres y mujeres, y te agradezco por su energía. Sé que hemos ido muy a fondo hoy. Sé que 
algunos de nosotros ya tenemos seres queridos contigo que están deseando y esperando a que llegue el día en que vuelvan a 
verlos. Tal vez para algunos esta es la primera vez que realmente escuchan el evangelio, y no saben qué pensar de ellos, y pare-
ce como que parece todo nuevo y extraño Padre, oro para que lo que hiciste con Lydia lo hagas hoy, abre Señor nuestros cora-
zones para responder a tu Evangelio. Oro por aquellos que se han estado preguntando y cuestionando. Entonces, tal vez hoy 
la barrera intelectual sea superada por tu Evangelio. Te agradezco que, al final, no estamos estancados tratando de acumular 
suficientes buenas obras, sin saber si hicimos lo suficiente o no. Pero, en cambio, fija todas nuestras esperanzas y todos nues-
tros ruegos a la muerte de Cristo. Oro para que luchemos y pensemos que no sería fácil pagar todo esto, Gracias porque Cris-
to lo pagó por nosotros. Es por tu bello nombre Jesucristo que oro. Amén."

63



S E R M Ó N  6

GRANDES 
LECCIONES

Aunque vivir en la sombra de la soberanía de Dios, sabiendo que 
de Él, por Él y para él son todas las cosas, puede ser “un negocio 
infeliz” ya que no tenemos el control. Pero en esta vida cristiana 
nos damos unos a otros como regalos con los cuales podemos 

caminar a través de esta vida. Por lo tanto, estamos llamados a tra-
bajar, descansar y vivir, no como si las situaciones fueran definiti-
vas o comunes, sino como adoración. Debemos estar dispuestos 

a confiar mutua y profundamente, escucharnos mutua y plena-
mente si queremos crecer en sabiduría y gracia.

Eclesiastés 4:1-15



Si tienes tus Biblias, ve a Eclesiastés 4. Hay mucho en este capítulo, pero creo que tenemos que lidiar con algunas cosas. Y tene-
mos que ser honestos sobre algunas de estas cosas o vamos a estar en problemas. Salomón tiene algunos problemas muy 
grandes con Dios en el capítulo 4. Y luego, él hablará sobre estos problemas que tiene con Dios como si fueran los mismos pro-
blemas que todos nosotros tenemos con Dios. Y creo que podría estar en lo correcto. Y luego él no dará una respuesta a esos 
problemas, sino cómo debemos sobrevivir a esos problemas. Y así, está fuera de lugar lo que vamos a hacer esta noche, pero 
déjame mostrarte lo que quiero decir con Eclesiastés 4, comenzando en los versículos 1-3. 

“Luego me fijé en tanta opresión que hay en esta vida. Vi llorar a los oprimidos, y no había quien los consolara; el poder estaba 
del lado de sus opresores, y no había quien los consolara. 2 Y consideré más felices a los que ya han muerto que a los que aún 
viven, 3 aunque en mejor situación están los que aún no han nacido, los que no han visto aún la maldad que se comete en esta 
vida.”

Era un artículo de una revista para pastores. El artículo era sobre un pastor en Michigan que hizo algo en su comunidad llama-
do “Noche de dudas”. Esto lo promovieron en la ciudad por medios de prensa y redes sociales. Básicamente, dijo, “cualquier 
pregunta que tengas sobre Dios, cualquier cosa sobre la que quieras hablar, vienes, me pararé en el escenario, abriremos un 
micrófonos y contestaremos cualquiera de tus preguntas”. Era para tratar de involucrar a la cultura y comprometer a la gente. Y 
habían estado haciendo una serie en su iglesia sobre el perdón y lo que se necesitaba para perdonar, así como para dejar ir la 
amargura, el odio y todas esas cosas y la necesidad de perdonar para poder ser perdonados. Y estaban haciendo una serie so-
bre eso. Y abren los micrófonos y el pastor estaba de pie en la parte delantera del escenario, y una mujer de 20 años caminó 
hacia el micrófono y lanza la primera pregunta de la noche, “Tengo miedo…” y ella comenzó a llorar , “...que Dios no podrá per-
donarme porque no puedo perdonar al hombre que me violó cuando tenía quince años”. Y de inmediato, estoy leyendo esto y 
digo: “Bien, ¿cuál es su respuesta? ¿Cuál es su respuesta? ¿Cuál es su respuesta?” Quiero decir, soy pastor y no sé cómo res-
pondería eso. ¿Cómo responderías esa pregunta? Y el artículo nunca dice cómo respondió la pregunta. Entonces, pensé: “¿Me 
pregunto cómo fue la reunión del equipo el día siguiente”. Pienso en la realidad de cosas como el sufrimiento, la opresión, el 
dolor y la traición. Para muchos de nosotros, esas son solo palabras. Pero para algunos de nosotros son la vida.

Empecé a pensar en correos electrónicos e historias y en cuántas preguntas hay sobre por qué Dios opera como lo hace y có-
mo funcionan las cosas y por qué funcionan de esa manera. Y no una historia en particular, sino cuántas veces me han enviado 
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mensajes: “Oye, mi esposo se va y tengo tres bebés pequeños” o “He estado enfermo durante mucho tiempo cómo, por qué”.
¿esto glorifica a Dios? O "Tengo este pecado en mí que no importa lo que haga o cuán duro lo haga, me atormenta. Odio te-
ner que luchar con esto.” Y comencé a pensar acerca de la frustración de Salomón aquí con la opresión y el dolor y la realidad 
de ellos. Y luego, él va a decir aquí, y lo que más me gusta de esto es, dice, “Y aquellos con poder, a veces tampoco pueden 
ayudar”. Pienso en la iglesia y con la frecuencia he escuchado a los pastores hacer promesas que simplemente no pueden cum-
plir. No sé cuánto has estado aquí o no, me burlé de muchas cosas, probablemente porque no me abrazaron lo suficiente co-
mo un niño o algo así. Una de las cosas con las que me burlo a menudo es la cultura pop cristiana, no puedo maldecir porque 
soy pastor, así que puedo burlarme de ella. Una de las cosas que siempre trato de transmitir y siempre te digo que te preocu-
pes son los típicos mensajes de  “los cuatro pasos para esto" y los "siete pasos para esto otro", porque puede causar una canti-
dad increíble de daño. Por ejemplo, si nunca has escuchado el sermón, "Cuatro formas de eliminar la duda". Quiero decir, ¿qué 
pasa cuando haces las cuatro cosas y la duda sigue ahí? ¿Qué pasa si, "Está bien, lo que tienes que hacer es 1.- leer tu Biblia, 
2.- orar más, 3.- ir a la iglesia y 4.- diezmar. Y si haces esas cuatro cosas, Jesús aparecerá y te abraza. Ve ahora. Ve ahora en la no-
che, y mañana tendrás tu oportunidad.” Y haces esas cuatro cosas y nadie toca tu puerta y Jesús nunca aparece. Haces las cua-
tro cosas y todo sigue igual, ¿verdad? Entonces o sientes que te mintieron o probablemente la forma en que la mayoría de no-
sotros sentimos es que hicimos algo mal. Porque, ya sabes, vas a la iglesia y todos se ven bien. Sabes, todos cantan canciones, 
y la chica a tu lado llora y luego un hombre pasa al frente y comienza a predicar y todos asienten con la cabeza, toman notas, y 
se siente como si fuera el único que extraña las partes más profundas. Y luego, hay todos estos predicadores que te dirán, "Oh, 
lo que necesitas es el bautismo ... recibes el bautismo ... oh no, si eres calvinista, solo cree los cinco puntos y estarás bien. O 
ven y pacta aquí” Ahí tienes todos estos pequeños segmentos de la cristiandad. Pero no lo único que tu quieres es plenitud, tu 
quieres paz. Es un grupo de predicadores que prometen basura que nunca podrán entregarte. Y Solomon dice: “A veces no 
hay una respuesta fácil. Y miré a mi alrededor y noté que hay dolor y dolor y dolor”. Y luego, él no nos da ninguna respuesta. Él 
solo pasa a lo siguiente que ha visto.

Me alegra que estés aquí? Avancemos. Te lo prometo, Salomón nos va a ayudar. Solo tenemos que sobrevivir los primeros versí-
culos. Entonces, el primer problema que tiene es que hay todo este dolor y hay toda esta opresión. Y luego mira lo que ve des-
pués. Él dirá: “Esto no solo existe, sino que todos están quebrados”. 
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Y esto es lo que va a decir sobre todos: V. 4 “Vi además que tanto el afán como el éxito en la vida despiertan envidias. Y tam-
bién esto es absurdo; ¡es correr tras el viento!”. NVI

"Y he visto que todo trabajo y toda obra hábil que se hace, es el resultado de la rivalidad entre el hombre y su prójimo.” LBLA

“También he podido ver que todo el que se afana y tiene éxito en lo que hace despierta la envidia de su prójimo.” RVC

Está diciendo que la ropa que llevas puesta ahora no está puesta porque la necesitabas, sino porque querías que tu vecino te 
vea en ellas. No compras un automóvil porque necesita un automóvil, compras un automóvil porque quiere que te vean en ese 
vehículo. Él está diciendo: “En el centro de todos nuestros corazones, queremos ser notados y queremos ser el centro y quere-
mos ser el centro de atención, y es la fuerza impulsora en todos nosotros”. Y me reí porque es absolutamente cierto. ¿Sabes có-
mo lo sé? Porque algunos de ustedes pagaron entre $3000 a $4000 por una taza de café en una vaso blanco con un logo ver-
de esta semana, y eso es una locura, un café no cuesta mas de $1500, Starbucks nos está estafando, ademas es muy malo el ca-
fé de ahí. ¿Pero por qué lo hacemos? Porque hay algo en ese vaso que grita: “Yo te entiendo”. Es por eso que tenemos cultura 
pop, por qué podemos definir las cosas como “populares”. Todo lo que eso significa es que podemos tener cosas que otras 
personas desean. Y Solomon dice: “¿Cómo se puede manejar la vida en la Tierra cuando hay dolor y opresión y todo parece 
derrumbarse y nadie realmente tiene una preocupación genuina por nadie? Todo el mundo solo quiere estar en el centro de 
su propio universo”.

Y entonces, él dice que tendemos a dos cosas cuando comienzas a notar esto. Versículo 5: "5 El necio se cruza de brazos, y aca-
ba por destruirse a sí mismo. 6  Más vale un puñado de descanso que dos puñados de afanes y aflicción de espíritu.” Aquí está 
lo primero que sucede. Una de las cosas que sucede es que la gente ve todo esto y dice: “No puede haber Dios”. Simplemente 
doblan sus brazos y dicen: “No hay una respuesta real”. Esa es la primera manera. La mayoría de las personas no toman esa ru-
ta; la mayoría de las personas toma la siguiente ruta. Mira lo que viene después, versículos 7-8. “7 Una vez más dirigí la mirada 
hacia la vanidad que existe bajo el sol. 8 Y vi a un hombre solo, sin hijos ni hermanos que lo sucedieran, y que no obstante nun-
ca dejaba de trabajar ni se cansaba de contemplar sus riquezas, ni tampoco se preguntaba: «Y yo, ¿para quién trabajo? ¿Para 
qué reprimo mi apetito por las cosas buenas?» ¡Y esto también es vanidad, y un trabajo infructuoso!”.

67



Entonces, vemos dolor y tristeza, tienes todas estas cosas que pueden salir mal, todas estas cosas que pueden sucederte, que 
hacen una herida nuestra alma. Por otro lado, la mayoría de las personas te lastimarán y te usarán, este es el estado del mundo. 
Y así, dice Salomón, Algunos cruzan los brazos y dicen: 'Olvídalo', otros de nosotros nos enterramos en nuestro trabajo o minis-
terio o en lo que podamos ocuparnos, para no tener que abordar nuestro propio corazón caído y el quebrantamiento del mun-
do. Nos ponemos lentes muy oscuros. Pero Salomón va a decir:  “Dios tiene otro plan para sobrevivir a esto. Dios tiene otro 
plan que supera el hecho de doblar nuestros brazos y decir, 'Olvídalo', o enterrándonos en el trabajo o en el juego o en lo que 
sea que tengamos para enterrarnos para sacar nuestras mentes del quebrantamiento del mundo”.

Mira lo que él dice a continuación. Este es un pasaje muy popular si eres antiguo en la iglesia. Mira los versículos 9-11. “Dos 
son mejor que uno, porque sacan más provecho de sus afanes.10   Si uno de ellos se tropieza, el otro lo levanta. ¡Pero ay de 
aquel que tropieza y no hay quien lo levante! 11  Si dos se acuestan juntos, mutuamente se calientan; pero uno solo no puede 
calentarse. 12 Uno solo puede ser vencido, pero dos presentan resistencia. El cordón de tres hilos no se rompe fácilmente.” 

Entonces, el mundo está roto, y cualquiera que diga algo diferente probablemente esté en la sala de recién nacidos ahora mis-
mo. Al igual que mi hijo, de 2 años y medio, la gran tristeza para él es que no saqué la mamadera del microondas lo suficiente-
mente rápido. Eso es el gran sufrimiento para él, “Tuve que esperar 22 segundos. Pude haber muerto.” Quiero decir, eso es tris-
te para mi hijo. Y luego, ¿quién no ha sido herido por alguien, alguna persona egoísta y egocéntrica? ¿Quién no ha sido heri-
do? Y Salomón dice: “En medio de todo esto, nos necesitamos el uno al otro. Estamos desesperadamente y de una manera 
muy profunda, con Cristo en el centro, necesitándonos unos a otros.” Y comienza a decir: “Porque escucha, cuando hay dos de 
ustedes, hay un mejor trabajo”.

Con Nancy nos vinimos a vivir a Curauma en marzo del 2015. Ya habíamos comprado muchas cosas para nuestro departamen-
to antes de mudarnos aquí. Y nos compramos un refrigerador muy grande, y nos compramos el departamento #654, es decir, 
torre 6, piso 5, departamento 4. Vivimos en el piso quinto y no tenemos ascensor. Ese día que nos cambiamos de casa vinieron 
algunos amigos a ayudarnos en el cambio. Subimos todas las cosas, con facilidad, sin grandes problemas, y dejamos el refrige-
rador al último, y cuando llegó ese momento, nos dimos cuenta que muy difícil subir el refrigerador, además que no se pueden 
ladear según las instrucciones del fabricante. Habíamos 5 machos recios, pero no lográbamos subir ni un par de peldaños. Y 
empezamos a probar muchas formas para subirlo, y me puse debajo del Refrigerador, lo reclinamos sobre mi espalda, 2 perso-
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nas desde abajo empujando, y dos tirando desde arriba, y nos dimos cuenta que el peso se distribuía de tal manera, que ningu-
no sitio que hizo mucho esfuerzo. Quiero decir, ¿alguna vez has intentado curar los lugares profundos? ¿Alguna vez has podi-
do rascarte el centro de tu espalda? ¿Sabes esa parte de ti que resiente, esa parte de ti que te sigue llevando a la misma basu-
ra una y otra vez? ¿Alguna vez has intentado entrar en eso y tratar de encontrar algo de sanación en eso? Es un viaje pesado, a 
veces insoportable. Y alabe a Cristo por las personas que vienen a su lado. Lo que quiero con esto es lograr mostrarte que ne-
cesitas a las personas que Dios puso a tu lado, si no tienes personas que te ayuden a rascar tu espalda, es decir, que te ayuden 
a ver aquellas cosas que tu no logras ver en ti, las necesitas, personas que te ayuden a llevar el refrigerador hasta el piso 5º.

Y Salomón también dice: “Si hacemos la vida juntos, seremos recogidos en el momento de la caída”. Aquí hay algo en lo que 
quiero que pienses, esto va a ser profundo, así que sígueme aquí. “Lo que pasa con tus puntos ciegos es que no puedes verlos. 
Selah.” Si no puedes ver dónde estás débil y propenso a caer, ¿cómo vas a evitar caer? Una vez más, alaba a Dios por los hom-
bres y mujeres que te conocen de tal manera que no tienen miedo de acercarse a ti y decirte: “Estoy nervioso por ti. Veo esto 
en ti. Estoy nervioso por ti.” Creo que pocas personas tienen amigos como esos que te quieren lo suficiente como para enfren-
tarte.

Y luego, él habla de que esto se mantenga cálido. Esto va a ser difícil. Déjame intentar explicar esto. En algunas partes del mun-
do hay invierno de verdad, en invierno las cosas pasan de ser calurosas a frías. Y frío es lo que sucede cuando abres el congela-
dor, piensas en hielo, piensas que el aire es realmente hielo. ¿Estás conmigo? Y el invierno está marcado por la muerte, la hiber-
nación y el frío. Por ejemplo, si alguna vez has vivido en lugares con un invierno real, como los países Nórdicos, Rusia o la Antár-
tida. Literalmente, durante tres o cuatro meses del tiempo, estás atrapado dentro de tu casa. El texto dice: “Cuando llega el in-
vierno, y viene por ti, cuando llega, no importa cuán frío se, si tienes a alguien que te abrace, te podrás mantener en calor”. Y 
luego, lo último que dice es:, “Si somos dos, podremos pararnos si alguien intenta atacarnos”. Básicamente dice que hay seguri-
dad en los números.

De acuerdo, entonces tengo esta pregunta. Creo que la mayoría de nosotros tenemos algunos antecedentes eclesiásticos. 
Quiero decir, creo que sabemos esto. No creo que esto sea algo nuevo aquí. Hemos sido llamados como creyentes en Jesús a 
vivir juntos, a caminar juntos, a conocernos, a confesar nuestros pecados unos a otros, a desafiarnos unos a otros, a crecer unos 
a otros. Quiero decir, hemos sido llamados para hacer esto. La pregunta que tuve al leer esto no es: "¿Es esta una realidad que 
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se ha enseñado?" Porque creo que es una realidad que ha sido golpeada hasta la muerte. La pregunta es: “¿Por qué tan pocos 
de nosotros tenemos relaciones como esta?” Todos sabemos que deberíamos. Pero ¿por qué tantos de nosotros no tenemos 
este tipo de relaciones? ¿Por qué tantos de nosotros nos resulta tan difícil caminar en esta clase de comunión profunda, espiri-
tual y vivificante con otros creyentes? ¿Por qué es tan difícil? Bueno, ya lo he respondido. Él ya te ha dado al menos cuatro co-
sas en este texto que descarrilan absolutamente cualquier oportunidad que tengas para una relación profunda, real y significati-
va.

P R I M E R O

Déjame mostrártelos. Repasemos el versículo 4. El versículo 4 es uno de los enemigos de la comunidad real y el tipo de comu-
nidad que se mantendría cuando surjan la pena, el dolor y el dolor. “También he podido ver que todo el que se afana y tiene 
éxito en lo que hace despierta la envidia de su prójimo”. De acuerdo, déjame hacerte una pregunta, aquí está la pregunta: ¿al-
guna vez te has encontrado en algún lugar tranquilo y profundo celebrando los errores de alguien más? ¿No? Yo tampoco. He 
escuchado, he leído algunas cosas que algunas personas a veces que si lo han hecho.

Los celos siempre descarrilarán tus posibilidades de una relación profunda, porque si crees que mereces lo que Dios elige dar 
a otros, entonces lo que Cristo nos llama a ti y a mí a conocernos de tal manera que cuando te pasan cosas buenas, me regoci-
jo. Como cuando te pasan cosas buenas, eso me da vida, eso me anima. Y cuando te pasan cosas malas, me duele. ¿Puedes 
ver que la antítesis de eso, exactamente lo contrario de eso sería que me regocijara en tu dolor y que tuviese dolor en tu bien? 
Si no estás dispuesto a abordar la maldad de tu propio corazón, la comunidad siempre se descarrilará sobre ti. Solo podrás lle-
gar a cierto nivel porque tendrás que fingir, tendrás que fingir que te alegra que otros hayan logrado lo que querían. Tendrás 
que fingir que estás herido porque fracasó. Y una vez que eso entra al juego, estás usando una máscara, estás fingiendo. Y fin-
gir es algo realmente devastador que le puede pasar al pueblo de Dios. Nos hace extraños, peculiares y extraños. Nos hace 
pensar que debemos tener una respuesta para todo. Los celos te matarán.

S E G U N D O

70



Pero esta es la otra cosa. Esto es lo que te atrapará. La segunda cosa que te atrapará es en el siguiente verso. Míralo: “El necio 
se cruza de brazos, y acaba por destruirse a sí mismo”. 

Los celos absolutamente matarán a la comunidad. Déjame decirte otra cosa que lo hará. La pereza. ¿Puedo decirte por qué? 
Porque son seres humanos chupadores de vida que requieren que otras personas los alimenten. Y, finalmente, la gente se can-
sará de alimentarlos y los dejarán solos para que se alimenten de sus propias heces hasta que mueran. Y eso es lo que Salo-
món acaba de decir, que el hombre que dobla los brazos termina comiéndose solo.

T E R C E R O

Lo que nos lleva al próximo gran enemigo de la verdadera comunidad genuina. Mire este próximo en el versículo 6, “Más vale 
un puñado de descanso que dos puñados de afanes y aflicción de espíritu”. Él está diciendo esto. Entonces los celos, definitiva-
mente pueden costarnos la comunidad. Y la pereza, definitivamente puede costarnos una comunidad genuina. ¿Sabes qué 
más puede destruirnos? Insatisfacción. Este es el por qué. Si siempre estás en el futuro, nunca estarás donde estás. Entonces, si 
su cabeza es siempre, “Cuando esto sucede... cuando termina esto... cuando esto ocurrirá... cuando esto se detiene... cuando 
esto deja de ser un problema... cuando esto comienza... No puedo esperar hasta... cuando me graduaré... cuando obtendré 
ese ascenso... cuando yo…” Si tu cabeza siempre está en el mañana, nunca estarás donde estás. Y entonces, se están perdien-
do todas las bellas realidades de hoy a expensas del mañana. Y el problema con el mañana es que siempre está allá. Y las per-
sonas que están inmensamente insatisfechas, chupan la vida de otras personas porque miran a su alrededor y tratan de descu-
brir la razón por la cual no están satisfechas, y tienden a culpar a otras personas por su insatisfacción. Es bastante devastador.

C U A R T O

Y luego, el cuarto gran enemigo de la comunidad según Salomón está en el versículo 7 y 8. “7 Una vez más dirigí la mirada ha-
cia la vanidad que existe bajo el sol. 8 Y vi a un hombre solo, sin hijos ni hermanos que lo sucedieran, y que no obstante nunca 
dejaba de trabajar ni se cansaba de contemplar sus riquezas, ni tampoco se preguntaba: «Y yo, ¿para quién trabajo? ¿Para qué 
reprimo mi apetito por las cosas buenas?» ¡Y esto también es vanidad, y un trabajo infructuoso!” 
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“¿Para quién estoy trabajando duro y privándome del placer?” ¿Quieres saber cuál es el cuarto enemigo? Trabajo. El trabajo es 
el enemigo de una comunidad genuina. Hace un tiempo atrás leí un artículo del Wall Street Journal que aparecía en una revista 
hace un par de meses. El artículo era sobre estos tipos del Wall Street Journal tratando de descubrir quiénes son las personas 
más felices de Estados Unidos. Y su conclusión fue que las personas más felices no son personas que han gastado tiempo, di-
nero y energía adquiriendo cosas, porque esas cosa pierde su brillo después de un tiempo. De todos modos, están diciendo 
que las personas más felices no son personas que gastan dinero en adquirir, sino personas que gastan su tiempo, energía y di-
nero para aumentar su capacidad relacional. Dicen que las personas que son más felices no son las personas que compran un 
automóvil realmente bueno, sino las personas que compran menos de lo que necesitan y luego se llevan el resto de su dinero 
para ir a Europa con amigos.¿Sabes quién es más feliz? ¿Me sigues porque algo milagroso acaba de suceder? The Wall Street 
Journal acaba de estar de acuerdo con las Escrituras. ¿Quién es más feliz? Aquellos que no persiguen el viento.

R E S P U E S T A

Así que ¿qué hacemos? Quiero decir, estas son todas cosas ambiguas. Entonces, ¿qué hacemos para abordar estos temas? 
¿Qué hacemos para superar esto? ¿Cómo conseguimos este tipo de relaciones que todos necesitamos? Tratemos de hablar 
sobre dónde nos encontramos como iglesia. Quiero que trates de tener esto en tu cabeza conmigo esta mañana. Hace poco 
más de 6, había 10 personas comenzando aquí. Un fin de semana donde todo vinieran, seriamos alrededor de 65 personas. Y 
entonces, lo que sucede cuando ocurre ese tipo de cosas, es que existe este anhelo profundo de pertenecer y conectarse, en-
contrar tu ritmo y caminar, pero se siente imposible cuando eres nuevo. Y entonces, lo que termina sucediendo es que te sien-
tas aquí semana tras semana, y ves que la comunidad crecer y la quieres, pero no sabes cómo entrar en ella. Tú piensas: “Quie-
ro que alguien me enseñe cual es el código secreto para entrar, cual es el apretón de manos secreto, o la capa que se supone 
que debo ponerme para entrar en esto porque quiero desesperadamente, pero estoy empezando a entrar”. Y la verdad es que 
no tenemos nada de eso. Creo que un apretón de manos sería genial. Entonces, ¿qué haces en un lugar como Iglesia Curauma 
que está volando y funcionando? Quiero decir, puedes venir aquí todas las semanas y no ver a las mismas personas. ¿Cómo ha-
ces esto? ¿Cómo se tiene este tipo de comunidad de la que habla Salomón, del tipo que puede salvarte de caer en el pecado, 
del tipo que puede sostenerte cuando llega el invierno? ¿Cómo tienes ese tipo de relaciones en un lugar como este? Bien, dé-
jame ser muy claro en lo que voy a decir. Todo lo que puedo hacer esta noche es apuntar en una dirección. No hay nada que 
pueda decirte esta mañana que pueda solucionarlo solo en esta semana. No hay ningún hechizo mágico que pueda lanzarte, 
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ninguna serie de acciones que, si las sigues, esto ocurrirá rápidamente. Todo lo que puedo hacer, y créanme que es muy frus-
trante para mí, es apuntar en una dirección y decir: “Si comienzas a caminar de esta manera, sucederá un día”.

“Bueno, ¿qué tan largo es ese camino?”

Entonces, esto es lo que hicimos. ¿Cómo hacemos esto?¿Cómo funciona esto? ¿cómo podemos conectar?, hemos pensado en 
algunas cosas para generar conexión, una de ellas son nuestras reuniones dominicales, después de ellas tenemos un tiempo 
de café, te y galletas, donde tenemos buenas conversaciones, pero creemos que no es suficiente, luego tenemos nuestras Co-
munidades Misionales, donde compartimos en distintas casa del evangelio, y por sobre todo buena comida, y por ultimo nues-
tros discipulados uno a uno. Algo que se me escapaba es que el equipo ha aprendido lo importante de invitar a nuestras casas 
a comer a las personas de nuestra iglesia. Te invitamos a reunirte con las personas de la comunidad para crecer en lazos profun-
dos de amistad.

O tal vez desea este tipo de relaciones, pero simplemente no sabes cómo obtenerlas y no sabe qué hacer. Bueno, puedes ha-
cer dos cosas esta mañana. Una es. En tu boletín, ponemos avisos importantes, y una parte de ahí dice “Comunidades Misiona-
les”, puedes sumarte a la que quieras, o preguntar a cualquiera de los que ves sirviendo y preguntarle por el encargado de la 
CM que te acomoda. También si eres joven tenemos una reunión al mes solo para jóvenes, Jocsan es quien esta a cargo. Ingrid 
está muy entusiasmada en juntarse con mujeres a tomar desayuno en algún café de aquí de Curauma e invitar a amigas no cris-
tianas a conversar y establecer relaciones. Creo que no es difícil conectar en Iglesia Curauma.

¿Y sabes la peor parte de ser un predicador?¿Quieres saber cuál es la parte más difícil? Porque para mí, viniendo donde en-
cuentro mi corazón y mi matrimonio y mi familia y mi alma, aunque hemos tenido muchos valles y muchas lágrimas, todo lo 
que puedo hacer es señalarte el camino, sabiendo muy bien que muchos de ustedes, tal vez, no harán nada. Pero en 1 Pedro, 
el apóstol Pedro dice: “Hago lo que hago por los que oirán”. Y a los que oirán esta mañana, den un paso. No dije que fuera fácil 
o rápido, solo dije que valía la pena.

Vale la pena, porque no hay nada mejor que caminar de la mano de otra personas, no hay nada que valga mas la pena que ser 
acompañado en el Evangelio por otros, que otros te lleven a Cristo, que otros lleven tus cargas, que puedas abrir tu corazón y 
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que otros te pastoreen, en iglesia Curauma amamos la vida en comunidad, doy gracias a Dios, por tener amigos como ustedes, 
que me llevan a Cristo. No podemos vivir la verdadera comunidad sino vivimos en el Evangelio, y el Evangelio es lo único que 
nos llevará a una verdadera comunidad. Una Iglesia sin comunidad no es Iglesia. En el Libro de Hechos dice que estaban “Jun-
tos y unánimes”. Podemos estar juntos pero no unánimes, necesitamos estar unidos por el Evangelio, Iglesia Curauma te necesi-
to, y tu me necesitas, nos necesitamos. 

“El cordón de tres hilos no se rompe fácilmente.”

O R A C I Ó N  F I N A L

“Permítanme orar por nosotros, “Padre, te agradezco por estos hombres y mujeres y la oportunidad de unirme y abrir tu Biblia 
y aprender acerca de ti. Y lo sé, esto resuena más para algunos de nosotros que para otros porque las cosas que Salomón expe-
rimentó y sintió, no son solo ideas para nosotros, sino que son nuestra experiencia de vida. Y no nos entristecemos. Y conoce-
mos la frustración, sabemos que la gente nos hiere, conocemos estas cosas y las conocemos profundamente. Y entonces, oro 
para que nos ayudes a dar un paso. Yo solo me preocupo por nosotros. Muchos de nosotros pensamos que esto es iglesia, 
cuando en realidad esto es solo una reunión, esto no es iglesia. La iglesia es lo que sucede cuando los creyentes en Cristo vi-
ven juntos. Y creo que hay tanta confusión sobre esto, que hay personas que piensan que asistir a una reunión significa que 
son parte de la iglesia. Y simplemente no es la realidad de las Escrituras ni lo que Tú nos llamas a ser. Y entonces, estoy pidien-
do tu ayuda, Padre. Ayúdanos a caminar juntos. Ayúdanos a hacer la vida juntos porque la realidad es que algunos de nosotros 
estamos en pleno invierno en este momento, y para otros de nosotros, el otoño y el invierno son rápidos. Oro para que nos 
des el coraje de dar un paso, ya sea caminando de inmediato a una Comunidad Misional o simplemente invitando a comer a 
alguien de la comunidad a nuestro hogar. Ayúdanos a dar un paso. Ayúdanos. Es por tu bello nombre, que oro. Amén.”
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S E R M Ó N  7

ACERCÁNDOSE A 
LO DIVINO

Debe haber un temor sano a la presencia de Dios. 
Como adoradores, podemos y debemos reconocer 
la gracia. Sin embargo, Salomón nos recordará una 

y otra vez a través de este libro que debemos te-
mer Su presencia también. Por lo tanto, al entrar en 
Su presencia, lo hacemos con respeto y reverencia, 
observando lo que decimos y lo que hacemos y re-

conociendo que Él solamente es el juez.

Eclesiastés 5



Eclesiastés 5, Salomón se tomará un descanso de lamentar todo lo que pasa en el universo, y nos va a dar un pequeño oasis 
aquí en medio de su lamentación. 

Te ha sucedido que muchas veces sabes lo que es correcto, pero no logras aplicarlo a tu vida ¿Qué haces en ese momento en 
el que te despiertas y todo lo que profesas creer parece estar tan lejos de ti? ¿Qué haces cuando sabes la respuesta correcta, 
pero no es suficiente? Y aquí está el tipo de cosa graciosa, ridícula y evangélica. Que Incluso podrás ayudar a otras personas 
que están en el mismo escenario que tú con consejos que se supone que deben liberarlos, a pesar de que no ha hecho nada 
contigo. ¿Te has encontrado allí? ¿Alguna vez alguien te dijo: "No puedo encontrarlo". "Bueno, ¿estás leyendo tu Biblia? ¿Qué 
haces? Te ha pasado que no puedes encontrar a Jesús. Siempre he tenido problemas. Nunca trato de esconder eso de ti. Sé 
que hay quienes piensan que debería usar una capa y pretender que cada mañana me despierto, que Jesús está físicamente 
cerca de mi cama. “Ven conmigo, Eleazar te guiaré durante todo el día”. Siento que es mejor para nosotros luchar abiertamen-
te.

Yo no estaba preparado para esto, porque todos me habían mentido. Todos me dijeron que Jesús haría que todo eso desapa-
reciera. ¿Alguien más ha escuchado eso?. De hecho muchas veces te dicen: ,”todos esos deseos que tenías, todos esos deseos 
pecaminosos, desaparecerán, nunca más sabrás de ellos". Y así, me encontré a mí mismo siendo incapaz de sacudir esas cosas 
de mi.

Y entonces, esto es lo que estaba colisionando en mi corazón. A veces tendría la victoria sobre ese pecado, o al menos lo que 
pensé que era la victoria durante unos seis meses, tal vez a veces menos. A veces eran seis meses, a veces tres meses, a veces 
dos semanas. Y siempre fingí que lo había vencido. Y luego, aparecería, y podría evitarlo por un tiempo. Y entonces, creo que 
lo vencí. ¿Esto te es familiar? ¿Hay alguien conmigo o estoy muy, muy solo aquí esta mañana?

¿Qué haces cuando tienes pecado que no puedes sacudir? ¿Qué haces cuando tienes las respuestas correctas, pero no hace 
nada en tu corazón? ¿A donde vamos? Porque si nos sentamos y hablamos con alguien, simplemente nos van a decir las res-
puestas que ya sabemos, ¿verdad? Esa fue mi experiencia. Lo descomprimiría y solo esperaría a escuchar lo que sabía que ven-
dría después. Y luego, a veces les decía el libro que tenían que leer. Entonces, ¿qué hacemos? ¿Cómo nos acercamos a Dios 
en esos momentos?
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Salomón se tomará un descanso de lamentarse, y nos va a mostrar cómo nos acercamos a Dios en el desierto y cómo nos acer-
camos a él cuando el pecado nos persigue y nos sigue y nos acosa. Él va a desempacar para nosotros lo que hacemos. Y lue-
go, él va a decir: “Al final, esto no es garantía, porque Dios está en los cielos, y algunas veces Él mismo determina el desierto 
para ti y para mi". Pero por ahora, creo que sería bueno para nosotros solo leer lo que él dijo. Era un experto en cómo acercar-
se a Dios; él construyó el templo, Le llevó siete años. Entonces él sabe una cosa o dos. 

Veamos esto. Eclesiastés 5, comenzando en el versículo 1, “Cuando vayas a la casa de Dios, cuida tus pasos…” Esta pequeña 
frase, "Cuida tus pasos”, en hebreo significa literalmente “prestar atención a tus pasos, prestar atención a la dirección de tus 
pies.” Aquí está el por qué. A menos que seas increíblemente flexible, la dirección de tus pies determina la dirección de tu vida. 
Y entonces, Salomón comienza diciendo: "¿Estás prestando atención a tus pies? ¿Están sus pies apuntando hacia la casa de 
Dios?” Ahora, ¿por qué es esto tan increíblemente importante? Este es el por qué. He descubierto, en mi tiempo de pastoreo, 
en mi propia vida, así como caminar con tantos de ustedes de cerca, que cuando los tiempos difíciles, los tiempos secos, los 
asedios de pecado, la mayoría de nosotros cerramos la búsqueda de Dios, dejamos de buscar a Dios. Donde de repente, cre-
emos que por arte de magia todo eso desaparecerá. Y luego, de repente, en lugar de hacer las cosas que históricamente han 
despertado tu afecto por Cristo, las abandonas. Y lo que sucede es que dejamos de hacer las cosas que históricamente han 
despertado nuestro afecto por Jesucristo y nos sentamos a esperar que las energías del universo harán que todo se vaya. Y así, 
nos volvemos impulsados por eventos y libros, y creemos que el próximo sermón o la próxima conferencia o el próximo libro o 
el próximo disco Cristiano o el próximo estudio de la Biblia, "esto es lo que finalmente va a liberarme". Y Salomón dice: "Oye, 
mira tus pies. ¿Qué están haciendo tus pies? ¿Se están moviendo hacia el templo de Dios? ¿Estás protegiendo tus pasos? ¿Es-
tás prestando atención a tus pasos? ¿No estás caminando en absoluto? ¿Te alejas de él? ¿Te quejas todo el tiempo de que Él te 
ha abandonado? Mira sus pies. Tus pies te dirán en qué dirección te diriges. ¿Qué estás persiguiendo? ¿Estás agregando en tu 
vida esas cosas que despiertan tu afecto por Cristo?

Mira la siguiente oración. La siguiente oración es bastante grande. Y honestamente, este es un verso muy frustrante para aque-
llos de ustedes que se encuentran en el lugar seco, es difícil si te encuentras en el desierto. "acércate a escuchar en vez de ofre-
cer sacrificio de necios, que ni conciencia tienen de que hacen mal.". 
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Déjenme decirles por qué es tan difícil. Salomón dice, "Está bien, sientes que estás en un tiempo seco, ¿el pecado te posee? 
Presta atención a tus pies". Y este es su consejo: “Escucha”. Si solo eso “Escucha”. Bueno, esto es difícil porque cuando sientes a 
Dios lejos de ti, no sientes que estás escuchando nada. Entonces, Salomón dice: "¿Sabes lo que tienes que hacer? Tienes que 
escuchar a Dios.” Y tu dices: “Hola, lo estoy intentando. No siento que él diga mucho.” Bueno, entonces, ¿qué hacemos aquí? 
¿Cómo hacemos caso a las Escrituras aquí? Bien, cuida tus pasos, presta atención a tus pies, aquí está lo segundo. 

Eventualmente tendrás que luchar y decidir si las Escrituras son verdaderas o si Dios estaba bromeando con lo que dijo en 
ellas. Acercarse para escuchar significa que no jugamos un juego con Dios donde intercambiamos con él. Al igual que mi hijo, 
él no tiene nada con lo que regatear, porque bueno, todo es mío. En nuestra casa, todo es mío. Él no tiene nada. Él no tiene tra-
bajo, no lo compró. Sí, Él tiene dos años y medio. "Esto es mío". No tienes nada con lo que regatear, y alguien está jugando ese 
juego de trueque con Dios, “Si tu me sanas entonces te sirvo” y Dios dice: “Oye, ¿qué tal esto? ¿Qué tal si en vez de hablar tan-
to, te callas y escuchas?” Entonces, ¿cómo haces eso en tiempos de desierto? Creo que debes tomar las Escrituras por lo que 
son. Creo que tienes que recordar las escrituras de nuevo, acercarte a Dios de una manera muy humilde. “¿Recuerdas esa vez 
cuando dijiste que nunca me dejarías y me abandonarías? No, no, sé que no puedes olvidar. Solo quería recordarte”. Quiero 
decir, puedo decirte, en mis momentos más oscuros, simplemente le leí a Dios los Salmos, para recordárselos. Quiero decir, Da-
vid es tan esquizofrénico como el resto de nosotros. Él es un gran amigo en tiempos de desierto. Quiero decir, simplemente se 
los leía, porque no sabía qué más orar, no sabía qué más hacer. Acércate para escuchar, colócate bajo las Escrituras y recuerda 
sus promesas y haz que Dios lo haga.

Aquí está la otra cosa que Salomón te dice. Vivimos en una gran edad en términos de tecnología. Esto es lo que yo te diría que 
haga. Encuentra hombres saturados de Dios y llenos de Biblia que predican y enseñan en Youtube, y escúchalos constantemen-
te cuando estés en el desierto. Ahora, esto es más fácil hoy de lo que nunca antes debido youtube. Descargue, escuche, siénte-
se debajo de la palabra. Porque hay algunas cosas que suceden bajo la palabra. Él ya ha mencionado algunos de ellos. Cuan-
do te sientas bajo la palabra, dejas de hacer sacrificios falsos que son malvados ante Dios, y traes sacrificios reales. ¿Sabes lo 
que son los sacrificios reales? Arrepentimiento, obediencia, eso es un sacrificio real.
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Mira lo que sucede después en los versículos 2 y 3. Guarda tus pasos, acércate para escuchar, ponte bajo la palabra y mira es-
to. "No te apresures, ni con la boca ni con la mente, a proferir ante Dios palabra alguna; él está en el cielo y tú estás en la tierra. 
Mide, pues, tus palabras. 3  Quien mucho se preocupa tiene pesadillas, y quien mucho habla dice tonterías”. 

Entonces, de la misma manera, Dios dice, "Oye, hazme un favor ..." De hecho, Jesús es quien lo dice en el Nuevo Testamento. 
Él dice: "Oye, hazme un favor". No nos preocupemos por la elocuencia y tratemos de llegar a la honestidad. ¿Qué tal si deja-
mos de nublar tus oraciones con cosas que crees que quiero escuchar, y qué tal si llegamos a la raíz del problema?.

¿Sabes algo que he notado en las Escrituras? Parece que, a veces, Dios está más complacido con la oración auténtica, incluso si 
lo que se ora no es verdad. Déjame darte un ejemplo. David, en los Salmos, dice: "¿Hasta cuándo, oh Señor, me olvidarás?" Y si 
lees el texto, Dios no se presenta y dice: "En realidad, David, no me olvido de nada. Soy Dios. Por lo tanto, tu oración es una 
mentira, y te dejaré en el desierto.” No, no lo hace, pero esta es la verdad. Esa es una oración absolutamente falsa. "¿Cuánto 
tiempo, oh Señor, me olvidarás?" “¿Olvidaste? ¿Me estás tomando el pelo? ¿Recuerdas a Goliath? ¿Recuerdas Mi misericordia 
en la situación de Betsabé? ¿Te olvidas?” Pero Dios no responde así en absoluto. Él en cambio se acerca.

Esto quiero decir, la mayoría de nosotros tratamos de escondernos de Dios. Quiero decir, no queremos llegar al verdadero pro-
blema, nunca queremos orar la verdadera oración. ¿Sabes por qué? Porque creo que la verdadera oración revela la pecaminosi-
dad de nuestros corazones. Y ese no es un tema que nos guste tratar. Ese no es un tema que queremos abrazar, mirar o incluso 
considerar. Lo que sucede cuando te pones bajo la verdad de la palabra de Dios es que comienza a fluir a través del corazón y 
finalmente llegas a verdaderas oraciones. Y las oraciones reales son como este suelo fértil en el que se produce el crecimiento 
espiritual.

Miremos del versículo 4 al 6, "4 Cuando hagas un voto a Dios, no tardes en cumplirlo, porque a Dios no le agradan los necios. 
Cumple tus votos: 5 Vale más no hacer votos que hacerlos y no cumplirlos. 6 No permitas que tu boca te haga pecar, ni digas 
luego ante el mensajero de Dios que lo hiciste sin querer. ¿Por qué ha de enojarse Dios por lo que dices, y destruir el fruto de 
tu trabajo?” Bien, hablemos de espiritualidad. Quiero advertirles aquí que estoy a punto de hablar sobre el Espíritu Santo. Y sé 
que eso provoca desconfianza en algunas personas, pone nerviosas a algunas personas porque ven al Espíritu Santo como una 
especie de hermanastro en la Trinidad, una especie de oveja negra de la familia que aparece y hace cosas raras. Ya sabes, solo 
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un poco incómodo, "Oh, el Espíritu Santo está aquí. Uh, sabes que va a comenzar a gritar a todo el mundo y emborrachar a la 
gente en el espíritu…” De acuerdo, déjame decirte de qué está hablando este versículo. Cuando se enseña la palabra de Dios 
y cuando se dan sermones y cuando te sientas bajo las Escrituras, lo que sucederá es que muchas veces, las cosas que se dicen 
de la Escritura comenzarán a resonar en el alma. Déjame intentar descomprimirlo así. Estaremos sentados en una habitación y 
alguien hablará sobre la necesidad de que caminemos en comunidad, la necesidad de estar conectados, la necesidad de no 
ser marginal, hablamos de eso la semana pasada, y algo dentro de nosotros decía: "Sí, lo necesito". O una de las cosas que his-
tóricamente hemos dicho aquí en Iglesia Curauma, algo en lo que trabajamos mucho es que este es un buen lugar para que 
no estés bien, es un buen lugar para pecadores. Lo único que no nos gusta aquí es fingir. Si estás en problemas, entonces bien-
venido, todos lo estamos. Bienvenido, este es un lugar para trabajar a través de la gracia y la misericordia de Cristo. Ven, ven, 
pero no finjas. Y entonces, decimos, "Oye, la confesión es la clave. Tienes que confesar, tienes que sacar tu pecado. No puedes 
retenerlo y tener secretos. Tienes que sacarlo. Tengo un secreto. Tengo que confesar. Tengo que deshacerme de este peso.” 
Hemos dicho que a veces hay anillos defectuosos en nosotros y no podemos discernir qué es lo que llama la atención. Noso-
tros saboteamos las relaciones. Nos encontramos en las mismas relaciones rotas una y otra y otra vez. Nuestro matrimonio es 
un desastre absoluto. Tal vez el Centro de Consejería Cristiana y consejería bíblica es el lugar donde debes ir. Y tal vez algo den-
tro de ti va, "Sí, tengo que hacer eso. Ese es mi movimiento.” Lo que eso significa es que el Espíritu Santo dentro de ti dice: “Ce-
lebra la recuperación. El agua para ti es de esta manera, consejería bíblica. El agua para ti es a través de este discipulado.”

El agua para ti es a través de la conexión a una Comunidad Misional. Esta manera de salir del desierto. Y si somos honestos, mu-
chas veces nos vamos de aquí con buenas intenciones. Hacemos el voto a Dios mientras nos sentamos aquí, “Esta es mi la se-
mana, esta semana si que si”. Y luego nos vamos y no hacemos nada. Y la realidad es que, sinceramente, realmente se necesita 
un paso de fe y un esfuerzo para hacer estas cosas. Porque, seamos honestos, nunca hay un buen momento para confesar, para 
abrir el corazón, nunca. Quiero decir, cuando es el momento del día en el que digas:, "Creo que quiero desentrañar mi ver-
güenza. Aquí mismo, déjame tirarlo sobre la mesa. Conoces esos pecados secretos y vergonzosos que me persiguen, ¿por qué 
no hago públicas esas cosas? ¿Cuándo debería decirle a mi esposa? Hmm, ¿la cena? No. Cuando tratamos de acostarnos por 
la noche. No.” 

Entonces, lo que está diciendo aquí es que, en ese momento cuando el Espíritu de Dios comienza a cortejar, escucha la voz. Es 
el Espíritu Santo que nos guía fuera del desierto. Y a veces, para muchos de nosotros, simplemente nos negamos a salir. Y lue-
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go, en una verdadera forma de hacer pucheros espirituales, nos quedamos en el desierto y nos quejamos de permanecer en el 
desierto, a pesar de que fue nuestra decisión y que Dios nos había llamado mucho antes. Pero el orgullo o la idolatría nos con-
geló y dijimos: "Uh uh. No voy a ir ". Él dijo: "En lugar de hacer ese voto, ¿qué tal si en lugar de eso abres tu corazón?”

Ahora, el versículo 7 va a ser grandioso para nosotros porque no quiero que confundas lo que dije esta noche. Aquí vamos, ver-
sículo 7, “Más bien, entre tantos absurdos, pesadillas y palabrerías…” Esto es lo que está diciendo aquí. Un sueño no es reali-
dad, así que esto es lo que está diciendo. “Cuando tu comprensión de Dios se convierte en un sueño y no en una realidad y así 
encubres el hecho de que no lo conoces, debido a tus muchas palabras teológicas, todo es en vano, inútil". Y luego mira cómo 
termina, y esto es tan grande porque no quiero que confundas lo que dije esta noche. Mira la última parte. "... muestra temor a 
Dios". Salomón termina todo esto diciendo esto: "Si haces estas cosas, tal vez saldrás del desierto, pero al final, tal vez no lo ha-
rás”. Al final, Dios es a quien debes temer.” Ahora mírame porque quiero decir algo que es tremendamente impopular, pero al 
final es hermoso. A veces, Dios ordena el desierto.

A veces, no es a causa del pecado y no es por desobediencia, sino porque Dios te colocó allí. Hay un libro que me encanta, es 
el libro de Oseas. Oseas era un hombre normal al que Dios acudió, y Él dijo: "Escucha, quiero que te cases con una prostituta". 
Y Oseas dijo: "¿Dijiste prostituta?" “Quiero que te cases con una mujer de mala reputación.” Y dios le dice: “Y aquí está la cosa, 
Oseas. Ella va a ser horrible para ti. Ella te va a engañarte una y otra vez. Ella te va a traicionar. Y cada vez que lo haga, voy a au-
mentar tu amor por ella para que no puedas lavarte las manos y marcharte. Y vas a llorar y vas a herirte y vas a llorar y vas a llo-
rar, pero no voy a dejar que te alejes de ella.” Eso me llamó la atención, porque todo lo que hay en Oseas 1 es que Dios le dice 
a Oseas por adelantado. Pero aquí está lo que le dice a Oseas en el capítulo 2, y para mí, esto me dejó una marca increíble de 
la que no pude escapar. Este es uno de esos textos que me mueve. Esto es lo que le dice a Oseas. Él dice: "Esto es lo que voy a 
hacer con Gomer, tu esposa infiel. Voy a llevarla al desierto, voy a seducirla, y en el desierto, ella finalmente se cansará de sí mis-
ma. Y cuando finalmente se cansa de sí misma…" ¿Quieres ver el carácter de Dios? Escucha lo que sigue: "... allí le hablaré tier-
namente". Por lo tanto, Él no la lleva al desierto para decirle: "Qué vergüenza, mujer de mala reputación". Él no la lleva al desier-
to reprendiéndola por sus pecados o reprochándole por sus pobres decisiones, Él dice: "Voy a llevarla al desierto, y cuando 
ella está jadeando por agua, cuando está exhausta de sí misma, allí hablaré tiernamente con ella y aumentaré sus viñas". En el 
Antiguo Testamento, el vino y la alegría son paralelos, son iguales. Si ves vino mencionado, están hablando del aumento de la 
alegría. De hecho, incluso el rey David dijo: "Me alegrará mucho más que cuando abunda el grano y el vino nuevo". Porque el 
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vino es como este símbolo de fruta, vida y alegría. Y Él dice: "Tengo que llevarla al desierto. Tengo que llevarla allí, porque la 
única forma de matar ciertas cosas es privarla de agua. Y entonces, la llevaré al desierto, y la voy a matar de hambre . Y cuando 
esté casi a punto de morir, voy a hablarle con ternura, y voy a aumentar su alegría”. Y luego, mírame, porque la siguiente línea 
para mí fue tan desgarradora y alentadora. Él dice: "Y allá afuera, donde está seco, ella finalmente aprenderá a dejar de llamar-
me maestro y empezar a llamarme marido”.

Y entonces, para algunos de ustedes, por favor escúchenme, porque he estado allí en el desierto. Por favor escúchame esta ma-
ñana, estás en un tiempo seco, no porque Dios esté enojado contigo, sino porque Él te ama desesperadamente. Es por eso. En 
este momento, para algunos de ustedes, la razón por la que no pueden encontrarlo es porque Él desea desesperadamente 
que realmente lo encuentren. Él se siente lejos para que, como lo dice Hechos 17:27, “Esto lo hizo Dios para que todos lo bus-
quen y, aunque sea a tientas, lo encuentren. En verdad, él no está lejos de ninguno de nosotros,”

Entonces, tal vez has sido atraído por ahí. Tal vez no es pecado, tal vez no sea desobediencia, tal vez Dios solo dijo: "De acuer-
do, tengo que matar algunas cosas en ti”. 

Tu: ”Bueno, ¿qué cosas quieres matar?” 

Dios: ”Bueno, podría explicártelo ahora, pero en realidad no creerías que realmente está en tu corazón, porque es realmente 
muy profundo. Quiero decir, tengo que llevarte el arado. Vamos a salir de aquí. Vamos al desierto ".

Tu: ”Bueno, no me gusta el desierto".

"Bueno, sé que no, pero salgamos. Porque allá afuera, realmente puedo hacer un trabajo en ti, un trabajo que te hará dejar de 
venir a la iglesia y dejar de hacer cosas de cristianos. Porque piensas que quiero matarte o que te deseo daño. Está por aquí, 
está en la lucha, está fuera de discusión que finalmente vas a aprender que te amo”.
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Entonces, a veces el desierto, está aquí por un tiempo. Porque creo que esa es la pregunta cuando Dios dice: "Vamos, vamos al 
desierto". "Bueno, ¿cuánta agua necesito llevar?" Tal vez seis semanas, tal vez seis meses. Escúchame, tal vez seis años. Este no 
es un Cubo Rubik. Esto no es matemática. Algunas veces con Dios, 2 + 2 no es igual a 4. “Vamos".

dice: "Vamos, vámonos, al desierto, vamos. Está seco, duele, pero presta atención a tus pies. Acércate y escucha. No te he aban-
donado. Ora de verdad para Mí. No juegues conmigo. Sé que te estás escondiendo detrás del arbusto, igual que Adán. No ju-
guemos este juego. Se honesto. Es donde tenemos que comenzar. Y cuando te susurro, sígueme porque estoy tratando de sa-
carte de aquí. Tampoco disfruto que pases por el desierto." 

Está bien, para algunos de nosotros esta noche, esto no hace nada porque estás sentado al lado de la piscina espiritual con 
una piña colada en tu mano. Y estás bebiendo tu piña colada espiritual junto a la piscina con la brisa fresca mientras el Espíritu 
Santo te apapacha. Pero para algunos de nosotros, aquí es donde nos encontramos esta noche. Es frustrante y agonizante, y 
comenzamos a preguntarnos si de verdad fuimos salvados, si Dios es real o si tal vez sería mejor simplemente irnos. Oro para 
sus corazones sean alentados esta noche. Oro para que mires a donde van tus pies. Oro para que no finjas. Oro para que seas 
honesto ante Dios y los hombres. Oro para que ustedes se pongan bajo el peso y las verdades de la Escritura. Oro para que, al 
final, escuches la voz apacible, la voz apacible del Espíritu Santo resonando dentro de ti invitando a venir, a caminar de esta ma-
nera, llevándose unos a otros las cargas, confesando pecados unos otros, llorando con los que lloran y riendo con los que ríen.

O R A C I Ó N  F I N A L

“Padre, te agradezco por estos hombres y mujeres y la oportunidad de reunirnos y hablar sobre algunas de las realidades de 
seguirte, y que a veces, las promesas hechas por los predicadores no son promesas hechas por ti. Y así, de una manera extraña, 
te agradecemos y te alabamos por las luchas que crean en nosotros, la vida, la verdadera vida. Y para nosotros, tal vez que tene-
mos esa espina en el pie, que será lo que nos mantendrá cerca de Ti, que sin ella, simplemente nos iríamos.
Entonces, oro por mis hermanos y hermanas aquí que se encuentran en un lugar realmente seco. Te agradezco que no los ha-
yas dejado, ni los haya abandonado. Te agradezco que no los hayas abandonado, que no te hayas olvidado de ellos, pero que 
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en muchas ocasiones, este es el proceso que nos llevan a ser un buen terreno. Tienes que separar las cosas duras, debes divi-
dir el suelo en terreno donde se pueda sembrar. Y así, mientras luchamos esta mañana, oro para que nos des el coraje de lu-
char bien y que nos des el coraje de seguir esa pequeña voz en nuestros corazones, que incluso ahora mismo está diciendo: 
"Esto es un paso que tienes que hacer. Este es el movimiento. Esto es lo que sigue. Esta es la forma en que debes caminar”. 
Oro para que nos permitas disfrutar el mañana, que disfrutemos de nuestro día libre y descansemos y reflexionemos. Y oro pa-
ra que las cosas que se hablan esta mañana nos atormenten, para que no sean fácilmente olvidadas. Entonces, te amamos, pe-
ro es nuestra oración que siempre queremos amarte más de lo que lo hacemos y queremos caminar contigo, más profunda-
mente, queremos conocerte más íntimamente. Necesitamos desesperadamente tu ayuda para lograr esto. Es por Tu hermoso 
nombre que oramos todas estas cosas. Amén.”
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S E R M Ó N  8

BUSCANDO 
SATISFACCIÓN 

Lo que Salomón describe como “humo”, Jesús lo describe como 
“vida abundante”. La diferencia no es menos que una nueva vida, 
con nuevas prioridades y nuevos valores, regeneración. En nues-
tra naturaleza pecaminosa, vivimos en un reino gobernado por la 
riqueza, el poder, las posesiones y el yo. En el Reino de los Cielos, 
podemos ver esas cosas dentro de su propia perspectiva, y partici-
par en el plan más grande de Dios en el mundo, mientras confia-

mos en Él para hacer lo que solo Él puede hacer.

Eclesiastés 6



Si no has estado con nosotros, hemos estado leyendo el libro de Eclesiastés. Y si has estado con nosotros, entonces sabes que 
ha sido una forma frustrante y aleccionadora de la vida. Quiero decir, no sé cómo decirlo porque Salomón está observando có-
mo es la vida bajo el sol. Y sus observaciones son un poco frustrantes porque va a decir esto: "No importa lo que persigas, no 
importa lo que hagas, no importa el estado que consigas, todo lo que te pase bajo el sol todo se suma a esto: falta de sentido. 
No me importa si vas por la ruta de la ayuda humanitaria si sigues la ruta de la riqueza, el estado y el éxito. Cuando todo está 
dicho y hecho, nuestras vidas carecen de sentido y son vanas bajo el sol.” Quiero decir, es un libro deprimente, sinceramente. 
En el capítulo 1, se habló sobre esto. Y se terminó ese sermón de esta manera: ”Cuando todo esté dicho y hecho, tú y yo sere-
mos pintados como payasos y nos pondrán en una caja (ataúd), y la vida continuará". Entonces, se dijo: "Presta atención a los 
resultados de tus actividades para que no terminen el final de tu vida, y te des cuenta que "toda tu vida la pasaste en una cinta 
de correr, yendo a ninguna parte". Y así, llegamos al capítulo 3, y el capítulo 3 dice esto: "Oye, Dios ha puesto estos ingredien-
tes en la vida, ha dado estas cosas en la vida como el luto y la tristeza y la alegría y la risa, un tiempo para cosechar y un tiempo 
para sembrar, un tiempo para nacer y un tiempo para morir.” Todas estas cosas en la vida se colocan en nuestros corazones pa-
ra que nuestros corazones puedan andar a tientas por la eternidad, para que nuestros corazones anhelen algo más allá del sol. 
Y en el capítulo 4, se dijo esto, "si no encuentras gente con la que unir fuerzas y hacer esto juntos, vas a tener momentos muy, 
muy, muy difícil para navegar por la vida". Entonces, ese fue el llamado a la comunidad y el llamado para que tú y yo nos conec-
temos con otras personas para caminar en la vida. La semana pasada, el mensaje fue este: "Al acercarte a lo divino, acércate a 
Él con reverencia y temor”.

Y luego, ahora en el capítulo 6, Salomón hará lo mismo. Él solo va a regresar a su lamento, vuelve donde había quedado. Y él 
va a decir esto: "No hay satisfacción en tus riquezas. No hay satisfacción en tu trabajo. Y así es como está la vida bajo el sol.” En-
tonces, ¿están listos para esto? Aquí vamos. Tenga paciencia conmigo, porque los primeros 12 versos son sombríos... y solo 
hay 12 versos, está bien. 

Él dice esto, verso 1, “Hay un mal que he visto en esta vida y que abunda entre los hombres:" 

Esto es lo que está diciendo, "Cuando estoy observando la vida bajo el sol estoy viendo un mal que presiona contra la humani-
dad. Es un mal que cada uno de nosotros enfrenta, y prevalece entre toda la raza humana.” 
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Y aquí está en el versículo 2. Él dice esto, “a algunos Dios les da abundancia, riquezas y honores, y no les falta nada que pudie-
ran desear, pero es a otros a quienes les concede disfrutar de todo ello. ¡Esto es absurdo, y un mal terrible!” 

Aquí está el mal: Dios nos ha dado riquezas, posesiones, riquezas, poder, honor, pero si no tenemos la capacidad de disfrutar 
esas cosas, que Dios no le ha dado a la gente la capacidad de disfrutar esas cosas bajo el sol, es un mal grave. Eso también se 
puede traducir como "una enfermedad maligna". Para que tú y yo tengamos cosas para disfrutar pero no para poder disfrutar-
las, Salomón está diciendo: "Esto es como una enfermedad que se ha extendido a través de toda la humanidad que tú y yo he-
mos sido dotados de cosas buenas y honorables, sin embargo, no podemos encontrar satisfacción, ni alegría duradera, ni ri-
queza, ni profundidad en estas cosas bajo el sol”. 
Y usará una analogía y una comparación en los versículos 3-6 para demostrar su punto. Y solo quiero decirte, cuando lo leí por 
primera vez, fue como meterme en el estómago, es un texto muy visceral. Porque con lo que va a comparar esto es solo una tra-
gedia con la que todos estamos familiarizados. 

Mira el versículo 3, dice esto: “Si un hombre tiene cien hijos y vive muchos años, no importa cuánto viva, si no se ha saciado de 
las cosas buenas ni llega a recibir sepultura, yo digo que un abortivo vale más que él.” 

Hay algo de cultural aquí. Para el hebreo, si le han dado longevidad en la vida, es un signo de la bendición de Dios. Entonces, 
él dice: “Este hombre ha recibido muchos, muchos años". También para el hebreo, si le han dado varios hijos, también es un 
signo de la bendición de Dios. Entonces Salomón está diciendo aquí, “Oye, inventemos una situación. Digamos que tienes 100 
niños. Digamos que vives 100 años. Pero si no posee la capacidad de disfrutar de las cosas buenas de la vida, digo que un niño 
muerto (abortivo) está mejor que él”. Sabes, lo leí, y estaba buscando una forma de bailar alrededor de la realidad del aborto 
espontáneo y la muerte prematura como parte de este texto (en lo personal sentir que es muy fuerte este texto). Estoy seguro 
de que muchos de ustedes, como yo, conocemos a muchas personas que han sufrido la tragedia del aborto espontáneo. Es 
absolutamente desgarrador. Tener un hijo y que ese niño no sea llevado a término es una tragedia absolutamente desgarrado-
ra, no solo para el padre, sino especialmente para la madre. Y entonces, estaba buscando una forma de hacerle el quite a este 
texto y no lidiar con esto porque es muy cercano a muchos esta realidad, especialmente para aquellos que han sufrido. Pero 
hacerle el quite a este texto es perderse el mismo punto que está haciendo Salomón. Él dice esto: "Es más trágico que a al-
guien le den vida, bienes, honor y riquezas, y no disfrute de las cosas buenas de la vida que la tragedia del aborto espontá-
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neo". Ya ven para Salomón, él reconoce a ambos como trágicos. Él solo dice que es más trágico que se le conceda la vida y 
que esta persona que no disfrutan de las cosas buenas de la vida que lo triste que es que el bebé no llegue a término. ¿Sientes 
el énfasis que pone allí? Ya ves, para todos nosotros, estamos en este lado de la vida. Estamos en este lado de la vida donde se 
nos ha dado la oportunidad de disfrutarlo todo, y él dice esto: “Si tu vida no está marcada por el disfrute de las cosas buenas 
de la vida, entonces es mejor que ni siquiera hayas nacido”

Y él nos dirá por qué en los versículos 4-6. “4 Porque el abortivo vino de la nada, y a las tinieblas va, y en las tinieblas permane-
cerá anónimo. 5 Nunca llegará a ver el sol, ni sabrá nada; sin embargo, habrá tenido más tranquilidad que el 6 que pudo haber 
vivido dos mil años sin disfrutar jamás de lo bueno. ¿Y acaso no van todos a un mismo lugar?” 

Entonces él dice esto, “Olvídate de la larga vida. Toma 2000 años de vida. Si te han otorgado 2000 años para disfrutar de la vi-
da y te han dado cientos y cientos de niños, eso no significa nada. Y la razón por la que es mejor el aborto espontáneo es por-
que ese bebé no sufrió la frustración, la vanidad, la inutilidad y el sinsentido de la vida tal como tu y yo la conocemos bajo el 
sol”. 

Él dice: “Hay más descanso para ese bebé de lo que hay para el hombre o la mujer a quien se le ha otorgado la vida, pero pare-
ce que no puede descifrarlo, no puede encontrar satisfacción, no puede disfrutar de las cosas buenas de la vida”. 

Y él mismo sigue respondiendo: “Este pequeño bebé está en un lugar mejor, él tiene más descanso que esta alma que no pue-
de descansar bajo el sol”. 

Entonces, su primer punto es este: “No hay satisfacción en tus riquezas, en tu honor, en tus posesiones bajo el sol”.

Esto es exactamente lo que dice Salomón: “Si no vas más allá del sol, no hay nada que importe en la vida. Si estás atascado ba-
jo el sol, todo tu honor, todas tus riquezas, todas tus posesiones equivalen a absolutamente nada. No tiene sentido, es vanidad, 
y simplemente no importa. Y es increíblemente aleccionador y real”.
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Y continúa en la siguiente sección, comenzando en el versículo 7, y él va a decir esto. Por cierto, si crees que tienes un gran tra-
bajo en el que estás ayudando a la gente o si tienes un gran trabajo en el que estás ganando un montón de dinero, Salomón te 
va a decir: "si estás atascado bajo el sol, tu trabajo no significa nada”. 

Mira el versículo 7, "Mucho trabaja el hombre para comer, pero nunca se sacia.”.

Esto es lo que está diciendo: esencialmente cuando tu trabajas, sea lo que sea que hagas. Ya seas un gerente de una gran em-
presa o un estudiante universitario que trabaja a tiempo parcial en Burger King, trabajas para comida. Tú solo trabajas para tu 
próxima comida. Y te vas a ir de aquí esta mañana, y puedes ir a comer algo grandioso. Te vas a despertar por la mañana y vas 
a tener hambre otra vez. Y luego, vas a trabajar, y vas a tener hambre y vas a tener que volver a comer. Y no importa si eres un 
Andrónico Luksic o eres el chico detrás del mesen de Mcdonalds, básicamente necesitas alimentarte y vas a tener hambre otra 
vez. 

Quiero decir, esa es la realidad de la vida bajo el sol. Tu trabajo es trabajo no tiene sentido. No me importa si tu empresa es 
una que realmente le devuelve a la comunidad y va a restaurar una comunidad, Salomón va a decir: "Al final, no importa bajo 
el sol". Todo lo que lo que realmente estamos haciendo es poner comida en tu boca. Vas a tener hambre más tarde si o si. No 
me importa si estás llevando a juicio grandes causas judiciales que ayudarán a Chile a que sea un gran país. No importa por-
que esencialmente, solo estás metiendo comida en tu boca. Y si trabajas a tiempo parcial para Starbucks, todo lo que realmen-
te estás haciendo es trabajar por la comida, y no hay satisfacción en tu trabajo.

Y para aquellos de ustedes que piensan que pueden haber encontrado una laguna en todo esto, y me dices “¡Ah, ja! Yo no tra-
bajaré. Solo estudiaré y aprenderé. Voy a ser realmente inteligente y que otras personas trabajen para mí", Salomón te respon-
derá esto en el versículo 8. “¿Qué ventaja tiene el sabio sobre el necio? ¿Y qué gana el pobre con saber enfrentarse a la vida?” 

Él dice esto: “Si eres realmente inteligente, en última instancia no tienes ninguna ventaja sobre el que es realmente tonto”. Si 
tienes y obtienes sabiduría, no tienes ventaja sobre el tonto. Si tienes la habilidad de navegar hábilmente por la vida, aunque 
eres pobre, y te abres camino en la vida con una navegación hábil o una vida hábil, él te dirá: "Al final, en realidad no importa. 
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No tienes ventaja sobre el otro. Todos los que están bajo el sol están en este campo de juego igual de insignificancia y vani-
dad.” Y solo quiero que sientan la gravedad de la imagen que Salomón pinta sobre nuestras vidas esta mañana. 

Él va a decir esto en el versículo 9: "Vale más lo visible que lo imaginario. Y también esto es absurdo; ¡es correr tras el viento!". 
Es mejor para ti disfrutar lo poco que tienes a que sueñes en grande con algo que nunca, nunca, te satisfará. Ahora, la realidad 
de esto es que esta es la realidad.

Y los últimos tres versículos, 10-12, mi título sobre esto es “Así es la vida” Puedes odiar esta verdad, puedes negar esta verdad, 
puedes decir , "Esto ni siquiera es verdad", pero no puedes hacer nada para cambiarlo. Tú podrías decir: "¿Sabes qué, hom-
bre? Estoy en total desacuerdo. Tengo un gran trabajo, y me encanta. Siento que estoy haciendo grandes cosas por la gente”. 
O quizás te estés diciendo a ti mismo:  “¿Sabes qué? Honestamente, soy rico, y realmente me gusta ser rico. Lo estoy pasando 
bien.” Pero Solomon te va a decir: “Antes de comenzar ese camino, solo por un momento, ¿tendrías el coraje de mirar tu vida y 
ver si estás en una cinta de correr?” Él dirá: "Solo por un momento, simplemente para y mira, porque si estás en una cinta de 
correr, puedes comenzar a adormecerlo y olvidar que estás incluso en una máquina". Puedes ser engañado cuando piensas: 
"No, esta es la vida, me encanta mi vida”. Esto es de lo que se trata. Y Salomón dice: “Mientras tú y yo estemos atrapados bajo 
el sol, estás en una rueda sin sentido y sin progreso”. No hay nada peor que correr en una cinta de correr. Y si tienes esta maña-
na, el coraje de mirar a tu vida que mientras estés atrapado bajo el sol, Salomón te va a decir esto: "Estás en una rueda de falta 
de sentido. No vas a ir a ningún lado”.

Y él dice esto en el versículo 10, "Lo que ahora existe ya ha recibido su nombre..." Permítanme traducirlo para ustedes: Lo que 
ahora existe fue nombrado, Dios ha decretado que sea de esta manera. Toda esta idea de nombrar muestra el control sobera-
no de Dios sobre el universo entero, y Dios mismo ha decretado el sinsentido en la vida bajo el sol. Y la razón por la que tu y yo 
no podemos hacer nada al respecto se explica en la segunda mitad del versículo, “... y se sabe lo que es: humanidad. Nadie 
puede luchar contra alguien más fuerte”. Ves, puedes odiarlo, puedes negarlo, puedes decir que no es así, pero no hay nada 
que puedas hacer para cambiarlo. Y la razón por la que tú y yo no podemos cambiar es porque Dios lo ha decretado, y Él es 
más fuerte que nosotros. Y luego, él continuará y dirá: "Si te vas de aquí esta mañana y si vamos al restaurante y hablamos en-
tre nosotros mismos, vamos, Hombre, esto es estúpido. Esta no es la forma en que es. Voy a averiguar de qué se trata realmen-
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te el significado en la vida". Y digas: “No, hay algo en la vida bajo el sol. Hay significancia aquí. Hay un significado. Esto no es 
verdad Voy a fingir". 

Luego, en el versículo 11, él nos dirá: "Aumentan las palabras, aumentan los absurdos. ¿Y qué se gana con eso?". Puedes ha-
blar al respecto, puedes escribir una tesis al respecto, puedes negarte a esta realidad de la vida, pero el hecho es que no pue-
de cambiarlo, y cuanto más tratas de discutir y disputar contra esto, solo aumenta la inutilidad de la vida. 

Y así, va a terminar estos versículos de esta manera. Versículo 12: "En realidad, ¿quién sabe qué le conviene al hombre en esta 
breve y absurda vida suya, por donde pasa como una sombra? ¿Y quién puede decirle lo que sucederá en este mundo des-
pués de su muerte?". 

Está haciendo algunas preguntas realmente buenas aquí. Y Salomón está diciendo esto: "Mientras que ustedes y yo estemos 
atrapados bajo el sol, la vida no tiene sentido". Siempre que tú y yo estemos atrapados aquí bajo el sol, no hay propósito, no 
tiene sentido, no hay satisfacción, no hay alegría. Y espero que ustedes y yo captemos la imagen de la desolación de la vida ba-
jo el sol. Entonces, Salomón está diciendo aquí: "Tú y yo tenemos que ir más allá del sol para encontrar algo refrescante o signi-
ficativo o satisfactorio sobre la vida”.

Entonces, ¿cómo vamos más allá del sol? Y la primera forma en que tú y yo vamos más allá del sol es que localicemos el sol. Tú 
y yo tenemos que darnos cuenta si estamos atascados debajo o si estamos más allá del sol. Tenemos que ubicar el sol en la vi-
da. ¿Y sabes qué? Se necesita mucho coraje para decir: "¿Sabes qué? Estoy atrapado debajo del sol.” Pero algunos de ustedes 
están más allá del sol, y déjenme decirles cómo sucede esto. La única forma en que tú y yo salimos del sol es a través del evan-
gelio de Jesucristo.

Si nunca has respondido a la invitación y al llamado del evangelio de Jesucristo en tu vida, estás atascado bajo el sol, y no hay 
esperanza allí. Pero si recibes ese gran y glorioso evangelio por fe, Dios en Su misericordia no solo te redimirá y restaurará y re-
conciliará con Él, sino que te lanzará más allá del sol, para que tu vida tome una nueva forma, un nuevo significado y un nuevo 
propósito.
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Solo cuando estoy más allá del sol, es que puedes ver el significado en todo. Puedes encontrar el propósito. Puedes ver el signi-
ficado. Antes, era solo desesperanza. Pero debido al evangelio, Dios ha completado las cosas, y su gracia le ha dado estructura 
a todo lo que soy.

Y me imagino aquí esta mañana que muchos de ustedes tienen historias de vida que no tenían sentido hasta que se encontra-
ron con Cristo. Tal vez no sea de estilo de vida, sino de muerte a vida, lo cual es absolutamente milagroso. ¿Te das cuenta de 
que la salvación es siempre un proceso de muerte a vida? Siempre hay resurrección en la salvación. Es absolutamente milagro-
so, no menos milagroso que el chico que pasó de la cuneta a la gloria. Es absolutamente desconcertante que Dios nos salve a 
todos y nos lleve de la muerte a vida. Y así, mientras se sientan aquí esta noche, aquellos de ustedes que han sido lanzados 
más allá del sol por el evangelio de Jesucristo y se encuentran leyendo este texto, diciendo esto acerca de mi vida, "Estoy insa-
tisfecho con lo que soy o lo que tengo”, entonces Dios te está llamando esta noche para aprender a arrepentirte y darle senti-
do a tu vida. Si tú eres un creyente en Jesucristo esta mañana y ha sido dotado con la oportunidad de disfrutar las cosas bue-
nas de la vida y no estas satisfecho con lo que eres o lo que tienes en la vida, entonces estas rechazando el buen obsequio de 
Dios en tu vida, y Dios te está llamando a arrepiéntete. 

¿Te das cuenta de que nadie más en el mundo excepto el creyente tiene la oportunidad de disfrutar de las cosas buenas de la 
vida? Y no disfrutar de esas cosas es descuidar la oportunidad y el regalo, y el llamado a tu vida y a mi vida es arrepentirse.

En una ocasión, yo trabajaba muy duro en un trabajo anterior que tenia, y en una ocasión llegué de trabajar muy tarde por la 
noche, y Nancy estaba enferma, y necesitaba que yo le pudiera servir la comida a ella. En ese momento sentí que todo era tan 
injusto, que yo no merecía eso, porque yo el trabajador merecía ser atendido, y no que yo el trabajador tuviera que servir a mi 
esposa. Cuando estaba sirviendo yo estaba muy molesto, sin hacerle notar a Nancy, luego tuve que lavar esa loza que fue ocu-
pada, nada de eso satisfacía mi orgullo, todo eso estaba dañando mi orgullo, cuando estaba lavando la loza pensaba en mi 
mente que no era justo que yo tuviese que haber hecho todo eso, y de repente siento en mi interior, o Dios habló a mi, y este 
fue el pensamiento que vino “¿Que es justo? ¿qué es lo que realmente mereces? Y yo mismo respondí, “lo que merezco es in-
fierno” entonces mi conclusión fue que lo que me toco hacer esa noche era un real deleite en comparación a lo que realmente 
merezco. y esto claramente me llevo a arrepentimiento. Y entonces, Dios, en Su gracia, me llamó a arrepentirme por esa línea 
de pensamiento.
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Y algunos de ustedes podrían estar en una situación similar. Aunque tal vez no sea idéntica a mi historia, tal vez estés frustrado 
con tu casa. Tal vez 300 Metros cuadrados no son suficiente para ti, y necesitas algo más grande. O tal vez simplemente no te 
gusta la forma en que está configurado tu dormitorio. O estás odiando el auto que tienes o la ropa que tienes que usar. No sé 
dónde estás. Tal vez estás descontento. Tal vez el denominador común en todo esto eres tu y no las cosas. Y tal vez eres como 
yo y estás atrapado bajo el sol. Y tal vez, como yo tenía que hacerlo, necesitas arrepentirte. Porque si eres un creyente en Jesús 
esta mañana, has sido dotado con la capacidad y la oportunidad de disfrutar de las cosas buenas de la vida y has sido dotado 
y capacitado para disfrutar de lo que eres y lo que tienes.

Entonces, el último punto es este: vivir por fe. Si quieres vivir la vida más allá del sol, primero encuentras el sol. ¿Dónde estoy 
en relación con el evangelio? ¿Me han lanzado más allá del sol? Entonces, tenemos que aprender a arrepentirnos, a encontrar 
esas áreas en nuestra vida y en nuestra mente donde no nos contentamos con lo que somos o lo que tenemos. Y luego, terce-
ro, continuamos este proceso de disfrute y satisfacción por fe. Vivimos por fe y lo que es tan importante para mí en este texto 
es que todo el libro de Eclesiastés dice esto: "Puedes tenerlo todo bajo el sol, puedes tener millones, tu nombre puede ser pe-
gado en cada cartelera, revista, periódico, puedes tener todo lo que la vida tiene para darte, pero si estás atascado bajo el sol, 
simplemente no importa". Y Salomón dice eso de la vida bajo el sol. 

Pero entonces, Pablo el Apóstol en el Nuevo Testamento viene aquí, y cuando mira desde una posición ventajosa sobre el sol, 
dice esto en 1 Corintios 10:31: "En conclusión, ya sea que coman o beban o hagan cualquier otra cosa, háganlo todo para la 
gloria de Dios.”

Así que aquí, este grande y grandioso y enorme y absolutamente sorprendente equivale a la falta de sentido. Pero aquí, la ruti-
na, lo mundano y lo cotidiano e insignificante de la vida adquieren significación, significado y propósito porque están por enci-
ma del sol. 

De modo que si bebes un vaso de jugo de naranja y tienes la posibilidad de disfrutarlo gracias a Jesucristo, tienes la oportuni-
dad de reflejar y darle gloria al creador todopoderoso del universo y disfrutar el jugo de naranja. 

93



Todo en la vida adquiere significado e importancia y el propósito tuyo está por encima del sol. Hagas lo que hagas, ya sea que 
oigas o bebas, hazlo todo para la gloria de Dios. Y no hay nadie más en el mundo que pueda decir eso o hacer eso, excepto 
aquellos que han sido dotados con esa oportunidad a través del evangelio de Jesucristo.

El gran regalo del Evangelio es que puedes vivir para la Gloria de Dios, y eso le da significado y propósito a todas las cosas, 
porque todo es para la Gloria de Dios, y justamente ahí es donde se encuentra la verdadera satisfacción, la verdadera felicidad, 
la llanura del corazón.

Creo que la mayoría conoce la historia de David y Goliat. La historia es algo así, todo el ejército filisteo y Goliat vieron el mundo 
bajo el sol, y el ejército israelita hizo lo mismo. David no. Él vio más allá del sol. Y debido a eso, tuvo el coraje de entrar en una 
situación en la que no había esperanza y creyó en el Señor de los ejércitos. Él vivió por fe. ¿Sabes lo que David tenía? David te-
nía gafas de Dios. Él solo se puso estas gafas de Dios, y pudo ver de otra manera. ¿Ves cómo él vio la situación de manera dife-
rente a todos los demás? Tenía anteojos de Dios. Y Dios nos llama a lo mismo esta noche, que debemos ponernos los lentes y 
la lente de la fe, que podamos ver las cosas buenas de la vida y poder disfrutar de ellas, porque nadie más en el mundo puede 
hacerlo. Y Dios nos ha dado esa oportunidad.

Y así, cuando termino esta mañana, mi desafío para ti es este: ponte esos lentes, mira la vida a través del lente de la fe, y mira 
cómo transforma tu mundo, cómo te saca de lo mundano y lo insignificante de la vida bajo el sol y te lleva a glorias no conta-
das más allá del sol, ya que Jesucristo es el creador y el todopoderoso del universo.

O R A C I Ó N  F I N A L

Y mientras te inclinas, quiero leerte este verso que el propio Salomón escribió en Eclesiastés 5:19. "Además, a quien Dios le 
concede abundancia y riquezas, también le concede comer de ellas, y tomar su parte y disfrutar de sus afanes, pues esto es 
don de Dios.". 
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“Y así, Padre en el cielo, te agradecemos por tus buenos y hermosos regalos. Principalmente Dios, te agradecemos mucho por 
el evangelio de Jesucristo, que a causa de tu gran y glorioso evangelio, nos has perdonado, reconciliado contigo mismo, nos 
has dado la justicia de Cristo, nos has justificado, pero también nos has lanzado más allá el sol, de modo que la vida adquiere 
significado, significación y propósito. Y te pido, Dios, que participemos del trabajo de manera diferente, que entablemos rela-
ciones de manera diferente y que nos des la rica y profunda satisfacción de poder disfrutar de lo que somos y lo que tenemos. 
Porque esas cosas son los propios regalos de Tus manos. Y, Padre, si no hemos disfrutado de esas cosas y nos hemos sentido 
contrariados y descontentos, te ruego que Tú y Tu misericordia nos lleven al arrepentimiento. Y te daremos toda la alabanza y 
toda la gloria. Y estas cosas, oramos en el nombre de Jesús nuestro Señor. Amén."
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S E R M Ó N  9

CAFÉ CON EL 
ABUELO - PARTE 

1
Salomón comienza la segunda mitad de este gran libro con una 
conversación de corazón a corazón con nosotros. Aprende más 
de la muerte que de la vida, más solemnidad que frivolidad, y 

más de vivir en el presente que en el pasado. En última instancia, 
Salomón nos dice, Dios tiene un plan ¡y no podemos cambiarlo!

Eclesiastés 7:1-14



Café con el Abuelo - Parte 1

Volvamos a Eclesiastés 7. En los últimos seis capítulos, Salomón ha dicho esto: "Soy mejor que tú. Quiero decir, soy más bonito 
que tú, soy más poderoso que tú, soy más rico de lo que alguna vez podrías pensar. Tengo casas más grandes, terrenos más 
grandes. Nunca obtendrás lo que he acumulado, nunca. Construí una casa que demoró 14 años en construir y ocupé 153.000 
hombres. Tengo ranchos. Tengo personas que cocinan mi comida, personas que mastican mi comida. Tengo 700 esposas. 
Construí una casa para cada una de mis esposas. Además de esas esposas, tengo 300 concubinas. ¡Así es, 1000 mujeres! Nun-
ca llegarás al punto al que yo he llegado. Nunca serás tan exitoso, nunca serás tan poderoso, nunca serás tan rico, nunca ten-
drás más relaciones sexuales que yo, nunca estarás más entretenido, nunca organizarás fiestas más grandes. Lo he hecho to-
do”. 

De hecho, continúa diciendo, “No puedes hacer nada en la Tierra que no sea una repetición de lo que yo he hecho, y no solo 
una repetición, una repetición de mala calidad. No solo una repetición, sino una repetición que me haría ir, jajajaja” 

Y si recuerdas, él comienza a delinear sus fiestas: 20,000 personas, suficiente comida para alimentar a todos, suficiente vino 
que los viñedos se cierran debido a estas fiestas de siete días a la semana, 1000 mujeres, él planta bosques. Él plantó parques 
nacionales. Y ahora, él es este anciano, y él levanta el teléfono y nos llama y dice: "¿Por qué no vienes a pasar el rato conmigo?" 
"¿En serio?" "Sí, soy viejo. No bromeo. Ven a pasar el rato conmigo.” Y entonces, estamos enloquecidos porque nuestro abuelo 
llamó. Llamó y quiere pasar el rato con nosotros. Y ahora, él está envejeciendo y se está acercando a la muerte. Y por alguna ra-
zón, él nos llamó. Él tiene todos estos nietos, pero él te llama a ti. Y entramos por la puerta de su casa, que por cierto es enor-
me. Entramos, todo está cubierto de plástico. Entramos, y él solo pone café frente a nosotros. Él no pregunta, él solo pone el 
café frente a nosotros, y nos sentamos allí en silencio por un rato y tomamos nuestro café. Y luego comienza a desempacar lo 
que ha aprendido. Este hombre, que está más allá de nosotros, este hombre, que tiene todo, honestamente podemos decir es-
to, no hay nada de lo que estés persiguiendo que no haya alcanzado la plenitud, nada. 

Entonces, para aquellos de ustedes que intentan tener éxito, él dice: "He estado allí, he hecho eso. Tuve tanto éxito que no hu-
bo otro nivel de éxito que alcanzar”. 
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Para aquellos de ustedes que buscan sexo, él dice: “¿Debo recordarte otra vez sobre las 1000 mujeres? Creo que no.” 

Para aquellos de ustedes que persiguen casas, autos, cosas, él dice, “Está bien, lo tengo. Tengo tantas cosas, no había más co-
sas para comprar.” 

Y ahora este hombre, que ha perseguido todo, ahora nos invitó a tomar café, y estamos acurrucados en el sofá y él quiere co-
menzar a desempacar sabiduría para nosotros.

Y entonces, esto es lo que haremos durante las próximas dos semanas. Porque el capítulo 7 es solo esto. Él finalmente siempre 
cierra todo diciendo: "la vida es una rueda de andar, la vida apesta, todo es vanidad", y ahora comienza a decir: "De acuerdo, 
ya que eres joven y estoy a punto de morir, permíteme intentar entregarte algunas cosas. Y tal vez lo escuches y quizás no, pero 
déjame intentarlo. Tal vez pienses que soy un tipo loco o tal vez me escuches. Tal vez escuches y tomes estas cosas en serio y 
tal vez no, pero al menos tengo que intentarlo”. 

Él da una especie de paseo, y es como si hubiera ciertas partes en las que detiene esta línea de pensamiento y él va y toma 
más café, y él regresa y se va, "y otra cosa..." 

Entonces vamos. Eclesiastés 7, comenzando en el versículo 1 cuando nuestro abuelo comienza a desempacarnos la vida. "Vale 
más el buen nombre que el buen perfume…” 

Lo gracioso aquí es, en hebreo, esto es una broma. Porque la palabra "nombre" y la palabra "ungüento", que significa perfume 
básicamente, tienen una diferencia de una letra entre las dos palabras. Entonces él está jugando este pequeño juego de pala-
bras aquí con los Hebreos que leerían esto. Pero esto es lo que dice cuando todo está dicho y hecho: "Escucha, hay algunas co-
sas que puedes hacer para hacerte más atractivo". Es decir, había algunas cosas que podrías hacer en ese entonces, y cierta-
mente hay cosas que puedes hacer. ahora. Quiero decir, puedes ir al gimnasio y entrenar más, puedes ponerte maquillaje, pue-
des hacerte una cirugía, sabes sacar algo de grasa de tu trasero y ponértelo en tu nariz y remodelarlo. Puedes meterte en una 
cama de bronceado, puedes no comer nada más que carne, puedes comer hojas de espinaca (¡pero es mejor que no lo ha-
gas!). Oye, no es irónico, ironía de las ironías, la espinaca de hoja te matará. Tienes todas estas cosas que puedes hacer para 
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ser más deseable. Puedes conducir el tipo correcto en automóvil, puedes ponerte el tipo de ropa adecuada. Hay todas estas 
cosas que puedes hacer, todos estos ungüentos, todas estas perfumes, pero el abuelo Salomón, tomando su café, mirando ha-
cia ti dice: ""¿A quién le importa lo bien que hueles si cuando se menciona tu nombre, todos en la mesa ponen los ojos en blan-
co? ¿A quién le importa lo atractivo y hermoso que pareces y si estás tan equivocado que tu nombre es sinónimo de algo con 
lo que no quieres que sea sinónimo?” 

Y con una taza de café, el abuelo mira a través del café en la mesa y él dice: "Oye, escucha, al final la belleza es en vano y segu-
ro que es posible que quieras meter tu camisa. Claro, puedes hacerte blanquear los dientes. El amarillo no es tan sexy. Pero al 
final, puede hacer todo bien desde el exterior, pero a medida que envejece, lo que la gente valora es el carácter. Entonces, ¿a 
quién le importa si todo se ve bien en el exterior porque tu vida tiene dos pulgadas de profundidad?” 

¿Alguna vez te has encontrado con alguien que solo tiene un alma profunda? Y lo admiras y lo quieres, y dices: "Lo que quiero 
es la profundidad de esta persona, amo su sabiduría”. Eso es lo que Salomón intenta deshacerte. Él dice, "¿Por qué pasas todo 
este tiempo en lo externo y no pasas tiempo con lo que hay dentro y lo que realmente importa?" De acuerdo, tengo 326 años, 
lo que significa que no soy demasiado viejo, pero no miro tipos mayores y yo estoy diciendo, "Hombre, espero que cuando ten-
ga 52 años, esté construido así. Mira los abdominales de ese tipo. Ojalá tuviera abdominales así cuando tenga 50 años.” Está 
bien, es solo un sistema de valores diferente. ¿O qué tal esto, cuanto más viejo te hago saber lo que admiro más y más y más?. 
Al igual que el coraje para hacer lo difícil, lo correcto es lo difícil, incluso cuando no hay nada que ganar, sino lo correcto. Enton-
ces, el abuelo dice: "¿A quién le importa si traes de vuelta la sensualidad?”

Se mueve entonces, y va a decir algo que es algo impactante y algo por lo que tenemos que trabajar. Especialmente si estás 
aquí esta noche y eres un creyente en Jesús, tenemos que entrar en nuestros corazones y en nuestras cabezas. Porque ahora él 
va a seguir adelante y él va a decir, “Está bien, lo que hay adentro es más importante que lo que está afuera.” 

Y ahora, mire lo que dice a continuación en el mismo versículo 1: “Vale más el buen nombre que el buen perfume. Vale más el 
día en que se muere que el día en que se nace.” 
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Entonces, nuestro abuelo, este es un tipo que ha vivido la vida profundamente, con una taza de café en la mano acaba de de-
cir: “¿Por qué no dejamos de preocuparnos tanto por lo externo y por qué no empezamos a mirar dentro?” Y luego sigue ade-
lante como este anciano que está a punto de morir. Él dice: "¿Sabes qué es mejor que nacer? Morir.” 

“Eleazar tienes 36 años. Sería una tragedia. Tienes una hija de 18 años y un hijo de 2 años y medio, una esposa joven. Eso sería 
una tragedia si en el camino a casa esta noche, mueres. ¿Cómo podría decir que eso es más un motivo de celebración que el 
nacimiento de un bebé?”. Bien, ¿quiero ver a mi hija casarse? ¿Quiero ponerme de pie y verla caminar con un niño que espero 
que me guste? Sí, realmente lo creo. ¿Quiero ver a mi hijos y jugar el papel de abuelo? Ya sabes, el papel donde puedes seguir 
alimentándolos con maíz dulce y nunca castigarlos. ¿Quiero tener 90 años con Nancy y caminar de la mano por la playa? ¿Quie-
ro eso? Sí, absolutamente quiero eso. ¿Quiero envejecer con Nancy? Absolutamente, eso deseo. Pero escúchame, ella no es 
mía y mis hijos tampoco. Pertenecen al Padre mucho antes de que me pertenecieran. No son más que un préstamo. Y cualquier 
otro punto de vista que no sea eso es idolatría. No poseo nada.

Muchos de nosotros vemos la muerte como nuestro enemigo, y Salomón, tomando café, nuestro abuelo, este hombre sabio y 
hermoso que ha vivido más profundo de lo que alguna vez viviremos, mira hacia otro lado y dice: "¿Muerte? Oh no, la muerte 
es mejor que el nacimiento. La muerte es el verdadero comienzo. La muerte es la verdadera aventura.” Luego bebe su café y se 
ríe.

Y luego él sigue hablando. Miremos lo que él dice a continuación en el versículo 2: "Vale más ir a un funeral que a un festival. 
Pues la muerte es el fin de todo hombre, y los que viven debieran tenerlo presente". 

¿Qué van a vivir los vivos? La casa de luto. Entonces, esto es lo que dice ahora. Él sigue tomando café, está hablando de cómo 
la muerte es el cumplimiento de todo para lo que fuimos creados, y luego se va de ahí y dice: "Además de eso, los sabios cami-
nan hacia los funerales y no solo llorar, pero use esos momentos para mirar sus propias vidas, para ser introspectivo y prestar 
atención a dónde se encuentran actualmente con Dios y con la vida””. 

Él dice: “Escucha, amo la casa del banquete”. Él dice: "Me encanta estar con los amigos y me encanta ese momento en el que 
todas las estrellas están alineadas, pero nadie en ese momento piensa profundamente en la vida. Nadie está cortando esa co-
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mida perfectamente cortada con un vaso de merlot y dice: Me pregunto si estoy bien. Me pregunto si todo está bien entre yo y 
Dios. Me pregunto si moriría en este momento, cómo se desarrollarían las cosas.” Nadie hace eso. Están demasiado ocupados 
riéndose de historias exageradas. Y entonces, Salomón dice: "No, no, no, no. La casa de luto es mejor. ¿Sabes por qué? Porque 
te hará pensar”. 

El hombre sabio, entra en un funeral y no solo llora, sino que comienza a pensar: "Hombre, un día ese soy yo. ¿Cómo quiero 
ser recordado?” Y comienza a hacer un balance de su vida. Entonces, el abuelo Salomón sentado frente a nosotros, bebiendo 
café, dice: "He estado en muchas fiestas buenas, pero en los funerales crecí”.

Ahora, él va a seguir adelante. Los siguientes dos versículos son muy similares. Versículo 3: "Vale más llorar que reír; pues entris-
tece el rostro, pero le hace bien al corazón.". 

Quiere seguir con esta idea de tristeza, dolor y frustración, y la muerte es este lugar en el que nos vemos con mucha claridad. 
Cualquiera que sea su iniquidad, sea lo que sea tu inclinación, con lo que sea que luchen, en momentos de estrés, en momen-
tos de frustración y en momentos de dolor, esas cosas saldrán a la superficie, ¿no es así? Si eres una persona impaciente, dejas 
que las cosas comiencen a ir mal y se cuela en un momento, ¿no? Si estás enojado, si tu problema es la lujuria, si tu problema 
es la violencia, quiero decir, lo que sea, si llegas al espacio en blanco, no hay nada que lo haga salir a la superficie más rápido 
que la dificultad, el dolor y decepción. Esto es lo que nos quiere decir este texto, Salomón está diciendo: "Escucha, deja de 
maldecir a tu Dios cuando las cosas van mal porque podría ser su misericordia muy profunda hacia ti, dejar que estas cosas se 
revelen en ti para que puedan ser trabajadas.” Es algo malo cuando el médico comienza a tratar el dolor, porque significa que 
no puede curar la enfermedad. Y entonces, Salomón dice: "Sabes, la cuestión del dolor es que revuelve todas estas cosas y nos 
vemos forzados a lidiar con ellas. Nos vemos obligados a tratar con ellos de tal manera que tal vez podamos sanar”.

Y luego, mira su siguiente línea. Él comenzará a contrastar "esto es lo que hace una persona sabia; esto es lo que hace un ton-
to.” 

Versículo 4 “El sabio tiene presente la muerte; el necio solo piensa en la diversión.” 
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Bien, entonces déjame tratar de explicar esto. Dolor, pena, perdida, frustración, enojo, muerte. Estas son las cosas que Dios usa 
a veces para hacernos crecer, para revelar los problemas que tenemos, para sacar esas cosas a la superficie, para que poda-
mos hacer negocios con las cosas que necesitamos. Sin esas cosas, tal vez nunca veríamos las cosas profundas de nuestro cora-
zón. Y entonces, Dios envía frustración, envía dolor, envía estas cosas para que se revuelvan en nosotros, para que hagamos ci-
rugía profunda. 

Y él dice que hay dos opciones que puedes tomar: 1) puedes dirigirte directamente a la casa del duelo, donde Dios te quiere. 
Puede rodearse de familiares, amigos y personas que oran contigo y caminarán contigo y te alentarán mientras eres operado 
por el Dios Todopoderoso. Eso es lo que hacen los sabios. 

Mire la línea siguiente, “…el necio solo piensa en la diversión.". Esto es lo que acaba de decir: El tonto irá al club de strip-tease, 
al bar, al sitio pornográfico o a cualquier otro lugar donde pueda ir a adormecer su dolor. Él usa la alegría para encubrir su do-
lor. Y en lugar de toparse con Jesús y permitir que Cristo opere y se descomponga y trabaje y crezca y revele y avance, en vez 
de eso se autoengaña diciendo que no hay dolor y entorpece su realidad con cualquier vicio que quieras nombrar. Tal vez esto 
no es strip-tease. Tal vez no sean drogas y alcohol en absoluto. Tal vez es una adicción a una relación. "Estoy solo." "Bueno, 
¿por qué estás solo?" "¿A quién le importa?” Está bien, bueno, el problema es ¿por qué estás tratando de encontrar plenitud 
de vida en algo que no sea Jesús?. Nuevos artilugios, ropa nueva, esta es la casa de la alegría. “Algo no está bien en mí. Algo 
esta mal. No me siento bien Algo está apagado. No estoy sincronizado Déjame adormecerlo. Vamos a la casa de la alegría.” Y 
el abuelo Salomón toma un sorbo de su café y dice: "Tonto. Tonto.” Si estás tratando solo el dolor y no la enfermedad, el final 
es la muerte.

Muy bien, así que todo esto es bastante pesado y nuestro café se enfrió bastante. Y entonces, el abuelo no dice "perdón", sim-
plemente se levanta y se aleja. Entonces, nos preguntamos, "¿Eso es todo? ¿Nos vamos?” Pero luego, regresa con la olla, y él 
calienta nuestro café y se sirve un poco más para él y saca lo que parecen croissants (medias lunas) o algo así. Luego se frota la 
piel vieja y se sienta, y te sientas allí en un incómodo silencio por unos momentos. Y luego, él comienza de nuevo. 

Mira lo que dice a continuación, versículo 5: "Vale más reprensión de sabios que lisonja de necios.". 
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Así que, nos sentamos en la sala de estar del abuelo y él comienza a desempacar todo este tipo de cosas al azar, como, "Lo 
que está adentro no importa lo que está afuera. Necesitas pasar más tiempo dentro de ti de lo que gastas en tu exterior". 

Y luego, comienza a decir: “Oye, escucha, la muerte no es nuestro gran enemigo. La muerte es el cumplimiento de aquello pa-
ra lo que fuimos creados.” 

Y luego, él continúa desde allí y dice: "¿Sabes dónde he aprendido más? He aprendido más en la tristeza y la lucha". 

Y luego, regresa y dice: “¿Saben por qué estoy muy agradecido de todo lo que he adquirido, de todo lo que he construido, de 
todo lo que he hecho?, ¿sabes de lo que estoy más agradecido en mi vida? Amigos profundos y reales que no tienen miedo 
de entrar en la sala del trono y decir: "Hay un problema, y eres tú”. 

A veces, la tristeza, la pena y el dolor se deben a las acciones de los demás. A veces no hacemos nada. Pero a veces el dolor, la 
pena, la frustración y el dolor son autoinfligidos. Y Salomón dice: "Estoy increíblemente agradecido de tener la clase de hom-
bres en mi vida que no tenían miedo de acercarse a la cara y decir: Tú eres el problema. Tu eres el problema, eres lo que está 
mal”.

Esto me pasa muy regularmente. Siempre que confrontas a alguien con su pecado lo primero que pasa es simplemente la ne-
gación absoluta. "Oh, tengo un problema”. Por ejemplo, si estás cerca de personas que cada vez que les preguntas cómo están 
y siempre te responden, “alguien los hizo mal o alguien está haciendo eso y estas personas de aquí y de ese grupo allá, y que 
el planeta tiene el problema, el universo, los astros están en contra mía” la verdad es que ellos mismos tienen problemas rea-
les, y la única forma en que pueden alejarse de ese hecho es crear otros enemigos. Porque al hacer eso, no tienen que mirarse 
a sí mismos. “Pero no maté a nadie”. Y de inmediato no quieren pensar en si mismos; Quieren pensar en otros. Y luego, por últi-
mo, hay una etapa, donde simplemente dicen: "Lo siento. ¿Cómo puedo mejorar?”

¿Sabes qué más me gusta de este texto aquí? Él dice: "Oye, escucha a Cristo por medio de grandes amigos que no tienen mie-
do de mirarte a la cara". Y luego, señala algo realmente extraño acerca de la vida. Él dijo: "Idiotas, siempre corren en rebaños". 
Es lo que dice. Quiero decir, tienes que saber hebreo para leerlo así, pero él básicamente dice: “Oye, gente sabia, gente que 
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es sabia, pondrá a hombres y mujeres a su alrededor que no temen confrontarlos y decirles su error. Los tontos ponen a las per-
sonas a su alrededor que nunca dirán: estás equivocado. En su lugar, pondrán personas a su alrededor que les cantan cancio-
nes y fomentan el comportamiento pecaminoso y la maldad, a veces bajo el paraguas de la espiritualidad.” ¿Estás tratando de 
construir ese tipo de relaciones? ¿Estás invitando a eso en tu vida?

Y él tiene una cosa más para nosotros esta mañana. Pero se va a cansar y necesita tomar una siesta, así que lo solucionaremos 
la próxima semana el resto de lo que el abuelo Salomón nos tiene que decir. 

Hay mucha sabiduría en este próximo versículo, pero también es uno de los más dolorosos de escuchar. Versículo 6, "Pues las 
carcajadas de los necios son como el crepitar de las espinas bajo la olla. ¡Y también esto es absurdo!”

Salomón, mientras toma el último sorbo de café, te mira a la cara y dice: “Las personas sabias no se ríen cuando se están que-
mando, gritan: 'Dios mío, ¡Estoy en llamas!”  

Él dice: “¿Quieres ver un tonto? Un tonto se sentará allí, ardiendo vivo, diciendo: “Ja, ja, ja, ¿qué pasa?' “Estás en llamas.” “Eso 
está bien.” “¿Qué es ese olor?” “todo está bien, pasémoslo bien”. Gente sabia, ellos no se reirán cuando están en llamas, gritan 
a todo pulmón que están en llamas y necesitan ayuda. Y es este, más que nada, lo que Salomón, nuestro abuelo, que ha vivido 
tan profundamente, quiere impartirnos hoy. 

Él dice: "Escucha, deja de reír tontamente mientras tu mundo se apaga". De acuerdo, creo que la fuerza más destructiva del uni-
verso es el orgullo. 

Ahora, quiero que me sigas aquí, porque así es como quiero destapar esta olla, reírme tontamente. ¿Sabes cuántos matrimo-
nios se podrían haber salvado si al principio alguien hubiera gritado "fuego" en lugar de reírse? Entonces, lo que sucede es 
que se separan y se separan, se separan y comienzan a oler el humo, y solo quieren estar felices. Y se separan y se separan y se 
separan, y de repente, la mente de este vagabundea, el corazón de este vagabundea. Hay frialdad, sin compromiso. Hay frial-
dad, y luego está un paso más lejos de solucionar y apagar el fugo. Y están más separados y separados. Y todo el tiempo, fin-
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gen que todo está bien. Todo el tiempo se ríen entre dientes como si todo va bien, y todo se está convirtiendo en humo, ardien-
do justo delante de sus ojos. Y nadie quiere gritar "fuego". 

¿Sabes cuántas personas están constantemente atrapadas en estos devastadores ciclos de pecado secreto donde están sien-
do poseídos por su lujuria o patrones de comportamiento de los que no pueden salir? Y simplemente lo ocultan y se ríen co-
mo si no pasara nada mientras todo el tiempo, su vida, su mundo, sus espíritus arden en el suelo. Y Salomón dice: "El sabio gri-
ta: '¡Estoy ardiendo!' No se ríe. No se ríe, no se ríe, no fingen”. Y escuchen, lo que hace que esto sea tan frustrante para mí es 
que gran parte de esto se ha infiltrado en la iglesia. Me sigo encontrando con personas que aman mucho a Jesús, pero que 
realmente no les gusta la iglesia en absoluto. Y simplemente parecían tener una espiritualidad vibrante real. Tenían una com-
prensión muy vibrante de Jesús y de quién era y qué había hecho por ellos, pero no asisten a la iglesia.

¿Sabes por qué? Porque todos están caminando en un camino que esta en llamas, fingiendo que son los únicos en el mundo 
que nunca han sido quemados. Lo cual es una locura porque Jesús dice: “he venido por las víctimas de quemaduras". “No vine 
por el bien. No vine por los que no han sido quemados”. “He venido por los que están siendo incinerados y por aquellos que 
quieren ser sanados.” Me gusta que seamos así aquí en Iglesia Curauma, pero sigo pensando que lo que incluso termina suce-
diendo cuando creas un entorno en el que está bien no estar bien, es que la gente aún usa ese lenguaje para permanecer atra-
pada en sus pecados. Y ahora, han reemplazado este viejo lenguaje religioso con un nuevo lenguaje religioso. Por lo tanto, imi-
tan y se burlan de la idea de una verdadera curación, todo el tiempo ardiendo. Y Salomón dice: "Sabios, no se ríen mientras ar-
den, pero el tonto sí. El tonto finge que todo está bien a pesar del hecho de que el mundo se está volviendo humo”.

Entonces, Salomón baja su taza de café y llama a cuatro o cinco de sus esposas para ayudarlo a levantarse. Y él nos abraza y 
nos besa en la frente, y nos dice que nos quedemos, que vayamos a nadar o que hagamos algo en la piscina. Pero solo necesi-
ta una pequeña siesta, luego se levantará y terminaremos nuestra charla. Y él sale de la habitación, y de repente, simplemente 
se pone realmente silencioso. Y nos quedamos allí con nuestros pensamientos, pensamientos sobre "¿Somos sabios o somos 
tontos? ¿Qué me importa? ¿Que pasa con las acciones de mi vida, el dinero que gasto, el tiempo que paso?, ¿me importa más 
lo que está sucediendo fuera de mí o me importa lo que está pasando dentro de mí?” “¿Qué pasaría si esta noche es mi no-
che? Creo que me sentaría en ese sofá y me preguntaría si estoy anestesiando mi dolor.” ¿Tengo dolor? ¿Lo estoy adormecien-
do? ¿Cómo lo estoy adormeciendo?” Creo que por un tiempo, me sentaría allí sosteniendo mi taza de café, probablemente ten-
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dría proverbios sobre ella. Pensaría si estaba de acuerdo o no. Mira, ya no creo estar ardiendo. Ahora solo quiero que otras per-
sonas que están encendidas dejen de quemarse.

Me hice esta promesa hace mucho tiempo cuando comenzó a hacerse evidente que iba a ser un pastor. No quería dejarte am-
biguamente colgando en lenguaje religioso. Como lo que no quiero hacer esta mañana es, no quiero decir ahora "está bien" y 
orar y despedirte. Y luego, con un café, dices: "No sé. Funerales y fuego. No lo sé. Creo que tal vez estoy ardiendo, pero no sé. 
De acuerdo, me gustó, pero no …" De acuerdo, esta es la verdad. Creo que sabes si estás en llamas. Creo que tú sabes.

¿Eres dueño de algo? ¿Hay algo que te posee? ¿Las cosas se están cayendo a pedazos en tu mundo? ¿Las cosas se están que-
mando? Quiero decir, ¿reconoces el humo en tu propia vida.? De acuerdo, entonces, ¿cómo apagamos las llamas? ¿Cómo co-
menzamos a sanar? Hay muchas maneras diferentes de ser honesto contigo mismo. Solo soy un gran admirador de que al-
guien me guíe a través de la confesión, y trate y establezca relaciones adecuadas. Solo soy un gran admirador de eso. No te es-
toy diciendo que sea divertido o agradable. No creo que haya disfrutado ninguna parte, ni tiempo donde tuve que confesar. 
Pero, por otro lado, las cosas comenzaron a hacer clic para mí. Empecé a ver un poco mejor. Soy un gran admirador de la con-
sejería bíblica, no un psicólogo que va a la iglesia. No quiero tenderme en un sofá, y no quiero hablar sobre mi papá. No es lo 
que quiero, pero sí quiero que alguien abra la verdad de la palabra de Dios y diga: "Bueno, aquí está el problema, la idolatría. 
Esto es lo que dicen las Escrituras. Esta es la forma en que estás viviendo. Este es el problema.” 

Porque descubrí que mi propia alma era este enredado desorden de redes. Muchas veces pienso que estaba progresando a 
través de la jungla de mi propia alma. Y después de años, volvería a la ruina que era mi vida. Yo diría: "¡Basura! Acabo de cami-
nar en un gran círculo. "Entonces, necesito a alguien con una brújula mejor que la mía”. Quiero decir, solo oramos, lloramos y 
deseamos desesperadamente que este sea un lugar de curación y sanación. Es un trabajo peligroso.

De acuerdo, no te he dejado en tierras eclesiásticas ambiguas. He dicho que está bien, tienes que moverte. Tienes que hacer 
algo. Tienes que dar el paso. Tienes que decidir con esa taza de café en tu mano, sentado en un sofá cubierto de plástico en la 
sala de estar del hombre más inteligente que jamás haya existido. Tienes que decidir. ¿Escucharás a tu abuelo o no? Es viejo y 
está loco y es definitivamente excéntrico, pero sabe exactamente de lo que está hablando.
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O R A C I Ó N  F I N A L

"Padre, te agradezco por estos hombres y mujeres y la oportunidad de reunirnos en una mañana de domingo para abrir las Es-
crituras y hablar de Ti. Te agradezco por Salomón, que se sienta suavemente al otro lado de la sala de estar y simplemente de-
sempaqueta lo que ha aprendido. Oro para que toques a los lugares profundos de nuestros corazones esta mañana y para que 
podamos levantarnos de estos asientos y saber qué pasos se deben tomar. Te agradezco que hayas venido a apagar el incen-
dio, no a iniciarlo. Y te agradezco que hayas llamado a la iglesia para que sea un lugar donde está bien gritar "fuego" y no ser 
juzgado. Oro para que podamos ser ese tipo de lugar. Es por tu bello nombre que oro. Amén."
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S E R M Ó N  1 0

CAFÉ CON EL 
ABUELO - PARTE 

2
Ni la justicia ni la maldad parecen ser en última instancia la res-

puesta. Cada uno de ellos equivale a perseguir la alegría, ya sea 
mediante la adición (persiguiendo lo que creo que va a satisfacer) 

o la resta (quitando lo que creo que me hará parecer malo ante 
Dios u otros). Sin embargo, la justicia no puede ser encontrada en 
ninguno de los dos, sino que la justicia verdadera sólo puede en-
contrarse en la sustitución. Sólo a través del sacrificio de Jesús po-

demos ser verdaderamente justos.

Eclesiastés 7:1-14



Eclesiastés 7. Si eres un invitado esta noche, estamos en el libros Eclesiastés. La semana pasada, de alguna manera enmarca-
mos Eclesiastés 7 en esta historia narrativa sobre la necesidad de un abuelo. Salomón es un tipo que escribió este libro que es-
tamos leyendo y que vivió más allá de todo lo que puedas vivir. Se divirtió más de lo que podrás festejar en toda tu vida. Tuvo 
más mujeres que todos los hombres aquí juntos. Tenía 700 esposas y 300 concubinas, y eso es lo único que conocemos. Y lue-
go, él construyó casas más grandes que las que has visto alguna vez. Se necesitaron 153.000 hombres y 14 años para construir 
su casa. Y así sucesivamente podríamos ir. Se ha alejado tanto de nosotros que dice que cualquier cosa que puedas hacer, sim-
plemente sería una repetición de lo que él ya ha hecho. Y entonces, Salomón ahora es mayor, se está poniendo viejo. Y llega-
mos allí y nos sentamos en su sofá mientras él nos servía café. Y entonces, solo tomamos la taza de café y comenzamos a beber-
la. Y allí, este anciano Salomón que ha vivido la vida más profundamente de lo que la mayoría de nosotros, comienza a hablar-
nos sobre la vida y lo que es sabio vs. lo que es tonto. Y así, salió por la puerta en Eclesiastés 7: 1 y dijo: "Hay un valor para lo 
externo". Y él va a decir: "Oye, escucha, probablemente deberíamos cuidar de nuestros cuerpos”. Deberíamos ser buenos ad-
ministradores de nuestros cuerpos. Probablemente deberíamos hacer ejercicio un poco. Probablemente deberíamos mirar lo 
que comemos. Debemos cuidarnos a nosotros mismos. Hay un valor intrínseco a lo externo. Pero al final, si pasas más tiempo 
con lo que está afuera y no con lo que está adentro, eres superficial y estás perdido. Él dirá: “Al final, a quién le importa lo sexy 
que eres si al final del día nadie menciona tu nombre, todo el mundo rueda los ojos, mira hacia otro lado? Quiero decir, ¿a 
quién le importa? ¿A quién le importa cuán atractivo o cuán exitoso o cuán bien derramas éxitos y frialdad o lo que sea, si al fi-
nal tu alma es un caparazón solo para estar vivo un poco de tiempo?”

Y luego, él va a seguir adelante y va a decir algo que suena tan extraño al principio. Y él dice: “Escucha, aquí hay algo más que 
aprendí. La muerte es mejor que el nacimiento.” Y entonces, él dice eso, y nosotros, con nuestra taza de café, escondemos nues-
tra cara y nos miramos. "¿Ha perdido la cabeza el abuelo? ¿Se ha vuelto senil? ¿Se ha vuelto loco?” Bueno, la respuesta es no, 
la realidad es que el nacimiento es sobre el potencial, la muerte es sobre el cumplimiento. De eso es de lo que está hablando. 
Él dice: "Lo que celebramos en el momento del nacimiento es el potencial de convertirnos en algo. En la muerte, para el cre-
yente en Cristo, celebramos lo que Dios hizo". Entonces, el nacimiento es potencial y la muerte es el cumplimiento. Y hablamos 
extensamente sobre esto. Ya sabes, una de las cosas que realmente revela nuestros corazones quebrados es cuando los jóve-
nes mueren y en lugar de celebrar, nos lamentamos de lo que se pierden. ¿Pero qué hay de lo que Dios dio? Y luego, él conti-
núa desde allí, y realmente comienza a hablar sobre este tema y dice: "Oye, escucha, la verdad de la vida es esta: he aprendido 
mucho más de la pena que de la celebración". Y lo que está diciendo es que, en medio de la tristeza, la verdadera identidad 
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de un alma sale a la superficie y se pueden resolver los problemas reales. Nadie mira los lugares profundos del alma cuando 
están en una fiesta. Pero dejas que venga la aflicción, deja que vengan las dificultades y lo que realmente está sucediendo en 
las partes profundas del alma sale a la superficie. Por ejemplo, si eres violento, saldrá en esos momentos. ¿No es así? Si te falta 
paciencia, ¿cuándo sale? Bueno, cuando las cosas van mal. Si tienes problemas de lujuria, cuando las cosas se vuelven difíciles, 
buscas el escape. Eso es. Tienes problemas con las drogas, problemas con el alcohol, esa es la forma en que tratas de adorme-
cer el pesar y el dolor. Entonces, él dice: "El sabio no adormece su dolor, no entorpece su tristeza; él presta atención a las pro-
fundidades de su alma”.

aquí? "Luego regresa y dice:" Oye, aquí hay algo más que he aprendido. Es mejor tener verdaderos amigos que no teman con-
frontarte que correr en una manada de imbéciles que cantan tus alabanzas cuando no mereces ninguna ". Y ese es un hecho 
importante, porque creo que pocos de nosotros tenemos amigos que nos quieren lo suficiente como para irnos, "tienes razón, 
hay un problema, eres tú". Quiero decir, la mayoría de nosotros no tenemos amigos así. La mayoría de nosotros construimos el 
tipo de relaciones que nos defenderían hasta la muerte, incluso si estábamos equivocados, estas relaciones superficiales y po-
co profundas que nos dan palmadas en la espalda cuando necesitamos un golpe en el estómago. Ahora, eso no es literal, está 
bien. No golpees a nadie en el estómago esta noche.

Y luego, Salomón simplemente se levanta y se aleja y nos deja mirándonos, "¿Por qué estamos aquí?" Luego regresa y dice: 
"Oye, he aquí algo más que he aprendido. Es mejor tener verdaderos amigos que no teman confrontarte que correr en una ma-
nada de imbéciles que te alaban cuando no mereces alabanza”. Y ese es un hecho importante, porque creo que pocos de noso-
tros tenemos amigos que nos quieren lo suficiente como para confrontarnos, que nos digan: “Hay un problema, eres tú". La ma-
yoría de nosotros no tenemos amigos así. La mayoría de nosotros construimos el tipo de relaciones que nos defenderían hasta 
la muerte, incluso si estábamos equivocados, estas relaciones superficiales y poco profundas que nos dan palmadas en la es-
palda cuando necesitamos un golpe en el estómago. Ahora, eso no es literal, está bien. No golpees a nadie en el estómago es-
ta noche.

Y luego, él sigue y dice esta última pieza, y pasamos la mayor parte de nuestro tiempo aquí la semana pasada. Él dijo: "Hom-
bres sabios, mujeres sabias, no se ríen cuando están libres". Gritan a pleno pulmón: "¡Dios mío! Estoy en fre! '"Y hablamos so-
bre la devastación del orgullo en el corazón del creyente y el corazón de cualquiera que permita que su mundo se desenrede 
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y ría en lugar de tragarse su orgullo y decir:" Estoy en fre. Alguien me ayuda. "Y hablamos de lo orgulloso que es esta fuerza 
realmente destructiva. De hecho, es probablemente la fuerza más destructiva. Y usé un matrimonio para ilustrar esto porque es 
muy fácil en nuestra cultura. Qué hubiera pasado en un matrimonio si la gente gritara "fre" antes, como cuando comenzaron a 
notar el humo, cuando comenzaron a oler el fuego quemado. Si hubieran gritado "fre", entonces tal vez habrían sido sanados, 
pero en cambio esperan y no dicen nada y no dicen nada y no dicen nada. Y cuando la casa se quema hasta el suelo, entonces 
tal vez gritan "¡Dios mío! ¡Estoy frecuentado! "O hombres jóvenes, mujeres jóvenes atrapadas en estos ciclos de pecado secre-
to, pero nunca quieren gritar" estoy en fre ". Simplemente quieren reírse y pretender que no lo son. Y él dice, "Los sabios no ha-
cen eso". Y hablamos largamente, y quiero seguir diciendo esto porque es muy cierto para encontrarnos en el Cinturón de la 
Biblia. Para mí, todavía estoy tratando de llegar al fondo de una gran cantidad de personas que tienden a amar a Jesús mucho 
pero que no se preocupan por la iglesia. Históricamente, estas dos ideas han sido difíciles de separar. De hecho, Calvino dijo 
que es imposible tener a Dios como su padre sin la iglesia como su madre. ¿Cómo entonces tenemos tanta gente sin mamá? 
Bueno, creo que es porque la iglesia ha dejado de decir: "Oye, somos una unidad de quemados", y comenzó a ser un grupo 
de personas todas deformadas por la fama, hablando de otras personas pobres que están en libertad. "Me mantendría alejado 
de fre si yo fuera ellos", todos destrozados, sin cejas, oliendo a pelo quemado. Quiero decir, creo que es verdad.

Y luego, él sigue y dice esta última parte, y pasamos la mayor parte de nuestro tiempo aquí la semana pasada. Él dijo: "Hom-
bres sabios, mujeres sabias, no se ríen cuando están en llamas". Ellos gritan a pleno pulmón: "¡Dios mío! ¡Estoy ardiendo!” Y 
hablamos sobre la devastación del orgullo en el corazón del creyente y el corazón de cualquiera que permita que su mundo se 
destroza y se ríe en lugar de tragarse su orgullo y decir: “Estoy en llamas. Alguien me ayuda por favor.” Y hablamos de lo orgu-
lloso que es esta fuerza realmente destructiva. De hecho, es probablemente la fuerza más destructiva. ¿Qué hubiera pasado en 
un matrimonio si la gente gritara "fuego" antes, cuando comienzan a notar el humo, cuando comienzan a oler el fuego? Si hu-
bieran gritado "fuego", entonces tal vez habrían sido sanados, pero en cambio esperan y no dicen nada y no dicen nada y no 
dicen nada. Y cuando la casa se quema hasta el suelo, entonces tal vez gritan "¡Dios mío! ¡Estoy en llamas!” O hombres jóve-
nes, mujeres jóvenes atrapadas en estos ciclos de pecado secreto, pero nunca quieren gritar: “Estoy ardiendo”. Simplemente 
quieren reírse y pretender que todo está bien. Y él dice, "Los sabios no hacen eso". Y hablamos largamente, y quiero seguir di-
ciendo esto porque es muy cierto para encontrarnos en el Cinturón de la Biblia. Todavía estoy tratando de llegar al fondo de 
una gran cantidad de personas que tienden a amar a Jesús mucho pero que no se preocupan por la iglesia. Históricamente, 
estas dos ideas han sido difíciles de separar. De hecho, Calvino dijo que es imposible tener a Dios como su padre sin la iglesia 
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como su madre. ¿Cómo entonces tenemos tanta gente sin mamá? Bueno, creo que es porque la iglesia ha dejado de decir: 
"Oye, somos una unidad de quemados, somos un grupo de personas quemadas", y comenzaron a ser un grupo de personas 
todas deformadas, hablando y juzgando a otras personas pobres que están en llamas.

Y entonces, Salomón se detiene allí la semana pasada, y él toma una siesta. Entonces, hacemos lo que hacen todos los nietos 
cuando sus abuelos toman una siesta. Solo empezamos a husmear entre sus cosas. Tenía todas estas fotos de personas famo-
sas en su escritorio. Estaba el rey David, esta imagen de él sosteniendo la cabeza de Goliat. Y luego, de repente, lo oímos gritar 
por nosotros otra vez. Y caminamos de regreso a la sala de estar, y él tiene a uno de sus sirvientes trayendo una taza de café, y 
él vuelve a llenar nuestra taza. Y realmente, no queremos ninguno mas, ya hemos tenido demasiado, estamos palpitando, te-
niendo que controlar nuestro pulso. Y él se sirve una taza y una taza, y él dice: "¿Dónde estábamos?" Y antes de que tengamos 
la oportunidad de responder, él continúa. Versículo 7, "Ciertamente opresión..." Esta palabra “opresión" o “extorsión” es la pala-
bra "peso" en hebreo. 

v. 7”Sin duda [el peso] lleva al sabio a la locura, y un soborno corrompe el corazón". 

De acuerdo, no voy a gastar mucho en esto porque hay dos grandes porciones en las que vamos a pasar mucho tiempo esta 
maña. . Déjame descomprimir esto para ti. Él dice: "Habrá momentos en la vida en que el peso del mundo caído presionará 
tanto en tu alma que todo lo que te parezca correcto y todo lo que te parece correcto comenzará a girar. Y en ese momento, 
sentirás la tentación de no hacer nada o hacer lo que sabes que está mal, en lugar de hacer lo que sabes que es correcto”. 

Y él responde: “Esto es monumentalmente peligroso para ti debido a esto. Porque al ceder a ese momento y no hacer nada, 
cuando sabes lo que se debe hacer, al no hacer nada o al hacer lo que está mal dañarás tu corazón”. Para nosotros, la mayoría 
de los pensadores occidentales, la mayoría de ustedes piensa: "Oh, sí, el corazón. Esa cosa roja, sistema circulatorio.” Pero para 
el hebreo, el corazón representaba este tipo de piscina que se establecía en el centro del alma y alimentaba todo. Y entonces, 
Salomón dice: "Cuidado con traicionarte a ti mismo, porque si te traicionas a ti mismo, tendrá más consecuencias que solo este 
momento. Pervertirá todo, destruye la vida, mata la vitalidad”. 
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Y no dice que si aceptas un soborno, te rindes a lo que está mal, entonces morirás físicamente. Él dice: "Oye, escucha, Esa vitali-
dad tuya comenzará a agotarse. Envenenarás la fuente de la vida. Y al hacerlo, habrá repercusiones que irán más allá de este 
momento”.

Los siguientes tres versículos van juntos. V. 8 ”Vale más el fin de algo que su principio. Vale más la paciencia que la arrogancia.". 

Muy bien, aquí está lo que dice. Él dice: "Es mejor para ti y para mí entender cuál es el objetivo final. Si entendemos el objetivo 
final, entonces nuestra paciencia cuando las cosas son difíciles aumentará.” 

Ahora, mira la próxima línea, v.9  "No se apresure en su espíritu para enojarse, porque la ira se aloja en el seno de los necios". 

Entonces, esto es lo que está diciendo, y vamos a descomponer esto de dos maneras en un minuto. Él dice, escúchame, “es me-
jor entender cuál es el objetivo final, lo que estamos buscando, lo que estamos tratando de lograr, de qué se trata la vida, cuál 
es el fin, porque si entiendes el final, entonces la paciencia aumentar y la ira disminuirá.” 

Y luego ataca algo que creo que es demasiado familiar, y creo que debe abordarse. Mira el versículo 10, "Nunca preguntes por 
qué todo tiempo pasado fue mejor. No es de sabios hacer tales preguntas.” 

Salomón dice que la pregunta ¿Por qué los viejos tiempos eran mucho mejores que esto? es una pregunta tonta.

De acuerdo, pongámoslo todo junto:
 A) ¿Cómo se ve esto personalmente? Eso es lo que quiero abordar en primer lugar. 
 B) Y¿Qué significa esto para nosotros como iglesia? Como creyentes en Jesús, se nos ha ordenado tener el fin en men-
te. Y al tener el final en mente, la paciencia aumenta, la ira disminuye y dejamos de mirar atrás a los buenos tiempos como si 
fueran eso. 
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Vamos a descomprimirlo. El objetivo final del matrimonio para el creyente en Cristo, según Efesios 5, es que debe amar a su 
esposa como Jesucristo amó a Su Iglesia, porque dio su vida por ella. Debo amarla con el amor sacrificial de Cristo y con la mis-
ma pasión que Él tiene por su iglesia. El objetivo final en el matrimonio es someterse a ese liderazgo amoroso y orientado al 
servicio amoroso y gozoso. Y al final, Efesios 5 dice que el objetivo final del matrimonio es que Cristo sea exaltado y glorificado 
por medio de esta forma de vivir. 

Muchos creen que el objetivo final del matrimonio son las fresas y el champán. Muchos de nosotros creemos en la idea de que 
existe este otro hombre o esta mujer allá afuera que nos dará la felicidad y compañía, lo llamaremos "el mítico". Y cuando nos 
encontremos con esto, que nos aqueja y todo lo que nos preocupa y las luchas y toda la debilidad y toda la soledad y creemos 
que se disolverán bajo su amor mágico. ¿Huh? Buena suerte con eso. 

Nunca, jamás, jamás, jamás, encontrarás a otro ser humano que te cure, que te cumpla, que te de la felicidad que tanto buscas. 
Es un sueño imposible. ¿Sabes por qué? Porque las cosas difíciles suceden cuando dos pecadores viven en la misma casa. 
Quiero decir, he estado con mi esposa durante mas de 20, he estado casado por 15. Quiero decir, ha habido días en que son 
fresas y champán. Y hablo con chicos que son más románticos, más creativos, y les robo sus ideas. Y hay días que son realmen-
te hermosos y todo funciona y todo está sincronizado y es tan correcto y tan bueno. Y me encanta. Me encanta cada segundo. 
Y hay días en que es Halloween y no es octubre. Tal vez no quieras escuchar eso, pero es la verdad. El hierro se afila con hierro. 
Es un proceso violento. Y con dos pecadores viviendo en una casa, se exponen todas tus debilidades, todas tus fortalezas públi-
cas defectuosas que no son realmente fortalezas reveladas, no hay ningún lugar donde esconderte. Pero el objetivo final no es 
mi felicidad. Ahora, sé que Jennifer Aniston y todas sus películas dirían lo contrario. Pero el objetivo final no es la felicidad, es la 
gloria de Cristo en el amor sacrificial, lo que significa que amo a mi esposa como Cristo ama a la iglesia, independientemente 
de su respuesta a eso. Y Salomón va a aparecer una y otra vez y va decir eso, porque los hombres y las mujeres creen en la men-
tira de que "si ellos simplemente se esfuerzan encontraremos la felicidad" Solomon dice: "No". Así que los tipos dicen: "Si ella 
tuviera más el sexo conmigo…” Salomón dice, "700 esposas, 300 concubinas. No es verdad.” “Oh, si tuviéramos más dinero y el 
estrés no estuviera en nosotros ... “ Salomón: “Soy más rico que todos en la Tierra. No es verdad.” 

El objetivo final es la gloria de Dios. Ahora bien, no estoy diciendo que los matrimonios son un pesado yugo que es doloroso y 
decimos: "Me rendiré a la tortura para poder glorificar a Cristo”. “¿Quiero que Cristo sea más glorificado? Me casaré con una 
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chica que odio.”  No se trata de eso. “Todos los días seré miserable y glorificaré a Cristo de esa manera”. No, eso está mal, por-
que el matrimonio es algo realmente hermoso que requiere trabajo. Y a veces, las imágenes se embrutecen porque tienes hom-
bres pecadores que no van a guiar de esta manera y tienes mujeres pecaminosas que no se van a someter de esa manera. Pero 
este es el objetivo final. Entonces, cuando el matrimonio se vuelve difícil, es clave tener el objetivo final en mente, la paciencia 
aumenta y la ira baja. No tienes que hacer esas cosas realmente tontas de decir: "Oh, recuerdo cuando era soltero. Las cosas 
fueron mucho mejor.” 

¿Puedo darte cuatro años de experiencia pastoral? La gente casada quiere ser soltera; las personas solteras quieren casarse. 
Las personas solteras piensan que todos sus problemas desaparecerán cuando estén casados; las personas casadas piensan 
que todos sus problemas desaparecerían si estuvieran solteros.

Ahora, mira lo que sigue. Versículos 11-12, "11  Buena es la sabiduría sumada a la heredad, y provechosa para los que 
viven. 12 Puedes ponerte a la sombra de la sabiduría o a la sombra del dinero, pero la sabiduría tiene la ventaja de dar vida a 
quien la posee.” 

Está bien, no voy a gastar mucho aquí porque quiero pasar algún tiempo en el los últimos dos versículos. Él dice que van a ha-
ber estos momentos que intentarán robar lo que sabes que es correcto para ti. Creo que si pasas un tiempo pensando en esto, 
sabrías que es verdad. Hay estos momentos en el tiempo, existen estos casos, hay estos momentos en los que parece que se 
diseñó una circunstancia en torno a tu debilidad. Él dijo: "En esos momentos, protege lo que sabes que está bien, como si fue-
ra tu dinero. Proteger lo que sabes que está bien como si fuera el tesoro más grande en el mundo, debido a su vitalidad, de su 
vida en juego.”No sé si él está hablando vida física aquí. Creo que es más que esto, está hablando de la profundidad de la vida.

Ahora, los últimos dos versículos que cubriremos esta mañana son una repetición de lo que ya ha dicho dos veces anteriormen-
te Salomón, pero quiero que demos un giro un poco diferente. Aquí vamos, versículo 13, "Contempla las obras de Dios: 
¿quién puede enderezar lo que él ha torcido?" 
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De acuerdo, escucha el texto. Él dice: "Tú y yo vivimos en un mundo caído, roto y maldito. Puedes mirar alrededor y verlo. De-
pravación y quebrantamiento en todas partes. Y no importa lo que hagamos, la maldición permanecerá hasta que se consuma 
todo esto.” 

Entonces, podemos hacer lo que queramos. Al final, la maldición permanece hasta el regreso de Cristo. Entonces con eso a la 
vista, mire lo que dice, "En el día de la prosperidad, sea alegre, ..." Entonces, aquí es donde entramos en la repetición. Él dice: 
"Escucha, cuando todo va bien, cuando todas las estrellas están alineadas, cuando hay mucho para comer, hay mucho para be-
ber, hay buenos amigos en todas partes, disfruta porque es un regalo de Dios para ti". 

Pero él no se detiene. ahí. Él dice una cosa más, así que echémosle un vistazo, "... y en el día de la adversidad, consideremos: 
Dios ha hecho uno así como también el otro, para que el hombre no descubra nada que vaya después de él". 

Esto es lo que dice: "Cuando no hay nada para comer, no hay nada que beber, no hay amigos y no se puede encontrar una es-
trella en el cielo, disfrútalo porque este es un regalo de Dios para ti". 

Está bien, pero ¿qué pasa si escuchas esto mal? Debemos entender que Dios envía dolor a nuestras vidas. Él lo hace porque Él 
nos ama. Como algunos de nosotros, Él da lo que el Nuevo Testamento llamaría un "aguijón en la carne". Como Él viene al 
apóstol Pablo, quien escribió el 75% de las Escrituras en el Nuevo Testamento, y Él dice esto, "Escucha, yo Tienes que evitar 
que te jactes en las revelaciones extremadamente grandes que te doy. Vas a tener una cabeza gorda, así que esto es lo que 
voy a hacer. Voy a darte un agujón en tu carne para atormentarte”. Entonces, tres veces, Pablo le suplica: “¿Podemos hacerlo de 
otra manera? ¿Podrías darme un verdadero amigo perdedor que siempre me persigue y me hace sentir mal conmigo mismo?” 
Dios dice: " No, mi gracia será suficiente "." Y él suplica:" Quítame este dolor “. Y Dios le responde: ” El dolor es un regalo de mí 
". 

Un texto muy poco popular. O qué tal cuando se aparece a Oseas y dice, "Escucha, quiero que te cases con una prostituta, y va 
a salir mal. No creo que necesite decir eso, pero lo es. Va a estar mal.” Así que, tienes estos tiempos en las Escrituras donde hay 
dolor, donde el dolor, donde Dios da la frustración como un regalo para salvar a los hombres.

116



Ahora, ¿qué pasa si la tristeza, la frustración y el dolor no son la voluntad de Dios en absoluto? ¿Qué pasa si, en cambio, es un 
resultado de nuestro pecado o ataque espiritual? Ahora, sé que en ese momento, simplemente polaricé la habitación. Como, 
sé que todos los carismáticos son como, "¡Alabado sea Jesús! Ya es hora de hablar de esto", y sacan su aceite y ya están aflojan-
do en sus manos, buscando a alguien para sanar. Y entonces, están listos para ir. Ellos dicen: "Ya es hora de la guerra espiri-
tual". Y luego, tengo todo el otro lado, el tipo de mentalidad de la Iglesia reformada que es: "Genial. Aquí vamos. Va a ponerse 
raro.” Y lo que he aprendido es que cuando se trata de este tema de las oscuras realidades espirituales, a la iglesia le encanta 
montar un péndulo y a ambos les encanta ignorar las Escrituras. Como este grupo aquí, quieren ver al diablo en todo. El diablo 
hace todo: el mal día del peinado, la leche se descompuso, el auto se descompone. "Lo siento, llegué tarde. El diablo me ata-
có. Bueno, yo estaba bajando aquí, y mi auto simplemente dejó de funcionar. Y al principio, pensé que era solo transmisión. Pe-
ro lo que sucedió fue que comenzamos a orar y el auto retrocedió, y este humo negro en forma de la cabeza del diablo salió 
por la espalda. Y lo expulsamos, y así es como sé que era el diablo”. 

Y así, como el diablo lo hace todo. Como literalmente, nunca hay dificultades, nunca hay ningún problema que el diablo no ha-
ya causado. Como el diablo simplemente hace todo. Cualquier cosa que salga mal, fue el diablo. E igual de ignorantes son las 
personas de la Iglesia reformada quienes se pararían aquí y fingirían que se trata de disciplina y completamente ignoran la can-
tidad de Escritura que trata con las oscuras realidades espirituales con las que estamos tratando aquí, y luego lo hacen todo 
acerca de la disciplina. Ellos harían, "Oh, estás abrumado? Oh, estás afligido? Oh, ¿estás siendo atacado espiritualmente? Bue-
no, ¿cuánta Biblia estás leyendo?” Y este lado no es tan fácil burlarse de él, pero es igual de condenatorio. 

¿Sabías que las Escrituras dicen que puedes dar realce a las realidades oscuras en tu vida? Y creo que lo que sucede es que al-
gunos de nosotros estamos sentados en nuestro pecado y estamos usando la teología para justificarlo. ¿Qué pasa si Dios no lo 
envió a tu vida? ¿Y si lo envió para ser reprendido? ¿Qué pasa si Él lo envió para ser atado? ¿Qué pasa si Él lo envió para que lo 
superes al reclamar el nombre de Cristo? Y entonces, creo que tantos de nosotros estamos atrapados en estos patrones de pe-
cado realmente horribles, y hemos aprendido suficiente jerga teológica para justificar nuestra injusticia bajo el paraguas de la 
soberanía de Dios. Pero las Escrituras dicen: "Toma todo pensamiento cautivo". Tome cada pensamiento cautivo por el bien de 
Cristo. Si no lo haces, vas a dejar entrar la oscuridad. Cuida tu lengua, porque con ella, desatarás el poder del infierno. No per-
mitas que crezca entre vosotros ninguna raíz de amargura. Dejas que una raíz de amargura crezca entre ti, te destruirás a ti y a 
todos los que te rodean”. Y las Escrituras dirán:" Puedes permitir realidades espirituales oscuras en tu vida que Dios no envió 
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para que te sientes en ellas, sino para reprender”. Quiero decir, ¿no es esto lo que sucede una y otra vez con los discípulos y Je-
sús? Y si no recuerda las historias, a veces no es tan fácil como "¡Fuera!" Y escuche, la razón por la que las personas tienen tales 
problemas con los carismáticos no es tanto como que estén en desacuerdo con la doctrina. Creo que están en desacuerdo con 
mucha de la doctrina debido a los abusos en ese lado. ¿Alguna vez has tenido a alguien lidiando con cosas oscuras y están gri-
tándoles? ¿Qué tiene que ver el volumen con eso? No entiendo. Quiero decir, ¿las fuerzas oscuras son intimidadas por ruidos 
fuertes? Y están los demonios y todo lo oscuro que está sucediendo, "Oh Dios, él habla en serio. Mira lo fuerte que se está po-
niendo. Será mejor que salgamos de aquí antes de que se enoje mucho.” Quiero decir, ¿de verdad crees que el volumen tiene 
algo que ver con eso? Y entonces, tienen todos estos abusos aquí, pero sostengo que hay tantos abusos por aquí, simplemen-
te no se ven tan tontos. Es verdad. ¿Qué pasa si lo que estás pasando no tiene nada que ver con el deseo de Dios para ti? 
¿Qué pasa si estás manejando la repercusión de tus pecados o has permitido que algo venga y que necesita ser reprendido en 
Su nombre?

Entonces, si eres un pensador, entonces deberías preguntarte, "¿Cómo sé la diferencia?" Porque al final, no he dicho nada aquí 
que Tom y Jerry no te enseñaron cuando eras tenias 5 años. Dios o el diablo, ¿cuál es? Quiero decir, básicamente solo dije que 
cuando llega el dolor, la frustración o el dolor, tal vez sea Dios, tal vez sea el diablo. Entonces, ¿cómo lo sabemos? Bueno, esto 
creo que nos empuja a lo básico. Esto nos lleva de vuelta a cosas en las que tenemos que trabajar continuamente aquí. ¿Como 
sabemos? Creo que comienza con honestidad. Y déjame ser realmente directo aquí. La honestidad, la confesión, no siempre 
se basa en algo que hayas hecho. Al igual que en todos los que están aquí confesados, dicen: "Bueno, la embarré la semana 
pasada". Pero sabías que la confesión se tata de contar donde justo donde estás ahora. Y entonces, algunos de nosotros necesi-
tamos hacer esto, "No sé lo que está pasando en mí. Algo está mal en mi espíritu, y no sé qué es. Al igual, no me estoy sincroni-
zando con el Señor en este momento. Me siento como abandonado. No sé lo que está pasando. Necesito ayuda ... ¿Sabes 
qué? Estoy teniendo algunos sueños extravagantes y oscuros, y no sé de qué se tratan ... Ya sabes, últimamente he estado muy 
enojado, y no sé por qué ... A veces, Me he sentido atraído por esto últimamente, y realmente no entiendo por qué.” 

Y a veces, la honestidad no se trata de lo que hiciste, sino más bien de lo que está pasando en los lugares más profundos de tu 
alma. Y entonces, creo que ahí es donde comienza la lucha. La lucha comienza cuando hablas honestamente con otros acerca 
de dónde se encuentras tu alma. Porque eso te lleva a lo que sigue: la guía de Dios, a los amigos a orar por ti y a orar contigo. 
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En ese proceso, creo que Dios revela lo que está pasando. ¿Sabías que tanto para Oseas como para Pablo, Él dijo: "No, este 
soy Yo". Entonces, creo que al presionar en oración y compañerismo, mientras luchas, Él revela: "No, esto es de mí. Este soy Yo, 
no va a desaparecer ". 

O es reprendido. Se ora. Es expulsado. Se soluciona. Así que lo importante para ti esta noche es que tienes que luchar a través 
de esto. ¿Que es esto? ¿Es la espina o es algún tipo de ataque? ¿O es solo repercusiones para que mi comportamiento pecami-
noso cambie? Cosecharás lo que sembraste. Sé que la comunidad cristiana no cree que eso se aplique a ellos. Te salvarán de 
la mayor de esas consecuencias, pero cosechas lo que siembras. Planta maíz, el maíz crece. Entonces quizás esta noche, termi-
nemos con una visión del final en nuestras mentes.

Tengo esta imagen en mi cabeza que obtuve hace un par de años. Pienso y leo en términos de historia, y para mí, para leer 
Eclesiastés 7, tengo esta imagen que me viene a la cabeza sentado con mi abuelo. En el libro de Apocalipsis, hay un texto real-
mente extraño que dice que en el cielo cantaremos las canciones de Abraham y Moisés. Y siempre pensé que el texto era pecu-
liar porque no cantamos canciones para Abraham y Moisés ahora. ¿Por qué lo haremos entonces? ¿Cuándo fue la última vez 
que le cantamos una canción a Abraham? Quiero decir, tal vez si tienes años en la iglesia, cantaste “Nuestro Padre Abraham tu-
vo muchos hijos ...". Pero fuera de eso, no le cantamos a Abraham. Entonces, ¿por qué en el cielo estamos cantando canciones 
a Abraham y a Moisés? Y entonces, simplemente no podía dejarlo ir y luché con eso, y luego, finalmente, creo que sé de lo que 
está hablando. En el último día que se medirá, todos estaremos sentados alrededor de lo que las Escrituras llaman la "cena de 
bodas del Cordero", esta gran fiesta. Y Abraham levantará su copa de vino (porque nadie luchará con eso allá arriba) y él levan-
tará eso y él dirá: "Me pidió que dejara la casa de mi padre, me dijo que tendría uno cuando tenía 100 años, tuvimos a nuestro 
hijo, a través de nuestro hijo, esto es lo que hizo Dios ". Y nos reiremos y escucharemos la historia y nos regocijaremos y adora-
remos y lo haremos, levantaremos el vasos y vamos a beber. Y Moisés irá, y él está como, "Yo solo estaba cuidando ovejas, y lo 
siguiente que sabías, este arbusto estaba en llamas, pero no estaba siendo quemado. Y comenzó a hablarme. Me asusté, así 
que me quité los zapatos. Y luego, fui y Dios hizo esto, Dios hizo esto, Dios hizo esto…” Y todos nos reiremos de la historia y 
nos regocijaremos, y Moisés no tartamudeará en absoluto. Y luego, cuando termine, levantaremos el vasos, beberemos y adora-
remos. Y así sucesivamente, progresará a lo largo de la historia hasta que nos levantemos con nuestro vaso. Y hablaremos so-
bre lo que hizo y cómo lo hizo y lo que logró y lo que hizo a través de nosotros y en nosotros y con nosotros, a pesar de noso-
tros. Y hablaremos sobre los agujones en nuestra carne que nos dio. Y hablaremos de los demonios que permitió que nos ata-
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caran, solo para permitirnos reprenderlos y atarlos en su nombre. Y nos reiremos y lloraremos lágrimas de alegría y golpeare-
mos nuestras copas juntas y beberemos y adoraremos.

O R A C I Ó N  F I N A L

"Padre, te agradezco por esta mañana, y te agradezco por las Escrituras. Oro por la claridad que nos das para estos hombres y 
mujeres esta mañana. Sé que ahora comienza la lucha de si esto proviene de tu mano para hacernos crecer y humillarnos y unir-
nos profundamente a Ti, o si esto ha sido enviado por Ti para ser reprendido y atado. Y entonces, oro para que nos guíes en es-
to. Oro para que guíes a las personas hacia el compañerismo, ya sea un amigo, un grupo pequeño o un consejero, o para aque-
llos que son más maduros y saben cómo hacerlo. Oro para que nunca nos disculpemos por ser un pueblo espiritual y nunca 
nos disculparemos por creer lo que es la luz y lo que es oscuro y el poder de la luz sobre la oscuridad. Te agradezco que estás 
en el centro y tienes autoridad sobre todo lo que existe. Y oro como siempre oramos, por sanar y por estar de pie y por una pa-
sión que nazca en nuestros corazones. No queremos enseñar y hablar acerca de ser misionales y vivir de la manera en que nos 
gustaría que vivamos, solo queremos hacerlo. Ayúdanos. Por lo tanto, ruego que traigas claridad y no confusión esta mañana. 
Es por tu bello nombre Jesucristo, que oro. Amén."
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S E R M Ó N  1 1

INTERRUPCIONES 
AMOROSAS

¿Cómo llegamos a Dios? O más exactamente, ¿cuál es la forma 
de vida que nos califica ante Dios? ¿Cómo tenemos Su favor? Esta 

pregunta es antigua, y muchos han pedido sea respondida.

Esta es la principal preocupación de Salomón en la primera parte 
de este pasaje. Lee Eclesiastés 7:14-24. 

Eclesiastés 7:15-24



Si tienes tu Biblia, agárrala. Eclesiastés 7 es donde vamos a estar. El capítulo 7, comenzando en el versículo 15, "Todo esto he 
visto durante mi absurda vida…”. Este es el rey Salomón hablando. Él es más inteligente que tú, más rico que tú, más poderoso 
que tú y ha vivido más allá de todo lo que puedas vivir. No puedo explicar todo eso en este momento, pero ya lo hice anterior-
mente. “Todo esto he visto durante mi absurda vida: hombres justos a quienes su justicia los destruye, y hombres malvados a 
quienes su maldad les alarga la vida.” 

Ahora, en el centro de toda religión, en el centro de todas las religiones, puedes ir al margen e ir La Wicca o la Rama Davidia-
na, o puedes ir al mainstream, musulmán, hindú, budista, mormón, testigo de Jehová, en el centro de todas las religiones, in-
cluida la mayoría de los evangélicos, en el centro de la mayoría de las religiones y la mayoría de las filosofías sienta la idea del 
karma. La idea de que cualquier bien que pongas allí te será devuelto. Y entonces, si eres bueno, entonces te pasan cosas bue-
nas, y si eres malo, te pasan cosas malas. Y así, las religiones lo construyen de esta manera: si sigues las reglas religiosas, al final 
te suceden cosas buenas (es decir, cielo, 72 vírgenes, convertirte en un dios y poblar un planeta, dependiendo de cuál sea tu 
sistema de creencias), o si eres malo, entonces te sucederán cosas malas (eres castigado, la ira de Dios te sobreviene, te lleva el 
infierno, te conviertes en un animal inferior). Entonces generalmente las religiones se construyen alrededor del karma. De he-
cho, incluso el universo parece operar a veces en este tipo de yin / yang, sistema de dar / recibir o bien y el mal. Y permítanme 
darles un ejemplo para aquellos de ustedes que recuerdan la ciencia 1º medio. Déjame mostrarte karma en el trabajo. Para ca-
da acción, hay una reacción igual y opuesta. Eso es karma, parece que el mundo opera bajo el karma. Es decir, es la base de la 
mayoría de la filosofía, es la base de toda religión. Ahora, si le preguntas a un cristiano: "¿Crees en el karma?", y el cristiano te 
responde: "Saca esas cosas del vudú de aquí, saca esas cosas satánicas de aquí. Creemos en la Biblia. No creemos en esta ba-
sura karma, místico oriental.” Pero si nos escuchas hablar, verás que el karma entra en la visión del mundo de la mayoría de los 
evangélicos. Al igual que dejas que algo malo le pase a alguien que creemos que es malo, ¿qué decimos? “Bueno, por algo le 
paso, en algo tiene que andar que le pasó eso, lo que se siembra se cosecha”. 

Quiero decir, algunos de nosotros vamos por encima y jugamos con la inclinación. Diremos: "De todos los sinvergüenzas que 
conozco, ¿por qué le sucedió a un buen hombre como Felipe Camiroaga?" ¿No es ese karma? "Las personas buenas no pue-
den pasar cosas malas". Se supone que a las buenas personas le deben pasar cosas buenas. 

122



Salomón va a decir que si el karma es el sistema operativo del universo, no está funcionando bien ese sistema operativo. Y él 
señalará dos defectos distintos. 

Aquí está el primero. Él dice: "Aquí está mi problema con el karma". Aquí está mi problema con lo bueno y lo malo. “He conoci-
do a hombres buenos y justos que han muerto jóvenes y he conocido jóvenes sucios y malvados que se convierten en viejos 
hombres sucios, y viven muchos años”. 

Él va a decir: “Aquí está mi problema con el karma. Conozco personas que aman a Jesús, aman a Dios, viven en posición verti-
cal, son buenos seres humanos, y mueren o viven las cosas más horribles que les pueden suceder en el mundo. Y he conocido 
a los hombres más perversos que han vivido para estar a expensas de la riqueza que la adquirieron a través del engaño, y son 
felices”. Salomón dice: "Si el karma es verdad, entonces funciona muy mal”.

¿Qué pasa si, en general, haces el bien, te llega el bien y si haces el mal, te devuelven mal, y solo hay estas excepciones? "Bue-
no", solía decir Salomón, "mi primer problema es que, bueno, no parece funcionar porque he conocido a hombres buenos que 
han muerto jóvenes y conozco a hombres malvados que vivieron hasta los 103 años". 

Pero entonces, él tiene otro problema con esto. Y es la siguiente parte en la que pasaremos la mayor parte de nuestro tiempo 
esta mañana. 

Esto es lo que dice el versículo 16, "No seas demasiado justo…” Y y todos aquí dicen: "¡Increíble! ¡Entiendo! ¡Estoy haciendo 
esto! Por primera vez, de ha leído algo que estoy haciendo.”

v. 16 “No seas excesivamente justo, y no seas demasiado sabio. ¿Por qué deberías destruirte a ti mismo?”

Ahora, esto hace sonar como si la rectitud se tomara con moderación. Quiero decir, lo dice, "No seas excesivamente justo". Ha-
ce que parezca que debemos ser buenos cristianos. "Deberíamos ir a la iglesia, pero solo maldecir en nuestro auto". Es como 
si dijeramos:. "Deberíamos hacer esto, pero no nos volvamos demasiado justos ahora". 
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De acuerdo, bueno, la clave de este texto se encuentra en el segundo verbo. Es un verbo reflexivo, y como no tengo confianza 
en el sistema educativo, permítanme explicarlo. Leamos el versículo 16, porque hay algo que se revela aquí, algo que se dice 
que creo que va a penetrar en nuestro corazón. "No seas excesivamente justo, y no te hagas demasiado sabio". Según Salo-
món, hay una motivación que está mal. Él está atacando la idea de la autojustificación. Ahora, la razón por la que la autojustifica-
ción es tan difícil de predicar es porque todos los que realmente necesitan escucharlo me oyen hablar de autojustificación y 
están pensando inmediatamente en alguien más que necesita escuchar esto. Así que, voy a decir: "Hablemos de autojustifica-
ción", y las personas que son farisaicas dicen: "Sí, vamos. Porque tal persona aquí necesita escucharlo.” Ahora, definamos la jus-
ticia propia, porque creo que lo que va a suceder aquí esta noche es que vas a ver cuán equivocado está nuestra justicia. 

La autojustificación está definida por nuestra rectitud por lo que no hacemos. Eso es justicia propia. Cuando mides tu rectitud 
por lo que no haces, tu rectitud viene a expensas de otra persona. Esta es la razón por la cual la mayoría de las personas en el 
mundo occidental no sienten que están perdiendo su alma. Este es el por qué. Porque hemos definido la iniquidad como un 
evento maligno cataclísmico a gran escala. Y al definir la maldad de esa manera, nos sentamos aquí y decimos: "No hago eso, 
así que debo estar en lo correcto. No asesino, no robé, no mato a escolares, no he violado a nadie, nunca tomé el dinero de al-
guien, debo estar haciendo lo bueno". Y comparamos nuestras vidas con este cataclismo, la maldad a gran escala es cuando se 
dice: "Tengo que estar en lo cierto”, sin pensar siquiera que tal vez es tan malo vivir en un ámbito de superficial trivialidad, indi-
ferente a las tristezas del mundo. Cada vez que damos la noticia, podemos decir, "Oh, estoy bien. Soy buena persona.”

Ahora Jesús, Él tuvo problemas monumentales para definir la rectitud de esta manera. Al igual, Él cuenta esta historia: está pa-
sando este servicio de la iglesia. Y está este tipo en la primera fila, y él es un súper creyente. Quiero decir, él está vestido con 
una Polera que dice Sola Gratia. Él tiene un tatuaje de una paloma en fuego del Espíritu Santo en su brazo. Él tiene la Biblia 
más grande. Es la Biblia Scofiel y es la versión Reina-Valera porque esa es la única forma en que Dios habla. Y está tomando no-
tas, y cada vez que el predicador dice algo, dice: "Mmm. Mm mmm!” Quiero decir, él tiene puesta la vestimenta cristiana. Él ni 
siquiera necesita mirar hacia abajo a su Biblia porque tiene el texto memorizado. Y él está disfrutando el servicio, pero la habita-
ción se volvió algo rara porque hay un tipo en la parte de atrás que no deja de sollozar. Y está haciendo ese tipo de sollozos in-
cómodos donde a todos en la sala les cuesta concentrarse porque sabemos que algo está pasando allí. Y está llorando descon-
solado, y todos nos preguntamos a nosotros mismos: "¿dónde están los diáconos? Estamos tratando de aprender sobre Jesús 
aquí. El Sr. Sollozo en la parte posterior es una distracción para mí ". Y luego, después de que terminó el sermón, hubo este 
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tiempo de respuesta, y ya era hora de que si era miembro o si era un creyente, pudiera decir algo . Y el Sr. Filipenses 4:13, el 
super cristiano, él se para y su capa flamea detrás de él. Se pone de pie y dice esta oración tan fuerte como puede ser: "Padre, 
Dios Padre, gracias porque no soy como este hombre que está sentado al ultimo de la sala, yo no he robado lo que él ha roba-
do, no he visitado los lugares que él ha visitado, no tengo ninguna razón para la pena. Gracias porque no soy como él". Y en la 
película, la cámara se separa de él y cruza la multitud, y la mayoría de los hombres y mujeres en la sala, con los brazos cruza-
dos, están de acuerdo con la oración. "Sí, gracias a Dios". Hay algunos, como 4 o 5 en la multitud, que dicen: "¿Qué?!?" Y lue-
go, finalmente, la cámara enfoca al hombre que está en la parte de atrás, y él ni siquiera escuchó la oración del chico, nunca su-
po que el tipo estaba orando por él. Estaba demasiado ocupado llorando y diciendo: "Padre, perdóname. Soy un hombre mal-
vado”.

Y luego, Jesús hace esta pregunta retórica. Él dice: "¿Quién va a su casa justificado?" Esta es una palabra religiosa para 
"¿Quién se va a casa justo delante de Dios?" Si no sabes la respuesta a la pregunta, no es el niño Super Cristiano. No, Jesús di-
ce: "El que está en la parte de atrás, va a casa justificado". Hay una razón que es incorrecta. Y Salomón está atrapado en una 
trampa, y la trampa comenzará a desarrollarse a medida que continuemos esta mañana, donde cada vez que tratas de estar en 
lo cierto, terminas convirtiéndote en farisaico. Cada vez que tratas de hacer lo correcto, tu altura espiritual se alarga y comien-
zas a mirar hacia abajo a las personas. Y luego, quiero que mires el resultado en tu espíritu. Es bastante cataclísmico. Mira nue-
vamente en el versículo 16, "No seas excesivamente justo, y no seas demasiado sabio. ¿Por qué deberías destruirte a ti mis-
mo?” Ahora escúchame, la corrección equivocada, al final, mata un pedazo de tu alma. Este aspecto de plenitud que encontra-
mos en Cristo, hay una parte del alma que se supone debe ser arrojada con vitalidad, energía y vida, y Dios dice "El tipo correc-
to de rectitud lo hace, pero el tipo equivocado de rectitud te matará. Arruinará tu alma.” Hay un tipo equivocado de rectitud. Es 
por esto que veo tanta gente tratando de corregir a otros, pero destruyen su alma.

Mire lo que él dice a continuación, versículo 17: “No hay que pasarse de malo, ni portarse como un necio. ¿Para qué morir an-
tes de tiempo?” 

De acuerdo, entonces él continúa y dice: “Cuando persigo la rectitud, termino convirtiéndome en una persona virtuosa y estoy 
en este lugar donde Jesús se muestra ofensivo. Me vuelvo farisaico y me preparo y me vuelvo presumido porque he logrado 
cosas. Y entonces, cuando persigo la rectitud, termina yendo mal para mí. Antes de darme cuenta, estoy siguiendo una serie 
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de reglas, no tengo ninguna alegría en absoluto. Y cuando trato de estar en lo cierto, cuando trato de caminar en la rectitud, 
está esta trampa, esta cosa que me sucede a mí, y no funciona. Pero cuando trato de no hacer nada o trato de ser malo, parte 
de mi alma muere allí también”. Entonces, su respuesta al principio es esta: “Está bien, no seas demasiado justo y no seas mal-
vado” Luego, sigue adelante e intenta explicar más. Él va a desarrollar esta discusión en el versículo 18, y luego va a entregar 
su argumento. Amó a este chico Salomón. "Es bueno que te agarres de esto,..." ¿Esto qué? “Justicia”. Entonces, él dice: "Es bue-
no que tomes la justicia, que quieras tener la razón, que desees estar en pie ante Dios". Esto es algo bueno para que te afir-
mes. Mientras que al mismo tiempo, es bueno que te agarres de esto, y de ese modo no retires tu mano. Entonces, una vez 
más, volvemos a lo misional. Estar vivo en el mundo pero no ser del mundo. 

Sigamos leyendo. Versiculos 18-19 "Conviene asirse bien de esto, sin soltar de la mano aquello. Quien teme a Dios saldrá bien 
en todo. 19  Más fortalece la sabiduría al sabio que diez gobernantes a una ciudad.”

De acuerdo, Salomón dice que el hombre que es sabio y el hombre que teme a Dios descubrirá cómo ser el tipo correcto mien-
tras evita la maldad de el mundo. Entonces, debemos esforzarnos por lo correcto, pero el verdadero tipo de corrección no es 
el tipo correcto de incorrección, y debemos evitar la maldad, pero él dice: "El que puede descubrir cómo hacerlo es más inteli-
gente que diez presidentes, porque es horriblemente complejo.” 

Fíjate por qué es complejo en el siguiente versículo 20: "No hay en la tierra nadie tan justo que haga el bien y nunca peque.” 
Así que, simplemente nos echó por completo a un rincón. Porque esto es lo que dijo: "Esfuérzate por la justicia, evita la iniqui-
dad, pero nunca serás justo". La clave de la vida es volverse verdaderamente justo y evitar la maldad, de la que no tienes ningu-
na posibilidad. De hecho, él continuará exponiendo las tendencias auto-justificadas en todos nosotros. 

Versículos 21 y 22, "No prestes atención a todo lo que se dice, y así no oirás cuando tu siervo hable mal de ti, 22 aunque bien 
sabes que muchas veces también tú has hablado mal de otros.".  Tú sabes que muchas veces has maldecido a otros. Esto es lo 
que acaba de decir: “¿Sabes lo enojado que te encuentras cuando alguien te persigue? ¿Sabes lo enojado que te sientes cuan-
do te sientes traicionado por alguien que se supone que te quiere, cuando dices que has sido el blanco de la broma de al-
guien, cuando dices que la gente tiene problemas contigo, que tienen problemas contigo?” La reacción nunca es: "Me pregun-
to si esto tiene algún mérito". 
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Pero este es el punto de vista de Salomón: "Lanzas una rabieta espiritual, cada vez que otros te tratan mal. Y en esos momen-
tos, piensas en todas las cosas buenas que has hecho por los demás, pero tu corazón sabe en el fondo que las mismas cosas 
por las que estás enojado, tú las has hecho a otro.” 

Salomón dice, “Tu estás esclavo, Tú eres el fariseo.” “Nadie tiene razón, porque su justicia está mal.” Y luego va a decir: “He esta-
do tratando de descifrar esto pero no he podido”.

Algo recurrente que he visto que que generalmente en consejería, vienen hijos a contarme cuanto le molestan ciertas actitu-
des de los padres, y a padres cuanto le molestan las actitudes de sus hijos. Pero ellos hacen lo mismo lo unos y los otros. 

Otra cosa que he visto mucho es personas que están muy preocupados por otros personas por ciertas situaciones, y ellos son 
idénticos, acciones distintas pero en el fondo son los mismo pecados, pero no están preocupados por ellos mismos, pero si 
por el otro. Esto es fariseísmo.

Así que mira lo que Salomón plantea, Versículo 23: “Todo esto lo examiné muy bien y con sabiduría, pues me dispuse a ser sa-
bio, pero la sabiduría estaba fuera de mi alcance.”

Dije: "Seré sabio". Entonces, esto es lo que está diciendo: "Voy a averiguar cómo hacer esto. Voy a descubrir cómo ser justo y 
no ceder ante la maldad, pero no ceder al tipo equivocado de autojusticia. Voy a averiguar cómo hacerlo.”  Pero, ¿qué dice él 
en la siguiente línea? Versículo 24 "Lejos y demasiado profundo está todo cuanto existe. ¿Quién puede dar con ello?”

Él está diciendo:" Este impulso de que tenemos que estar en lo cierto, de ser justos, de tener una posición correcta ante Dios, 
es algo muy difícil, profundo y confuso porque cuando trato de estar en lo cierto, va mal y si trato de no hacer nada, entonces 
caigo en la maldad. Es como si no importa lo que hago, no funciona. Nunca lo logro”

De acuerdo, ¿te acuerdas que cuando comenzamos Ecclesiastes dijimos que el Antiguo Testamento hace preguntas y el Nuevo 
Testamento las responde?. 
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Entonces, tenemos una pregunta aquí, "¿Cómo funciona esto?" Aquí tenemos esta pregunta: "Como nadie puede estar en lo 
correcto y la justicia por la que luchamos tiende a ser el tipo incorrecto de justicia, es hay alguna esperanza para nosotros? ¿O 
estamos condenados a tomar lo que el karma nos da?” 

Esta pregunta del Antiguo testamento nos lleva a Romanos 8 para lograr responderla. Entonces, todos sabemos en un nivel u 
otro que el karma no funciona para nosotros. Es como esta máquina ruidosa que está dando vueltas en nuestra alma. Y segui-
mos tratando de hacer el bien y no estamos realmente encontrando ninguna paz, y estamos tratando de evitar nuestra defini-
ción de malo (ya sabes, somos posmodernos, por lo que nadie puede definirnos bien o mal). Y estamos tratando de mantener-
nos alejados de lo que vemos como malo y estamos tratando de aferrarnos a lo que consideramos bueno. Y al final, el karma 
no funciona para nosotros. Hay un ruido dentro de nosotros que no se apagará y no se apagará. Y en medio del ruido del kar-
ma, el amor interrumpe. 

Miren conmigo, Romanos 8:1, "Por lo tanto, ya no hay ninguna condenación…” 

¿Quieres escuchar algo gracioso acerca de esta palabra griega "no"? ¿Sabes que significa?Significa "no". 

“…ya no hay ninguna condenación para los que están unidos a Cristo Jesús,". 

Síganme aquí, porque algo ha sucedido en Jesús que ha eliminado la filosofía o tal vez incluso la ley del karma de nuestras vi-
das. Algo ha ocurrido en Jesús que nos ha quitado el yin y el yang. Él lo quitó. Porque tu y yo somos dignos de condena por-
que incluso nuestra pseudo corrección es incorrecta, y cuando no estamos haciendo lo correcto, somos malvados. Y entonces, 
estamos en la condenación, pero ahora de alguna manera en este hombre Jesús, no hay condena para nosotros. Eso significa 
que nuestro pasado, lo que sea que haya en tu pasado, cualquier horrible esqueleto o patio de huesos que haya en tu pasado, 
no hay condenación. Y significa que en este momento, en nuestro presente, nuestra realidad presente, que Jesús no está ena-
morado de una versión futura de ti y de mí, sino que nos ama ahora. "... aquellos que están en Cristo". Significa que nuestro fu-
turo es seguro, no vamos a tropezar con este error de que Jesús va a ser como, "¡Oh, yo! Parecía una buena idea en la cruz, pe-
ro no vi venir esta. No sabía que harías esto. Tú, estás fuera.” Entonces, para aquellos que están en Cristo, algo sucedió en Je-
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sús. Y escuchen, lo que sucedió en Jesús es lo que enfrenta y desafía al cristianismo bíblico y es diferente de todas las religio-
nes y filosofías que existen, incluso muy distinto a lo que muchos evangélicos enseñan. "Ahora no hay condenación para aque-
llos que están en Jesús". Algo sucedió en Jesús que elimina el yin y el yang. 

Él nos dirá qué es en el Versículo 2: "pues por medio de él la ley del Espíritu de vida me ha liberado de la ley del pecado y de 
la muerte". 

Entonces, ha habido un cambio, ha habido un cambio en el partido gobernante del alma. Entonces, naces en esta idea de la 
ley, que es básicamente el karma. Vas a hacer algunas cosas que producen una reacción, esa reacción es una condena porque 
tu justicia está equivocada y cuando no estás haciendo el tipo equivocado vida correcta, estás siendo malvado. 

Pero Dios ha reemplazado la ley del pecado y la muerte con la ley de la vida y la paz. Así que ahora, tenemos un nuevo rey, te-
nemos a alguien que hace las reglas. 

El versículos 3 y 4 son unos de los mejores textos de la Biblia. "En efecto, la ley no pudo liberarnos porque la naturaleza pecami-
nosa anuló su poder; por eso Dios envió a su propio Hijo en condición semejante a nuestra condición de pecadores, para que 
se ofreciera en sacrificio por el pecado. Así condenó Dios al pecado en la naturaleza humana, 4 a fin de que las justas deman-
das de la ley se cumplieran en nosotros, que no vivimos según la naturaleza pecaminosa, sino según el Espíritu.” 

Entonces, en medio de este dinosaurio descompuesto llamado karma, el amor interrumpe, Dios viene en la carne y absorbe la 
consecuencia de tu acción y paga la cuenta. Dios, Jesús, la gracia paga la cuenta, pasado, presente y futuro. Porque lo que la 
ley no pudo hacer, porque era débil en la carne (nuestra carne, es decir nuestra humanidad) que Dios hizo. Esta es la diferen-
cia, esto es lo que nos diferencia de todas las religiones y filosofías del mundo, que no nos adscribimos al karma, sino a la gra-
cia. Pero aquí está la cosa. Gracia es esta hermosa realidad que creo que la mayoría de nosotros nos perdemos. Como creo, ya 
sea que lo admitamos o no, siempre tendemos a volver al karma una y otra vez. Y me pregunto, ¿es porque no hemos medita-
do y pensado en lo que en realidad se ha comprado para nosotros, lo que realmente ha ocurrido en nosotros, lo que en reali-
dad Él ha hecho en nosotros, lo que sucedió en la cruz de Jesús, lo que fue comprado para ti y para mí.? Porque si estás fuera 
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de Cristo y tratas de descubrir lo que nos sucedió, por qué las personas se reúnen y levantan las manos, por qué hacemos las 
tonterías que hacemos, es que sabemos que no hicimos nada para tener un regalo tan grande.

Bien, entonces hagamos esto. Solo quiero hacerte un par de preguntas, y aquí está el juego. No hay ninguna razón para ir a la 
iglesia, porque solo te estarías mintiendo a ti mismo. Entonces, quiero hacerte algunas preguntas, y quiero que las respondas 
honestamente, lo que significa que no seas rápido, no comiences a citar textos. Quiero que las respondas honestamente sobre 
dónde estás ahora. Y quiero que entiendas, porque quiero que veas cuán fácilmente puedes operar bajo el karma e intentar 
adjuntar el nombre de Jesús a tu filosofía del karma. Y creo que algunos de ustedes verán esta mañana que no están siguiendo 
el cristianismo bíblico; estás siguiendo alguna versión pervertida de esto. Por lo tanto, déjame hacerte algunas preguntas. Em-
pecemos. ¿Actualmente estás definiendo tu rectitud, tu justicia por lo que haces o no haces? Si tuviera que acercarme a ti aho-
ra mismo y decirte: "Oye, dime ¿por qué tienes razón tu eres bueno?”. ¿qué dirías? ¿Cómo estás definiendo tu rectitud? ¿Qué 
te hace un buen hombre o una buena mujer? ¿Cómo defiendes eso? ¿Qué te hace justo ante Dios? ¿Dios te ama? Si respon-
des que sí a eso, déjame preguntarte esto. ¿Por qué? ¿Por qué Dios te ama? ¿Le das alegría a Dios? 

Ahora, si responde esto mal, entonces está fuera de lo que la cruz de Cristo compró para ti. Si Dios está complacido contigo 
porque lo lograste o no, entonces estás fuera de lo que se compró para ti en la cruz. Jesús dirá, "No, no, no, no. La cruz lo resol-
vió todo. Has vuelto al karma”. Si dijeras: “Bueno, no. Dios no está contento conmigo en este momento,” Escucha, el pecado tie-
ne repercusiones pero no acaba el placer de Dios en ti. Si dices: "No, él no está contento conmigo ahora porque anoche real-
mente lo arruiné", está bien, lo arruinaste. Entonces arrepiéntete y sigue adelante, pero el placer de Dios no se ha acabado por 
todo esto. Esa forma de pensar es Karma. Quiero decir, ¿ves con qué facilidad puedes alejarte de la cruz de Jesús y puedes po-
ner algo más en el centro? Y cada vez que haces eso, el mensaje de gracia se ha ido. Cada vez que la cruz ya no es central en la 
doctrina, en la predicación, en la enseñanza, en tu vida, de repente, dejamos lo que se compró para nosotros y nos aferramos a 
un sistema que no funciona y comenzamos a confiar en eso, y desafortunadamente, estamos adjuntando el nombre de Jesús. 
Algo + Jesús, eso es Karma.

Tal vez esta noche has venido aquí con esta cosa que siempre está contigo, esta cosa que nunca te dejará en paz. Es algo en tu 
pasado, algo que has hecho, algo en lo que has sido parte, y en el momento en que lo hiciste, dejó una cicatriz en tu alma. Tal 
vez fuiste parte de algo de lo que nunca imaginabas que formarías parte, algo que dejó una cicatriz en tu alma, y siempre está 
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ahí. Y siempre está ahí para recordarte. Quizás esta noche finalmente oigas que no hay condena, no por ti sino por Él. Él es 
nuestra justicia, Él es nuestra rectitud, Él es nuestra totalidad, lo que Dios hizo, lo que tú no puedes hacer. Quizás esta mañana 
es la mañana en que finalmente dejamos lo que está atrás y seguimos adelante para lo que viene. Y tal vez por el Espíritu Santo 
de Dios esta mañana, entras aquí con estos pecados que no puedes sacudir y eres parte de ellos constantemente, probable-
mente has sido parte de ellos a noche. Tal vez esta mañana es la mañana en que te das cuenta finalmente de que Jesús te ama 
a pesar de ti. Y tal vez eso finalmente se hunde en los lugares profundos y causa el arrepentimiento. Entonces, ¿qué ley, qué 
karma no pudo hacer, débil como lo fue en la carne, Dios lo hizo. Y el karma es interrumpido por el amor. Y déjame decirte por 
qué es tan importante que vengas esta noche. ¿Sabías que fuiste creado para adorar?.

¿rendir culto? si. Es lo que da la plenitud a tu corazón, es para lo que fuiste creado, para quien fuiste creado, eres un adorador 
de Dios, y el corazón está en su hogar en la adoración a Él. Y he aquí por qué esto es tan importante esta mañana. Cuanto más 
adscribas al karma, menos adoración hay. Y mientras menos adoración hay, menos alegría, paz y esperanza hay. Pero cuanto 
más ha hecho Dios, cuanto más ha hecho Jesús y cuanto más hemos sido incapaces de hacer, más se sobrepasa un corazón 
agradecido en la adoración a Dios que alberga nuestras almas en casa. Esta es la razón por la cual el karma es tan increíblemen-
te devastador para muchos de ustedes. Es por eso que tratar de estar en lo correcto está mal, porque a medida que avanzas en 
tu rectitud, te vuelves grandioso y se convierte en un no necesitado y la adoración no existe, lo que significa que el propósito 
para el que fuiste creado es negado. Dios lo hizo, Dios lo hizo, Dios lo hizo. Si eso pudiera hundirse en tu corazón, y pudieras 
agradecer y adorar, eso es todo lo que puedes hacer por ti esta mañana. Esto es divinamente misterioso. No se puede manipu-
lar, incluso se puede tener esto en la cabeza, pero ese momento en que captura tu corazón y te das cuenta “Él lo hizo”, es cuan-
do empiezas a ser libre. Dios me rescató, vino y me atrapó. Dios hizo esto, y su amor perdura más allá de todos mis pecados, 
más allá de todos mis errores, más allá de todas mis dudas, más allá de todos mis tropiezos. Su amor perdura, Su alegría en mí 
perdura, Su pasión por mí perdura en ese momento cuando comenzamos a arrepentirnos y solo queremos estar cerca de Él. 
Entonces, solo pido que en algún lugar en este despotrique de 50 minutos, el Espíritu Santo de Dios los toque. Si quieres sa-
ber por qué levantamos la mano y decimos: "¡Qué grande es nuestro Dios", Es porque él nos hace ricos, porque aquí estamos 
un montón de necios amados por Dios. No es porque nos haya sanado porque algunos de nosotros estamos mortalmente en-
fermos. No decimos "Grande es nuestro Dios porque Él nos hace sanos y ricos”. No cantamos "Grande es nuestro Dios" debido 
a alguna curación terapéutica. Cantamos "Grande es nuestro Dios" porque la gracia pagó la cuenta en la cruz de Cristo. Y canta-
mos “Sublime Gracia del Señor, que mi pecador salvo” porque Dios lo hizo.
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Y entonces, voy a orar por ti esta noche. Voy a decir una bendición. Pero este es el trato que quiero hacerte. Sé que ha habido 
momentos en mi propia vida en los que, por la razón que sea en un momento, siento como si el Espíritu estuviera allí y sintiera 
a Dios allí y sintiera que estaba hablándome. Y si estás en ese lugar esta mañana y en esta sala en este momento, el Señor te 
está hablando y te está presionando y tal vez lo sientas trabajando en tu basura, tal vez sacando algunas cosas, tal vez reempla-
zando algunas cosas, y sientes que tienes que salir corriendo de aquí, no lo hagas. Quédate todo el tiempo que quieras. Sim-
plemente siéntala y disfrútalo y ora a través de lo que experimentes. Y no, no somos los primeros en confundir la gracia con el 
karma. Ve a leer Gálatas esta noche, específicamente los capítulos 2 y 3 donde Pablo dice: "¿Quién te embrujó? ¿Cómo has re-
gresado al karma?” Entonces  interrumpido amor y la gracia de Dios intervienen en lo profundo de tu alma esta mañana, y que 
lo que pasó quede detrás de ti por la sangre de Jesús.
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S E R M Ó N  1 2

RECONCILIACIÓN
Ni la justicia ni la maldad parecen ser en última instancia la res-

puesta. Cada uno de ellos equivale a perseguir la alegría, ya sea 
mediante la adición (persiguiendo lo que creo que va a satisfacer) 

o la resta (quitando lo que creo que me hará parecer malo ante 
Dios u otros). Sin embargo, la justicia no puede ser encontrada en 
ninguno de los dos, sino que la justicia verdadera sólo puede en-
contrarse en la sustitución. Sólo a través del sacrificio de Jesús po-

demos ser verdaderamente justos.

Eclesiastés 7:25-29



Estamos literalmente en medio de un estudio sobre el libro de Eclesiastés, y esta noche, específicamente por lo que Salomón 
va a decir para nosotros, quiero contar toda la historia esta mañana. Y si tienes tu Biblia, agárrala. Génesis 1 es donde vamos a 
comenzar. Ninguna parte de las Escrituras, ninguna parte de esta literatura sagrada puede ser completamente expuesta y com-
pletamente descomprimida fuera de la historia de las Escrituras. Hay una historia que se extiende a través de las Escrituras. Hay 
un solo tema, una idea y está dividida en todos estos pequeños libros, pero es parte de una historia. Por lo tanto, ninguna parte 
de este texto está completamente descomprimido si se hace fuera de la historia que está en las Escrituras. Y entonces, lo que 
quiero hacer esta mañana y quiero que veamos, es específicamente por lo que está luchando Salomón y lo que creo que es el 
peso detrás de eso, quiero contar toda la historia. Y así, eso comienza en Génesis 1. Génesis 1 y 2, hasta este punto en la histo-
ria, la altura de la humanidad, el pináculo. Nunca ha sido tan bueno como lo es aquí en Genesis 1 y 2. No importa cuán inteli-
gentes seamos, no importa cuán tecnológicamente hábiles seamos, no importa cuán educados seamos, no importa cuán mo-
dernizadas estén las cosas, las cosas nunca han sido mejores de lo que fueron en Génesis 1 y 2.

Y después de leer esto, podemos pensar, incluso podemos debatir un poco sobre si esto es cierto o no. Pero sé que el periodo 
de la Ilustración nos trajo muchas cosas buenas, pero quiero que tengas en cuenta que, desde que empezamos a creer en la 
suficiencia de la humanidad, eso no ha hecho más que llevarnos a los 150 años más sangrientos de la historia de la humanidad 
(dos guerras mundiales, la matanza Nazi, Hiroshima y Nagasaki, etc.). Y esto es solo un hecho histórico. Y está bien, hemos usa-
do nuestro cerebro, usamos nuestra tecnología para vencer algunas enfermedades, pero la verdad es que la mayoría de las na-
ciones que están fuera del mundo occidental aún mueren por las cosas que nos vacunan cuando somos niños. Mientras bebo 
agua durante este sermón habrá entre 70 y 80 niños que morirán por falta de agua potable. Entonces, sabemos cómo limpiar 
el agua, sabemos cómo obtener medicamentos, pero seguimos siendo tan codiciosos y egoístas que la mayoría del mundo 
muere por falta de esas cosas. Entonces, la Ilustración fue una gran idea, pero actualmente está fallando miserablemente. En-
tonces, somos muy inteligentes y eso ayuda a las personas inteligentes a ganar mucho dinero y construir armas para matar a 
las personas de manera más eficiente.

Génesis 1, comenzando en el versículo 26 hasta el 31 “y dijo: «Hagamos al ser humano a nuestra imagen y semejanza. Que ten-
ga dominio sobre los peces del mar, y sobre las aves del cielo; sobre los animales domésticos, sobre los animales salvajes, y so-
bre todos los reptiles que se arrastran por el suelo». 27  Y Dios creó al ser humano a su imagen; lo creó a imagen de Dios. Hom-
bre y mujer los creó, 28 y los bendijo con estas palabras: «Sean fructíferos y multiplíquense; llenen la tierra y sométanla; domi-
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nen a los peces del mar y a las aves del cielo, y a todos los reptiles que se arrastran por el suelo». 29  También les dijo: «Yo les 
doy de la tierra todas las plantas que producen semilla y todos los árboles que dan fruto con semilla; todo esto les servirá de 
alimento. 30  Y doy la hierba verde como alimento a todas las fieras de la tierra, a todas las aves del cielo y a todos los seres vi-
vientes que se arrastran por la tierra». Y así sucedió. 31 Dios miró todo lo que había hecho, y consideró que era muy bueno. Y 
vino la noche, y llegó la mañana: ese fue el sexto día.”

Acabamos de leer el pináculo de la existencia humana. Dios crea al hombre y a la mujer, desnudo en el jardín y dice: "Se fructí-
fero y multiplícate". ¿Sabes de que se trata esto? Ese es otro sermón. Ahora, Dios dice "Todo lo que he creado en el jardín aho-
ra es tuyo. Así que, come el bistec, bebe de la vid el vino.” Aquí hay inocencia.

El pecado no ha entrado en el mundo. Entonces, las cosas buenas no se hacen las cosas últimas que nos llevan a la destruc-
ción. Y lo que quiero decir con eso es que el vino no conduce a la embriaguez, la comida no conduce a la gula, el hombre y la 
mujer desnuda no conducen a la lujuria. Tienes el mundo y el universo creados y operando en el ritmo en que Dios lo creó pa-
ra operar. De hecho, Génesis 1 es tan bueno, que Génesis 2 simplemente lo repite. Quiero decir, literalmente lo arregla, mira a 
la multitud y dice, "Está bien, te lo volveré a decir”.

Y lo hace esta vez con muchos más detalles, y quiero que vayamos allí. Génesis 2, desde el versículo 7, "Y Dios el Señor formó 
al hombre del polvo de la tierra, y sopló en su nariz hálito de vida, y el hombre se convirtió en un ser viviente." 

Ahora, si no eres una persona de fe aquí y no cree en Dios, probablemente pienses: "De acuerdo, Ele, eres un hombre educa-
do. Tienes un grado ¿Estás tratando de decirme que crees, honestamente crees que Dios recogió un poco de polvo y como 
que hizo un tipo de animación de Playdough con ella, exhaló  en sus narices y de repente este tipo cobró vida, y ahí es donde 
todos vinimos desde?” De acuerdo, creo que esto será debatido hasta que Jesús regrese y lo demuestre. 

En Génesis 2, tiempo feliz. Versículos 8 y 9, "8 Dios el Señor plantó un jardín al oriente del Edén, y allí puso al hombre que ha-
bía formado. 9 Dios el Señor hizo que creciera toda clase de árboles hermosos, los cuales daban frutos buenos y apetecibles. 
En medio del jardín hizo crecer el árbol de la vida y también el árbol del conocimiento del bien y del mal.” 
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Entonces, ahora tenemos la misma historia en más detalle. Dios recoge un poco de arcilla, la transforma en un hombre, le da 
vida a sus fosas nasales y luego comienza a crear plantas, árboles, océanos, soles y lunas. Él solo comienza a crear todo esto y 
pone al hombre a cargo de eso. 

Ahora mira en el versículo 18. Este es un versículo muy interesante. "Luego Dios el Señor dijo: «No es bueno que el hombre es-
té solo. Voy a hacerle una ayuda adecuada»."  Así que, ahora ten esto en mente. La caída no ha ocurrido, el pecado no ha entra-
do en el mundo y Dios mira al hombre y dice: "Mi hijo necesita ayuda”. 

Entonces, leamos, versículos 19 y 20, "19 Entonces Dios el Señor formó de la tierra toda ave del cielo y todo animal del campo, 
y se los llevó al hombre para ver qué nombre les pondría. El hombre les puso nombre a todos los seres vivos, y con ese nom-
bre se les conoce. 20 Así el hombre fue poniéndoles nombre a todos los animales domésticos, a todas las aves del cielo y a to-
dos los animales del campo. Sin embargo, no se encontró entre ellos la ayuda adecuada para el hombre.". Ahora, estoy tratan-
do de comprender cuánto tiempo tomó esto. Sé que es una narración, pero así es como sucede, ¿cuánto tiempo lleva nombrar 
todo? Quiero decir, acabamos de tener a Matías, le pusimos un solo nombre, por que uno es difícil, imagina dos nombres. 
Quiero decir, ¿cuánto tiempo lleva nombrar todo lo que se arrastra, todo lo que se entierra, cada pájaro, cada pez?

Él los nombra a todos, y ninguno de ellos es la compañía adecuada para él. Él dice, "Perro, sé que se supone que es mi mejor 
amigo y todo, pero no gracias. Vaca, no. Caballo, no. Camello, no. Pájaro, no".  Y ahora, después de nombrar todo, escuchen es-
to, versículos 21 y 22: "21 Entonces Dios el Señor hizo que el hombre cayera en un sueño profundo y, mientras este dormía, le 
sacó una costilla y le cerró la herida. 22 De la costilla que le había quitado al hombre, Dios el Señor hizo una mujer y se la pre-
sentó al hombre,”

Y ahora de la nada, tenemos poesía. Entonces Adán vio el sol, la luna, las estrellas, el océano y todos los animales y comienza a 
hacer una poesía. La mujer aparece y el hombre comienza a rimar. Quiero decir, de la nada, de repente se emociona y dice, ver-
sículo 23: «Esta sí es hueso de mis huesos y carne de mi carne. Se llamará “mujer” porque del hombre fue sacada» 

La mujer es la idea hebrea de mía. Pero el pato, perro, pez , todo era de él” ¿qué sucede con este termino “mía”?. En el versícu-
lo 24 hay una institución que nace porque el hombre dice: "Mía. este es el ayudante, esta es la conexión”. 
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Entonces, fíjate en lo que nace en el versículo 24: "Por eso el hombre deja a su padre y a su madre, y se une a su mujer, y los 
dos se funden en un solo ser.”. 

No hemos tenido una esposa hasta este punto en la historia humana. Ahora, de repente, porque el hombre mira a su alrede-
dor, nada es adecuado, encuentra a la mujer y dice, "mía", dice Dios, "El matrimonio ha nacido. El hombre dejará a su madre y 
su padre y se aferrará a su esposa". 

Y luego, uno de mis versos favoritos en toda la Biblia, el versículo 25, “En ese tiempo el hombre y la mujer estaban desnudos, 
pero ninguno de los dos sentía vergüenza.” Muy bien, entonces este es un gran momento. Quiero decir, este es el pináculo de 
la existencia humana, no hay guerra, no hay hambre, no hay orgullo, no hay ira, no hay celos. El hombre y la mujer en esta cone-
xión hermosa, sin vergüenza, que da vida, no solo están conectados y en ritmo, sino que el universo entero está en ritmo. No 
tienes a nadie matando a nadie. No tienes dolor Hay esta inocencia en todo. Es realmente hermoso, y dura 9 segundos.

Capítulo 3. El Capítulo 3 revelará realmente el método básico de operación de la humanidad desde ese momento en adelante. 
Verás todas las mentiras y todo el engaño actual entre nosotros que nace en Génesis 3. Los iré señalando a medida que surjan. 

Versículos 1 y 2 "La serpiente era más astuta que todos los animales del campo que Dios el Señor había hecho, así que le pre-
guntó a la mujer: ―¿Es verdad que Dios les dijo que no comieran de ningún árbol del jardín? 2 ―Podemos comer del fruto de 
todos los árboles —respondió la mujer—. 3 Pero, en cuanto al fruto del árbol que está en medio del jardín, Dios nos ha dicho: 
“No coman de ese árbol, ni lo toquen; de lo contrario, morirán”. Problema número uno: eso no es lo que Dios dijo. Ya tienes a 
la mujer añadiendo legalismo a la ley de Dios. Ese no es el mandamiento de Dios. No tengo tiempo para entrar en este detalle 
en particular esta mañana. Dios nunca dijo que no podían tocar el fruto. A partir de este momento, el hombre siempre sumará 
legalismo a los mandamientos de Dios. 

Ahora, sigamos buscando. Versículos 4-8 "4 Pero la serpiente le dijo a la mujer: ―¡No es cierto, no van a morir! 5 Dios sabe 
muy bien que, cuando coman de ese árbol, se les abrirán los ojos y llegarán a ser como Dios, conocedores del bien y del mal. 
6 La mujer vio que el fruto del árbol era bueno para comer, y que tenía buen aspecto y era deseable para adquirir sabiduría, 
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así que tomó de su fruto y comió. Luego le dio a su esposo, y también él comió. 7 En ese momento se les abrieron los ojos, y 
tomaron conciencia de su desnudez. Por eso, para cubrirse entretejieron hojas de higuera. 8 Cuando el día comenzó a refres-
car, el hombre y la mujer oyeron que Dios el Señor andaba recorriendo el jardín; entonces corrieron a esconderse entre los ár-
boles, para que Dios no los viera.”
 
Es cómico ese versículo es. "Aquí viene Dios. Date prisa y escondamos detrás del árbol Eva.” Es cómico. Como si Dios no fuera 
capaz de encontrarlos detrás de los árboles. Aunque es un buen intento. Probablemente yo habría elegido una cueva o algo 
así, ahí es mas posible que Dios no te vea.

Versículos 9 al 12, "9 Pero Dios el Señor llamó al hombre y le dijo: ―¿Dónde estás? 10 El hombre contestó: ―Escuché que an-
dabas por el jardín, y tuve miedo porque estoy desnudo. Por eso me escondí. 11 ―¿Y quién te ha dicho que estás desnudo? —
le preguntó Dios—. ¿Acaso has comido del fruto del árbol que yo te prohibí comer? 12 Él respondió: ―La mujer que me diste 
por compañera me dio de ese fruto, y yo lo comí.”

Ahora, ¿ves lo que pasó? En un capítulo, pasamos de "mío" a "esta tipa que me diste". Ahora, quiero señalar algo aquí, y pue-
des reírte si lo deseas. No me voy a reír porque he visto el dolor provocado por esto. Pero partir de este momento, cuando los 
hombres son atrapados en sus pecados, siempre culparán a sus esposas. A partir de este momento, dejas que un hombre se 
sienta solo, dejas que se frustre, dejas que sea atrapado en su pecado y casi siempre culpa a su esposa. "Si ella fue, si ella no 
fuera así, todo seria distinto” Y justificarán su basura señalando a la mujer. ¿Notan que él ni siquiera responde la pregunta? 
"¿Comiste del árbol?" "La mujer me dio un pedazo de fruta. Yo no se nada” Sigamos leyendo.

Versículos 13-19 “13 Entonces Dios el Señor le preguntó a la mujer: ―¿Qué es lo que has hecho? ―La serpiente me engañó, y 
comí —contestó ella. 14 Dios el Señor dijo entonces a la serpiente: «Por causa de lo que has hecho, ¡maldita serás entre todos 
los animales, tanto domésticos como salvajes! Te arrastrarás sobre tu vientre, y comerás polvo todos los días de tu vida. 15  Pon-
dré enemistad entre tú y la mujer, y entre tu simiente y la de ella; su simiente te aplastará la cabeza, pero tú le morderás el ta-
lón». 16 A la mujer le dijo: «Multiplicaré tus dolores en el parto, y darás a luz a tus hijos con dolor. Desearás a tu marido, y él te 
dominará». 17 Al hombre le dijo: «Por cuanto le hiciste caso a tu mujer, y comiste del árbol del que te prohibí comer, ¡maldita 
será la tierra por tu culpa! Con penosos trabajos comerás de ella todos los días de tu vida. 18 La tierra te producirá cardos y es-
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pinas, y comerás hierbas silvestres. 19 Te ganarás el pan con el sudor de tu frente, hasta que vuelvas a la misma tierra de la cual 
fuiste sacado. Porque polvo eres, y al polvo volverás».”

El ritmo perfecto entre el hombre, la mujer, Dios y la creación se fracturó en un momento. No solo ahora existe una división y 
un desgarro en la estructura del universo entre la humanidad y la creación misma, sino que también existe una división entre 
hombres y mujeres que es parte de la maldición que hace que la relación entre el hombre y la mujer tenga el poder de ser una 
de las cosas más dolorosas y devastadoras en el universo.
Con esta introducción llegamos a Eclesiastés 7. Salomón es un hombre muy rico, y está tratando de descubrir la vida. 

Eclesiastés 7:25: "Volví entonces mi atención hacia el conocimiento, para investigar e indagar acerca de la sabiduría y la razón 
de las cosas, y me di cuenta de la insensatez de la maldad y la locura de la necedad.”  Este es un texto muy interesante. Esto es 
lo que dice: "Estoy tratando de descubrir si hay algún significado profundo real en la vida. Estoy tratando de averiguar si algo 
es realmente significativo, si algo traerá una satisfacción duradera, pero sigo teniendo el mismo problema ... yo. Hay una nece-
dad y una maldad en mí que no puedo superar. Sigo intentando las mismas cosas una y otra vez, con la esperanza de que pro-
duzcan este nuevo resultado. Sigo haciendo las mismas cosas una y otra vez, y no sé por qué las hago. Estoy haciendo cosas 
que sé que son destructivas y van a dañar no solo a mi espíritu, sino a todos los que me rodean, pero sigo haciéndolo". Alguna 
vez has escuchado a alguien decir: “Nadie me entiende”. Todos hemos dicho eso, ¿verdad? Ahora, la afirmación es que tú solo 
te entiendes a ti mismo. Lo que pasa con las Escrituras es que las Escrituras son claras. Si hay una persona que no entiendes, 
eres tú. Esto explica por qué puedes ayudar a otras personas con su basura mientras permaneces en la tuya. ¿Alguna vez te 
has preguntado sobre eso? ¿Cómo te puedes sentar con otras personas y, de repente, eres el Doctor House? "Esto es fácil..." 
estás dibujando diagramas, las Escrituras te están llegando, pero nunca puedes salir de tu propia basura, incluso si tu basura es 
lo mismo de lo que estás sacando a otras personas. ¿Sabes por qué? Porque tú eres el mayor misterio para ti. Sí, este es el pro-
blema de Salomón. Él dice: "Sigo tratando de descifrarlo, pero sigo estando en el medio, descarrilando cosas". 

Ahora, solo quiero ser honesto y prepararte para esto. Nuestro chico, Salomón, tiene algunos de los principales problemas im-
portantes, y están a punto de salir.  Versículo 26: "Y encontré algo más amargo que la muerte: a la mujer que es una trampa, 
que por corazón tiene una red y por brazos tiene cadenas. Quien agrada a Dios se librará de ella, pero el pecador caerá en sus 
redes.”¿Qué es más amargo que la muerte misma?¿Qué descubrió que era más amargo que la muerte? La mujer. Quiero decir, 
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solo quiero abrazarlo y decir: "¿Qué te hizo esa mujer, Salomón? ¿Qué pasó?” Pero esto es lo que sucedió. Salomón, él pone 
su corazón a la fiesta. Él parte más allá que cualquiera de nosotros. Quiero decir, él solo festeja, lo explota al máximo. Luego, 
simplemente comienza a construir casas. Es como, "Bueno, lo de la fiesta ya no me ayuda", por lo que comienza a construir, 
construir y construir y no puede construir nada más ni nada más grande. Y así que él sigue adelante y solo trata de disfrutar de 
su riqueza, y eso tampoco le satisface.

Entonces él dice: "¿Sabes lo que falta? Algo mas significante. Necesito encontrar una mujer que me ame, que me valore, que 
me construya. Necesito encontrar una.” ¿Y sabes lo que hace? Él se casa con una mujer. Y aparentemente no funciona, porque 
se casa con otra. Dos esposas ahora. No funciona bien, se casa con una tercera, una cuarta, una quinta, una sexta, una séptima, 
una octava, una novena, una décima, undécima... No puedo seguir con esto o estaremos aquí toda la noche. Él tenía 700 espo-
sas. Salomón termina con 700 esposas y 300 prostitutas en su casa, y a pesar del hecho de que está haciendo más que todos 
nosotros, termina con su alma tan vacía y solitaria como siempre. Y ahora, además de la soledad vacía, reside la amargura. Aho-
ra, esto es importante para nosotros. ¿Quieres saber por qué? Porque cada revista y cada pedazo de cultura pop quiere vender-
nos que si encontramos un buen amor, si descubriéramos las técnicas para ser solo un dios sexual de algún tipo, para hom-
bres, para mujeres, si pudiéramos descubrir cómo ser lo suficientemente sexy, si pudiéramos descifrarlo, entonces, de repente, 
la vida nos va a funcionar. Y Salomón dice: "Tengo 300 prostitutas en mi casa, amigo, y estoy tan frustrado y tan solo como siem-
pre.”

¿Oyes lo que está diciendo? hay un profundo nivel de dolor y un profundo nivel de frustración aquí. "¿Sabes lo que encontré 
más amargo que la muerte? Las mujeres.” ¿Qué? Tienes 700 esposas. Ahora, mira lo que sucede a continuación, porque lo que 
sucede a continuación es revelador y será el primero de muchos altercados esta mañana. 

Mira esto, estaba asombrado por esto. Versículos del 27 al 29 "27 Y dijo el Maestro: «Miren lo que he hallado al buscar la razón 
de las cosas, una por una: 28 ¡que todavía estoy buscando lo que no he encontrado! Ya he dado con un hombre entre mil, pe-
ro entre todas las mujeres aún no he encontrado ninguna. 29 Tan solo he hallado lo siguiente: que Dios hizo perfecto al género 
humano, pero este se ha buscado demasiadas complicaciones».” 
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De acuerdo, sígueme. Él dice: "Un hombre de cada mil ..." Él está diciendo: "Me encuentro con un hombre de entre mil que es 
recto y justo y santo y nuestras almas hacen clic, me puedo conectar profundamente”. Esto no es sexual. Él no lucha con la ho-
mosexualidad. Esta es su manera de decir: "Uno de cada mil que conozco, me conecto y puedo hacer una vida profunda con 
ellos y hay algo más allá de una conversación superficial". Ahora, creo que tiene razón. Es muy difícil para los hombres tener re-
laciones muy profundas con otros hombres. Hay varias razones, dos en particular:

Número 1, la cuestión del orgullo que se perfecciona en los hombres desde el día en que nacen. ¿Alguna vez has escuchado a 
dos tipos hablar? "¿Qué hiciste el fin de semana pasado, Roberto?" "Fui a cazar patos. Tengo un par. Y tú ¿Qué hiciste?” “Bueno 
yo solo Maté a un terodáctilos y mi arma se atascó, así que salté y lo agarré, le hice un agujero en la garganta, lo estrangulé y lo 
mate.” Este es el común juego de triunfo entre los hombres. Es como cada conversación que involucra a un grupo de hombres 
es como un juego de picas, donde todo el mundo tiene el as de espadas. "Saqué eso ... yo también lo lo hice…” y siguen avan-
zando de manera circular, para demostrar quien lo hizo mas grande. Entonces, en la conversación sobre terodáctilos, espero 
que Dios no permita que haya un tercer hombre que tenga que matar un terodáctilos con sus visión de rayos X. Este es el pro-
blema de orgullo. 

Numero 2: hemos sido entrenados desde el primer día por la cultura, por los padres, por la vida que podemos hacerlo solos y 
no necesitamos ninguna ayuda y somos lo suficientemente capaces. Y esta es la razón por la que si alguna vez le prestas aten-
ción a la conversación masculina, siempre gira en torno a los eventos. Eso es. Los hombres hablan sobre eventos. Los deportes, 
el gimnasio, la iglesia, este lugar, la caza, la pesca, rara vez, 1 de cada 1000 llegarán a ese lugar donde se descubren las almas 
y hay honestidad, porque hemos sido entrenados desde el primer día en que "lo podemos hacer, podemos controlarlo, pode-
mos manejarlo, podemos hacerlo y si no puedes, entonces eres débil y no eres un hombre".

Y así, desde muy temprano, este falso sentido de fanfarronería se apodera del hombre, donde de repente, la hombría se defi-
ne por el acampar y el atletismo, por los logros. Y entonces, esa es nuestra conversación. Lo sé, es bastante triste. No estoy bro-
meando. Presta atención esta noche en la cena. "¿Viste el partido esta tarde?" 45 minutos sobre lo que deberían haber hecho 
el equipo, los hombres son expertos en futbol. Conversaciones sobre si era teológicamente correcto o no, Supralapsarianismo 
o Infralapsarianismo. "Hablemos de si hizo un buen trabajo o no ... Nunca de mí, nunca de lo que está pasando en mi corazón, 
nunca de nada de eso. ¿Sabes por qué? Porque estoy bien. Lo tengo.” Y los hombres que finalmente llegan al lugar donde pue-
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den ser honestos y abiertos, en mi experiencia, la mayor parte del tiempo, es porque llegaron a la tragedia, porque están con 
el agua al cuello. Pero hasta entonces, seguimos en la fachada, la conversación gira en torno a los eventos y seguimos intentan-
do triunfar sobre las historias de los demás. Entonces, mujeres, estoy intentando que entiendan esto también. No es que sea-
mos deshonestos, es solo que no hemos aprendido lo que está sucediendo en la vida real. No es como si intentáramos escon-
dernos de ustedes, realmente no lo sabemos, no nos damos cuenta.

Entonces, cuando preguntas: "¿Qué estás sintiendo?", Decimos, "Hambriento". Es porque realmente no nos conocemos a noso-
tros mismos; no es como si estuviéramos tratando de escondernos. Simplemente no lo sabemos. Es decir, desde el primer día, 
no es lo que hacemos, no es lo que pensamos. Y luego tienes esto, cualquier cosa extraña que le ocurra a cualquier joven que 
no le gusten los deportes, pero le gusten las artes o la música o el drama, tienes este extraño abismo en la sociedad donde es-
te joven no está a la altura del estándar masculino de atletismo o acampar. "Encontré a un hombre de entre mil", pero vamos al 
grano, "y sin embargo, nunca he encontrado esto en una mujer, esta conexión del alma". Tengo una teoría. Esto es lo que es. 
Voy a descomprimirlo para ti. Salomón tiene problemas sexuales. ¿Sabes cómo lo sé? 300 concubinas lo delatan. Como la ma-
yoría de nosotros, tenemos la seguridad de la pornografía en Internet, pero no nuestro niño Salomón. Él tiene un puñado de 
prostitutas en su casa, eso lo delata. Déjame decirte lo que está sucediendo aquí. El deseo de Salomón de conocer a una mu-
jer profundamente está obstaculizado por su lujuria, y las mujeres han perdido sus almas y son solo cuerpos para él. Y así, mien-
tras él se sienta en la mesa y una mujer desempaqueta sus esperanzas y sueños, él solo ve su cuerpo y, por su adicción sexual, 
se ha condenado a sí mismo a las relaciones superficiales, impulsadas por la lujuria, que le han amargado el corazón y lleno de 
desesperación. Esta es la razón por la cual Dios conectó las cosas de la forma en que las conectó. Como creyentes en Jesucris-
to y de acuerdo con el orden creativo, los hombres no fueron diseñados por Dios para tener sexo con los cuerpos; fueron crea-
dos para hacer el amor entre almas.

Esta es la razón por la cual la pornografía es tan increíblemente destructiva. "Aw, vamos Eleazar. Es solo porno. Es solo una chi-
ca desnuda. No es destructivo.” Sí lo es. Objetiva y elimina el alma y la mente de las mujeres hasta el punto de que la mayoría 
de los varones en edad universitaria tienen un tiempo muy difícil relacionado con las mujeres en cualquier tipo de forma pro-
funda, íntima y honesta y tienden a perseguir el derecho físico desde el primer día. Y una vez que comienza lo físico, es muy di-
fícil volver a lo que el alma importa. ¿Sabes por qué? ¿Qué es más fácil, una conversación a fondo del alma o besarse? Sí, besar-
se es más fácil, y es una intimidad falsa y es una intimidad rápida. Y es más fácil sentirse cerca y conectado por medio de los be-
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sos que profundizando y conociéndose realmente. Iba a mostrar esto, pero decidí no hacerlo. Hace aproximadamente 15 años 
hubo un episodio en un programa de televisión de EE.UU. 20/20 en el que Diane Sawyer estaba entrevistando a una muy cono-
cida estrella porno. Y esta actriz porno solo estaba hablando de todas las cosas que había hecho, y era grotesco. Era muy difícil 
de ver según la audiencia de la época. Incluso se mostraron como imágenes fijas, mostraron imágenes de estos actos sexuales 
en los que ella estaba. Ella solo dijo: "Hago esto, y yo hago eso y esta era la primera vez que hacía eso", y solo había este tipo 
de arrogancia "Estoy haciendo esto. Esto es genial. Me encanta esto.” Y luego, la entrevistadora finalmente no pudo soportarlo 
más, y ella dice: "Estás hablando de cosas que la mayoría de las mujeres consideran horribles, y estás sonriendo". Por cierto, 
todo el tiempo está contando esta historia sobre cómo estuvo involucrada en orgías con 20 tipos, y todo el tiempo ella está 
riendo. Entonces Diane presiona y pregunta, "¿Cómo puedes hablar sobre estas cosas y sonreír?" Y entonces, ella no respon-
dió. Ella solo siguió sonriendo. Ella solo la miró, la miró fijamente, la miró fijamente durante unos siete segundos, los siete se-
gundos más incómodos que vi en la televisión. Y mira hacia abajo, y comienza a llorar. Y lo único que puede hacer con sus sollo-
zos es decir: "Me odio a mí misma". Y me pregunto hasta este día cuántos jóvenes la miran en la red y la han desvalorizado por 
completo y la ven solo como un cuerpo. ¿Y sabes por qué estoy horrorizado? Tengo una hija de 18 años con un alma hermosa, 
y el porno es increíblemente desenfrenado. Me aterroriza que alguien no pueda ver y amar y apreciar eso en ella o de cual-
quier mujer. Sí, la pornografía elimina la capacidad de una profunda intimidad genuina. No son solo imágenes, te destripará de 
lo que realmente quieres, hombres. "Realmente quiero sexo” eso es lo que dices. Es gracioso, porque Salomón consiguió mu-
cho, y terminó en más desesperación de lo que estaba, antes incluso de tener esposas. Te esperan días difíciles en este camino 
si quieres seguirlo.

Está bien, Salomón está viviendo Génesis 3. Salomón está experimentando el "después de Génesis 2." Él está caminando y ex-
perimentando el mundo de Génesis 2. Pero va a haber algo que sucede en Jesús que comienza a reconciliarse y corregir este 
quiebre. Entonces, veámoslo en Efesios 5. Génesis 1 y 2, es el pináculo de la humanidad. Génesis 3 es el quiebre. Salomón es 
una prueba de ello en Eclesiastés 7. Eclesiastés 7 vive hoy en día en aquellos que son adictos a la pornografía. Efesios 5, co-
menzando en el versículo 22. Habrá algo que sucederá en Jesús que restaurará este quiebre. Estas no son palabras populares, 
son palabra que se no le agradaran a algunos. Creo que no son palabras populares porque el fracaso absoluto de los hombres 
es la clase de hombres que Jesús nos ha pedido que seamos y es por esto que las esposas encuentren ofensiva esta siguiente 
frase debido al fracaso de los hombres. Pero lo diré de igual manera. Después de que terminemos aquí, quiero hacer este desa-
fío en cualquier momento que predique, si eres una mujer aquí y, después de terminar de predicar este texto, dices: "No quie-
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ro, no estoy dispuesta”, puedes enviarme un email. Serás la primera que he conocido que no está dispuesta. También quiero 
que se den cuenta de que va a comenzar aquí hablando con las esposas. Cada vez que el hombre y la mujer, como esposo y 
esposa, son tratados en las Escrituras, Él siempre comienza con la esposa. Él nunca comienza con el esposo en ninguna parte 
de la Escritura. Esto se debe a que ningún hombre puede liderar a una mujer que se niega. 

Veámoslo, vv. 22-24, "22 Esposas, sométanse a sus propios esposos como al Señor. 23 Porque el esposo es cabeza de su espo-
sa, así como Cristo es cabeza y salvador de la iglesia, la cual es su cuerpo. 24 Así como la iglesia se somete a Cristo, también 
las esposas deben someterse a sus esposos en todo.".  Este es un texto realmente interesante, y ha sido usado para abusar, 
confinar y atar. Sin embargo, su profundidad se encuentra en el versículo 24, cuando habla de someterse a un esposo como la 
iglesia se somete a Jesús. ¿Cómo se somete la iglesia a Jesús? Alegremente. No es a regañadientes, no es temerosa y no es do-
minante. Jesús no aparece en la escena y exige sumisión a regañadientes porque es todopoderoso. En cambio, Él viene y sirve 
y extiende la gracia, el amor y la paciencia, y la iglesia responde con alegría a esa dirección.

Ahora, quiero seguir, y si eres un hombre, ten mucho cuidado de no mirar a tu esposa y decir, "¿Lo estás escuchando?" Vamos 
a hablar en serio. Tonto tú tienes el papel más grande. Es monumental, y es difícil de leer. 

vv. 25-28: "25 Esposos, amen a sus esposas, así como Cristo amó a la iglesia y se entregó por ella 26 para hacerla santa. Él la 
purificó, lavándola con agua mediante la palabra, 27 para presentársela a sí mismo como una iglesia radiante, sin mancha ni 
arruga ni ninguna otra imperfección, sino santa e intachable. 28 Así mismo el esposo debe amar a su esposa como a su propio 
cuerpo. El que ama a su esposa se ama a sí mismo,".  Hay ocasiones en que las Escrituras te leen. No me gusta cuando me lee. 
Este es un texto realmente interesante: un hombre que se ama a sí mismo amará a su esposa y un hombre que se odia a sí mis-
mo odiará a su esposa. Ha sido mi experiencia que los hombres, cuando están atrapados en el pecado, digamos que están te-
niendo una aventura adúltera, que son adictos a la pornografía, que están peleándose donde no deberían estar peleando, que 
están en las salas de chat no deberían estar, que hay algún tipo de problema profundo, siempre vendrán a casa enojados con 
sus esposas que no han hecho nada. No odias a tu esposa, te odias a ti mismo. Y cuando el odio está en el centro de uno mis-
mo, no tienes nada que dar sino odio. Eso es lo que estoy diciendo, eso es lo que está diciendo el texto. Esa es la parte loca de 
las Escrituras.
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vv. 29-31: "29 pues nadie ha odiado jamás a su propio cuerpo; al contrario, lo alimenta y lo cuida, así como Cristo hace con la 
iglesia, 30 porque somos miembros de su cuerpo. 31 «Por eso dejará el hombre a su padre y a su madre, y se unirá a su espo-
sa, y los dos llegarán a ser un solo cuerpo».”.

Maridos, por favor escuchen esto. Tu madre hizo un gran trabajo. Bésala y vete a casa. Por tanto, un hombre dejará a su padre y 
a su madre y se aferrará a su esposa, y los dos se convertirán en uno solo. Este misterio es profundo, y estoy diciendo que se 
refiere a Cristo y a la iglesia. Sin embargo, que cada uno de ustedes ame a su esposa como a él mismo. El trabajo del hombre 
es entrar en su hogar y ser las manos, los pies y la voz de Jesús en el hogar. Entonces, la pregunta es: ¿qué son las manos, los 
pies y la voz de Jesús? Nutrir, atesorar, dar poder, darse a sí mismo, servir, esto es lo que Jesús hace a la iglesia. Este es el man-
damiento de Dios sobre el hombre: amar a su esposa como Jesús ama a la iglesia.

Esto es tremendamente interesante cuando lo comparas con la forma en que predicamos y enseñamos la virilidad y la femini-
dad. Déjame darte un ejemplo. Mi esposa, a ella le encanta la leche con cereal por las noches. Y hay día que son muy largos y 
agotadores. De hecho he tenido unas semanas de mucho trabajo, dolor, que han sido seas muy canzadores. Y en ocaciones he 
llegado tarde, donde ella está acostada, y le pregunto, “¿se tomó su lechita?”, con la esperanza de que me diga si, pero en mu-
chas ocaciones es no, lo que significa que me esta esperando para que yo se la preparara. Pero según la lógica, como he teni-
do un día tan largo y dado que soy el hombre, ¿no debería levantarse ella y atenderme? Quiero decir, ¿no debería ella tener 
un poco de comida caliente para mí?. Tengo un largo día ¿no debería ella frotar mis hombros mientras yo como? ¿No debería 
ella tener mi bata lista? Quiero decir, tengo un día largo. ¿Sabes qué es gracioso? En todo lo que he leído en Efesios 5, nunca 
encuentro una indicación para que ella me sirva. Por el contrario todo se trata de que yo debo servirle.¿Por qué? Porque las Es-
crituras dicen que no se trata de mis dones, sino de que yo potencie los dones que Cristo ha sembrado en mi esposa. Quiero 
intentar sacar algo del pase, porque esto es lo que nos gusta hacer, esto es lo que me gusta hacer. La forma en que me gusta 
leer esto es esta: "De acuerdo, entonces si hago algo por ella, ella tiene que hacer esto por mi. Y si hago esto y ella no hace 
eso, entonces me enojo. Estoy haciendo lo que se supone que debo hacer. ¿Por qué no está haciendo lo que se supone que 
debe hacer? Entonces haré esto. Bueno, ya no haré lo que se supone que debo hacer”. Lo gracioso aquí es que Jesús está di-
ciendo: "¿Qué tiene esto que ver con ella? Te dije que la amaras como yo amo la iglesia. Nunca te pregunté cómo responde 
ella. Solo te dije que la amaras como yo te amo”. Entonces, esto es monumentalmente difícil, ¿verdad? Incluso si eres soltero, 
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deberías ir, "Dios mío. esto es difícil. Amo mi soltería” Quiero decir, no puedes hacer esto con tu propia fuerza. No hay forma. 
Así que está bien, algo tuvo que pasar en Jesús para que esto ocurra, para que esto sea posible.

Algo tenía que suceder en Jesús que haría posible esto, porque lo que estás leyendo aquí es el restablecimiento de Génesis 1 
y 2 o al menos los caminos hacia eso. Vamos a pasar del 3 a 1 y 2 de Genesis. Entonces, lo que sucede en Jesús permite a un 
hombre amar a su esposa como Él ama a la iglesia y permite que una mujer reciba ese tipo de amor. Colosenses 1, uno de mis 
pasajes favoritos. Mientras te diriges hacia allí, déjame hablar específicamente a las personas casadas. Quiero alentarte y quie-
ro pedirle a tu matrimonio que no juegue con el Espíritu Santo camino a casa, lo que significa que camino a casa, no mires a tu 
marido y le digas: "¿Oíste lo que dijo esta mañana? Adivina quién tienen prepara la cena hoy por la noche. Tú sirves, te lo pre-
sento”. Si lo haces, te va a ir mal. Si haces ese pequeño juego de “voy a dejar los apuntes del sermón cerca de él, para ver si ati-
na” No hagas eso, eso es querer cumplir el rol del Espíritu Santo en tu esposo, no juegues con el Espíritu Santo. Tienes mucho 
de lo que preocuparte por ti mismo. Dios te ha dado mucho por lo que trabajar y mucho con lo que luchar sin preocuparte por 
el otro. De acuerdo, Colosenses 1. ¿Cómo es posible esto en el mundo? ¿Cómo podemos amar así? ¿Cómo podemos caminar 
así? Voy a tener que tratar de poner una bala en una idea popular para que podamos llegar a donde quiero que leguemos. 

Colosenses 1:15-16 "Él es la imagen del Dios invisible..." Ahora, este es un texto tan hermoso. Él está diciendo aquí todo lo que 
quieras saber sobre Dios, cómo le agrada, qué le molesta, qué disfruta. Si quieres conocer el carácter de Dios, quieres saber 
acerca de Dios, Jesús es la imagen del Dios invisible, este Dios que no ha sido visto ni tocado. Jesús es la imagen del Dios invi-
sible. "Él es la imagen del Dios invisible, el primogénito de toda creación, 16 porque por medio de él fueron creadas todas las 
cosas en el cielo y en la tierra, visibles e invisibles, sean tronos, poderes, principados o autoridades: todo ha sido creado por 
medio de él y para él.”

Todo fue creado para él. Cada estrella, cada árbol, el viento, tu casa, dinero, cuerpo, todo creado para Jesús. Él es preeminen-
te, se sienta en la cima, todas las cosas son acerca de él. 

Ahora, sigamos leyendo. vv. 17-18 “Él es anterior a todas las cosas, que por medio de él forman un todo coherente. 18  Él es la 
cabeza del cuerpo, que es la iglesia. Él es el principio, el primogénito de la resurrección, para ser en todo el primero.". 
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Nada sobre Él, nada más que ganar, nada más que obtener, la meta, el fin, de lo que se trata es de Jesús. Ahora, voy a tratar de 
combatir algo lo mejor que pueda aquí. Seguir a Jesús no te hará rico. Seguir a Jesús no garantiza que vayas a estar sano. El 
mensaje de las Escrituras y el evangelio de Cristo no es que al seguirlo, todo va bien, sino que Él es suficiente sin importar lo 
que suceda. Ese es el mensaje del evangelio, no es que todo vaya a estar bien. Y me enloquece que el evangelio de la prosperi-
dad sea tan increíblemente popular entre las personas, porque tienen que ignorar por completo las Escrituras y la historia cris-
tiana. Todo apóstol en la Biblia muere mal. No les gusta tropezar en la calle y ser atropellado por un automóvil. Los Apóstoles 
son decapitados, los crucifican al revés, les hierven en aceite. Ellos mueren pobres y son masacrados. Spurgeon, el príncipe de 
los predicadores, lucho con la depresión toda su vida y luego muere. El cristianismo se ha construido y se ha llevado a través 
de las generaciones sobre la sangre de los hombres, no sobre la riqueza. Esta es una idea absurda que haría que Cristo no sea 
preeminente, sino lo que Él pueda darte. Eso no es cristianismo eso es algo completamente diferente, y es una herejía.

Es una noción ridícula. Jesús es suficiente. Él es suficiente. Perseguimos la sanidad, tal vez lo consigamos, tal vez no lo haga-
mos. Él es suficiente si no lo hacemos. Este es el mensaje, que Jesús es suficiente. Como en Hechos. Los apóstoles, son arresta-
dos, y este tribunal dice, "Si no dejas estas cosas de prédica, si no dejas de hablar de Jesús, vamos a golpearte hasta la muer-
te". Y la respuesta fue simple: "Haz lo que crees que es correcto. En cuanto a nosotros, no podemos evitar hablar de lo que he-
mos visto y oído ". Quiero decir, los golpearon casi hasta la muerte. Este fue el fruto del Evangelio en sus vidas, palizas. Y ellos 
se alegraron. Se fueron, iban, "¡Woohoo! ¡Puedes ver mi espalda!. ¡Impresionante! Entonces, parece que Jesús puede trascen-
der las circunstancias más horribles. Esto no se trata de lo que Jesús te tiene; es solo acerca de Jesús, preeminente, en la cima 
de la cadena, nada más que desear, nada más que buscar. Él es suficiente. Ese es el mensaje. Así que escucha, estoy contigo 
todo el tiempo.Perseguir la curación. Búscalo porque se lo dará a algunos, no a todos. 

Por eso tú y yo, esperamos ansiosamente el regreso de Cristo, porque fue entonces cuando Génesis 1 y 2 está de vuelta en su 
plenitud. Hasta entonces, simplemente estamos en el camino. Es por eso que miramos hacia los lados y decimos: "Vengan a 
buscarnos". Y hasta entonces, gemimos y tenemos la promesa de que Él es suficiente. Él es suficiente. Y escuchen, para uste-
des fanáticos de U2, esto es lo que Bono quiere decir cuando dice: "Ustedes llevan la cruz que me llenó de vergüenza, pero to-
davía no he encontrado lo que estoy buscando”. (Canción: I Still Haven't Found What I'm Looking) No está diciendo que Jesús 
no hizo el trabajo, él está diciendo: "Todavía no hemos llegado". Todavía no se había canjeado por completo. No hemos vuelto 
a casa todavía. Pero tengo esperanza y tengo fe, pero llegaremos a eso en un momento.
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Bien, Jesús es suficiente, salvajemente impopular. Si no quieres volver, está bien. Habrá muchas personas que te dirán que si 
sigues a Jesús, Él te hará saludable, rico y sabio. Y la vida te enseñará que eso no es verdad, y esos hombres te echarán la culpa 
y te dirán si solo tuvieras suficiente fe o si simplemente vivirías bien, entonces todo iría bien. Ellos son mentirosos. No sé cómo 
más decírtelo. 

Colosenses 1:19-20, "19 Porque a Dios le agradó habitar en él con toda su plenitud 20 y, por medio de él, reconciliar consigo 
todas las cosas, tanto las que están en la tierra como las que están en el cielo, haciendo la paz mediante la sangre que derramó 
en la cruz."  Aquí está nuestra idea, reconciliar, hacer las cosas bien. ¿Qué está haciendo Él, verdad? Lo que se fracturó en Géne-
sis 3. “…reconciliarse a sí mismo con todas las cosas, ya sea en la tierra o en el cielo..." ¿Cómo lo hace? ¿Cómo nos pone en el 
camino hacia Genesis 1 y 2? Míralo, “…haciendo la paz mediante la sangre que derramó en la cruz.". Vuelve a la cruz. Bien, en-
tonces, ¿cómo vivimos esto? ¿Qué hacemos desde aquí? 

Mira lo que sigue, vv.21-22 "21 En otro tiempo ustedes, por su actitud y sus malas acciones, estaban alejados de Dios y eran 
sus enemigos. 22 Pero ahora Dios, a fin de presentarlos santos, intachables e irreprochables delante de él, los ha reconciliado 
en el cuerpo mortal de Cristo mediante su muerte,“ Quiero decir, esto es impactante. He aquí por qué es impactante. Conozco 
la definición de esas tres palabras, santo, intachable e irreprochables, y me conozco. Soy reprochable, soy tachable y no soy 
santo. Y la Dios dice: "Solo veo la cruz. Te ve santo, intachable e irreprochable.” De hecho, las Escrituras simplemente dicen que 
en este día, debido a la cruz de Cristo, Jesús, Dios el Padre nos mira y y nos ve, santos, intachables e irreprochables. ¿Como su-
cedió esto? ¿Cómo recorremos el camino a través de Génesis 3 para volver a Genesis 1 y 2? Esta próxima parte es la clave. A la 
mayoría no le gustará esta parte. Algunos incluso pueden enviarme un correo electrónico diciéndome cómo me he vuelto lega-
lista. No me he vuelto legalista, acabo de leerle las Escrituras. 

V. 23 “con tal de que se mantengan firmes en la fe, bien cimentados y estables, sin abandonar la esperanza que ofrece el evan-
gelio. Este es el evangelio que ustedes oyeron y que ha sido proclamado en toda la creación debajo del cielo, y del que yo, Pa-
blo, he llegado a ser servidor.” ¿Qué es el evangelio? Bien, volvamos a esto. El evangelio es que en la muerte y resurrección de 
Cristo, confiando y caminando en obediencia a los mandamientos de Cristo, Él me guiará más allá de Génesis 3, de regreso a 1 
y 2 y Él me ha dado toda la fuerza y todo lo que yo necesito hoy para ser obediente a esos mandamientos. ¿Cómo sucede Efe-
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sios 5? ¿Cómo un hombre ama a una mujer así? ¿Cómo puede una mujer enamorarse de un hombre así? Lo hacen despertan-
do y con fe y esperanza, sabiendo que el evangelio promete fuerza suficiente para que hoy sea obediente a Jesús, quien nos 
está guiando de regreso a Génesis 1 y 2.

Y así a noche muy cansado, hice la leche a mi esposa y mi hijo. ¿Me hubiera gustado correr a la cafetería y obtener un rico ex-
preso Doppio? Mmm. Si, lo hubiera hecho Pero, en cambio, hice Leche con cereal para mi esposa. Y mi fe y mi esperanza es 
que al caminar en obediencia, superaremos el capitulo 3 y volvemos al 1 y 2. Y hoy me ha dado fuerzas suficientes para hacer 
lo que Él me ha pedido. Y así, hay días en los que simplemente no puedo esperar a irme a la cama, porque sé que hay nuevas 
misericordias mañana, aunque muchas veces siento que casi estoy fuera. Y hay algunos días en los que realmente entiendo lo 
que David quiso decir cuando dijo: "Eres mejor que la vida". La vida es algo así de agotador. Eres mejor que eso. "Entiendo lo 
que quiso decir Juan cuando dijo: “Señor ven pronto". Esta es la esperanza de quienes profesan a Jesús. Este es el evangelio 
de Jesucristo. Por lo tanto, enfermizos, rotos y pobres o sanos, ricos y unidos, perseguimos a Cristo como el preeminente todo 
lo suficiente en el universo, y confiamos en que dará suficiente gracia y misericordia por hoy y nos hará volver al ritmo que Él 
diseñó para nosotros.
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S E R M Ó N  1 3

TERRITORIO 
OCUPADO

Salomón nos habla sobre cómo se construyen las organizaciones 
y las lealtades, y por qué es tan vital tener cuidado con quién y 

con qué nos comprometemos. Nuestra más profunda lealtad de-
be ser para Jesús y sólo por esa lealtad podemos vivir vidas ale-

gres.

Eclesiastés 8



Eclesiastés 8. Hay dos formas principales de ver el mundo. 

La primer manera y la forma en que la mayoría de la gente en occidente ve el mundo, y es que los problemas de la humanidad 
son externos a la humanidad. Y entonces, los problemas que nos aquejan, las pesadillas que tenemos, los problemas que nos 
atormentan, son externos a nosotros y pueden resolverse con una mayor educación o una mejor tecnología, se resuelven con 
el progreso. Y entonces, creemos que a medida que progresamos nos tornamos más inteligentes, a medida que nos eduque-
mos más sobre el mundo que nos rodea, superaremos todo lo que acecha a la humanidad. Solucionaremos las enfermedades, 
llegaremos al lugar donde la gente se tranquilizará. Si no podemos convencerlo, podemos drogarlo. Entonces, si no puedes 
dormir, oh, te haremos dormir. Si estás deprimido, te dejaremos sin presiones. Si tiene una enfermedad, crearemos una píldora 
que manejará esa enfermedad. Aprenderemos más sobre el cuerpo humano. Por lo tanto, le diremos que coma espinacas de 
hoja verde que no estén contaminadas por la bacteria E. Coli y que haga pilates, y así vivirás más tiempo y sano, y no tendrás 
estrés. Aprenderemos todo lo que podamos sobre el universo, sobre el cosmos, sobre el cuerpo humano, y nos educaremos 
para vencer a los grandes enemigos que son externos a la humanidad. Esta es una visión tremendamente popular, donde se 
ha visto una especie de erradicación de la necesidad de Dios porque somos muy inteligentes, nos podemos valer por nosotros 
mismos. No oramos como deberíamos porque podemos tomar una aspirina. "Sí, me duele la cabeza". ¿Cuál es la respuesta? 
"No molestemos a Dios para esto; Tomemos una aspirina”. Y si estamos enfermos, vamos al médico. Y si estamos aburridos, ire-
mos a cualquiera de las diecinueve salas de cine en el área o pagaremos Netflix o pasaremos por los 600 canales que tenemos 
(72 de ellos en HD). Podemos resolverlo, podemos hacerlo. Los problemas que toda la humanidad tiene son externos. 

Ahora bien, el camino bíblico y el punto de vista bíblico, y lo que dicen las Escrituras son que los problemas no son meramente 
externos sino internos y que el problema que afecta a la humanidad no se encuentra fuera de ella, sino dentro de ella, dentro 
de cada persona. Tanto es así que incluso si resuelves los males externos, el hombre interior aún estará quebrado interiormen-
te. Déjame darte un ejemplo de lo que estoy hablando, lo interno frente a lo externo.

Mira este ejemplo. El ingenio humano y el cerebro que Dios le ha dado al hombre han creado drogas maravillosas, me refiero 
literalmente a drogas maravillosas, drogas tan efectivas que pueden frenar la tasa de mortalidad de las personas infectadas 
con el virus VIH como 80-90%. Es casi una cura. Entonces, usamos el ingenio humano para resolver un problema externo de la 
humanidad, la enfermedad, pero la mayoría del mundo, particularmente el tercer mundo, morirá de esas enfermedades debi-
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do a la avaricia, la política y la corrupción. De manera externa, podemos superar algo de lo que plaga al universo, pero en nues-
tros corazones, aún siendo corrupto, aún roto, el problema permanecerá.

Entonces, dijimos la semana pasada que vivimos en un mundo posterior a Génesis 2. Y eso significa que cuando ocurrió la caí-
da del hombre, se fracturó el ADN del universo y desde ese momento, todos estamos quebrados. El mal y la injusticia no son 
algo que aprendemos a medida que envejecemos, está en nosotros desde el primer día. Cualquiera que preste atención a sus 
hijos no discutirá esto. No enseñamos a nuestros hijos a morder, simplemente lo hacen. No les enseñamos a pensar que todo 
es suyo. Eso no es aprendido, está en ellos. Y entonces, nacemos rotos. Y hablamos la semana pasada de cómo Jesús viene, 
nos salva de eso y nos pone en el camino de Génesis 1 y 2, pero quiero que avancemos un poco más de lo que vimos la sema-
na pasada, porque aquí hay algo que quiero que piensen. Si todos en esta sala y todos fuera de esta sala, si todos nacen rotos 
y pecaminosos, y el mundo y el universo se fracturan, el ADN del universo se fractura para que todos seamos pecadores, enton-
ces no solo somos todos pecadores sino también cada institución en la Tierra es dirigida por pecadores, gente rota. Entonces, 
este desastre no solo tiene lugar a nivel individual, sino que ahora nos reunimos y nos organizamos en estructuras pecamino-
sas. No solo se rompen las personas, sino que incluso las instituciones en general se rompen. Y me refiero a todos ellos, gobier-
nos, sistemas escolares, iglesia. Y sé que generalmente cuando se predican mensajes como este, nos gusta dejar a las iglesias 
fuera de esto, "Las iglesias no se pueden romper. Somos el pueblo de Dios". Pero si has estado en la iglesia lo suficiente, sabes 
que incluso las iglesias pueden tener cosas pecaminosas dentro de las paredes. ¿Alguien está en desacuerdo?. Por lo tanto, es-
to plantea la pregunta: ¿cómo vivimos entonces en un mundo e interactuamos con un mundo donde todo está contaminado y 
el fundamento de todo ha sido masticado por el quebrantamiento del pecado en el mundo? ¿Cómo lo hacemos? Porque la 
verdad es que trabajamos para las instituciones, trabajamos dentro de las instituciones. ¿Cómo vivimos en un mundo en el que 
las personas se rompen, así como las instituciones que crean los individuos? ¿Cómo lo hacemos?

Bueno, esto es con lo que nuestro chico Salomón, quiere ayudarnos hoy. Eclesiastés 8. Él va a usar el gobierno como institu-
ción, pero creo que puedes introducir aquí cualquier cosa que quieras en términos de instituciones o incluso relaciones. 

Versículo 1, "¿Quién como el sabio? ¿Quién conoce las respuestas? La sabiduría del hombre hace que resplandezca su rostro y 
se ablanden sus facciones.". Entonces, ¿cómo caminamos en un mundo caído? Él comienza así: "La luz de Cristo brilla en los 
corazones de los hombres, y somos transformados, somos cambiados, nos convertimos en creyentes en Cristo". ¿Y ahora qué? 
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Versículo 2, él va a usar el gobierno, "Yo digo: Obedece al rey, porque lo has jurado ante Dios."  Ahora, Salomón dice que tene-
mos nuestro corazón despierto a la realidad de Jesucristo, esta es la primera regla, la primera de la idea de vivir en un mundo 
caído y roto. Esto es lo que dice. 

Numero 1; “ten cuidado con quien te sometes”. Ahora, hay un elemento de sumisión en la vida de todos, no me importa quién 
eres. Te sometes a tu jefe. Si estás casado, hay un elemento de sumisión mutua que ocurre en el matrimonio. Incluso la amistad 
en un nivel profundo requiere que haya dinámica de ceder para que esa amistad prospere. Debes ser conocido y correr el ries-
go de ser traicionado, golpeado o defraudado.

Por lo tanto, ten cuidado a quién te sometes. Ten cuidado a quién le das el poder. Ten cuidado a quién le das influencia. Él va a 
decir: "Ten cuidado con quién te emparejas". Ten cuidado con quien unir tu vida. Ten cuidado con quien te casas. Ten cuidado 
con tus amigos. Ten cuidado con quien trabajas. Presta atención a quién le estás dando influencia en tu vida. Presta atención a 
esto. "¿Por qué? ¿Por qué es tan importante tener cuidado de a quién te estás sometiendo, dando influencia para darle poder? 

Mira los siguientes dos versículos, 3 y 4 “3 No te apresures a salir de su presencia. No defiendas una mala causa, porque lo que 
él quiere hacer, lo hace. 4 Puesto que la palabra del rey tiene autoridad, ¿quién puede pedirle cuentas?”  Esto es lo que dice: 
“Ten cuidado a quién te sometes, porque una vez que te sometes, eres  parte de lo que te sometes, y podría estar fuera de tu 
control. Y si no tienes cuidado, puedes ser guiado a lo que no es correcto” Significa que cuando llegas a Iglesia Curauma no 
solo te haremos preguntas, sino que también tú tienes que hacernos preguntas. Debes preguntarte ¿es este un lugar donde 
puedo entregar mi vida? ¿Es este un lugar que fielmente quiere ser una comunidad que funcione bíblicamente, llena de Espíri-
tu Santo? Porque si la respuesta es "sí", entonces es un buen lugar. Pero si la respuesta es "No, eso no es lo que buscamos” de-
bes correr de aquí. Si te decimos que nuestra meta es construir un gran edificio en Curauma. Queremos tener una gran iglesia 
con 5000 personas. No nos interesa plantar iglesias. Entonces debes huir de Iglesia Curauma. No siento que pueda ser fiel a lo 
que Cristo te pide para unirte, la misión de Cristo es distinta a esto.

Entonces, lo que está diciendo es que tengas cuidado de a quién te sometes, ten cuidado de a quién enganchas tu vehículo, 
ten cuidado de no ser parte de algo que Dios llama maldad, no sea que te cortejen y te arrastren a un estilo de vida que no es 
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bíblico o justo delante de Dios, lo que nos lleva a la siguiente parte. Esto es muy importante y estoy algo nervioso porque sé la 
falta del protagonismo de la Biblia en muchas de nuestras vidas. Pero quiero que mires lo que viene aquí. Él va a decir: "Ten-
gan cuidado con quién se unen, para que no seas todo lo que nunca quisiste ser.”

Así que mire en el versículo 5: "El que acata sus órdenes no sufrirá daño alguno. El corazón sabio sabe cuándo y cómo acatar-
las".  Porque hay un tiempo y una forma para todo, aunque los problemas del hombre recaen sobre él. Las Escrituras dirán que 
necesitas saber quién eres y saber lo que Cristo te pidió antes de comenzar. De modo que al saber al principio lo que Cristo ha 
pedido de ti, el camino del bien y el mal, y en qué estarás involucrado y en qué no te involucrarás, se establece antes. Debes 
saber quién eres, lo que Jesús pidió, lo que significa el Evangelio en tu vida. Al caminar con la comunidad cristiana, mientras 
piden consejo, mientras oran el uno con el otro, mientras se someten a las cosas de Dios, lo correcto y lo incorrecto y la direc-
ción de la vida se establecen para saber quienes somos. 

Versículo 6: “En realidad, para todo lo que se hace hay un cuándo y un cómo, aunque el hombre tiene en su contra un gran pro-
blema:” Usar una ilustración personal del mal manejo del tiempo. Y que ha terminado que resultados nefastos.  Y luego, eso 
nos llevará a esta segunda idea que es algo tan importante de saber, tanto dentro de la iglesia como fuera de ella. versículo 7 y 
8, “7 que no sabe lo que está por suceder, ni hay quien se lo pueda decir. 8 No hay quien tenga poder sobre el aliento de vida, 
como para retenerlo, ni hay quien tenga poder sobre el día de su muerte. No hay licencias durante la batalla, ni la maldad deja 
libre al malvado.” 

Por lo tanto, ten cuidado a quién te sometes, ten cuidado a quién le das el poder, para que no sea absorbido por lo que se lla-
ma mal ante Dios. Y debes saber quién eres cuando comienzas algo. Y esto es lo que va a decir, esto es lo que amo de Salo-
món. Él siempre te va a llevar al nivel más bajo posible. Él dice esto: "Incluso si eres cuidadoso con quien te sometes y sabes 
exactamente lo que Dios ha dicho que seas, aun así las cosas pueden salir mal". 

Estoy tan agradecido de que él haga esto. Esto es exactamente lo opuesto a la mayoría de lo que escuchamos hoy en la igle-
sia, ¿no es así? Él dice: "Escucha, haz lo que sabes que es correcto, sométete y sé obediente a Cristo, ten cuidado de a quien le 
entregas el poder, porque al final, se parece mucho a la guerra". Y esto es lo que quiere decir. Si alguna vez has visto algo en la 
televisión donde están entrenando a los soldados para ir a la guerra, siempre dirán: "Debes bajar la cabeza, balancea tu arma 
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así, ingresar a una habitación has  ésto. Has esto otro” Y los entrenarán, y si ese soldado sigue cada entrenamiento, ¿todos lo-
gran llegar a casa con vida? ¿Es posible que un joven haga todo lo le dijeron en su entrenamiento y aún así lo pueden matar 
igual? Absolutamente. Y de esto es de lo que está hablando cuando dice: "Oye, hombre, ningún hombre controla el poder de 
la vida y la muerte. Ningún hombre puede decidir retener su propio espíritu. Al final, se obediente a Cristo y confía en que Dios 
tiene el control”.

Y luego, pasa a la siguiente idea sobre la que quiero pasar un rato charlando contigo. Versículo 9 y 10: "9 Todo esto vi al dedi-
carme de lleno a conocer todo lo que se hace en esta vida: hay veces que el hombre domina a otros para su propio mal. 10 Vi 
también a los malvados ser sepultados —los que solían ir y venir del lugar santo—; a ellos se les echó al olvido en la ciudad don-
de así se condujeron. ¡Y también esto es absurdo!”

Esto es lo que está diciendo aquí: ”No seas ingenuo. Tus héroes también son pecadores”. 
Hay muchos hombres en la historia de la iglesia que son admirables, dejaron un gran legado teológico y expandieron el Reino 
de Dios en la tierra de manera brillante, y también hoy en día hay hombre que están haciendo un gran labor, solo por mencio-
nar a algunoes, John Piper, Tim Keller, Spurgeon, Juan Wesley, Agustín de Hipona, Juan Calvino, Lutero, etc. Quiero decir, son 
hombres brillantes e irreales que son héroes en la historia de la Iglesia, pero al final, las cosas que han logrado y las personas 
que son se deben al poder de gracia y al trabajo de Cristo en ellos. Y no merecen elogios en sí mismo, tal vez ocasionalmente. 
Pero cualquier hombre que busque tal gloria, él mismo blasfema. Tenemos que adquirir el hábito de alabar a Dios por lo que 
hace en los hombres en lugar de alabar a los hombres. Porque hemos creado este tipo de Hollywood casi cristiano que se basa 
en grandes pastores de iglesias. Y así, construimos esta ideología a su alrededor y los exaltamos en pedestales, y Salomón dice 
que están condenados a decepcionarnos.

De acuerdo, entonces escúchame. Estoy planeando estar aquí unos 40 años más. Voy a decepcionarte. Quiero decir, no quiero, 
pero te decepcionaré. Voy a decepcionarte a nivel individual. Quiero decir, vas a querer contactarte conmigo y no podrás. Ten-
drás expectativas de mí que son imposibles de alcanzar. Voy a decepcionarte. Y, finalmente, voy a echar a perder de alguna ma-
nera que tal vez no nos hayamos preparado para esto o que no hayamos planeado lo suficiente para esto. Tenemos un consejo 
de anciano donde decidimos todo, donde ellos me cuidan y me llevan a Cristo. Estamos construyendo parámetros para prote-
gerte de mí, pero al final, te fallaré. El mundo tiene un mesías, solo uno, uno que es bueno, uno que siempre tiene la razón, uno 

155



que no falla. Pon tu esperanza en líderes y pastores y eventualmente te encontrarás con el corazón roto. Edifica tu vida en torno 
a una relación viva con Cristo y solo en Él, y disfruta de Él cuando estés con hombres dotados. Ese es el lugar saludable. Apren-
de a alabar a Dios por los hombres, por lo que ha hecho en ese entonces y a través de ellos, no a los hombres mismos. Este es 
el consejo de Salomón para nosotros. Iglesia Curauma no necesita a Eleazar, o Arturo ni a ninguno de nosotros para crecer y 
alcanzar Curauma, Iglesia Curauma necesita a Cristo.

Avancemos. ¿Cómo vivimos? ¿Cómo funcionamos en un mundo caído? Versículos 11-14, "11 Cuando no se ejecuta rápidamen-
te la sentencia de un delito, el corazón del pueblo se llena de razones para hacer lo malo. 12 El pecador puede hacer lo malo 
cien veces, y vivir muchos años; pero sé también que le irá mejor a quien teme a Dios y le guarda reverencia. 13 En cambio, a 
los malvados no les irá bien ni vivirán mucho tiempo. Serán como una sombra, porque no temen a Dios. 14 En la tierra suceden 
cosas absurdas, pues hay hombres justos a quienes les va como si fueran malvados, y hay malvados a quienes les va como si 
fueran justos. ¡Y yo digo que también esto es absurdo!”

¿Has notado esto? Él dice que hay algo que sucede aquí que deberías ver. Él dice que hay algunas cosas que parecen estar 
destinadas para los malvados que los justos les toca soportar. Y luego, los dones que deberían recibir los justos, los malvados 
los disfrutan. ¿Has notado esto? Y entonces, esto es lo que dice: “A veces, la maldad sucederá 100 veces antes de que Dios se 
involucre. Ten cuidado de cómo ves el mundo.” Aquí está su consejo. Él dice: "Vas a ver a alguien en el trabajo, en casa, en el 
juego, vas a ver a alguien hacer algo injusto, y ¿sabes lo que va a pasar? Nada. De hecho, van a beneficiarse de eso. Obtendrán 
algo de dinero, van a tener más amigos, porque los amigos van con dinero. van a conseguir autos nuevos, van a conseguir una 
casa más grande, van a obtener esta membresía en este club de golf. Van a hacer algo malvado, y continuamente van a hacer 
maldad. Y a medida que lo hagan, solo verán lo que parecen ser cosas buenas. Y verá a un hombre justo hacer lo correcto ante 
Dios, y tal vez se arruine y lo pierda todo.” Pero la historia popular de la iglesia es: "Solo tenía los últimos $10.000 en mi cuenta 
y necesitaba ofrendar, pero no podía, así que con fe entregué los únicos $10.000 que tenia y  dos semanas después, justo cuan-
do necesitábamos esos $10.000, caminando por la calle me encontré $10.000” Y ese es el mito urbano que ronda siempre en 
las iglesias, aunque no dudo que ha pasado, pero esa no es la regla general. Nadie se levanta contando su testimonio dicien-
do: “entregué los $10.000 y no tuvimos que comer". Nadie quiere ser honesto. Entonces, él está diciendo: "Ten cuidado de có-
mo ves el mundo". Aprende a verlo eternamente y no en lo temporal. Porque al final, Dios juzgará. "Entonces, no te dejes enga-
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ñar. No admitas lo que ves y lo que juzgas como el éxito. Una vez más, esta es la razón por la cual el evangelio de la prosperi-
dad es tan perturbador en muchos niveles.

Un consejo más que tiene para nosotros, y va a ser bueno para nosotros escucharlo. Versículos 15-17: "15 Por tanto, celebro la 
alegría, pues no hay para el hombre nada mejor en esta vida que comer, beber y divertirse, pues solo eso le queda de tanto 
afanarse en esta vida que Dios le ha dado. 16 Al dedicarme al conocimiento de la sabiduría y a la observación de todo cuanto 
se hace en la tierra, sin poder conciliar el sueño ni de día ni de noche, 17 pude ver todo lo hecho por Dios. ¡El hombre no pue-
de comprender todo lo que Dios ha hecho en esta vida! Por más que se esfuerce por hallarle sentido, no lo encontrará; aun 
cuando el sabio diga conocerlo, no lo puede comprender.”

Este es un gran texto. Es difícil, pero es un gran texto. Esto es lo que dice. Una vez que has tenido cuidado de a quién te some-
tes, has aprendido desde el principio lo que Dios nos ha ordenado en los evangelios, no hemos tenemos a nadie como preemi-
nente sino a Cristo solo y hemos hecho todo lo que Cristo nos pidió. Hemos perdonado, hemos pedido perdón, hemos orado, 
lo hemos dejado a los pies de Cristo, hemos combatido la raíz de la amargura, hemos hecho todo lo que Cristo nos pidió. Él 
dice: "Llama a tus amigos, ve a cenar, come, bebe, ríe, confía en Dios y vete a la cama. Porque, ¿qué más puedes hacer?” Enton-
ces, ¿cómo vives en un mundo caído? Él lo resume en estos últimos versos. Sométete a las verdades de Dios y el evangelio de 
Cristo, sé obediente a sus mandamientos y cuando hayas hecho todo lo que se te ha pedido, comerás, beberás y reirás, por-
que el resto está en las manos de Dios.

Quiero hacerte algunas preguntas aquí, porque no sirve de nada que oigamos las Escrituras, pero no sepamos cómo se aplica 
a nosotros. No sirve de nada captar cognitivamente algunos conceptos de la Biblia. Necesitamos que el Señor nos hable y ha-
ble a nuestros corazones. Entonces, quiero sacar esto del resumen y hacerlo personal. ¿Tienes un área de tu vida ahora que 
sientes que es pesada y dura, te mantienes despierto por la noche, tal vez una situación en el trabajo, tal vez una situación en 
casa, tal vez una situación con algunos amigos? ¿Tienes una relación que está fracturada? ¿Se toman decisiones que están tiran-
do contra lo que sabes que es correcto? ¿Tienes algo de peso, algo de presión, algo en tu corazón, en tu mente en este mo-
mento? De acuerdo, déjame hacerte una serie de preguntas. ¿Has hecho todo lo que Cristo te pidió? ¿Has sido obediente a 
todo lo que Cristo te pidió? ¿Has pedido perdón?¿Has luchado contra una raíz de amargura? ¿Has orado? ¿Lo has puesto a 
Sus pies? ¿Has hecho lo que se requiere de ti, bíblicamente y espiritualmente? ¿Has hecho lo que Cristo te pidió? Y escucha, 
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ahora mismo necesitas bloquear de tu cabeza el "sí, pero ellos ..". Debes sacártelo de la cabeza, porque eso no es de lo que 
estamos hablando aquí hoy. No evaluamos la culpa ni culpamos a nadie, nos hacemos la pregunta¿Tengo lo que Cristo me pi-
dió? Ahora, si la respuesta es "No, no he hecho esto, no he hecho lo que Cristo quiere que haga". No, no he hecho esto, y sé 
que Cristo quiere que lo haga,” bueno, entonces sabemos cómo será el resto del dí". O algún punto esta semana, tenemos 
que hacer las cosas bien, tenemos que ser obedientes a los mandamientos de Cristo. Los que los conocen y los siguen son 
aquellos que no conocen el mal. Entonces, sabemos lo que parece ser esta semana, que hay que pedir perdón, se debe confe-
sar la amargura. Y si estás aquí esta mañana y la respuesta es: "Sí, he hecho todo lo que las Escrituras me pidieron, lo que Cris-
to me pidió", entonces las Escrituras dicen: "Llama a tus amigos hoy". “Llama a tus amigos y sal a comer”. Y hoy, no comas sano. 
Come comida mexicana Coge un vaso gigante de Coca o algo que te guste y ríe, cuenta historias y disfruta de la comida, por-
que el resto está en las misericordiosas manos amorosas de Cristo, y no hay nada más que pueda hacer, excepto confiar en Él.

O R A C I Ó N  F I N A L

 “Padre, te agradezco por estos hombres y mujeres. Sé que hemos hablado sobre instituciones, gracias por Chile y el Go-
bierno de Chile. Te agradesco por poder abrir las Escrituras y predicar la palabra sin temor a ninguna consecuencia. Y sé 
que hermanos en todo el mundo que no tienen tanta suerte. Y entonces, te agradezco. Oro para que nos curemos de 
nuestras propias enfermedades autoinfligidas y para que rindamos nuestros corazones a ti, mi Dios. Oro para que abras 
oídos y ojos, porque no dependamos de lo bien que predicamos o de cuánto oramos. Tendrás que abrir ojos y oídos, y 
necesitamos que lo hagas. Ayuda Señor, ayuda y ayuda. Oro por aquellos hombres y mujeres aquí esta mañana para 
quienes estas ideas no son abstractas; son personales y son oportunas y están hablando al corazón esta mañana. Danos 
el coraje para ser obedientes, y concédenos la paz que sobrepasa el entendimiento. Es por tu bello nombre Jesucristo 
que oro. Amén.”
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S E R M Ó N  1 4

CONTACTO 
DIARIO

Salomón nos advierte: “¡Todavía hay tiempo!” Mientras aún tenga-
mos vida, todavía hay tiempo para que busquemos la alegría. Sin 
embargo, como Pablo le dice a Timoteo, la santidad es el camino 
hacia nuestra alegría. Donde sea que estemos y lo que sea que 

hagamos, ¡allí es donde estamos y es lo qué debemos hacer! Den-
tro de nuestra situación actual, estamos llamados a vivir la vida en 

profundidad y plenamente.

Eclesiastés 9



Hoy estaremos en Eclesiastés 9. Hemos pasado 13 semanas en Eclesiastés 1-8. Comenzando en el capítulo 9, Salomón comien-
za a repetir lo que dijo en los capítulos anteriores, pero él simplemente toma un ángulo diferente al respecto. Pero solo va a de-
cir lo mismo que ya dijo en los capítulos 1-8, por lo que el capítulo 9 será una excelente revisión para nosotros.

Así que comenzando en el versículo 1, dice esto, "A todo esto me dediqué de lleno, y en todo esto comprobé que los justos y 
los sabios, y sus obras, están en las manos de Dios; que el hombre nada sabe del amor ni del odio, aunque los tenga ante sus 
ojos.". 

De acuerdo, entonces está aclarando de quién está hablando aquí. Él dice: "Oye, esto es lo que noté. Para los justos y sabios y 
para los que se someten a Dios, sus obras, sus vidas, las cosas que le acontecen a sus vidas, está en las manos de Dios”. Así que 
nada les sucede a los hijos de Dios que no hayan pasado por Dios manos. Y luego atacará lo que llamo mucha tontería religio-
sa que existe hoy en su próxima línea que es tremendamente impopular pero absolutamente cierta. Ahora, lo que quiero decir 
con tonterías religiosas es que tiende a haber, entre los predicadores evangélicos e hoy en día, un énfasis que si sigues a Je-
sús, te pasan cosas buenas. Ahora, tengo muchos problemas con eso, es decir, la Biblia tiene problemas con eso. Porque si leo 
bien la historia, a Juan el Bautista le cortaron la cabeza por hacer lo que Dios le pidió.

Entonces, Juan el Bautista hizo exactamente lo que Dios le había pedido, y su territorio no se expandió (oración de Jabes). Aho-
ra, quiero que me escuchen decir esto, y no tengo nada que ganar con esto, nada que ganar excepto la obediencia a Cristo. El 
mensaje del evangelio de Jesucristo no es que si eres bueno, Él te bendice. El mensaje del evangelio de Jesucristo es que Él 
es suficiente, sin importar las circunstancias. Ese es el mensaje. Porque Jeremiah es golpeado desnudo y arrojado a una zanja. 
Porque Moisés muere antes de entrar en la tierra prometida. Porque Juan el Bautista es decapitado, No creo que deba conti-
nuar. Y así, las Escrituras dicen esto: “sé que Dios vigila las obras de aquellos que lo aman, pero nadie sabe lo que el mañana 
traerá, nadie. No hay nadie que sepa lo que depara el mañana. Puede ser alegría, puede ser tristeza. Nadie sabe con seguridad 
lo que viene. Solo hay un evento que es seguro para todos nosotros. ¿Alguien sabe lo que es ese? Muerte.”

Ahora, vas a descubrir muy rápidamente por qué Salomón no vendrá a cenar. Hablamos mucho, pero se lo recordará muy rápi-
do. Verso 2: "Para todos hay un mismo final: para el justo y el injusto, para el bueno y el malo, para el puro y el impuro, para el 
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que ofrece sacrificios y para el que no los ofrece; para el bueno y para el pecador, para el que hace juramentos y para el que 
no los hace.". 

Así que Jesús, Dios Padre, vela por las vidas y las acciones de aquellos que lo aman, pero no puedes estar seguro de lo que de-
para el mañana. De lo único que todos podemos estar seguros es de que estamos más cerca de la muerte ahora que cuando 
entramos por primera vez a este mundo. Y hay algo acerca de la muerte que nos revela que algo ha ido mal en el universo. Por-
que la muerte, al final, no tiene sentido y nos condena a repetir los errores del pasado una y otra vez. Como, aquí está mi ejem-
plo. A medida que creces, la vida te enseña. Te enseña que no eres tan fuerte como crees. Te enseña que no eres tan inteligen-
te como crees. Al final, te presenta la humildad.

Entonces, aprendes y creces y creces en sabiduría y creces en conocimiento y descubres paz y vida y todas estas cosas, y luego 
mueres. Y no puedes, por más que lo intentes, impartir eso a quien está detrás de ti porque la vida se lo debe enseñar, tú no 
puedes. Es la verdad. Y si no me crees, sal con un chico de 20 o 30 años que ha leído mucho. Tengo un par horas abiertas esta 
semana. Puedo enseñarte de primera mano. Quiero decir, hay cosas que podemos decir porque hemos leído y lecciones que 
creemos que hemos aprendido debido a cosas que hemos leído o cosas que hemos visto, pero hay un tipo muy, muy diferente 
de aprendizaje cuando es tu pena, tu lucha, tu humildad. Y escuchen, la muerte es la evidencia de que algo ha caído cataclísmi-
camente y está mal en el universo.

E incluso si no estamos hablando religiosamente aquí, pretendamos que no estamos en la iglesia, estamos en una reunión de 
club deportivo. Ahora, digamos que estamos hablando de filosofía aquí sobre teología. Digamos que no estamos hablando de 
lo que dice la Biblia; digamos, "¿Qué podemos aprender de nuestro entorno y del mundo que nos rodea?". De la boca de 
hombres y mujeres, surge esta idea de que se lo merecen. Merece de consuelo, merece la paz, merece todas estas cosas. El 
universo dice: ahora no estoy hablando de la Biblia, el universo, la forma en que son las cosas dice que mereces morir, y viene 
por ti. Entonces, no estoy hablando religiosamente, estoy hablando de la forma en que la evolución o lo que sea que quieras 
hablar, karma, yin-yang, lo que sea que esté ahí afuera ha puesto en marcha que lo viene al final siempre es morir. Y entonces, 
Salomón está diciendo: "Oye, no importa si eres justo o no, no importa si Dios mira las acciones de los hijos de Dios, pero al fi-
nal todos vamos a morir". . Y esto es evidencia de que algo salió mal. Ahora, él nos hablará sobre lo que salió mal. Entonces, de 
vuelta a la iglesia. 
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Versículo 3: "Hay un mal en todo lo que se hace en esta vida: que todos tienen un mismo final. Además, el corazón del hombre 
rebosa de maldad; la locura está en su corazón toda su vida, y su fin está entre los muertos.". Así que, básicamente está dicien-
do que el pecado y la muerte cohabitan en este mundo y que nosotros moriremos porque algo dentro de nosotros está fractu-
rado y fuera de ritmo con la forma en que Dios lo creó. Pero él dice aquí: "Vas a morir, nadie te recordará, todo el mundo te 
odia, vas a morir". Y luego, él dice: "Pero tienes esta oportunidad hoy, porque estás respirando. Tienes esta oportunidad que 
no todos tienen.” Veamos lo que él dice a continuación.

Versículo 4: “¿Por quién, pues, decidirse? Entre todos los vivos hay esperanza, pues vale más perro vivo que león muerto.". ¿No 
estarías de acuerdo? Ahora, este es Salomón tratando de hacer las paces con nosotros. Esto es lo mejor que se puede obtener. 
Él dice, "Ustedes son perros, son malvados, son pecadores, es por eso que se están muriendo, pero bueno, un perro vivo es 
mejor que un león muerto". 

Esto es lo más cercano que tenemos a él. amistoso con nosotros Eso, "Sí, eres un perro, un perro horrible, malvado, malvado, 
pero estás vivo. Las cosas podrían ser peores. Podrías ser alguien majestuoso y muerto.” Entonces, aquí vamos. 

Versículos 5 y 6: "Porque los vivos saben que han de morir, pero los muertos no saben nada ni esperan nada, pues su memoria 
cae en el olvido. 6 Sus amores, odios y pasiones llegan a su fin, y nunca más vuelven a tener parte en nada de lo que se hace 
en esta vida.".  No hay nada de teológico en esto. Los muertos no saben nada. Las personas que están vivas temen a la muerte; 
las personas que están muertas no temen a la muerte. "Porque los vivos saben que van a morir, pero los muertos no saben na-
da, y no tienen más recompensa, porque el recuerdo de ellos está olvidado.” Su amor, su odio y su envidia ya han perecido, y 
para siempre no tienen más participación en todo lo que se hace bajo el sol. Eso no está bien porque nuestro amor continúa. 
Vivimos eternamente con Cristo, la cena nupcial del Cordero, la mesa de banquetes del Rey. Muy bien, él está dejando muy cla-
ro aquí para hacer una distinción entre esos dos. Él dice: "Bajo el sol, has terminado". “No tienes más influencia bajo el sol. Tu 
amor ha muerto, tu odio ha muerto, tu envidia ha muerto. Dejas todo aquí cuando mueres”. Entonces, tienes esta oportunidad 
porque estás vivo. La Escritura dice: "Esto es un regalo para ti, que no eres como los muertos porque todavía estás vivo”.
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Entonces, la súplica aquí de Salomón es que tú y yo, con este tiempo mínimo que nos han dado, con este pequeño bloque... 
algunos de nosotros viviremos para tener 70 u 80 años. Algunos de nosotros vamos a irnos. viviremos hasta los 90 años. Algu-
nos de nosotros vamos a los 102 como mi abuelo. Algunos de nosotros moriremos a los 30 años. Pero con la cantidad de tiem-
po limitada que nos han dado, Salomón te suplica y me suplica que no busque la comodidad, sino la importancia. Salomón ha-
ce un llamado aquí para no buscar la comodidad, sino para buscar el significado, la significación, la belleza, la profundidad y la 
paz.

Ahora bien, este es un marco muy, muy, muy diferente al mundo en el que vivimos, él dice: "Nuestra búsqueda no es la profun-
didad, es la comodidad". Es por eso que tiene tantos canales, es por eso que tienes tantas sillas en tu casa, es por eso que ma-
nejas el automóvil que tienes, es por eso que vives en la casa que vives. Porque todo se basa en la comodidad y la facilidad, y 
si no me crees, solo presta atención a tus frustraciones cuando te toma 3 minutos calentar algo en vez de 1 minuto. Es como si 
hubiera una crisis nuclear cuando nos topamos con un taco, a pesar del hecho de que no vamos a ninguna parte. Estás llegan-
do a casa, no hay nadie allí, solo llegas a casa furioso a una casa vacía porque estás atrapado en el tráfico. Esta es una eviden-
cia objetiva de que estamos diseñados para la comodidad y no para la profundidad. Es por eso que queremos nuestras papas 
fritas, nuestra hamburguesa y luego nuestra bebida, queremos pedir y comer y pagar y desaparecer en 25 minutos o menos o 
"este lugar es horrible”. “El servicio es horrible.” Porque estamos hechos para la comodidad. Nuestra búsqueda es la comodi-
dad, no la profundidad, el significado, la importancia, la comodidad. Salomón dice: "No persigas, no gastes tu energía, no gas-
tes tu tiempo buscando consuelo. Busca significancia, profundidad, significado, vida, belleza, paz. Deje que estos sean los obje-
tivos de su vida”.

Y comienza a delinear algunas de las formas en que él piensa que se ve todo esto. Así que míralo conmigo. ¿Cómo buscamos 
significancia? ¿Cómo buscamos la alegría? ¿Cómo buscamos profundidad, belleza y vida? 

Versículo 7: "¡Anda, come tu pan con alegría! ¡Bebe tu vino con buen ánimo, que Dios ya se ha agradado de tus obras!". Hay 
varias cosas que suceden en este texto. Voy a revisarlos tan rápido como pueda. Las Escrituras dicen que la buena comida y el 
buen vino se disfrutan con buenos amigos que tienen buen sentido del humor, porque así es como practicas la eternidad. 
¿Quieres vivir en lo profundo? ¿Quieres encontrar significancia? McDonald's en tu auto no es cena. Aunque es una idea inge-
niosa, no es la definición bíblica de la cena. Según las Escrituras, la cena es este período de tiempo realmente sagrado que de-
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bería ser lento, que debería ser profundo, que deberíamos reír, que deberíamos masticar nuestra comida lentamente y estar 
agradecidos, que debemos beber nuestro vino lentamente y agradecer, que deberíamos invitar a los amigos a cenar. Porque la 
buena comida, el buen vino y los buenos amigos son un regalo de Dios para ti, y es la forma en que practicamos la eternidad. 
La cena de bodas del Cordero, la mesa de banquete del Rey, estas son las ilustraciones que usa para describirlo.

Así que aquí estaría mi ejemplo. Para algunos de ustedes, la buena comida y el buen vino son poco frecuentes, con una costo-
sa botella de vino y pan y todos los adornos. Y para algunos de ustedes, una buena comida es hamburguesa y papas fritas con 
algo de bebida. Por lo tanto, las personas que consumen papas fritas y hamburguesas y bebidas no deben sentir envidia de las 
personas que comen lomo asado a la parrilla. Dios te ha dado tu parte. Disfruta donde estés. Disfruta de los amigos que tienes. 
Disfruta de la porción que se te ha dado. No estés en el mañana; disfruta el hoy Si quieres vivir profundamente, si quieres en-
contrar significado, Salomón dice comienza con una buena mesa. Ahora, ¿no es esta una reflexión interesante sobre el carácter 
de Dios?

Pero no se detiene con la cena. Sé que algunos de ustedes dirán: "Esto es fácil". Bueno, seguiremos. Vv 7-8 “7 ¡Anda, come tu 
pan con alegría! ¡Bebe tu vino con buen ánimo, que Dios ya se ha agradado de tus obras! 8 Que sean siempre blancos tus ves-
tidos, y que no falte nunca el perfume en tus cabellos.” Tanto en el Antiguo Testamento como en el Nuevo Testamento, la vesti-
menta blanca es simbólica de actos de rectitud. Entonces, él está diciendo: "Cene, beba vino, ría, disfrute de los amigos, deje 
que la conversación sea profunda y rica, sonría y disfrute, y luego no se pare en el centro de su universo. Has sido bendecido 
para ser una bendición. No dejes que todo lo que te dieron termine contigo”. ¿Quieres profundidad? ¿Quieres significancia? 
¿Quieres significado? No puedes ser Dios No puede decir: 'Todo lo que me fue dado es para mí.' Tienes que decir: 'He sido 
bendecido para bendecir'. Así que, cena, sé una bendición para los demás.

Y luego está esto. Esta próxima línea nos asustará un poco porque somos reformados, pero aquí vamos. "No deje que le falte 
aceite en la cabeza". El aceite, tanto en el Antiguo Testamento como en el Nuevo Testamento, es una referencia al Espíritu San-
to de Dios. Entonces, él está diciendo: "Cene, se una bendición para otros y sigue la guía del Espíritu Santo en tu vida donde 
quiera que Él te lleve". Que siempre seas consciente de la pequeña voz de Dios en tu cabeza y en tu corazón. Ahora, lo que di-
rá a continuación será difícil para algunos de nosotros. Quiero mostrarte algo realmente interesante sobre este texto también. 
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Versículo 9: "Goza de la vida con la mujer amada cada día de la vida sin sentido que Dios te ha dado en este mundo. ¡Cada 
uno de tus absurdos días! Esto es lo que te ha tocado de todos tus afanes en este mundo.”

Se apega a esta idea de tener una esposa o estar casado, trabajar duro. Como, él no te advierte sobre la cena. Él no dice, "Ce-
na, pero habrá algunos platos. vas a tener que lavar algunos platos ". Él no dice:m"Necesitas bendecir, necesitas dar lo que te 
han dado, pero te costará". Él no dice: "Sigue al Espíritu Santo, pero a veces puede ser extraño". Sino que él dice: “Disfruta a tu 
esposa... va a ser un trabajo". He descubierto que a través de mi propio matrimonio, la intimidad, la intimidad emocional espiri-
tual debe ser trabajada y no es fácil. Ahora, el resto es muy fácil para nosotros, pero llegar a lo profundo de lo que ella es y lo 
que soy, eso es difícil. Y tengo que morir a mi mismo todo el tiempo para que eso sea posible. Y tengo que matar esto "pero 
ella..." eso tiene que morir. Salomón dice: "Busca la profundidad con tu esposa, con tu marido, esta es tu porción". Déjame in-
tentar explicar lo que dice allí. Hace diez años, antes de proyectarnos con Nancy, tenía en mi cabeza todo lo que creía necesi-
tar. "Necesito este tipo de chica. Necesito una chica que hace esto. Necesito una chica que entienda esto…” Sabía que iba a ir 
al ministerio. Honestamente en ese momento, pensé que estaría viviendo en el extranjero haciendo misiones. Tenía algo muy 
diferente en mi cabeza de lo que actualmente es. Entonces, tenía esta lista de cosas y luego, de repente, apareció Nancy. Tan 
difícil como lo han sido algunas de las cosas por las que hemos tenido que luchar, y hemos tenido nuestros días de trabajo du-
ro. Nunca te he mentido sobre eso. Hemos tenido que pedir ayuda. Quiero decir, no teníamos ni idea de como hacerlo. Necesi-
tábamos ayuda, necesitábamos una guía. Y entonces, tuvimos que sentarnos y caminar por todas esas cosas. Y lo que sucedió 
cuando esas dos cosas chocaron, yo y ella, y lo que Dios puso en mi corazón y lo que Dios puso en su corazón, y mientras se 
frotan el uno con el otro como papel de lija o como hierro golpeando el hierro, ambos nos agudizamos y ambos empezamos a 
entender la gracia, la misericordia y la belleza de Cristo el uno en el otro mientras esto continúa. Pero hablemos directamente. 
No creo que puedas disfrutar del esposo o la esposa que te dieron como tu porción si tienes un problema de pornografía. La 
razón es que vivirás en una fantasía que no es tu realidad y no podrás disfrutar de dónde estás si en tu cabeza estás en otro lu-
gar.

No puedes disfrutar de tu esposa o esposo que te han dado si estás buscando y gastando tu vitalidad en otra persona. No pue-
des disfrutar del marido o esposa que se te ha dado como su porción si estás gastando tu vitalidad, energía y creatividad imagi-
nando escenarios con otra persona. No puedes disfrutar de tu esposo o esposa que te dieron si los estás engañando física, 
emocional o espiritualmente. Me pregunto cuánto mejor sería tu matrimonio si tomaras la misma energía, vitalidad, creatividad 
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y tiempo que gastas en fantasía y pornografía y lo derramas en tu esposa o esposo. En resumen, Salomón dice esto: "La hierba 
no es más verde en el otro lado. Y si lo es, es porque aún no has saltado la valla y levantado la hierba". Ese es Salomón; no te 
enojes conmigo. Salomón diría: "Si hay una persona que puedes estar seguro de que no sabes, eres tú". Ahora, déjame hacer-
te una pregunta. Era su esposo, ¿su esposa no era en el pasado una exuberante hierba verde? Bueno, ¿qué pasó con eso? Lo 
hiciste. Entonces, eres dueño de tu parte, no importa cuál sea esa parte. No importa qué tan pequeño, qué tan grande, tú po-
sees esa parte. Pero ahora mira la hierba verde más exuberante y di, "Oh, no sería genial ir a correr en esa pradera", simplemen-
te está destruyendo una y corriendo hacia otra para destruirla. Lo que ambos campos tendrán en común es a t. Serás lo que tie-
nen en común. Salomón dice: "No es más verde. Y si lo es, no será por mucho tiempo después de que llegues allí.” Sé donde 
estás. ¿Esto requerirá algo de fuerza? Absolutamente. Quiero decir, Dios tiene este sentido del humor real, “Los cablearé com-
pletamente diferente. Haré que les gusten cosas diferentes, piensen de diferentes maneras.” Todavía estoy tratando de desci-
frarlo. Quiero decir, es solo una pesadilla esperando que ocurra. Hay pocas cosas que son hermosas, correctas y profundas 
que no cuestan. Incluso una vista de las montañas requerirá un largo viaje en coche. Incluso sentarse frente a la playa requiere 
llegar allí. Nunca fingiré contigo que el matrimonio es fácil, pero siempre te predicaré que es un regalo de Dios para ti. Y si ves 
lo que Él te ha dado, quién sabe cuán profundo y hermoso podría ser. Pero no puedes disfrutar lo que te han dado si ni siquie-
ra estás donde debes estar.

Avancemos. Entonces, comamos, regresemos, sigamos al Espíritu Santo, busquemos relaciones profundas, específicamente la 
relación con nuestro cónyuge. Y luego el versículo 10, "Y todo lo que te venga a la mano, hazlo con todo empeño; porque en 
el sepulcro, adonde te diriges, no hay trabajo ni planes ni conocimiento ni sabiduría.". 

Las Escrituras aquí te suplican que seas un buen trabajador. No me importa para quien trabajas, tienes que ir a trabajar todos 
los días y ver de lo que eres capaz. Hay algo que sucede, y si piensas en esto, es una especie de trato extraño, hay algo que su-
cede cuando hacemos un buen trabajo y damos un paso atrás y lo miramos. Existe la sensación de que hicimos un buen traba-
jo, que logramos algo. Al igual, las vacaciones siempre son difíciles para mí. Tiene que haber algo que hacer en vacaciones. No 
puedo ir y sentarme; me vuelve loco. Ahora, no necesariamente tengo que construir algo. Solo tengo que hacer algo. Hay algo 
sobre la productividad que incluso trae descanso. Ahora, hay un tiempo para sentarse y leer y nada. Ahí está. Pero las Escrituras 
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dicen: "Trabaja con todas tus fuerzas... ponte a trabajar, deja de chatear, ponte a trabajar, siéntate en un lugar y ve de lo que 
eres capaz".

Ahora, lo siguiente que va a hacer es dar una palabra de advertencia. Entonces, quiero que mires esta palabra o advertencia. 
Es una palabra realmente interesante. Estamos hablando de satisfacción aquí, estamos hablando de la profundidad de la vida, 
estamos hablando de la idea del carpe diem. 

Ahora, fíjate en lo que dice vv. 11-12: "11 Me fijé que en esta vida la carrera no la ganan los más veloces, ni ganan la batalla los 
más valientes; que tampoco los sabios tienen qué comer, ni los inteligentes abundan en dinero, ni los instruidos gozan de sim-
patía, sino que a todos les llegan buenos y malos tiempos. 12 Vi además que nadie sabe cuándo le llegará su hora. Así como 
los peces caen en la red maligna y las aves caen en la trampa, también los hombres se ven atrapados por una desgracia que 
de pronto les sobreviene.”

D O S  A D V E R T E N C I A S :  

1. Él está diciendo que para todos tus planes bien establecidos, un evento puede destruirlo, un evento que nunca viste venir. 
Por lo tanto, es mejor poner tu fe en algo más allá del sol en lugar de debajo de él, donde en un instante, puedes quedarte 
atrapado como un pájaro o quedar atrapado en una red para peces. 

Pero hay otra advertencia aquí, y es una que encontré más intrigante. 

2. Él está advirtiendo contra apoyarse en nuestras habilidades naturales. Ahora, lo que he aprendido es que hay hombres y mu-
jeres que se destacan en los negocios desde el día en que nacieron. No tuvieron que ir a la universidad de negocios, y se 
destacan en eso. Hay muchachos que se destacan por ser atletas. No hicieron nada, simplemente nacieron, pero se les dio 
la combinación correcta de velocidad y tamaño. Siempre me gusta hacer referencia a Shaquille O'Neil. Debería tirar la pelo-
ta, mide mas de 2 Mt. y pesa más de 150 Kilos. Pero él no hizo nada para conseguir eso. No golpeó el útero y dijo: "De acuer-
do, necesito estatura y talla". Dios se lo dio. Fue un regalo natural. Y la palabra de advertencia aquí es no importa qué tan exi-
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toso sean ustedes en el negocio, el atletismo, la educación, cualquiera sea el campo en el que se encuentren, los regalos na-
turales nunca producirán satisfacción, porque a nadie se le otorga la capacidad natural de contentamiento. 

Pon tu fe en algo fuera de este mundo, porque bajo el sol, un evento puede destruir todos tus planes bien establecidos, y no 
pongas toda tu esperanza en tu habilidad natural para hablar de algo. Esta es la razón por la cual algunos de ustedes han alcan-
zado niveles de negocios muy exitosos pero aún no están contentos. Es por eso que algunos de ustedes han perfeccionado 
ese talento humano que tienen y tienen personas a su alrededor que les agradan, pero que están solos. De esto es de lo que 
está hablando.

Ahora, él tiene una historia para nosotros, y terminaremos con la historia. Mire del versículo 13-17 “13 También vi en este mun-
do un notable caso de sabiduría: 14 una ciudad pequeña, con pocos habitantes, contra la cual se dirigió un rey poderoso que 
la sitió, y construyó a su alrededor una impresionante maquinaria de asalto. 15 En esa ciudad había un hombre, pobre pero sa-
bio, que con su sabiduría podría haber salvado a la ciudad, ¡pero nadie se acordó de aquel hombre pobre! 16 Yo digo que 
«más vale maña que fuerza», aun cuando se menosprecie la sabiduría del pobre y no se preste atención a sus palabras. 17  Más 
se atiende a las palabras tranquilas de los sabios que a los gritos del jefe de los necios.”
 

Bien, esto es lo que sucede. Ciudad pequeña, no muchos hombres, hace referencia a guerreros allí, no a muchos guerreros, no 
lo suficiente como para defenderse de este ejército. Entonces, el ejército en el exterior, el gran ejército lo sitia. Significa que no 
dejan salir nada y no dejan entrar nada. El plan es matarlos de hambre. Cuando sitias una ciudad, lo que haces es cerrarles la 
posibilidad de entrar la comida, el agua, sacar a las personas heridas, y te sientas ahí y esperas que se quede sin comida, y lue-
go debería ser una batalla bastante fácil. Y eso es lo que sucedió. 

Ahora, quiero que mires los versículo 15-16, "15 En esa ciudad había un hombre, pobre pero sabio, que con su sabiduría po-
dría haber salvado a la ciudad, ¡pero nadie se acordó de aquel hombre pobre! 16 Yo digo que «más vale maña que fuerza», 
aun cuando se menosprecie la sabiduría del pobre y no se preste atención a sus palabras.". Está diciendo en esta pequeña ilus-
tración, en esta pequeña historia, que hay grandes ideas que son bien aceptadas que están equivocadas. Y hay pequeños susu-
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rros provenientes de los mensajeros más desconocidos que tienen razón, y el mensaje más grande y más fuerte no siempre es 
correcto, y se menosprecia el mensaje correcto. 

Mira lo que dice a continuación: “17 Más se atiende a las palabras tranquilas de los sabios que a los gritos del jefe de los ne-
cios. Vale más la sabiduría que las armas de guerra…” Permítanme darles un ejemplo de esto: “la sabiduría es mejor que las ar-
mas de guerra". Esto está diciendo, que a veces al escuchar y entender lo que Dios nos ha pedido y lo que Él quiere y caminan-
do en obediencia a esa verdad por el consejo sabio, podemos vencer al mayor de los ejércitos o al mayor de los hombres igno-
rantes. Aquí está mi ejemplo, específicamente de esta referencia de lo que es correcto sobre las armas de guerra. No sobreviví, 
pero he leído mucho sobre el movimiento por los derechos humanos a finales de los '50, '60 con el Dr. Martin Luther King, él 
entendió las Escrituras y lo que Dios dice en las Escrituras, y luego siendo obediente y caminando por el camino que él reco-
rrió, derrocó cientos de años de ignorancia y violencia, policías y pastores alemanes nazis, bastones y sogas y cruces ardiendo, 
y capuchas blancas. Y lo hizo siendo obediente a la palabra de Dios. Este es un poderoso ejemplo de sabiduría, la sabiduría da-
da por Dios sobrepasa el poder de las armas y el poder y el gobierno.

Ahora, lo del capítulo 9 es que es muy simple. Él dice: "Oye, ve a cenar. No acumules todo lo que te han dado. Oye, sigue la pe-
queña voz de Dios dentro de ti. Vierte en relaciones profundas, específicamente con tu cónyuge. Trabaja duro. No te apoyes en 
tu habilidad natural. Confía en algo más grande que tú. Y al final, encontrar lo que Dios ha pedido y ser obedientes a él”. 

Entonces, creo que la pregunta es: si realmente es así de simple, entonces, ¿por qué tantas cosas todavía están mal? Quiero de-
cir, si es así de simple, ¿por qué nos divorciamos tanto? Si es así de simple, ¿por qué tantos de nosotros no hemos sido capa-
ces de encontrar tranquilidad y satisfacción o contentos? Si es así de simple, ¿por qué tantos de nosotros estamos luchando 
con cómo se desarrolla la vida? 

Salomón lo descomprimirá para nosotros en el versículo 18, "Vale más la sabiduría que las armas de guerra. Un solo error aca-
ba con muchos bienes.”
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Una pequeña tontería, un poquito de personas que deciden que su camino es mejor que el de Dios o que son más inteligen-
tes que Dios o que Dios simplemente no comprende su circunstancia específica, que siempre es uno de mis favoritos. Como si 
lo hubieras sorprendido. Como Dios dice: "Tienes razón, nunca había visto algo como esto. Pensemos. De todos modos, pero 
haber sigamos” 

Todo lo que se necesita para embarrarla es decir: “Olvida la sabiduría de Dios. Seguiré mi propia sabiduría.” Ahora, el peligro 
en eso es que las Escrituras dicen que hay una manera que parece correcta para el hombre y, al final, lleva a la muerte, a la des-
trucción. Va mal. De esta manera nos parece correcto, pero al final sale mal. Y luego, los Proverbios dirían: "Confía en Jehová 
de todo tu corazón, y no te apoyes en tu propio entendimiento. Reconócelo en todos tus caminos, y él enderezará tus cami-
nos.” 

Parece ser la sabiduría convencional de Dios que Él generalmente avergüenza nuestra fortaleza al lograr cosas no a través de 
nuestras fortalezas sino a través de nuestras debilidades. 

¿Recuerdas la historia de la Escuela Dominical sobre la batalla de Jericó? ¿Alguna vez has pensado en la locura de eso? Así 
que aquí está Israel, acaban de cruzar el río y tienen este castillo gigante frente a ellos. Josue dice, "¿Qué deberíamos hacer?" 
Dios dice: "Envía la banda. Ponga sombreros de plumas en la banda, envíelos, camine siete veces, haga sonar su trompetas y 
trombones.” "Pero eso nos va a matar”. 

Para aquellos de ustedes que crecieron en la Escuela Dominical, ¿recuerdan la historia de Gedeón? Levanta un ejército para lu-
char contra otro ejército invasor y Dios dice: "Tienes demasiados hombres". Y Gedeón dice: "Somos superados en número co-
mo 100 a 1." "Eso es lo que dije. Demasiados. ¿Por qué no te deshaces de la mitad de ellos? Deshazte de la otra mitad de ellos. 
Deshágase de la mitad.” Y ellos ganan. David y Goliath. Quiero decir, así es como Dios opera. Él dice: "Déjame avergonzar tu 
fuerza". “En tu debilidad, lograré más de lo que alguna vez soñaste. Créeme. Esto es lo que hago. Créeme.”

De acuerdo, ¿a dónde vas desde aquí? Esto es lo que amo sobre Eclesiastés 9. Eclesiastés 9 no es un texto complejo en las Es-
crituras. 
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Pero que quiero decir, no me importa quién eres aquí. Con un lápiz y un pedazo de papel, puede escribir "¿Estoy caminando 
en una relación profunda? ¿Estoy celebrando la bondad de Dios en la cena y la bebida con buenos amigos que me fueron re-
galados por él? ¿Estoy dando lo que se me ha dado? ¿Estoy escuchando al Señor y lo sigo en obediencia? "¿Estás siendo obe-
diente a lo que yo sé que debo ser obediente?” 

Porque esto es sabiduría. Y cualquier cosa fuera de esto es como un muerto en un frasco de perfume. No importa cuán bonito 
se suponía que olía el perfume, al final, solo apesta. ¿Estás vertiendo este perfumen en tu matrimonio? ¿Estás vertiendo este 
perfume en tu vida? Ahora escucha, no tienes que escucharme. No tienes que escuchar las Escrituras. Puedes buscar la comodi-
dad con todas tus fuerzas. Tú puedes. Pero seas religioso o no, reúne todas las comodidades que deseas, pronto estarás muer-
to. Pronto, tal vez 10 años, tal vez 40. Pero 40 o 50 años no es nada si vas a recoger cualquier libro de historia. Entonces, que el 
dulce espíritu de Cristo mueva tu corazón a aguas más profundas. Y puede gastar tu energía, vitalidad y fuerza persiguiendo 
significancia por sobre comodidad.

Y solo expuestos al Evangelio de Jesucristo, por medio de una comunidad amorosa que nos lleva a la verdadera significancia, 
que es la Santidad en Cristo, es cuando encontremos plenitud de vida, y gozo duradero, y transformación personal y relacio-
nal.

O R A C I Ó N  F I N A L

"Padre, ayúdanos. Te pido que despiertes nuestros corazones y nuestros afectos hacia Ti. Sé que algunos de nosotros, te-
nemos que arrepentirnos de algunas cosas. Creo que hemos estado poniendo nuestra energía, vitalidad y creatividad en 
otras actividades, hemos estado persiguiendo otras cosas. Y así Padre, oro por la convicción y el arrepentimiento de eso, 
específicamente alrededor del área de esposos y esposas, y relaciones en general. Si no hemos estado usando las cosas 
que nos has dado para perseguir realmente a nuestras esposas, nuestros esposos, Padre, oro para que nos ayudes a ha-
cer eso. Sé que algunos aquí podrían estar pensando en divorcio. Solo pido que les des fuerzas y que tal vez sigan lu-
chando hasta que sea seguro, ayúdales a que continúen luchando, que puedan perdonar y que puedan perseguir las pro-
fundidades de la vida en la porción que les diste. Así que padre, oro para que haya cena esta noche, cena real, no un do-
ble cuarto de libra en un auto sino una verdadera cena, ya sea un gran lomo o un par de sushis. Solo oro para que disfru-

171



temos de tus dones para nosotros y para que encontremos nuestros corazones abrumados con gratitud en lo que nos has 
dado donde sea que estemos. Te amamos. Es por tu bello nombre Jesucristo, que oramos. Amén.”
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S E R M Ó N  1 5

UNA VIDA BIEN 
VIVIDA

Vivimos en un ambiente donde los tontos son exaltados y los sa-
bios son denigrados. Sin embargo, la exhortación de Salomón a 
nosotros es confiar en la superioridad de la sabiduría sobre la lo-
cura a pesar de las apariencias, y huir de la locura. Cada uno de 

nosotros debe examinar sus propias vidas en el contexto de nues-
tra cultura y circunstancias, y pasar de la locura a buscar la sabidu-
ría. Solo se necesita una pequeña cantidad de tonterías para arrui-

nar todo.

Eclesiastés 10:2 - 11:6



Y esto es lo que Salomón dijo la semana pasada si recuerdas, "todavía tienes vida”. Entonces, ¿qué estamos haciendo con eso? 
Y él comenzará a bajarlo para nosotros, comenzando en el capítulo 10, cómo se ve una vida así. Y te diré, es un texto difícil. Es 
un texto difícil porque va a decir: "Las personas sabias hacen esto, y las personas tontas hacen esto". Y mientras estudio este 
texto, me doy cuenta de que soy mucho más tonto que la sabio que yo creía que era. Y creo que te encontrarás en el lado ton-
to de la valla varias veces mientras leemos esto. Entonces, veámoslo. 

Eclesiastés 10: 2, "El corazón del sabio está a su mano derecha, mas el corazón del necio a su mano izquierda.".  No puedo cre-
er que la UDI aún no haya agarrado este texto. No soy un tipo político, pero no puedo creer que no hayan tomado ese texto y 
lo hayan tenido, y lo hayan puesto en todas sus carpetas y folletos solo para tratar de convencernos aún más de que Jesús era 
republicano. Entonces dice aquí que hay todas estas diferentes categorías en las que caemos aquí en la Tierra. Tienes gente bo-
nita, tienes gente fea (simplemente lo haces, así son las cosas), tienes gente rica, tienes gente pobre, tienes gente inteligente, 
tienes gente tonta. Y luego tienes todas las subcategorías entre esos. Todos nosotros no somos supermodelos, pero la mayoría 
de nosotros no asustamos a los niños pequeños. La mayoría de nosotros estamos en el medio de la mezcla. No somos bonitos, 
no somos feos, no somos muy feos, estamos en otro lugar en el medio de eso. Y él está diciendo: "Escucha, eliminemos todas 
las categorías porque no importa cuán lindo eres, qué tan feo eres, qué tan rico eres, qué tan inteligente eres. Puedes descar-
tar todo eso, porque solo hay dos cosas que debes considerar en tu vida y evaluar. Hay una manera de caminar, la forma correc-
ta de caminar, que es para los sabios. Y luego, está la manera incorrecta de caminar, que es para el tonto". Y ya hemos definido 
lo que parece ser sabio. Ya hemos decidido que lo que parece ser sabio según Salomón en esta sagrada literatura nuestra es 
que las personas entienden que hay algo más grande que ellos, han sido perseguidos por Dios, se han sometido a Dios y aho-
ra caminan en obediencia a Dios Y ese es el hombre sabio. Ahora, mira cómo defiende al tonto, y creo que tendrás problemas 
para argumentar que ese tipo no es tonto. 

Mira en el versículo 3: "Y aun en el camino por el que va, el necio revela su falta de inteligencia y a todos va diciendo lo necio 
que es.".  Esta mañana, cuando tú y yo nos subimos a nuestro automóvil y salimos de nuestra casa y si tuviste que tomar cami-
no La Pólvora, o la Rut 68 o nos encontramos en una carretera y hay un hombre caminando por el medio de la carretera, sabe-
mos que algo anda mal con él. Si alguien se salta en medio de la Costanera norte en Santiago, algo va mal allí. Entonces, llama 
a la policía o llama a la ambulancia, pero algo salió mal. Pero, bajemos a un nivel más profundo. Él dice: "¿Quieres saber quién 
es el tonto? El tonto es el hombre que pretende ser indestructible y que se autodestaca como el centro del universo. Ese es el 

174



tonto". El tonto es el que se siente grande a pesar del hecho de que el universo le grita que es pequeño. Dios ha cableado el 
universo para comunicarle cuán frágil, pequeño e insignificante eres. Y si no me crees, sube a un avión y vayamos al océano. 
Eso es un abismo, está bien. Ese no es el océano No te metas en esa agua, Nadie va a sentarse en la arena frente al rugido del 
Océano Pacífico y sentirse poderoso, nadie, excepto tal vez el tonto. ¿Quién luchó contra el océano y ganó? Hay muchos botes 
en el fondo del océano. ¿Quién luchó contra el océano y ganó? Nadie se sienta en la base de la montaña ... y una vez más, si 
estás pensando en la Cordillera de los Andes, Nadie se paró en la base, nadie se detuvo en la base del Everest, nadie se paró 
en la base de las Montañas Rocosas y dijo: "Soy poderoso". El universo grita que estás muerto y que la muerte está llegando a 
ti, que eres pequeño y no importa lo que hagas, hay una cita que es ineludible.

Todavía no me crees? Déjame hacerte una pregunta. ¿Las personas que hacen pilates y comen espinacas les da cáncer? ¿Qué 
tal el chico que corre maratones? ¿Va a su carrera de 15K, entra a su garaje y muere de un ataque al corazón? ¿Quieres que si-
ga? El tonto pretende que estas cosas no son realidad. El tonto no piensa en el hecho de que incluso esta noche, la vida es ne-
cesaria y luego el juicio. 

Y luego mira esta próxima línea, porque me encanta esta próxima línea. "Si el ánimo del gobernante se exalta contra ti, no aban-
dones tu puesto. La paciencia es el remedio para los grandes errores." Creo que esto es tan grandioso. Él dice que hay algo 
acerca de un mundo caído donde las personas que piensan que son el centro del universo y que son indestructibles y se ele-
van y se elevan a niveles de poder, y que terminamos trabajando para ellos. Y luego, de repente, queremos tratar de huir de 
personas así. Y Salomón dice: "Aquí está el trato. Están por todas partes. Donde quiera que vayas, allí están. No puedes alejarte 
de los tontos que piensan que están en el centro del universo ". Entonces él dice: "Cálmate. Respira. No corras, no te muevas 
de este lugar a ese otro lugar tratando de huir de un mundo roto. No importa a donde vayas, allí están”.

Literalmente está diciendo: “Si los tontos volaran, pasaría nublado” “están en todas partes, si se organizaran, nos invadirían”

Versículo 5-7, "5 Hay un mal que he visto en esta vida, semejante al error que cometen los gobernantes: 6 al necio se le dan mu-
chos puestos elevados, pero a los capaces se les dan los puestos más bajos. 7 He visto esclavos montar a caballo, y príncipes 
andar a pie como esclavos.” Esto es lo que dice. Él dice: “Vivimos en un mundo enloquecedor donde es exaltado aquel que ca-
mina en el lado de la carretera de la estupidez, locura, el libertinaje y maldad.” Ya sabes, hace 100 años, las personas famosas 
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eran médicos y científicos. Y ahora, no puede ser que gente de un reallity sean los famosos, amados y admirados. Siento que 
soy un ser humano creativo e imaginativo, y no puedo entender qué pasa en el mundo allí. No me puedo imaginar por qué los 
exaltamos. Es desconcertante. Y escucha, no soy un enemigo de los reallity. Solo digo que no entiendo del todo.

Aquí vamos. Entonces, qué hacer, versículos 8-10. ¿Cómo vivimos entonces la vida? Él dará una advertencia sobre la vida y lue-
go comenzará a ayudarnos. "El que cava la fosa, en ella se cae. Al que abre brecha en el muro, la serpiente lo muerde. 9  El que 
pica piedra, con las piedras se hiere. El que corta leña, con los leños se lastima. 10   Si el hacha pierde su filo, y no se vuelve a 
afilar, hay que golpear con más fuerza. El éxito radica en la acción sabia y bien ejecutada.”  Entonces, la alarma suena y el tipo 
se acerca y la apaga y se levanta y se pone su ropa de trabajo como lo hizo durante 20 años. Y bebe su taza de café y se despi-
de de su esposa y sus hijos. Y él sube a su camioneta y sale y comienza a cavar una zanja. Él cava zanjas para ganarse la vida; es 
lo que hace. Ha excavado zanjas todos los días durante 20 años. Pero este día, por la razón que sea, en medio de una zanja, tro-
pieza con una piedra y cae a la zanja y muere. Un hombre se despierta como lo ha hecho todos los días durante 30 años y rom-
pe paredes para ganarse la vida. Y rompe esta pared, excepto que esta pared tiene una serpiente y lo muerde. Salomón dice 
que la vida es difícil y que es impredecible y nadie la controla, pero hay una forma inteligente de hacer las cosas. Y luego usa 
esta gran ilustración sobre el tipo y los registros. Él dice que toma su hacha y que no solo comienza a fallar en los árboles, sino 
que también ve que su hoja está desafilada y comienza a afilarla. Lo afila, lo afila y lo afila, luego se dirige al exterior y comienza 
a derribar árboles. Y está diciendo en este texto que quizás a veces sea mejor trabajar de manera inteligente en lugar de hacer 
lo más difícil. Creo que está diciendo que los sabios saben a dónde van y están trabajando un plan para llegar allí. 

Pero aquí está la cosa sobre un plan. No es suficiente querer. Si no tienes cuidado, si no actúas sabiamente, tus "querer" van a 
ceder el paso a "desearía tener". 

Y aquí la parte del encantador de serpientes es: v. 11 “Si la serpiente muerde antes de ser encantada, no hay ganancia para el 
encantador.” Está diciendo Salomón: “¿A quién le podría interesar si hay un encantador de serpientes y se olvida de tocar la 
flauta y él muere mordido por la serpiente?” Entonces tienes a un tipo con una flauta, muerto en el suelo. "¿De qué sirve el en-
cantador de serpientes si no está encantando a la serpiente? ¿De qué sirve si quieres ser un hombre piadoso, si quieres ser 
una mujer piadosa, si quieres ser un esposo piadoso, si quieres ser una esposa piadosa, si quieres criar hijos piadosos, si quie-
res hacer esto, si quieres una fe activa, si quieres conocer a Jesús? ¿De qué sirve si quieres eso pero no haces nada para ir por 
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ese camino? Y escucha, no creo en el poder del ser humano. Creo en la gracia y en el poder del Espíritu Santo, pero la santifica-
ción es un proceso de Dios y tuyo. Nadie se vuelve santo sentándose en el sofá. Nadie ama a su esposa completamente si no 
trabaja en eso. No es suficiente querer. "Quiero" dará paso a "Ojalá lo hubiera hecho".

Sigamos leyendo. Vv. 12-14 "12 Las palabras del sabio son placenteras, pero los labios del necio son su ruina; 13 sus primeras 
palabras son necedades, y las últimas son terribles sandeces. 14 ¡Pero no le faltan las palabras! Nadie sabe lo que ha de suce-
der, y lo que será aun después, ¿quién podría decirlo?” El sabio sabe a dónde va, sabe lo que quiere ser y está trabajando en 
un plan para llegar allí. También se rodea de hombres y mujeres que están más allá de él y ejemplifican quién quiere ser más 
adelante. El tonto se rodea de personas que están atrapadas en la misma rutina que él y está completamente contento cami-
nando con personas que están bien donde están, no tienen ningún plan, no desean ir a ningún otro lado. Estoy buscando hom-
bres mayores cuyos hijos aman a Jesús, aman a la iglesia y los aman, y quiero pasar el rato con ellos. No porque lo hicieron 
bien, porque mucho de eso es la gracia de Dios, sino porque podrían darme una idea. Quiero salir con gente que gasta bien 
su dinero, porque sé los peligros de la mala administración. Entonces, yo estoy como, "No malgastes tu dinero ... ¿de dónde 
sacaste eso?" Entonces quiero estar cerca de personas que gastan bien su dinero. Eso es lo que las Escrituras dicen que hace 
el hombre sabio.

Mira esta próxima parte. Versículo 15: "El trabajo del necio tanto lo fatiga que ni el camino a la ciudad conoce.".  Escuche lo 
que dice, porque esto es realmente cierto. Una persona que no sabe a dónde va, lo que intenta ser, lo que está tratando de lo-
grar, tienden a agotarse de la vida porque están caminando, pero no van a ir a ninguna parte. Ellos ejemplifican la cinta de co-
rrer de la que hemos estado hablando a través de Eclesiastés, sacando fuerzas pero no están yendo a ninguna parte. Así que 
ten esto en cuenta. Hay momentos en el matrimonio donde la marcha es cuesta arriba en un ángulo increíble. Hay momentos 
en un matrimonio, días, semanas, meses, a veces incluso años, en los que es difícil y las cosas son difíciles. Pero con el fin en 
mente, siendo obedientes a Cristo y bebiendo café, regocijándonos en todo lo que Jesús hizo, con el fin en mente, los días difí-
ciles no abruman porque conocemos el final. Y dice que es una persona que no tiene idea a dónde va, ni idea de en quién está 
tratando de convertirse, ni idea de lo que le depara la vida, ni objetivos, ni ir a ninguna parte, tienen la tendencia a dejarse des-
bordar por nada.
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Y luego mira qué más tiende a hacer. Versículo 16, "¡Ay del país cuyo rey es un inmaduro, y cuyos príncipes baquetean desde 
temprano!"  Él está diciendo que las personas que no tienen idea de hacia dónde van tienden a comenzar la fiesta antes que la 
gente llegue, tienen una tendencia a comenzar a beber antes de que el sol se ponga. 

Mira esta próxima pieza. v.17 "¡Dichoso el país cuyo rey es un noble, y cuyos príncipes comen cuando es debido, para reponer-
se y no para embriagarse!” Esa es una frase genial porque una vez más dice: "Oye, escucha, hay un momento para festejar. Hay 
un momento para festejar que fortalece el alma. Hay una manera de festejar que fortalece el alma". 

Ahora, mira esta próxima línea. Esto es lo que sucede normalmente a la persona que no tiene idea de hacia dónde van, quié-
nes son, qué se supone que son. vv. 18-19 “Por causa del ocio se viene abajo el techo, y por la pereza se desploma la casa. 19 
Para alegrarse, el pan; para gozar, el vino; para disfrutarlo, el dinero."

Por culpa del perezoso, el techo se hunde y, a través de la indolencia, la casa gotea. El pan está hecho para la risa, y el vino ale-
gra la vida, y el dinero lo resuelve todo. Y todos se emocionan y dicen: "De eso es de lo que estoy hablando. Jesús nos quiere 
ricos ¡Dime cómo!” Tienes que leer este versículo al revés o no lo entiendes. No es pecado ser pobre, en absoluto. Es un peca-
do ser flojo. Entonces el dinero nos da la oportunidad. El dinero nos permite arrendar un departamento o comprar una casa. El 
dinero nos permite comprar una mesa de comedor. Y luego, déjame hacerte una pregunta. ¿El pan está hecho para la risa? 
Quiero decir, ¿alguna vez solo sacas la cena y empiezas a reírte? El pan no está hecho para la risa, no es a lo que se refiere. ¿Cu-
ál es la referencia de Salomón otra vez? Cena. Quiero decir, ¿has estado aquí desde que comenzamos esto? Este chico tiene 
algo para cenar, ¿no? Es como cada nueve versículos que dice, "Cena. Comer juntos. El vino es bueno.” Él dice: "Trabaja duro y 
luego gasta tu dinero sabiamente. Compra una gran mesa de comedor para que tus amigos puedan venir, come tu pan, toma 
vino responsablemente y ríete de sus bromas pesadas. Trátelos otra vez. El dinero te permitirá esto.” Entonces el sabio sabe a 
dónde va, sabe lo que quiere ser, sabe lo que ha sido llamado a hacer y ser, se rodea de personas que están allí siempre, traba-
jando su plan, ganando sabiduría, y tener banquetes para dar fuerza y embriaguez, nunca adormece las realidades de la vida, 
nunca.

Avancemos. v.20 “No maldigas al rey ni con el pensamiento, ni en privado maldigas al rico, pues las aves del cielo pueden co-
rrer la voz. Tienen alas y pueden divulgarlo." ¿Alguna vez te han arrestado?¿No? ¿Nadie? Yo tampoco. Pero he escuchado que 
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esto le ha pasado a la gente. ¿Alguna vez has entrado en una habitación y hay como nueve personas persiguiendo a alguien y 
dices una línea, pero esa es la única línea que le llega a la persona? Y luego estás completamente atrapado en el asunto. Algu-
nas vez has visto al Chavo del 8, cuando todos guardan silencio, y él se lanza la ultima frase. Él dice que el sabio entiende que 
vive en un mundo pecaminoso y quebrantado, del cual él es parte. Y esta es la parte que me atrapó. “Envejezco, hago un buen 
trabajo al no hablar mal de la gente en voz alta, pero incluso dice que el sabio, ni siquiera lo hará mientras se acuesta en la ca-
ma por la noche”. Entonces, tengo ese problema donde me acuesto en la cama por la noche, diciendo: "Oh, ¿por qué no le di-
je eso? Eso es tan bueno". Él se acuesta en la cama por la noche, y él dice, "¿Sabes qué? No batallo con sangre y carne, sino 
que espíritus y principados. Oro por él. Oro por su corazón. Oro por mi corazón, estoy viendo mal.” Ese es el hombre sabio.

Bien, terminemos esto. Muy rápidamente, el sabio es generoso. Es generoso con su dinero, es generoso con su pan, es genero-
so con su vino, es generoso con su auto, es generoso con su ropa, es generoso. 

Ahora, esta última parte es nuestra conclusión. Eclesiastés 11:1-6 "Lanza tu pan sobre el agua; después de algún tiempo volve-
rás a encontrarlo. 2 Comparte lo que tienes entre siete, y aun entre ocho, pues no sabes qué calamidad pueda venir sobre la 
tierra. 3   Cuando las nubes están cargadas, derraman su lluvia sobre la tierra. Si el árbol cae hacia el sur, o cae hacia el norte, 
donde cae allí se queda. 4  Quien vigila al viento no siembra; quien contempla las nubes no cosecha. 5 Así como no sabes por 
dónde va el viento ni cómo se forma el niño en el vientre de la madre, tampoco entiendes la obra de Dios, creador de todas las 
cosas. 6 Siembra tu semilla en la mañana, y no te des reposo por la tarde, pues nunca sabes cuál siembra saldrá mejor, si esta o 
aquella, o si ambas serán igual de buenas.”

 Esta es la palabra más difícil de Salomón en todo este asunto. "Deja de dar excusas para tu pereza y pecaminosidad y sé obe-
diente a lo que Dios te ha ordenado". Él dice: "Dios viene a este hombre y le pide que camine por el bosque. Y el hombre mira 
hacia arriba y ve el viento, y dice, 'Está soplando esos árboles. Tal vez uno de esos árboles caerá sobre mí y me matará.” Creo 
que me quedaré aquí. "Dios acude a un hombre y le dice:" Planta semillas”. “De acuerdo, plantaré semillas, pero este es el tra-
to. Hay algunas nubes de tormenta allá arriba, y es una pérdida de tiempo plantar semillas si va a llover.” Y entonces, él no hace 
nada. Él escuchó del Señor, se le habló y no hizo nada y se excusa por no moverse. Y Salomón dice: "El árbol podría caer sobre 
ti. Quiero decir, nadie conoce los caminos de Dios”. A veces el tipo que cava hoyos, tal vez hoy se cae. Tal vez el árbol caiga so-
bre ti, pero vete. Todo lo que un hombre puede hacer es aceptar la limitación de no ser Dios y ser obediente a lo que Dios le 
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revela. Entonces, si Él dice: "Atraviesa el bosque, ve a través del bosque sin importar cuánto sople el viento." Y si Él dice, "Plan-
te semillas", siembre semillas incluso si ya está lloviendo.”

De acuerdo, entonces estoy trabajando mi plan. ¿Funcionará? Eso está fuera de mis manos. ¿Mis hijos amarán a Jesús, amarán 
a la iglesia, amarán a mamá, me amarán? Con todo mi corazón, espero. ¿Tengo alguna garantía? No. Pero tampoco espero que 
suceda accidentalmente. Quiero ser el mejor papá, esposo, pastor, predicador y maestro posible. ¿Va a suceder accidentalmen-
te? No, tendré que leer, tendré que estudiar, tendré que luchar, tendré que tener buenas conversaciones. ¿Que pasa contigo? 
¿Sabes quién eres? ¿Sabes en lo que te estás tratando de convertirte? ¿Ya tienes algo que "desearías tener?" "Ojalá lo hubiera 
hecho", siguen creciendo hasta que les pongas los pies. Entonces, tengo tres objetivos esta noche. Oraré, serás despedido, me 
subiré a mi automóvil, me iré a casa y voy a besar a mis bebés. Y vamos a ponernos en marcha y vamos a jugar y vamos a decir 
oraciones y vamos a leer un libro que hemos leído mil millones de veces. Y mi esposa y yo nos sentaremos en el sofá y hablare-
mos este fin de semana. Ella evaluará mi sermón, “No digas tantas cosas. Modula mejor, No hables tan rápido” y pensaré en ir 
al gimnasio y presionar la repetición. Y luego, me dirigiré a leer, donde abriré las Escrituras una vez más, oraré y lucharé por el 
resto del capítulo 11, para que la próxima semana pueda ser el mejor pastor posible. ¿Qué haces esta noche? ¿Qué vas a ha-
cer mañana? Porque a veces simplemente te levantas, te levantas y vas a la escuela, a veces simplemente te subes a tu auto y 
vas a trabajar, a veces haces lo que haces todos los días, y todos tus "planes" se vuelven “Desearía tenerlo”.

Dios ha sido claro en las Escrituras de lo que Él quiere de ti, Dios te ha hablado por medio del cuerpo de Cristo, con sabios con-
sejos, si aun no tienes esos consejos, acércate por consejo, a hombres y mujeres piadosos que ves e reflejo de Cristo en ellos. 
Con esos consejos en tu mano ve y diseña un plan para vivir una mejor vida, una vida Guida por la Palabra de Dios, guiada por 
el sabio consejo del Cuerpo de Cristo, y guiada por el Espíritu Santo en tu corazón.

Dios tuvo un plan que diseñó en la eternidad pasada, y que lo regaló para ti. Que el plan de vida que diseñes está de a mano 
con el Plan de Dios. Que esto sea tu guía.

Pero recuerda, planifica, pero Dios tiene en sus manos tu vida, y en sus manos es donde viviremos la mejor vida.

“Lampara es a mis pies tu palabra”
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O R A C I Ó N  F I N A L

"Padre, te agradezco por esta mañana. Te agradezco por estos hombres y mujeres. Y oro para que nos ayudes. Por eso 
oro, para que esto no sea solo otro sermón de los que simplemente escuchamos, pero no salimos y nos vamos reflexio-
nando, "¿Qué estoy haciendo? ¿En qué estoy tratando de convertirme? ¿A dónde voy?” Solo quiero que peleemos con 
esto que aprendimos hoy. Y quiero dejar en claro que no me gusta hacer sermones sobre cómo vivir mejor la vida, por-
que al final creo que puedes hacer todas estas cosas, pero si no te conocemos, todavía somos unos tontos porque esta-
mos actuando como si fuéramos indestructibles cuando no lo somos. Y entonces, conozco hombres y mujeres que están 
en esta cosa, pueden leer esta lista y pueden tener un plan y pueden estar trabajando en el plan y pueden reunir perso-
nas sabias a su alrededor y pueden ser generosos con su dinero y ellos pueden festejar en el momento correcto, pero al 
final, si no nos hemos sometido a Ti, si no nos hemos sometido a la cruz, entonces estamos sin la verdadera sabiduría 
que eres tu Jesús hermoso... Entonces oro para que nos ayudes esta mañana. Sé que hay hombres jóvenes que vienen de 
hogares donde el papá no era un hombre piadoso, un padre piadoso, un esposo piadoso, y ellos quieren huir de ese 
ejemplo. Oro por los hombres solteros, ellos están reuniéndose con hombres que caminan en soltería. Oro por mis her-
manas dulces en esta sala que quieren conocerte profundamente, que quieren saber cómo ser una esposa piadosa, que 
quieren saber cómo ser una madre piadosa, que quieren saber cómo entablar buenas relaciones. Oro para que entre-
guen sus vidas y sus pasos a las mujeres que saben cómo caminar. Padre, confieso en voz alta que no quiero ningún "de-
searía tener". Ayúdame. Ayúdanos. Te amamos. Es por tu hermoso nombre Jesucristo. Amén."
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S E R M Ó N  1 6

JÓVENES Y 
VIEJOS

Cuando Salomón llega a la conclusión de este gran libro, nos da 
una declaración resumida sobre su vida duramente aprendida: 

“temer a Dios”. En la raíz de todos los seres vivos está la compren-
sión de que Dios es soberano, y que Dios juzgará todo lo que ha-

cemos. Nuestras vidas, cuando vivimos para otros o para nosotros 
mismos, nuestras vidas que son como humo: desaparecen. Sin 

embargo, nuestras almas pasan de debajo del sol a más allá del 
sol, y debemos vivir con la eternidad en mente.

Eclesiastés 11:7 - 12:14



Festejamos Eclesiastés esta mañana. Ultimo sermón de esta serie. Empezaremos en Eclesiastés 11, y terminaremos con el libro. 
Eclesiastés 11, comenzaremos con el versículo 7, "Grata es la luz, y qué bueno que los ojos disfruten del sol.". 

Salomón acaba de contarnos que la vida es y puede ser muy, muy, muy hermosa. Él está haciendo referencia a esos días en los 
que te levantas y todo funciona. Como te despiertas cinco minutos antes de que suene la alarma, puedes respirar a través de 
tus dos fosas nasales. ¿Recuerdas cómo fue eso? tus piernas no duelen, tus relaciones funcionan. De hecho, parece que has co-
nectado con el ritmo del universo. Y creo que todos tuvimos ese día donde la música sonó mejor y solo queríamos bajar nues-
tras ventanas y todo funcionó, la marraqueta estaba mas crujiente. Y así, Salomón dice: "Hay días en que la vida es increíble-
mente dulce y el sol se siente bien en tu piel". Como la mayoría de las veces, ni siquiera eres consciente del sol, no eres cons-
ciente de lo bonito que es. Pero él está hablando de esos casos en los que tienes este momento de claridad y la vida es profun-
da y es buena y te encanta. Pero recuerda, no nos gusta Salomón y él probará por qué en el próximo versículo. Él dice, "La vida 
es genial. ¿No es así? Ahora hablaré sobre la muerte por el resto de mi tiempo contigo.” 

Versículo 8: "Mas si el hombre vive muchos años, y todos ellos los disfruta, debe recordar que los días tenebrosos serán mu-
chos y que lo venidero será un absurdo."  Entonces, mientras tú y yo tengamos aliento, mientras tú y yo tengamos la oportuni-
dad de vivir dulcemente y sentir el sol, estemos atentos porque los días tenebrosos son muchos mas. Todo lo que llega es vani-
dad. Persigue a Jesús, persíguelo hasta la plenitud, pero la verdad es que la mayoría de las veces, vas a tener solo una fosa na-
sal funcionando en el mejor de los casos. Y tu espalda va a doler, y estarás cansado, y tus rodillas van a crujir. Pero por mucho 
que evitarlo, disfruta la vida profundamente. 

Mire su próxima frase, Versículo 9 “Alégrate, joven, en tu juventud; deja que tu corazón disfrute de la adolescencia. Sigue los 
impulsos de tu corazón y responde al estímulo de tus ojos, pero toma en cuenta que Dios te juzgará por todo esto.” De acuer-
do, entonces esto es lo que está diciendo: "Haz lo que quieras”. Si estuviste aquí la semana pasada, dijimos que hay una gran 
diferencia entre querer hacer algo y realmente ser algo. La mayoría de la gente está atrapada en el "querer". Quieren ser hom-
bres y mujeres piadosos, quieren ser maridos piadosos, quieren ser madres piadosas. Quieren estas cosas, pero pocos hacen 
algo para tratar de alcanzarlo. Simplemente se sientan en la necesidad hasta que las necesidades se desvanecen en "Desearía 
haberlo tenido". Lo que Salomón está diciendo aquí es: "Oye, no te pierdas tu oportunidad con esta vida que te han dado a 
conviértete en todo lo que Cristo puso en tu corazón para ser”. "Sigue a tu corazón", es lo que dice.
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Y luego, el siguiente verso es donde se pone interesante. El versículo 10 dice: "Aleja de tu corazón el enojo, y echa fuera de tu 
ser la maldad, porque confiar en la juventud y en la flor de la vida es un absurdo." Mucho de lo que hablaremos hoy hará que 
todos los que tengan mas de 35 años de edad digan: "Amén", y si tienes menos de 35 años, podría desconcertarte u ofender. 
Seré tan rápido y directo como pueda. Salomón dice: "Ocúpate de tu basura cuando eres joven, porque cuanto más viejo te 
pones, más te costará". Hay 20 años aquí en este momento que están siendo devorados por la lujuria. No pueden controlarlo; 
solo los posee. Pero no importa lo que diga y cómo suplique, con el orgullo simplemente no vas a escuchar. Absolutamente 
vas a tener tu primer matrimonio desintegrado encima tuyo. Y no importa lo duro que predique o lo mucho que te suplique, 
tendrás que tener la vida fuera de control antes de que puedas escuchar lo que es absolutamente verdad. ¿Sabes lo agonizan-
te que es eso? Y hay algunos de ustedes, tienen problemas de abandono, problemas con sus papás, llámelos como lo desee. 
No puedes permanecer en una relación por mucho tiempo, no tenemos amigos por mucho tiempo, no tenemos un trabajo por 
mucho tiempo, no hacemos nada por mucho tiempo. Y Salomón dice: "Hombre, trabajemos en eso ahora". No esperemos has-
ta que nos cueste más de lo que sería en este momento. Quítalo cuando seas joven. Trata con esa basura ahora. Y no los inten-
tos cojos que hacemos la mayoría de nosotros. Lo que pasa con las raíces profundas es que nunca aparecen en el primer tirón. 
Ni siquiera soy granjero, solo lo sé.

De acuerdo, mira esta próxima línea, porque aquí también hay otra línea. "Quita la aflicción de tu corazón y quita el dolor de tu 
cuerpo, porque la juventud y el alborear de la vida son vanidad". He notado que suceden cosas interesantes a medida que me 
hago mayor. Ahora, sigo siendo un hombre joven a los 36 años, pero aún puedo hacer lo que solía hacer pero se siente diferen-
te cuando termino. Y entonces, están estos cambios que han comenzado a ocurrir, y hay nuevos pensamientos en mi mente 
que hasta este punto, nunca he pensado en mi vida. Nunca he tenido la idea, "Si hago eso, podría haber consecuencia". Sin em-
bargo, nunca yo había sido así, siempre era “Salta no mas, hazlo tírate". Los jóvenes en particular tienen esta forma de vivir don-
de no respetan su cuerpo y no respetan el hecho de que sus rodillas son las únicas rodillas que tienen y sus caderas son las úni-
cas caderas que tienen y sus el cuerpo es el único cuerpo que tienen. Y Salomón dice: "administra bien tu vida, administra bien 
tu cuerpo” 

Y Eclesiastés 12: 1, "Acuérdate de tu Creador en los días de tu juventud, antes que lleguen los días malos y vengan los años en 
que digas: «No encuentro en ellos placer alguno»;"  Salomón es un anciano en este punto, y está suplicando a los hombres y 
mujeres jóvenes que no se olviden de Jesús en esta pequeña ventana de su vida que afectará los próximos treinta años. Él di-
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ce: "Ahora no. No te olvides de tu Creador ahora. Ahora no. Ahora, cuando eliges marido y mujer, cuando eliges un trabajo, 
cuando eliges el futuro, cuando eliges la universidad. No te olvides de Jesús ahora, porque cómo manejes el ahora se jugará 
en los próximos 20-30 años.” Entonces, tú tomas estas decisiones ahora que se desarrollan durante los próximos treinta años. 
Entonces, Salomón te suplica, "Ya lo viví. Por favor escúchame. No te olvides de esto ahora. No huyas del Señor ahora. Búscalo 
ahora. Y luego, arroja esta línea realmente loca, él dice: "porque llegará un día en el que ya no querrás estar vivo". Ahora, eso 
es difícil para mí incluso meterse en mi cabeza. Llegará este día, para todos nosotros, si vivimos lo suficiente, que nos vamos a 
despertar y decir: "¡Aaagh! Me desperté de nuevo.” Llegará este día en el que no tendremos placer de estar vivos. Solo querre-
mos morir, me cuesta creerlo.

v. 2 “antes que dejen de brillar el sol y la luz, la luna y las estrellas, y vuelvan las nubes después de la lluvia.” Observe que el pro-
ceso de envejecimiento y la muerte inicial es llamado "mal" según las Escrituras. La muerte nunca fue el plan de Dios. El peca-
do trajo la muerte al mundo. Así que veamos esto, "... antes de que el sol y la luz y la luna y las estrellas se oscurezcan ...". El 
que hable de la luz aquí es una referencia a la vitalidad mental. Tú y yo tenemos creatividad y tenemos memoria y tenemos in-
genio y tenemos mentes agudas. Y Salomón dice: "A medida que el proceso de envejecimiento crece, la mente comienza a 
desvanecerse, y la creatividad que una vez estuvo allí se va, y el agudo ingenio que estaba en un momento comienza a desapa-
recer, y el recuerdo comienza a desaparecer.” Y de repente, no podemos encontrar las llaves de nuestro auto, y tomamos esta 
hierba que se supone que aumenta nuestra memoria, pero realmente no recordamos cómo se llamaba. Y la mente comienza a 
desvanecerse, y donde antes era nítida, comienza a opacarse. Y entonces, Salomón dice: "Cuando tienes tu mente, cuando es 
creativa y llena de ingenio y es aguda, persigamos a Jesús y vivimos profundamente.”

Mira lo que él dice a continuación. “…y vuelvan las nubes después de la lluvia." Esta es una referencia de la infancia. Mi hijo pe-
queño come, duerme y va al baño; si vives lo suficiente, ese será tu día. No estoy tratando de hacer una broma. Si vives lo sufi-
ciente, ese será tu día. Comerás, dormirás, irás al baño. Ese será tu día. Entonces, Salomón dice: "Mientras puedas moverte, 
mientras puedas pensar, mientras estés vivo, vive profundamente y persigue a Jesús". 

Sigamos leyendo. Versículo 3: "Un día temblarán los guardianes de la casa, y se encorvarán los hombres de batalla; se deten-
drán las molenderas por ser tan pocas, y se apagarán los que miran a través de las ventanas." 
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Esta es una referencia a los brazos y las manos. Cuanto más viejo se obtiene, los brazos y las manos, los guardianes de la casa 
te traicionarán, y tareas sencillas como ponerse el reloj o abotonarse la camisa serán cada vez más difíciles hasta que se vuelva 
imposible. Y lo que ha mantenido tu casa te traicionará. Tus brazos y tus manos comenzarán a temblar. Continuemos, “…y se en-
corvarán los hombres de batalla;” Esta es una referencia a nuestras piernas. Se acaba la fuerza, pequeños pasos al caminar, o 
estar confinado a una cama. “…se detendrán las molenderas por ser tan pocas," ¿De qué está hablando allí? Dientes. Y es aquí 
donde “Corega” se transforma en una gran compañero "y se apagarán los que miran a través de las ventanas." ¿De qué está 
hablando? Vista. 

V. 4 “Se irán cerrando las puertas de la calle, irá disminuyendo el ruido del molino, las aves elevarán su canto, pero apagados 
se oirán sus trinos.” “Se irán cerrando las puertas de la calle". Lo que sucederá es que a medida que se caiga la dentadura, tú 
bajaras el labio superior y la boca, y te verás fruncido en la cara, empujado hacia adelante. “irá disminuyendo el ruido del moli-
no” Eso solo significa que no vas a comer mas choclo, ¿se entiende? "las aves elevarán su canto, pero apagados se oirán sus 
trinos.". Esta es una referencia para escuchar. Ya no podemos escuchar como lo hicimos una vez. Ya no podemos disfrutar del 
sonido. 

Versículo 5: "Sobrevendrá el temor por las alturas y por los peligros del camino. Florecerá el almendro, la langosta resultará 
onerosa, y no servirá de nada la alcaparra, pues el hombre se encamina al hogar eterno y rondan ya en la calle los que lloran su 
muerte."  Este es el miedo que acompaña a envejecer mientras, su cuerpo no puede moverse tan rápido, No serás es tan rápi-
do para ver, por lo que manejar el automóvil en la autopista o incluso caminar en grandes multitudes de personas se vuelve 
muy, muy aterrador. Y entonces tienes una tendencia a permanecer adentro. "... el almendro florece ..." Lo que pasa con un al-
mendro es que se volverá blanco y el viento se llevará las flores. Esta es una referencia al cabello o la falta de cabello. Mire esto, 
"... el saltamontes se arrastra, ..." Esta es una referencia a la dificultad en movimiento a medida que envejecemos. Se vuelve ca-
da vez más difícil moverse, funcionar, correr, saltar. Se vuelve cada vez más difícil, y luego dice, "...y el deseo falla..." Esta es una 
referencia a la sexualidad. Y él dice: "ya no me interesa el sexo". Y también me resulta interesante que Salomón, que ama a las 
mujeres, ponga a esa frase al ultimo. Entonces, en realidad, Salomón no tiene dientes, no puede moverse, no puede ver, no 
puede oír, y luego ya no le interesa el sexo. Así que pensé por eso debe se lo último en su lista."... porque el hombre va a su ho-
gar eterno, y los deudos van por las calles." De acuerdo, volvamos a lo que dijo. No te olvides de Dios en tu juventud.
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Entonces, según el texto, todos nosotros somos jóvenes. Entonces, esto es lo que está diciendo. ¿Te gusta jugar a la pelota? No 
lo harás siempre ¿Te gusta leer? No lo harás siempre ¿Te gusta la música? No lo harás siempre ¿Te gusta comer choclo? No lo 
harás siempre ¿Amas a tu familia? Vive lo suficiente y ni siquiera conocerás a toda tu familia. Entonces, hoy tenemos este día. 
Tenemos esta vida, este par de dientes, este conjunto de rodillas, este conjunto de hombros y brazos y piernas, esta mente agu-
da, la capacidad de ver, la capacidad de escuchar, la capacidad de beber profundamente todo lo que Cristo nos ha dado. 

Versículos 6 y 7, "Acuérdate de tu Creador antes que se rompa el cordón de plata y se quiebre la vasija de oro, y se estrelle el 
cántaro contra la fuente y se haga pedazos la polea del pozo. Volverá entonces el polvo a la tierra, como antes fue, y el espíritu 
volverá a Dios, que es quien lo dio.".  “antes que se rompa el cordón de plata “ Es una referencia a la columna vertebral. "se 
quiebre la vasija de oro" Esa es tu cabeza. "se estrelle el cántaro contra la fuente" Tu corazón. "se haga pedazos la polea del po-
zo." Esa es tu circulación de sangre. 

"Volverá entonces el polvo a la tierra, como antes fue, y el espíritu volverá a Dios, que es quien lo dio.". Aquí hay una idea real-
mente interesante en una cultura que se enorgullece del individualismo, que aparentemente su alma y todo lo que hay en ella 
es de cada uno, pero es prestado y un día será pedido de vuelta por su dueño. Es un pensamiento interesante. 

Mira el versículo 8, "Lo más absurdo de lo absurdo, ¡todo es un absurdo! —ha dicho el Maestro.” Él dice: “Una vida vivida sin en-
tender por qué está aquí es inútil y sin sentido y es una pérdida.” Él va a cambiar de marcha aquí. Me parece interesante esta 
próxima parte. Mire los versículos 9 al 12: "9 Además de ser sabio, el Maestro impartió conocimientos a la gente. Ponderó, in-
vestigó y ordenó muchísimos proverbios. 10 Procuró también hallar las palabras más adecuadas y escribirlas con honradez y 
veracidad. 11 Las palabras de los sabios son como aguijones. Como clavos bien puestos son sus colecciones de dichos, dados 
por un solo pastor. 12 Además de ellas, hijo mío, ten presente que el hacer muchos libros es algo interminable y que el mucho 
leer causa fatiga.”

Esto es importante. Nada, nada, nada, nada nos enseña como la vida. Es por eso que si te encuentras con un joven de 20 años 
que parece entender lo que normalmente entiende un hombre de 30 años, dices que es sabio. Y si tienes un hombre de 30 
años que parece operar con la sabiduría de un hombre de 40 o 50 años, dices que es sabio. Y así sucesivamente y así sucesiva-
mente y así sucesivamente. Es porque puedes leer todos los libros que quieras, pero la vida es el mejor maestro. Y entonces, lo 
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que Salomón dice aquí es que aquellos que han vivido bien y aquellos que han vivido mucho tiempo y aquellos que han expe-
rimentado la vida ahora tienen el deber de impartir la sabiduría aprendida a una generación detrás de ella que es propensa a 
cometer los mismos errores que ella. Entonces, ¿por qué es que nunca podemos lograr que esos dos grupos cohabiten? Enton-
ces, cuando tienes un montón de hijos y tienes deudas, de repente, el matrimonio se vuelve muy difícil y la intimidad comienza 
a disminuir, se siente abrumador y parece que el mundo está a punto de colapsar sobre ti. O eres soltero y parece que no pue-
des encontrar a una mujer piadosa, parece que no puedes encontrar a un hombre piadoso. Sabes que se supone que debes 
ser firme y estar de acuerdo con tu soltería, pero parece que está en guerra contigo y no es lo que realmente quieres, Y enton-
ces, se siente tan abrumador.

Tienes el orgullo y la arrogancia de la juventud que adora fingir que no necesitan ayuda a pesar del hecho de que su mundo 
se está incendiando. Tienes estas cosas americanizadas y hechas por ti mismo que te hacen pensar como si supieras que sabes 
cómo hacer la vida. ¿Sabes lo que he aprendido? En realidad, hay tipos que simplemente no saben cómo amar a sus esposas. 
No son personas malvadas. No son malos chicos. Simplemente no saben que ella no quiere ver futbol por televisión. Pensaron 
que esa era una buena idea. Simplemente no saben que un buen presupuesto es un buen presupuesto. No saben que sus es-
posas quieren que estén juntos, aunque tú hayas estado todo el día en casa., y Ellos simplemente no saben esas cosas. Nadie 
alguna vez les enseñó. Vivimos en una generación sin padres. Y entonces, lo que termina sucediendo es que a este grupo, el 
grupo de 20 y 30 años, les gusta pretender que no necesitan ninguna ayuda en absoluto. Y por alguna razón hay algo realmen-
te interesante que sucede. O bien, lo que he visto es que si encuentran a alguien que vive la vida de forma diferente, sienten 
que eso es una acusación contra ellos. forma en que lo vivieron. O está esta tercera cosa, y lo he visto en mí mismo. Cuando lle-
gué a la escuela, veía a estudiantes de en el centro comercial, y yo decía, "niños Grunge” (Chicos grunge, me refiero a perso-
nas que no quieren ser responsables, que no quieren hacerse cargo de nada). Y cuando ingresaba a la universidad, veía a los 
estudiantes y eran "chicos Grunge". Y cuando salí de la universidad, seguía viendo a los “chicos Grunge" Y ahora, estoy en la 
mitad de los 30 y sigo viendo “Chicos Grunge”. Necesitas conseguir un trabajo, eso es lo que necesitas conseguir. Y sé que hay 
algunos de ustedes que me miran y me preguntan: "Chico Grunge. ¿De que estás hablando?.” Pero está bien, porque hay un 
hombre de 60 años detrás de ti que mueve la cabeza y dice, “chico Grunge” de manera despectiva. Y lo curioso es que hay un 
hombre de 90 años que dice abiertamente, "odio a todos. Todos ustedes son Grunges.” Solo digo, estas son cosas que he vis-
to. Me pregunto cuánto mejores serían nuestros matrimonios si pudiéramos dejar que estas generaciones colisionen. Me pre-
gunto cuánto mejor sería para nuestros hijos. Me pregunto cuánta vitalidad podría devolverle a aquellos en el último cuarto de 
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sus vidas. Ahora, no me malinterpreten, el golf es un gran juego. ¿Pero sabías que el libro de Tito obliga a los hombres mayo-
res a buscar hombres más jóvenes? No lo sugiere, lo ordena. Y para que los hombres más jóvenes sean receptores de esa sabi-
duría cristiana. Manda lo mismo de mujeres mayores. Busca a mujeres más jóvenes y enséñales la piedad. Entonces, tengo un 
par de ideas. No estoy tratando de culparte por nada, estoy tratando de avergonzarte. Es completamente diferente. ¿Qué pasa 
si, para aquellos de ustedes que están en sus 40's, 50's y 60's, que conocen bien a Jesús y las Escrituras, qué pasaría si perma-
necieran cerca de estos jovenes para amarlos y servirles, en vez de condenarlos y alejarlos? Pero, ¿qué pasa si también le diste 
una noche más y abriste tu casa y dejaste que un grupo de 20 o 30 años usara tu casa? Ni siquiera tienes que enseñarles, solo 
darles espacio. Puedes simplemente sentarte en el medio de ese grupo y de vez en cuando, lanzar un, “yo también viví eso”. O 
un “porqué no vamos a la Biblia en lugar de solo hablar de nosotros". ¿Podrías ser ese agente de equilibrio? Lo que más me 
gusta de los hombres y mujeres mayores es que a veces se sientan a cenar con nosotros y se ríen y luego nos recuerdan que 
no siempre será así. Entonces necesitaremos hombres mayores, mujeres mayores para involucrarlos. O podemos permanecer 
separados, y los 20 y 30 años aprenderán a través del divorcio y el dolor y el derramamiento de su propia sangre. Pero me gus-
ta aprender a través de la sangre de otras personas y tratar de salvar las nuevas generaciones. Y las Escrituras dijeron: "Y las pa-
labras del hombre sabio, vienen de un Pastor”.

Vamos a terminar el libro. v. 13 ”El final del asunto; todo se ha escuchado.” Entonces él lo que va a decir aquí es “De acuerdo, 
querías saber si festejar te haría la vida mejor. Hice fiestas épicas. Querías saber si el sexo mejoraría tu vida. Tengo 700 esposas 
y 300 prostitutas en mis casas. Querías saber si la comodidad mejoraría tu vida. Soy el hombre más rico de mi época. Querías 
saber si las personas que satisfacen todos tus caprichos, si tienes éxito en los negocios, si dejas tu huella en el mundo te satisfa-
rán. Los he hecho todos y aquí está mi conclusión del gran experimento”:

Versículo 13 y 14 “13 El fin de este asunto es que ya se ha escuchado todo. Teme, pues, a Dios y cumple sus mandamientos, 
porque esto es todo para el hombre. 14 Pues Dios juzgará toda obra, buena o mala, aun la realizada en secreto.” ¿Hay algo mas 
que te pueda aterrorizar que las cosas secretas serán juzgadas por Dios? Quiero decir que es irónico porque entonces no hay 
secretos. Es como una leyenda urbana. No puedes esconder cosas de Dios. Él sabe todo ahora. Aquí está todo el deber del 
hombre. También puede traducirse así: "Aquí está la integridad o la plenitud del hombre". Para esto fue creado el hombre. Es-
to es lo que llena el vacío en el hombre, Temer a Dios, comprender quién es Dios y poner su fe en él. Y luego, no te olvides de 
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esta segunda parte, "... y cumple Sus mandamientos". Aquí es donde se encuentra la integridad, y al final, en esto seremos juz-
gados tú y yo.

Solo pienso, especialmente después de estos dos últimos capítulos, que es tan práctico y aplicable que sería una pena solo 
orar y decir amén y salir corriendo de aquí esta noche. Y entonces, quiero insistir un poco aquí y pensar detenidamente y quie-
ro que leas este texto conmigo. ¿Has eliminado la irritación de tu corazón? No sé qué te molesta. No sé qué te mantiene cauti-
vo. No sé qué posee tu alma. ¿Has hecho todo lo que está en tu poder para eliminar la irritación de tu corazón? La respuesta es 
sí o no. No es, "Bueno, quiero", porque eso no es lo que siempre se dice. Él no dice: "... quiero eliminar la irritación", dice "en la 
medida de lo posible para ti, elimina la irritación de tu corazón, en realidad hazlo, antes de que sea tarde”. ¿Estás tomando me-
didas, te estás moviendo, estás recibiendo ayuda? ¿Estás eliminando la irritación de tu corazón? ¿Estás acumulando sabiduría? 
¿Has vivido bien la vida? ¿Has aceptado, por la gracia de Dios, las Escrituras, sometiste tu vida a Él? ¿Estás ahora sentado alre-
dedor de un grupo de personas que han hecho lo mismo y regocijándose de lo bien que ha transcurrido la vida? O, en el otro 
lado de la moneda, ¿pretendes arrogantemente como si no necesitaras ayuda, como si no necesitaras sabiduría, como si no ne-
cesitaras a nadie para hablar en tu vida?

No puedo evitar soñar con nosotros. Tenemos esta oportunidad para hacer los próximos 30-40 años juntos. Me pregunto có-
mo serán los próximos 15 años aquí en Iglesia Curauma si jóvenes y viejos escucharán a Salomón hablar esta noche. Por ahora, 
es solo un sueño.

Necesitamos ser una iglesia donde nos acompañamos, nos servimos, nos preocupamos unos por otros. Pero también que viva-
mos desesperados por Cristo.

Lo único que dará plenitud tu corazón, es Temer a Dios y guardar sus mandamientos. Nunca lograremos vivir completamente 
temerosos de Dios, y completamente perfectos en sus mandamientos. Pero Gracias a Dios tenemos un mediador, tenemos un 
salvador, tenemos un redentor, que vivió en el Temor de Dios que tu y yo no podemos vivir, y que guardo los mandamientos 
perfectamente, algo que tu y yo nunca lograremos.
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O R A C I Ó N  F I N A L

"Padre, te agradezco por estos hombres y mujeres que tienen la oportunidad de abrir las Escrituras. Y oro por tantas co-
sas diferentes esta noche. Primero, deseo orar por la vida y que podamos experimentar la vida plenamente, que poda-
mos disminuir la velocidad mientras masticamos nuestra comida esta noche, para que podamos experimentar todos los 
sentimientos, todos los sabores y todos los olores y todas las bondades que hay bajo el sol, todo el tiempo sabiendo que 
hay algo más allá, algo que fue hecho por ti. Oro para que nos des el valor de tratar con lo que nos molesta y que no he-
mos resuelto. Y oro para que crees una armonía entre mayores y menores aquí, un deseo de querer recibir y un deseo de 
querer dar. Al final, ayúdanos a temerte y danos la fortaleza para obedecerte tus mandamiento. Es por tu bello nombre 
que oro. Amén."
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